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CONCURSO PARA MÉDICO DA
MARINHA -' Continuam abertas até o

próximo dia 10 de janeiro, as inscrições para
o concurso de admissão para médicos do
Quadro de Saúde da Marinha de Guerra.
Ma iores informações e inscrições poderão ser

.obtidas no Comando do 50. Distrito Naval,
Capitania dos Portos em Itajaí e nas suas De -

.

legacias ou Agências de São Francisco do
Sul, Florianópolis, Imbituba e La guna.

-
'

TEMPO - Massa fria: iniciando penetra
o. Pressão atmosféri�a.média: 1003.7 mili
res. Temperatura média do dia: 27.4 graus

centígrados caindo à noite. Umidade relativa
média do ar: 83.3 por cento, Estado médio
do céu: cumulus, stratus, cirrus, de meio a

encoberto. Estado médio do, tempo: com

formações de chuvas rápidas e passageiras no

litoral e planalto, passando a estável. Previ
são: A. Se ixas Ne tto.

----�-------------------------

Soucao
Como não houve possibilidade ontem de conseguir junto ao' Conselho Na cional de Desportos a licença especial necessária para a disputa dos jogos finais, a solução ficou transferida para hoje, sendo provável que a decisão do estadual não saia este ano. (Pg .8)

Símbolo de Natal,
o presépio ani�ado" é
atração de fim de .ano

.;,

.Acidente deixa
I ,

Adriana Prieto' entre'
a vida e à'morte

"

o presépio animado de São José é um dos poucos sinais
exteriores de que o Na tal não é apenas uma festa I'

comercial, mas que representa, 'antes disso, urna comemoração
do mais alto e '�ignificativo sentido cristão. E assim

que, nesta época do ano, recebe milhares de visitas (p.16)

A atriz Adriana 'Prieto estava entre a vida e a morte até
as últimas horas da noite de ontem no Hospital

Getúlio Va rgas, no Rio de Janeiro, em virtude dos ferimentos
, recebidos com a colisão de seu automóvel com urna viatura

policial em Copacabana, debaixo de um si�alluminosO (Pág.ll)

=

DASP vai apontar praias poluidas
laboratório Ce ntral do DASP, está analisando as águas das 20 mais concorridas praias do Estado a fim de verificar o grau de poluição que as mesmas apresentam. Com os resultados das análises o órgão enquadrará as praias numa classificação de acordo com o grau de poluição (P.l6)
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Kissinger'
eAL:novo
diálogo
ou novo

confronto?
Segundo a revista "Ca rta de Vision",

dos EUA, o "novo diálogo" do
secretário Henry Kissinger

com a América Latina poderá,
por motivos econômicos,

transformar-se num "novo confronto". Kissinger: possíveis represálias aos países indóceis.

o "novo diálogo" do se

cretário de Estado norte
americano Henry Kissinger
com a América La tina pode
rã transformar-se num

"novo confronto", por J;DO
tivos econômicos, segundo a

. revista Carta de Vision;
Os EUA não estão conse

guindo entrar em acordo
com a Organização dos
Países Exportadores de Pe
tróleo - OPEP .:.... e agora
terão de encarar o surgimen
to de outros cartéis, muitos
deles na América Latina,
criados para controlar os

preços de outras matérias
primas.

"Dificilmente decorre
uma semana sem que algu
ma nova associação de pro
dutores seja formada. No
início deste mês, 20 nações
do hemisfério .,..- entre elas
Brasil e Cuba - constituí
ram uma organização açuca
reira para estudar problemas
de produção e distribuição.

Esses países produzem mais
de 62 por cento do açúcar
mundial. Na semana passa
da, as cinco repúblicas cen

tro-americanas e o Panamá,
afetados pela queda' do pre
ço do café, concordaram em

não enviar o produto ao

mercado mundial, numa

tentativa para deter a bai
xa", afirma a publicação.
Atualmente, há organiza

ções de produtores de petró
leo, bauxita, açúcar, café,
pimenta, banana, cobre, fos
fato, estanho e chá. Outras
poderão ser criadas num' fu
turo bem próximo. Segundo
Carta de Vision, os Estados
Unidos não parecem dispo
stos a opor resistência aos

produtores de petróleo (� .

nem poderiam) e às compa- .

nhías petrolíferas interna
cionais.

Mas, por outro lado, pa
recem prontos a adotar re

presálias de caráter comer

cial contra as associações de

As nações da Amér"
L t· ICa
a ma, entretanto, parec

.

d elll
estar reagm o cada vez III

.

.

t di aIS
energicamen e mnte de t •

possibilidades e alegam q�S
a alta do petróleo as 'obrig

e

• • 011
i a exigir preços melhor

té
. es

para suas ma enas-Prilllas.
Mas, o que há; na verdade '

" íd
te

que
.

o - consumi. or norte.
amencano encontra-se 'es.
premido", diz Vision, e o
C " d '

ongresso .' P�. era sentir-se
tentado a aliviar sua situa.
ção, seja qual for o preço
para os outros ,países do
hemisfério" .

produtores mais fracas. lIáuma série de leis tramitand
no Congresso norte-àme'

o

tax ti nca·
no que a lvamente

.. • . ne.
gam pr�lerenclas comerciais'
aos �als�s' pedrtencentes a
orgamzaçoes e países pd d ' roo
utores e materias-prilll

Essa atitude prejUdic��s.
muitas repúblicas lat���
americanas.

Brezhnev.
68 anos

elO
no poder

.

.,

o secretário-geral do Partido Comunista 'Soviético,
Leonid Brezhnev, completou ontem 68 anos e recebeu
votos de novos sucessos em sua' posição de liderança que
ocupa há uma década. Aparentando boa saúde para sua

idade, Brezhnev compareceu pela segunda Vez ao Soviete

Supremo, em menos de uma semana, e inclinou-se .ao ouvir
uma salva de palmas dos integrantes do Politburo.

O presidente Soviético, Nikolai Podgorny, deu a

Brezhnev o tradicional abraço e beijo, depois que Alexei
Shutikov transmitiu as congratulações em nome do Soviete '

Supremo. Shytikov desejou.a Brezhnev "boa saúde e novos

sucessos em sua destacada atividade para o bem do Partido
Comunista e o povo soviético". Mikhail Suslov, de 72 anos,

'

um dos membros mais antigos do Politburo, segurou a mão
de Bre�hnev e 'os presentes levantaram-se para aplaudir.

O líder comurusta· começou a semana fazendo um

/, pronunciamento importante ao Comitê Central do Partido,
estava bem disposto nas duas vezes que compareceu ao

Soviete Supremo. Contudo, na semana passada, as

autoridades norte-americanas e francesas que'
encontraram-se recentemente com Brazhnev afirmaram que
o dirigente soviético era um homem doente, E outras

informações sugerem que ele iria entregar o governo a um

homem mais jovem.
No entanto, uma fonte soviética, ligada a estrutura de

poder do partido, desmentiu as duas afirmações, afirmando
que Brezhnev está planejando uma longa viagem ao Oriente

Médio, a partir de janeiro, abrangendo o Eg ito, Síria e

Iraque.

Espanha:' relembrando
Carrero Blanco

O governo espanhol fará realizar hoje solenidades pelo
transcurso do primeiro aniversario da morte do mais

achegado colaborador dei general Francisco Franco, o

primeiro-ministro Luís Carrero Blanco.
Não foi preso nenhum dos dez guerrilheiros acusados de

participarem dos' atos que culminaram com a morte do

ex-primeiro ministro numa rua de Madri, quando o carro

em que viajava foi destruído por uma bomba-relógio.
O atual primeiro-ministro, Carlos Arias Na varro, chefe da

Segurança Nacional quando Luís Carrero Blanco foi morto

em 20 de dezembro do ano passado, estará presente aos

vários atos de homenagem póstuma. Adianta-se que grandes
demonstrações de apoio da direita caracterizarão as

cerimônias. Ao mesmo tempo, não há indicações de que o

general Francisco Franco estará presente.
O aniversário da morte do homem em quem Franco

confiava firmemente para a perpetuação de seu regime,
-

coincide com o reiníc io de atos violentos, ao que tudo
indica levados a efeito pela ETA, (Pátria Basca e

Liberdade), que a polícia acredita ser a responsável pela
morte de Luís Carrero Blanco.

.

,

ASSASSINATOS

Informações policiais salientam que guerrilheiros da ETA

metralharam quatro guardas-civis 48 horas' antes das

homenagens póstumas ao ex-primeiro-ministro', causando a
.

morte de dois. Na s províncias bascas do norte do país a

polícia vem efetuando operações à procura de suspeitos ..
Em Madri foram adotadas severas medidas de segurança' nas

imediações do famoso Museu do Prado e na Igreja onde

Arias Navarro e todo o gabinete estarão assistindo a uma

, missa.

Serão realizadas cerimônias também na Igreja para onde

se dirigia Ca rrero Blanco quando uma bomba-relógio'
colocada sob o asfalto destruiu seu carro, causando-lhe a

morte e a de seu guarda-costa e do motorista. Um grupo de

veteranos da guerra civil espanhola, companheiros de

Francisco Franco, vai mandar rezar mi�sa em separado às

comemorações, do governo e cerimônias semelhantes'
deverão ter lugar em diversas regiões do país.

Arias Navarro, de 66 anos, a quem se atribui a promoção
de uma abertura política desde .que foi designado por
Franco em janeiro último, mandou reforçar o aparato
policial desde o assassinato. Contudo, as tentativas para

'

prender a julgar os suspeitos do assassinato sofreram sério'
revés no mês passado, quando a França não atendeu a um

pedido de extradição solicitado pelo governo 'espanhol, de
dez bascos que se acredita terem buscado refúgio do outro
lado da fronteira.

'

Brezhnev compareceu pela segunda Vez ao Soviete Supremo..

,

Chile

Ministro diz que trabalhador
vai ter direito a greves

o ministro do Trabalho chileno, brigadeiro
Nicanor Diaz, informou ontem que os direitos
de apresentar reivindicações salariais e de greve,
suspensos quando a junta tomou o poder"
"serão garantidos por um novo código trabalhis
ta".

Esse código, segundo o ministro, foi elabora
do por, comissões especiais designadas pelo
governo, e. o estatuto jurídico definitivo· será
divulgado ao país em primeiro de maio do

próximo ano.

O, anteprojeto divulgado pelo »rigadeiro con

tém os seguintes pontos: suprime as tradicionais

classificações de "operário" e "empregado",
que serão substituídas pela de "Trabalhar"; os
direitos de pedidos de reajustes salariais e de

greve são inalienáveis e serão garantidos pela
nova legislação; "haverá maior' liberdade sindi

cal, de forma que os trabalhadores possam
filiar-se a determinados sindicatos"; no caso de
um grupo de trabalhadores discordar das direti
vas de seu sindicato, poderá formar outra

a�emiação, contanto que reúna mais de 25 por

cento da categoria profissional.
SEMPOLITICA
Dispõe ainda que os dissídios coletivos serão

decididos fora da empresa, para não entravar o
funcionamento normal dos centros de produ
ção, que os dirigentes sindicais não poderão ser

eleitos entre 'personalidades políticas e que os'

sindicatos não poderão manifestar idéias políti
cas ou de governo.

I

Os aspectos gerais do novo código foram
conhecidos exatamente quando uma comissão
da Organização Internacional de Trabalho -

OIT - conclui uma visita de três semanas ao

Chile, com o objetivo de investigar denúncias
sobre violações dos direitos sindicais.

Entretanto, um grupo de dirigentes locais,
supostamente representando "um total de três
milhões de trabalhadores", entregou à comissão
um documento afirmando que sob o novo

regime estão iniciando "um movimento autêntí
co e essencialmente sindicalista, portanto politi
camente neutro ...

"

Libertados o

padre e a moça

.

Fuen tealba não )
I

recebe habeas-corpus
O governo militar chileno ordenou a liberta

ção de um sacerdote católico acusado de

esconder armas em sua igreja e a de uma jovem
chileno-espanhola detida durante um tiroteio

com as forças de segurança.
Beatriz Castelo Mira, filha de Leopoldo

Castelo, autor da "História do Chile", a mais

empregada nas escolas do país, será entregue à
embaixada da Espanha. A jovem foi detida em

5 de dezembro, após choque com a polícia, no
qual seu companheiro, José Bordaz, foi morto,
Ele era tido como dirigente do Movimento de

Esquerda Revolucionária - MIR.

Leopoldo Castelo encontra-se trabalhando

em 'Nova Iorque, depois de ter residido no

éhile, onde nasceu sua filha, durante 2'0 anos. O

governo autorizou a saída de Beatriz para
Madri; "mas antes ela terá de observar alguns
requisitos legais".

Também foi colocado à disposição do car

deal primaz do Chile, monsenhor Silva He rui

quez, o sacerdote Renato Giavio, padre-opera
rio de um bairro pobre ao sul de Santiago, que
havia sido acusado de "esconder armas no

sacrário" da igreja. Sua prisão deu origem a um
veemente protesto por parte da igreja católica,
dias atrás:

o Tribunal Federal de Recursos do Chile não
acolheu, ontem, um pedido de Habeas-Corpus
impetrado em favor do ex-senador democrata
cristão, Renan Fuentealba, expulso do país pela
junta militar de governo, há três semanas. A
decisão foi anunciada após os magistrados de
uma das turmas do Tribunal ouvirem as alega
ções do advogado do ministério do Interior e do
defensor do dirigente político.

O tribunal não aceitou o recurso justificando
que "o governo agiu de acordo com a lei" ao

expulsar Fuentealba "com base nos altos inte
resses da segurança nacional". Por outro lado, a
defesa anunciou que vai recorrer a Suprema
Corte de Justiça.

Renan Fuentealba, seis vezes presidente do
Partido Democrata-Cristão, atualmente em re

cesso forçado, foi preso no dia 26 de novembro
último e no mesmo dia posto em um avião que
o levou a Lima, capital do Peru. Ele foi acusado
"de "perturbar a 'paz interna" e de "comprometer
o nome do Chile no exterior", por fazer
declarações pesadas à uma agência internacional
de notícias. Entretanto, o advogado do gover
no, em sUfls alegações disse não ser este o

principal motivo que levou o governo a expulsá
lo e sim o fato de existirem "documentos
comprobatórios" de coritatos de Fuentealba
com o clandestino Movimento de Esquerda
Revolucionária (MIR).

'

Partidos argentinos
querem comissão para
investigar guerrilha

A União Cívica Radical (UCR), o maior partido
oposicionista da Argentina, pediu ontem que uma Comissão
Parlamentar investigue a onda de crimes políticos e de
atentados terroristas que começou há dezenove meses e

prossegue quase que diariamente.
De fato, as autoridades informaram ontem que, em San

Isidro, a 25 quilômetros ao norte de Buenos Aires, foi
achado o cadáver, crivado de balas, de um jovem não
identificado. O corpo estava envolto em um lençol com a

inscrição "Tupamaro", e, por isso, se acredita que a vítima

seja uruguaia.
O projeto de criação da Comissão de Investigação foi

apresentado na noite de ontem por Antonio Trocoli, líder
da bancada da UCR com o apoio de- todos os seus

integrantes. E solicita que uma Comissão formada por
deputados investigue; durante 'quatro meses,' "toda
denúncia sobre assassinatos com sígnificado ideológico,
torturas, prisões ilegais, atos de violência e ameaças,
cometidos depois de 25 de maio de 1973".

A UCR pede também que a Comissão estude "todos os

casos de cerceamento à liberdade pessoal, sem 'nenhuma

espécie de díscrimínação quanto à ideologia, raça ou

religião", assim como "a origem, meios, composição e os

nomes dos instigadores das organizações responsáveis por
estes fatos". Finalmente, solicita que à comissão estude e

avalie as causas das detenções realizadas pelo governo com

base na aplicação do estado de sítio, decretado a 6 de

novembro. "<0.1 '.; ,<:

Os deputados radicais afirmam que os primeiros
a te n ta dos terrodstas foram praticados pelo
extrema-esquerda, "na' tentativa de impor pela força um

regime e um estilo de governo que não coincidem 'com as

tradições nem com os desejos do povo argentino;'.
Acrescentam que -essa violência era "perfeitamente
identificada. Mas advertimos hoje sobre outro tipo. de
violência, a da extrema-direita, cuja finalidade precípua é

corromper a ordem constitucional. Diz defender o governo
contra subversão e emprega.' os mesmos instrumentos

daqueles a quem condena. A extrema-direita é 'assim,
corruptora dos meios institucionais que garantem a

segurança pública".

Síria:' prazo a Israel

para falar de pa-z
A Síria fixou um prazo de seis meses para o reiníc "io das

conversações de paz em Genebra, mas Israel não deseja participar da
conferência em virtude da presença dos soviéticos e, provavelmente,
dos palestinos.

A posição síria foi explicada pelo presidente .Hafez Assad, em
entrevista a uma revista indiana e publicada ontem pelos jornais de

Damasco. Assad não disse quando se reiniciariam as conversações,
mas asssegurou que se elas. não fossem realizadas nesse prazo, os

-meses subsequentes estarão "cheiosde perigosas possibilidades".
O dirigente sírio manifestou ainda ter esperanças de que os

,esforços de paz dos Estados Unidos, União Soviética e das Nações
Unidas ajudem a evitar uma nova guerra no Oriente Médio, mas essas

esperanças "não são muitas".
MÁS PREVISÕES "-

Por' sua vez, Yosef Tekoah, embaixador de Israel na ONU,
afumou em entrevista à imprensa que o apoio concedido "às
atitudes extremistas expressadas pela Organização de Libertação da

Palestina demonstram que a União Soviética não é capaz, nem tem o

direito de desempenhar um papel construtivo nos esforços para
encontrar uma solução ao problema do Oriente Médio".

Israel, segundo Te koah, não deseja o reinício das conversações de

paz em Genebra e, portanto, continuará tentando encontrar uma

solução através de conversações bilaterais com os diversos países
árabes, e isto, evidentemente, não levará o país a obter sucesso. As

previsões sobre o Oriente Médio nos próximos meses, assim, não são
das melhores.

Sob policiamento cer.rado, Belém
prepara seus festeios de Natal

A cidade onde Jesus Cris
to nasceu, Be lém, prepara-se
para os festejos de -natal
enquanto as forças de se-

, gurança israelenses impõem
estrias medidas de preven
ção contra ataques de guer
rilheiros árabes.

Belém está localizada nas

colinas de Judéia, no territó
rio jordaniano ocupado por
Israel na guerra de 1967.
Desde então, nenhuma hos
tilidade ,dificultou as co

memorações de sete natais
transcorridos, mas "este ano

é diferente", afirmou uma

autoridade militar judia, re
ferindo-se ao recente
aumento dos ataques terro
ristas palestinos.

Destacamentos de solda-
dos e policiais rtemente

armados vigiarão a cidade
durante as comemorações
do natal. O Ministério de
Turismo solicitou aos pere
grinos para levarem pouca
bagagem a fim de facilitar
as revistas a procura de
bombas.

As autoridades calculam
em 15 mil o número de
pessoas que visitarão Belém.
Cinco' mil a mais que o ano
passado, quando ainda ocor
riam intensos tiroteios na

frente síria-israelense.
A maioria dos peregrinos

permanecerá em Je rusalérn,
fazendo breves visitas a

Belém distante uns cinco
quilômetros. A estrada per
manecera iluminada com

luzes coloridas e coros de
Belém, Israel, Estados Uni-

Peru rejeita
pedido de
indenização
para a EXXON

O governo do Peru devol .

veu, por considerar "inacei.
tável", uma nota do governo
dos Estados Unidos salien.
tando que a empresa inter.
national Petroleum Com.
pany, subsidiária da
EXXON, déveria receber in.
denização do governo perua.
no. O governo de Alvarado
rechaçou o pedido afirman
do que entregou 76 milhões
de dólares ao assinar um
convênio em 19 de fevereíro
deste ano para solucionar
problemas pendentes com a

aquisição dos bens de com

panhias estrangeiras' expro·
priadas.

'

Pelo convênio o Pe ru fez
declaração expressa de que a

questão da Internacional Pe
troleum Company estava en

cerrada e portanto não deve
ria fazer parte dele. Mas o

memorandum da embaixada
dos Estados Unidos salienta-

.
va que os 76 milhões de
dólares serão entregues as

doze companhias expropria
das, entre elas a Esso Stan
dard, matriz da Intematio
nal Petroleum.

Ao devolver a nota pol
'considerá-la "inaceitável", a

chancelaria· peruana diz' que
"no convênio ficou claro
que a Internatíonal Petro
leum Company dele não fa
zia parte porque sua sítua

ção já tinha sido soluciona
da.

'

A International Petro·
leum Company foi expro
priada em 9 de outubro de

:1968, seis dias após a desti
tuição 'do . presidente Fer
nando Balaunde Terry. Em
fevereiro do ano seguinte o

govemo peruano iniciou
uma ação contra a Interna
tíonal Petroleum por expio·
ração indevida das jazidas
durante anos, quando se pe·
diu 690 milhões de dólares
de indenização. O ,governo
pagou como indenização pe
los seus bens, estímadcs e,

mais de 100 milhões de dó' ,

lares, mas imediatamente
opôs embargos quanto ao

pagamento de juros de mo'

ra.

A chancelaria, 'peruana
comunicou a embaiXada
norte-americana que devol·
via a nota do governo dos
Estados Unidos, datada de
17 de dezembro, por ter

incluído o caso da Interna·
tional Petroleum, pois o

governo peruano acredita
que já saldou todos os com'

promissos indenizatórioS
com essa companhia .

dos e Grã-Bretanha cantarão
na noite de natal em Belém,
na praça em frente a igreJ�
de natal. O trânsito sera

proibido para automóveis e

caminhões.
Um enorme aparelho de

televisão colocado na praç[trarmamitirá, em circuito e

chado, a missa do galo poso
sibilitando as pessoas .q��
não puderam entrar na Ig� .

a-assistirem a missa. A t� es
'visão israelense oferecera a

emissoras estrangeiras urna

transmissão da missa, via sa

télite.
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Rede 'de esgoto para 10 cidades TSE àinda não comunicou a
decisão s'obre CuritibanosPresidentedoBNilassinahoje

o financiamento de258milhões
do o alvará de soltura. Como se sabe, os

presos foram enquadrados nas penas da Lei

Etelvino Lins, acusados de transporte ilegal
de eleitores. Em primeira instância; o Tri

bunal Regional Eleitoral rejeitou o pedido
de habeas-corpus solicitado aos acusados, o
que provocou o recurso ao TSE.

P Tribunal Superior Eleitoral não en

viou ainda ao TRE o comunicado oficial da
concessão do habeas-corpus aos quatro
presos que se encontram recolhidos na

cadeia pública de Curitibanos, acusados de

transportar ilegalmente eleitores no pleito
de 15 de novembro passado.

Por esse motivo, o alvará de' soltura não
foi expedido pelo Tribunal Regional Eleito
ral, estando, portanto, lrineu Rosa, Antô- .

nio Iisede Oliveira, Otacflio José Zulian, e
lrineu Becker ainda presos em Curitibanos.
Informou ontem ã tarde o secretário do
TRE, Márcio Collaço, que tão logo chegue
a comunicação oficial do TSE, será expedi- '

Saúde usa recursos alemães
"-� compra de equipamentos

Maurício Shulmann

chega por volta
das 16 horas e

vai direto para o

Palácio
assinar o conti:ato.

Por outro lado, adiantou ainda o Secre
tário do TRE que. em sessão realizada na

última terça-feira, o Tribunal oficializou os

nomes dos eleitos em 15 .de novembro,
marcando a homologação para o próximo
dia 8 de janeiro, enquanto a posse deverá
ser realizada dia 10. de fevereiro.

do assegurar recursos da
ordem de Cr$
158.063.380,00 para' finan
ciamento de obras de im

plantação, ampliação ou me

lhoria de sistemas de esgotos
de 10 cidades do Estado. Os
municípios a serem benefi
ciados com o financiamento
serão Florianópolis e São
José - um sistema de esgo
tos sanitários integrado para
as duas cidades -', Joinville,
Lages, Caçador, Itájaí,
Chapecó, Balneário Cambo-

'

riú, Criciúma e Blumenau.
PEÇON EM EXECUÇÃO

Segundo d eclarações
prestadas ontem pelo Secre
tário Paulo Aguiar, este ato

representa a aprovação, por
parte do Banco Nacional da

o presidente do Banco

Nacional da Habitação, Sr.
MauríciO Schulmarm, acom

panhado de assessores e de

outros diretores do órgão,
desem1;Jarca por volta das 16

horas de hoje no Aeroporto
Rerc11io Luz, realizando sua

primeira visita oficial a San

ta Catarina. A comitiva, será

recepcionada pelo Secretá

rio Paulo Aguiar, dos Ser

Viços Públicos, bem como

dos dirigentes da Casan,
rumando para o Palácio dos

Despachos onde, sob a presi
dência do Governador Co

lombo Salles, será celebrado'
um convênio entre o Banco

Nacional da Habitaão e a

Companhia Catarinense de

Águas e Saneamento, vísan-

anos para a realização das
obras programadas,

Depois de salientar que a

cidade de Blumenau ficará
com seu projeto e respectivo
financiamento pendente até

que a Prefeitura transfira
tQ40 o sistema de saneamen
to básico - Serviço de Abas
tecimento de Água - para a

Casan que ê o órgão inter

mediário d-as operações do

BNH, o Secretário Paulo
Aguiar imaliZoü- -dizendo
que nesta fase inicial do

Projet()"Pecon foram selecio
rmdas 10 cidades considera
das prioritárias por bacia hi-

. drogrãfíca, de acordo com

os estudos realizados e anali- .

sados em seus aspectos fisio
gráficos, geolôgicos, hidro
gráficos e econô�icos.

Habítáão, do Pecon - Pla
no Estadual de Controle da

Poluição - que,' em sua pri
meira etapa compreende a

execução das obras de im

plantação, ampliaão ou me

lhoria de sistemas públicos
, de coleta e disposião final
de esgotos sanitários em 10
cidades catarinenses. Poste
riormente, o, Pecon estende
rá seus benefícios a mais 15
cidades catarinenses, sendo
que todas as obras estarão a

cargo da Casan.
Explicou o engenheiro

Paulo Aguiar que nessa pri
meira etapa será beneficiada .

com estes servios uma po
pulaão de 917.129 habitan
tes, mas os projetos permi
tem o atendimento de uma

demanda futura de até
1.616.508 habitantes. De

pois de ressaltar que há cer

ca de 50 anos não se investe
no setor de esgotos em San
ta Catarina, onde apenas
Florianópolis-Ilha e Lages
dispõem de sistemas de es

gotos sanitários, o titular
dos Servios Públicos infor
mou que do investimento
global nos 10 municípios o

Estado participará com a

importância de Cr$
129.031.690,00, represen
tando .a metade do custo

total das obras. Esses recur

sos estaduais, frisou, serão

captados através do Fundo
de r Financiamento para
Água e Esgoto - FAE - e ai
Casan terá um prazo de três

nal. Nessa faixa se enquadram de .6 a 8
,

estabelecimentos, que estão sendo analisa
dos sob critérios de viabilidade, peculiari
dades ,e 'funcionamento, além de outras
alternativas em e�tudo. Cada um deles re

ceberá uma dotação variável de Cr $ 500
mil cruzeiros. "Com isso, estendendo esses

recursos, os hospitais terão melhores con

dições de reduzir seus custos e atender os

casos sociais, representados por pessoas
que não podem pagar".
OBRAS FÍSICAS

Setenta por cento do valor total de 14

milhões de marcos financiados pelo Banco
Alemão de Reconstrução ao Governo do
Estado, serão aplicados na aquisição de
equipamentos de raro valor' técnico e de
precisão, revelou ontem o Secretário Pris
co Paraíso, da Saúde. A compra de equi
pamentos não fabricados no Brasil .serã
feita através de concorrência internacio

nal,' após aprovação do projeto que será
enviado ao banco alemão financiador. Pa
ia o Secretário, dentro de 45 dias, aproxi
madamente, O' Estado terá condições de
abrir concorrênçía para- aquisição de equi
pamentos.

No, quadro de aquisições desses equipa
mentos para hospitais e unidades sanitã
rías.: tanto diversificados para funções
igualmente diversificadas como de alto
nível de sofisticação tecnológica, estão

aparelhos de Raios X, de cobaltoterapia,
para controle de unidades coronaríanas
destinadas a monitorização de paciente,
equipamentos de endoscopia e Iaborató-'.
rios de análises clínicas. Prioritariamente,
serão instalados nos serviços estaduais de
saúde, havendo uma cota que será doada
aos hospitais privados reconhecidos pelo
Governo como hospitais de caráter regio-

I Lazinho reclama do Governo
i

maior atenção para o Oeste

Os 30% restantes do total de 14 mi-
. lhões de marcos serão aplicados em obras

físicas, com construções de centros de
saúde em Tubarão, Criciúma e Caçador.
Estão previstos também a ampliação do

. Hospital Marieta Konder Bornhausen, de

Itajaí, a ampliação dos leitos pediátricos
em Florianópolis, de modo eficiente para
atender toda a região da Grande Florianó-'

polis, Outra parte dos recursos será aplica
da na construção de.um centro multi

disciplinar de tratamento e pesquisa sobre
o câncer. "Até agora nos restringimos ape
nas ao tratamento. Com esse centro, pre
tendemos, além de expandir o tratamento,
iniciar alguns estudos sobre o câncer", re
velou Prisco Pa raíso.·

Vieira frisou que "o Governo precisa ir ao

encontro dessa região, oferecendo àquela
gente mais escolas técnicas, com o objeti
vo de preparar a mocidade para uma me

lhor exploração da terra fértil que existe
em toda a área. Deve estender os benefí
cios da previdência social ao homem do

campo; estabelecer' preços mínimos com

pensadores' para os produtos agrícolas;

Blumenau (Sucursal) - O Senador elei-
.

to Evelásio Vieira declarou que dedicará
grande parte de seu trabalho no Senado

,

em favor dos .interesses da região (je�te de
Santa Catarina.

- O Oeste catarinense - disse Lazinho
- precisa aquilo que está faltando para
toda a área da agropecuária brasileira. Pre
cisamos levar ao homem do, Oeste todo o

apoio possível, a fim de que aquela região
não seja' apenas o grande celeiro agrícola
de Santa Catarina, mas que se transforme
num dos maiores celeiros agrícolas do

País, de vez que dispõe de um potencial
'humano extraordinário".

Acentuando que o Oeste não pode lu
tar sozinho, necessitando maiores atenções
por parte do poder público, o Sr. Evelãsío

Mesquita disse que as novas centrais de Ftorianópolis, Blumenau, Brusque e Itajaí vão ser ligadas até o mês de abril.

,,_

Te lese espera ligar em meados
de 75 os 50.000 novos telefones• r

criar e implantar o seguro rural; criar um
sistema viário adequado para o rápido es

coamento da produção agrícola e indus
trial; dinamizar a eletrificação rural; criar
mais escolas e maior número de agências
bancárias para aumentar o dispositivo fi
nanceiro de apoio e de suporte ao desen
volvimento do Oeste catarinense".

A nova rede de telecomu

nicações :fermitirá h Telesc
oferecer uma série de "ser

-viços especiais", nunca antes

prestados no Estado, tais
como o aluguel de canais de
micro-ondas � emissoras de

TV, para transmissão direta
de som e imagem de qual- _

quer cidade catarinense com

possibilidade, inclusive, de
ser transmitida pela Rede
Nacional de Micro-ondas, da
Embratel; telefones priva
dos; serviço de hora certa;
serviço de despertador; noti
ciário e Informações turísti
cas e telefones com chama
das programadas, onde não
será necessário discar todos
OS dígitos.
'Apenas uma dificuldade,

conforme. as declarações
prestadas na entrevista cole
tiva, tem causado problemas
ao andamento dos planos da
Telesc: a venda dé telefones
em algumas cidades como

Itajaí, Tubarão e Crio�ma.
Segundo explicou o pre

sidente da empresa, essa re

tração nas compras dos

aparelhos nessas cidades é
devido aos três lançamentos
de venda auto-financiada
lançadas pela Cotesc sem

instalação dos aparelhos. A
população, com isso, perdeu
o crédito pela firma.
EM FLORIANÓPOLIS.

Somente na Capital, a

nova. rede telefônica ofere
cerá, até 76, 17 mil termi
nais telefônicos. Já no pró-

ximo ano, a antiga rede de
.
2800 telefones na Ilha e 500
no Estreito será ampliada e

começará a funcionar em

caráter' experimental com
7000 telefones na Ilha e

3000 no Estreito, num total
de 10 mil novos terminais.

Contudo, como quando
foi fechado o contrato se

achasse que os 10 mil termi
nais suprissem as necessida
des da Capital, inicialmente
apenas esté número foi pre
visto. Atualmente a direto
ria da Telesc já chegou a

conclusão de que apenas io
mil não serão suficientes
para atender a demanda,
pelo fato de hoje, já terem

si� vendidos quase todos,
restando pouquíssimos.

Por isso" a Telesc resol
veu ampliar até o início de
76 para 17 mil os terminais
"'i:'elefôllicos da Capital ..

Por outro lado, todos os

aparelhos antigos serão re

codificados para seis dígitos.
A nova central telefônica

de Florianópolis contará
com 210 canais pê}Í"a DDD e

mais 110 para atender as

ligações com cidades que
não possuam DDD (através
do 101). Isso ampliará con

'sfderavelmente
_

os serviços
na Capital, onde atualmente
apenas 24 canais atendem
todas as ligações interurba
nas pedidas, causando o

congestionamento do "já
famoso Iül , que chama mas

não atende".

se propõe a suprir as necessi
.dades catarínenses no me-

lhor nível que a mais moder
na técnica permite.

Segundo o presidente da '

Telesc, em 1976, data pre
vista para o fmal da implan
taão do Plano Diretor de
Telecomunicaões, todos os

197 municípios catarínénses
estarão servidos pela nova

rede de telecomunicações.
Um único município ca

tarinense, Porto união, não,
será servido pela Telesc, por
,já pertencer h rede da Com

panhia de Telecomunicaões
do Paraná. Esse município
foi alvo de um convênio
entre a Telesc e a Telepar,
no sentido de, pelo fato de
ser geminado a uma cidade

paranaense, ser servido por
aquela companhia em troca

do que a Telesc servirá o

município paranaense, de
Rio Negro, que da mesma

forma fica geminado a uma

cidade catarinense.
Quanto ao sistema de

telecomunicações do Oeste
do Estado, afirmou-se que
até o próximo mês de maio
deverá ser ativada a primeira
.parte do tronco, até Lages" e
em julho até Chapecô. .

As novas centrais telefô
nicas de Blumenau, Brus

que, Florianópolis e Itajaí
deverão ser ativados no pró
ximo mês de março ou abril,
passando estas cidades a per
tencerem l\ Rede Nacional
de Discagem Direta, ã Dis-

tância.
Conforme, as explicaões

dadas pelo Sr. Douglas Mes

quita, Santa Catarina, até o

momento, não transmitia
em DDD, apenas recebia,
pelo fato do sistema antigo
não oferecer condições de
'registro do número do tele
fone que executou a ligação,
bem como o tempo gasto,
dados essenciais para o con

trole da Companhia, e que
devem ser computados auto
maticamente.

Interrogado sobre as

razões que determinaram o

atraso da implantação do
PDT da Telesc, que inicial
mente estava previsto para
coincidir com o término do

governo Colombo Salles, o

Sr. Douglas Mesquita, expli
cou que "não está havendo
atrasos na impalntação. Ela
está totalmente dentro dos

cronogramas. O que ocorreu
foi um atraso na aprovaão
do plano por parte do Minis
tério das Comunicações, que
foi feita um ano após o

início do governo Colombo
Salles".

"

- Ambos os fornecedo
res, tanto a Ericson quanto
a Siemens, - acrescentou -

estão cumprindo l\ risca os

prazos de entrea e, com isso,
a Telesc está sendo a primei
ra empresa do país a desen

volver o seu plano global. A
empresa do grupo Telebrás

que se encontra em fase
mais adiantada.

Em entrevista coletiva
concedida na Casa do Jor
nalista na manhã de ontem,
o presidente da Telesc,
Douglas Mesquita, em com

panhia do Secretário dos
Serviços Públicos, Paulo
Müller Aguiar, e de seus

assessores forneceu aos jor
nalistas presentes os mais
recentes dados sobre o anda
mento do Plano Diretor de
Telecomunicações de Santa
Catarina.
Agora, que o Estado

ficou livre dos buracos que
durante quase dois anos

atravancaram o tráfego de
veículos e de pedestres nas
ruas das cidades onde a en

tão Cotesc trabalhava na im-
, plantação da nova rede tele

fônica, os trabalhos cami
nharão, sem incomodar a

população, até a ativação
em caráter experimental. de
50.000 novos terminais tele
fônicos, prevista para mea
dos do próximo ano.

Para 76 a diretoria da
Telesc promete entregar ã
população catarinense mais
32.000 terminais que conti
nuarão a ser acrescidos até
1979, quando Santa Catari
�_cpntará, segundo as pre
VlSoes iniciais do Plano Dire
tor, Com 137.000 telefones,
num investimento que

�cançará a cifra de Cr$ 1,3
ilhão.
Esse investimento dará

ao Estado um sistema tele
fônico totalmente novo, que

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO

DE SANTA CATARINA

CONVITE PARA 'MISSA DE 7 º DIA
A Mesa Diretora da Assembléia Legislativa de Santa Ca tarina convida

I

as Exmas. autoridades e o povo para a missa de 70. dia que será

celebrada no dia 22, às 20.00· horas, na Capela do Colégio Catarinense,
e�111 memória do deputado

CARLOS BU'CHELE
Florianópolis, 19 de dezembro de 1974.

DEPUTADO ZANY GONZAGA

Presidente

CONVITE PARA MISSA
DE 7º DIA

A Direção Regional do Movimento Democrático Brasileiro de Santa
Catarina e a liderança da Bancada do M.D.B. na Assembléià LegtiSlativa
convidam seus membros, filiados, correliqionáriose os amigos do

,

gundo o Sr. Gipe de Olivei

ra, alguns clubes demons
traram pouco interesse, ten
do citado como exemplo o

Figueirense, "que até hoje
nao terminou a construção
de uma piscina".

Ginásio, quadras poliva
lentes para esporte e outras
i nstalações são uma necessi
dade nos' estabelecimentos
de ensino, principalmente
para que se dê curnprimen- I

to à legislação em vigor,
que torna obrigatória a

educação ffsica nas escolas,
inclusive nas universidades,
para alunos até a idade de
30 anos.'

eseelas dos recursos originá
.ríos de convênio com o

DED e através do salário

educação, quota estadual, é
orientação seguida desde

1.972, quando decidiu-se, a

pedido 'das divisões esta

duais, terminar com os con

vênios feitos com clubes e

escolas. De acerdo com es

ses convênios, o Governo
destinava recursos a \ clubes
e escolas para a construção
de instalações destinadas à

prática de esporte, instala

ções essas que somente pas
sariam a pertencer às enti
dades após transcorridos os

primeiros cinco anos. Se-

ano, entretanto, foi menor
,que a aplicada em exercí
cios anteriores, pois em

1.972 gastou-se no setor

Cr$ 1,55 milhão e no ano

passado Cr$ 2 milhões.
Para o próximo ano, se

gundo o Sr. Gipe de Olivei

ra, o volume de recursos

ainda não está definido,
pois será consequência do

plano de ação a ser apre
sentado brevemente ao De

partamento \ de Educação
Física do MEC, que defini
rá o quantum a ser distri
buído para cada Estado.

ATÉ 30 ANOS
A aplicação direta nas

Verba para, educ�ã,,'
física vai ser

reduzida ano que vem
DEPUTADO CARLOS BUCHELE

para a missa de 70. dia que será celebrada em memória daquele
ilustre companheiro, no dia 22, às 20 horas, na Capela do Colégio
Catarinense, sita à rua Esteves Júnior.

Florianópolis, 18 de dezembro de 1974
Deputado Dejandir Dalpasquale

Presidente
Deputado Luiz Henrique da Silveira

Líder do M.D.B.

que os recursos, provindos
da União e 'do Estado, fo
ram destinados à constru-.

ção de ginásios de esporte,
quadras polivalentes para a

prática de futebol de salão,
voleibol, handboll e basque
te, bem como para outras

atividades esportivas nas es-

, colas. A verba gasta este

Recursos no montante
de Cr$ 1,5 milhão foram
aplicados este ano no setor
de educação física e� 'San
ta Catarina, segundo ínfor

��u .

o' Sr. Gipe Alves de
hveua, que está respon
dendo pela Divisão de Edu

�Ção Física da Secretaria
a Edu\cação, Esclareceu

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 20 de dezembro de 1974 - Página 4

I·
,

O.ESTADO
Diretor: José Matusalém Comelli
. �

. Editor-Chefe:Marcilio Medeiros Filho.

/ /

'Cartas

ENCANTAMENTO
Na condição de pern�bu

cano gostarja de saber o por
quê da não divulgação por par
te das autoridades oficiais das
belezas naturais de S�ta Ca ta

rina. Quando aí estive, em

março de 1973, fiquei encan
tado, com o belo e como tal
intraduzível litoral catarinen
se. Onde anda a Empresa de
Turismo de Santa Catarina?

Aqui em minha cidade gostaria
de ser porta-voz das belezas do
seu Estado.

A magnífica fusão das ra-
.

ças aí radicadas conferem ao

seu Estado uma harmonia esté
tica e ao mesmo tempo demo
crática no seu mais amplo sen

tido. A cidade-ilha é de uma

beleza ímpar: à La goa da Con

ceição com suas dunas ao ven

to, a ponte Hercilío Luz, a

praia da Joaquina e porque
não dizer QS prédios e ruas

lembrando a época colonial
dos primeiros portugueses que
aí se instalaram.

Também estive visitando
Blumenau e' sua pujança indus
trial, Joinville e as suas bícícle
tas 'e, flnalmente, as belas

praias que vislumbram ao lon
do da BR-lOl.

Na minha cidade, sou mé
díco ,e represento a publicação
, 'Cadérnos Germano-Brasilei

ros", órgão da Sociedade Teu

to-Brasileira, sediada em Bonn,
Alemanha.

Concluíndo, gostaria de re
latar que lí "O ESTADO"

quando aí estive e constatei a

maneira imparcial equilibrada
e sobretudo amadurecida do

referido noticioso. Com os

protestos de elevada estima e

consideração, cordialmente,
Antonio Ca rios dei Rego Ma

ciel, Recife.

POSSE

É com satisfação que infor

rnamos a Vossa Senhoria que
em data de 26 de novembro
deste ano foi empossada a no

va diretoria da Federação Ca
tarinense de Desportos Univer
sitários (FCDU), para reger os
destinos do Desporto Universi
tário Ca tarinense no bíêníc

75/76, aiqual está assim cons

tituída: Presidente, Audi Luiz
Vieira '(Ufsc); 10: Vice-presi
dente, Márcio A. Zaccaron

(Ufsc); 20. Vice-presidente,
Carlos G; Pessi (Ufsc); Secretá
rio Ge ral, Carlos A. Sírydakis
(Ufsc); 10.'Secretário, José B.

Pelachini (Ufsc); 20. Secretá
rio, Ivan Villain (Udesc); Te:
soureiro Geral, Ilton Simas

(Ufsc); 10. Tesoureiro, Rober
to C. GentilLUfsc) e 20. Te

soureiro, José C. Martins (Um
plac). Conselho Fiscal: César
Hugo Espíndola, José Antônio
Costa e Wilson Corrêa dos

Reis; Suplentes - José Carlos

Pacheco, Romualdo Caldeira
de Andrade e Milton Rubens

Capela.
Sem mais para o momento,

aproveitamos para enviar nos

sos protestos de estima e con

sideração: Audi Luiz Vieira,
presidente.

SEMINÁRIO

Gost'ària de poder ler nesse
. jornal mais notícias sobre o

Seminário Nacional de litera

tura, que será realizado na

Ufsc, Obrigado. Jane Gou-
, rett, ItajaÍ.

Expediente
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, Por uma cidade mais limpa
A Florianópolis de hoje não é,

infelizmente, o que se pode elas
sifi.car de uma cidade limpa,
principalmente em sua área cen

trai.' E por apresentar essa carac

terística de cidade suja, torna-se
oportuno e quase que obrigatório
o lançamento de uma campanha,
procurando motivar a comuni
dade a dedicar maiores cuidado!
para com a higiene de sua terra.

Esse. movimento não deverá visar
apenas a uma eventual ofensiva
'ao encontro do que acreditamos

seja de interesse de toda a popu
lação, ou seja a manutenção da
cidade em nível 'das que mais
conscientemente tratam da pró
pria limpeza. O que se deverá
pretender, com essa campanha é,
presumivelmente, fortalecer a

consciência popular face a ele
mentares obrigações para com'. a
coletividade, seus visitantes e a

própria terra.
,

Uma campanha dessa natureza,
deveria começar pela própria es
c

colá, onde as primeiras lições
contendo noções de interesse da
comunidade seriam incutidas nos

futuros membros- da sociedade

em que ter.á de atuar e para cuja que se baseia a boa convivência
harmonia terá de respeitar os di- entre indivíduos.
reitos de todos e valonzar a pró- Pode-se afirmar, então, que '8
pria .personalidade. campanha ora sugerida e cujo
Assim, o movimento em favor tempo ainda existe, deve assumir,

de uma ação de todo o povo pela sobretudo uma feição educativa
melhoria das condições arnbien- que não pode excluir, mas que'
tais terá sempre a sua oportuni-

.

a ntes precisa incluir particular
dade. E tanto mais o terá quando mente a. escola elementar, onde a

se trata .de prevenir hábitos tei- criança ter.á de familiarizar-se
rnosos contrários a esse ideal de com os conceitos de deveres e di-
1!.1Il1a cidade limpa, os quais ainda reitos para com .o meio em que
encontram expressão na incons- vive e, portanto, formará uma

ciência ou displicência de algu- consciência de respeito, tanto à
mas pessoas. propriedade alheia como ao pa

trimônio comum da sua cidade.
Pa ra o êxito de um movimento
dessa natureza, cuja iniciativa de
ve partir de qualquer Prefeitura
Municipal, nos propomos a dar
nossa parcela de contribuição;' fa
zendo chegar aos lares dos catarí-"
nenses as mensagens que visem a

conscientização da necessidade
de fazer de lima cidade, um cen

tro bem mais limpo. Assim sen

do, todos passarão a desfrutar de
melhores e mais animadores dias,
não só a coletividade, mas aque
les que detém o comando do Pa
ço Municipal.

Vivemos hoje uma fase em que
se preconiza a cooperação, como
elemento de êxito de todos - os

empreendimentos. Mais nitida
mente' se oferece essa sugestão
'aos que já .

concebem a necessida
de de consolidar, em cada povo,
o espírito comunitário, cujos la

ços de relação consiste na sol ida
riedade em torno de interesses da
coletividade. Todavia, o aspecto
que deve ser frisado nesse movi
mento e tão amplo sentido social
é o que se vincula essencialmente
aos princípios de educação, em

,

,

Dasp começa a examinar as águas
,

Crônica. de Escanteio
- Caros amigos, fui admoestado tapetão e outros, públicos, observados Ele veio aqui e nõo saiu derrotado.

por um leitor, após a última "crôni- nos gramados. É, se há alguma dúvida quanto o em-

cq", em. virtude da posição assumida
.
A elasticidade do campeonato não penha de alguns jogadores do Hguei

quanto à "proclamação do campeão foi medida impensada. Foi medida de ra, em Lages, nenhuma se poderá
de 1974': sobrevivência adotada pelos clubes, aplicar a todo o quadro que, em Ao-

Antes de entrar no mérito da posi- para evitar o grau de ociosidade dos rianôpotis, completo, apenas conse-

ção, vamos a uma analogia histórica. recursos humanos contratados. guiu um empate.
Tomemos, por exemplo, o famoso Em suma, quem. já viu um Uruguai

episódio da formação da República. O Figueira, inclusive, aceitou o en- derrotar uma seleção brasileira de Zi-
Ela, a República, também foi procla- -compridamento do certame, por lhe

zinho - Jair - Ademir, de Ba uer -

mada. E, segundo consta, foi a maior ser benéfico, do ponto de vista em- Danilo e do escambau, em pleno Ma
surpresa da história, pois não havia presarial. Este ponto de vista começa racanã pintado de verde-amarelo, com
qualquer movimento nesse sentido. a dominar as decisões. E, parece ser o

marchinhas e hinos inundando o am

Um mm-entendido, e a República foi
único caminho para a transposição de

biente de euforia, não pode ter mais
um clube à condição de, pelo menos,proclamada. Queria-se a mudança de
um clube maior. E�te ponto de vista qualquer certeza.

um ministério e a situação, dá época; O Internacional de Porto Alegre
entregou um pudim bem maior, a empresarial que começa a dominar as

ou de Lages, sei lá, virá aqui e terá,
própria República. decisões futebolísticas faz parte das

exceto a torcida do Figueira, todas as

Bem, verdade ou não, o fato é que mudanças, sobretudo deslumbradas
demais a seu lado. E, virá motivado

. já estamos habituados a proclama- pela administração do Figueirense, em
para ganhar, com um time que já

ções. Santos e Portuguesa foram pro- 1971/72.
"

. disse alguma coisa: ,;
clamados campeões paulistas de 1973, . Enquanto, pois, .os jogadores esta- Eu não tenho dúvidas de que o

pois não havia mais data, no ano refe- vam sujeitos a estiramentos museu- campeonato de 1974 foi ganho pelo
rido, para arranjos. Arranjo por arran- lares, a Federação aplicava uns violen- Figueira. Quanto à disputa da melhor
jo, a proclamação é uni deles. Mas, é tos sarrafos no tapetão e a tabela de três, é outro acontecimento, sobre
claro que ela terá base, apoio histôri- sofria suas salvadoras distensões. o qual só teria palpite. Por isso 'estou
co. No caso do campeonato catam- Para mim, o único problema é o de telefone ligado para a casa do Do
nense, a matemática está a favor do final do anC/. E, qualquer aconteci- . mingas Aquino, onde o perscnl;tqdor
Figueira, em pontos ganhos, em gols mento, além disso, já pertence ao ano do futuro, o Prof. Takeda esta con

feitos, em renda. Quem duvidar disso seguinte, a outro exercício, a outras sultando as leis do sobrenatural, para
consulte os setores especializados da realizações, a outros objetivos, a ou- ver se é possível uma profecia que
Imprensa ou consulte as estatísticas"

.

tras decisões. transponha a fronteira que a Federa
do Prof. Iz eu, meticulosa e, metodo- Assim, do ponto de vista igualmen- ção. Catarinense �e Fu�ebol. �o dá

logicamente, um caminho para defirii- te empresarial, acho que o campeona- mUlta bola. Ou da demaiS, seI lá.
ções. Fala, ou melhor, conta as coi- to deveria ter um limite cronológico Disse-me o ,Prof. Takeda que pro

.

sas, pelos lados positivos e negativos. compatível com o final de exercício fecia autorizada /Usá é válida dentro
Até palavrão proferido entra ria conta- de qualquer emprésa que precisa lJlti- do per(odo anual homogêneo. Ma s hc

gemo Enfim, enfim, não seria preciso mar seu balanço. suspeita de que Nostradamus ,tenha
tanto para se saber, conscientemente, predito em anos heterogêneos, isto é,
que o Figueira foi, até agora, e apesar É possível; caros leitores, é possí- tenha visto em um o que aconteceria
da derrota em Lages, o mais ellclente t vel que tal argumentação esconda um em outro. Aproveito, pois, a oportu
quadro. Como estamos no final do· certo temor ao adversário que o Fi- nidade para solicitar cooperação in
ano e a partir do final, começa um gueira terá. Aqui entre nós, eu lhes formativa dos historiadores locais es

outro, não vemos outro arranjo me- confesso que esse temor é verdadeiro. pecializados em bruxarias. Sem con

lhor ,do que uma proclamaçãozinha, E independentemente do' adversario firmação de ocorrências precedentes o

para variar, pelo menos. em sua camisa definida. Qualquer Prof. Takeda não abrirá mão de seu
Ca mpeonato de futebol se realiza iulversário me incute respeito, ainda manual de escoteiro..

em dois campos principais: o gramado que acredite na capacidade dos atletas
e o tape tão. Todo mundo sabe disso. que defenderão meu clube. Não creio
O

.

campeonato _catarinense. de 1974 que o Internacional de La ges-Portú
foz uma sucessao da arranJos e aco- Alegre seja, menos. temível do que o

modações, de resultados obtidqs no Avaí.

Na expectativa
dos novos valores

VIDA NOVA
No dia 3 de janeiro o Diretório Re gional
da Arena abre suas portas à nova bancada
na As,sembléia Legislativa, realizando a pri
meira reunião de cuja' pauta pairam assun

tos tão transcendentes quanto a fixação de
critérios para a eleição da Mesa, e a própria
incursão no terreno dos nomes e das ten
dências da bancada.

O partido tende a Í1ItI\ar posição quan
to .�o provimento dos cargos da Mesa Le
gislativa; disposto a ocupá-los monolitica
mente com seus parlamentares. O nome
'deverá sair do consenso de sua' bancada e

não do apoio ou da receptividade que tiver
junto à bancada oposicionista.

Critérios fixados,' o importante é que
surja um nome, em torno do qual o parti
do se una, vencidos os gladiadores e ratífi
eada a vitória do eleito, em âmbito inter ..

no.

Sem o nome, a Arena continuará sendo
aquele time cuja escalação nem os próprios
jogadores conhecem de cor. E time sem

camisa não ganha eleição.
'

OMISSÃO
. Para o vereador Valdemar Filho, "em toda
esta questão dos lotes .de Canasvieiras o

mais estranhável é que o Conselho de De
senvolvimento Muni�ipal, um órgão asses
sor da Prefeitura, não tenha se pronuncia
do ou firmado posição".

.

A omíssão do CMD, na verdade, tem se

repetido justamente nas questões de' maior
interesse público.

VOTO DISTRITAL
A Fundaçãô Getiílio Vargas estuda, por

\

encomenda do Governo Federat.uma am

pia reforma no sistema eleitoral brasileiro,
cuja maior novidade seria a adoção do voto
distrital. O MDR a credita que o sistema, St

. adotado, decretara o seu enfraquecimento
gradativo, até chegar à inanição. O Distrito
não diminui a influência do poda- econô
mie o, antes o exacerba, acreditam os lide- '

res nacionais do partido.
Já o senador Tarso Dutra (Arena-RS)

defende o sistema, entendendo que "não
representa coação de quem quêr que seja"
e exemplifica seus argumentos com a -re

cente vitória da Oposição nos Estados Uni
dos..

DE ESPORAS E PENACHO
Do alto de suas bombachas e de suas alpar
gatas, e contal)do com um aval de mais de
400 mil votos de diferença sobre o venci
do, o senador eleito Paulo Brossard de
Souza Pinto é o 'primeiro candidato da
Oposição oficialmente lançado ao governo
do Estado do Rio Grande do Sul, em

1978.
O autor do vemissage é o vereador por

Pa sso Fundo Delmo Alves Xavier, que se

justifica: "Depois da v,itória de 15 de no

vembro, o MDB deve lançar imediatamente
a. candidàtura deste homem, que hoje é
unia intelectualidade nacional e um ,dos
políticos mais deste,midos para aovernar o

Rio Grande do Sul".
Tchê.

O elevado índice de renovação das atuais bancadas da Arena'e 'do MDB na'
Assembléia Legislativa não significa, por si só, uma elevação correspondente do
nível da representação parlamentar. Para se' fazer .uma avaliação qualitattva daI
futuras bancadas terá que se observar, primeiro, o comportamento dos novos
deputados que pela primeira vez exercem seus mandatos, alguns dos quais, leVados
no roldão das urnas pelo crescimento eleitoral do MDB, terão que demonstrar algo.
mais que a capacidade de somar votos caso pretendam adquirir estabilidade no
exercício de cargos eletivos da vida pública. Como os novos deputados estaduais
estão em proporção mais expressiva no MDB que na Arena, vale dizer que
dependem mais da Oposição que do Partido do Governo os fatores que importem
alteração do nível da atual representação política estadual.'

O MDB já sofreu uma grande perda com a morte do Deputado Carlos Büchele,
cuja presença na bancada era um dado -de peso na' avaliação da densidade
representativa oposicionista. Seu substituto, o conhecido Sr. Ma neca Santos, esu
muito aquém de preencher à altura a vaga deixada pelo velho líder, o que já dá à
Oposição uma nítida desvantagem em relação à sua atual representação:Essa perda,
embora não possa ser compensada, poderá ser atenuada pelo trabalho que a partir
de março desenvolverem no parlamento estadual os novos deputados ainda
desconhecidos da maioria da opinião pública, exceção feita ao $r. Ma neca Santos,
cujo desempenho à frente das diversas atividades que refletem o seu ecletismo já o

tornaram razoavelmente familiar a uma boa parte do eleitorado. Aos jovens do
MDB fica, assim, o peso de uma grave responsabilidade, embora sua participação em
índice tão significativo nó plenário da Assembléia seja um sinal animador da'
revitalização dos trabalhos legislativos, que nos últimos anos não têm por que se

arrepender, em Santa Catarina, de ter contado com a presença e a participação dos
valores que despontam nas novas gerações de políticos barrigas-verdes.

Na Arena, onde a renovação parlamentar foi menos expressiva, o trabalho dos
moços é aguardado também com expectativa, esperando-se que os deputados mais
experientes saibam orientá-los com bons exemplos neste seu início de carretra
política. Por sinal, os exemplos recentes do comportamento partidário de alguns
deputados situacionistas não poderiam ser aproveitados como indicativos dacorreta
atuação parlamentar. Agora, pelo menos de acordo com os propôsitos manifestados.
por quantos eleitos tiveram oportunidade de se fazer ouvir, parece ter se

.

sedimentado a convicção de que a derrota arenista de 15 de novembro deu liçõe»
suficientemente amargas para não se repetirem a partir de 1975 os erros verificados
no curso do atual período politic . Há, na realidade, (l expectativa de uma nova fase
na vida pública, a qual terá que s vivida intensamente por todos quantos desejam
dela participar, sob risco de se sen em defasados dos tempos novos que -:- espera-se
- sejam efetivamente implantado na vida pública estadual. Se os atos vierem,
confirmar as palavras que se ouve de maneira generalizada entre os políticos da
Arena, pode-se esperar que o Parti o não venha incidir nos mesmos equívocos que o

levaram à derrota eleitoral de no embro, equívocos que contaram, inclusive, com a

decisiva divisão da bancadà situ
.

nista em correntes de atuação inócua no campo
partidário que o máximo que onseguiram fói aprofundar ainda mais a luta interna

que levou a agremiação' desarticulação quase que completa. Com isto, o Poder
Legislativo serviu de p o a episódios nada edificantes que em mais de uma

oportunidade chegaram perto de abalar-lhe o porte, esvaziando seu prestig io nc

conceito popular. As lições do passado devem estar bem vivas na memória dos

deputados teeleitos. 11 15' dê novembro por ambo« os Partidos,' e devem' ser

_

assimiladas pelos que passam agora a fazer parte do Poder. Mas é principalmente, aos
jovens deputados, que chegam à Assembléia cheios de entusiasmo pela atividade

para.a qual foram eleitos, que se devem dirigir as maiores esperanças da elevação do
nível darepresentaçãa parlamentar em Sa nta Catarina.

]\1�rcílio Medeiros, filho

l I r
'.

-

G' 'aI
.

'-���---"".(' ,�Dl0rmaçaQ:·.- e.r )

..
.-..... --------'1

,)

o VELHO BRIGADEIRO
O brigadeiro Eduardo Gomes sensibilizou
as hostes 'oposicionistas com seu discurso

pronunciado na Academia da Força Aérea.
Para o deputado Marcos Cunha, do MDB,
o brigadeiro é homem público comprome
tido apenas com sua própria 'coerência e

com todo um passado liberal edemocrata,
qualidades imprescindíveis para o Brasil
atual, tão fracionado e de tantas injustiças
sociais, econômicas e políticas".

O velho brigadeiro fez uma conclama- .

ção à concórdia nacional e hoje sua vetus-
ta figura de militar é sinonímia de culto à
liberdade e a democracia. i

.

II

TRANSITU�
O Detran começou ontem um serviço de

orientação aos turistas que vêm à ilha, co

loeando uma série de placas indicativas em
.

locais estratégicos, mostrando o caminho
para as praias mais visitáveis, não se descui
dando também do Centro da cidade.

Além das costumeiras, receberão tam-

00111 sinalização as praias do Campeche
Ribeirão da Ilha, Lagoa do Peri, Lagoa da

Conceição, Campo do Escoteiro, Retiro,
Morro das Pedras, Armação, Candonja,
Caieira da Barrá do Sul, Rio Tavares, e

Ingleses do Rio Vermelho. Como sempre, e
bem lembrado, o Detran adverte alguns
motoristas sobre o tráfego pelas praias, na

área privativa dos banhistas.

PUBLICIDADE
O lo. Festival Brasileiro do Filme Publici·
tário, lançado no início deste ano no Rio
-de Janeiro, terá uma seleção -de seus me-,
lhores exemplares apresentada às 20 floras
de hoje, em sessão que: terá por local o
auditório da Celesc. Á promoção é da

Associação Ca tarinense de Propaganda, pre'
sidida pelo gerente de O ESTADO, Osmar
Schlindwein.

SAUDOSISMO -,

Os adeptos do saudosismo ainda não pude'
'

raro ver American : Grafiti, filme norte
americano que relembra a década de 60, o
Rock e Bill'Hayley e seus Cometas. Para oS

saudosist;ts menos ortodoxos, nas telas da
Cidade na próxima quart;l-feira, "1elloJ'
Submarine", o colorido.. e onomatopaiCO
filme dos saudosos The Bea.t1es.

EDUCAÇÃO
As super-civilizaç�es também sofrem de·

super·problemas: agora mesmo o' soverno
Sueco está· num dilema atroz, pois tudo
indica que seu programa de educação se·

xual, ministrado nas escolas, está ultrapas'
sado: os métodos de controle de natalida4e
só eram ensinados a partir dos 12 ,anos�
Mas ,como o número de iIávidas de 10 �

.

11 anos está crescel:do assustadoraliien te, o

governo sueco pensa seriamente ei:i adotar
a matéria para o primeiro ano primário -

, o que vem a ,ser anossa la. série do 10.

grau.

1:...1
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CNSS recomenda uso da
A • •

'

arte cen.ca nas mIssas

Chineses chegam par�
montar sua embaixada

o fim da crise no

Tribunal Regional
Eleitoral j

do Piaui
da vida moderna", que
aconselha "se vá ao. encon
tro. dos fiéis" e se celebre- a
missa inclusive.' em residên- ,

cias particulares nos dias e

horários que mais conve

nham aos membros da fa
mília.

"Procure-se, no. entanto,
evitar que as celebrações
domésticas se reduzam ao.

simples transplante da mis
sa do templo. para as casas"
- observa o. documento re

conhecendo no. entanto. que
"essas ocasiões são. precio
sas para maior contato com
as famílias, mas não. podem
perder as dimensões ecle
siais do. mistério.".

"Os sacerdotes terão. o.

cuidado de não. passarem
do. atendimento. I a multi
dões anônimas para cape
lães de guetos" - aconse-

lha.
'

- A celebração. da missa
nas prisões é também obje
to. de atenção, ao. afirmar a
sua "força libertadora, so

bretudo. nestes tempos em

que se acham tolhidos tam
hém da liberdade so.cial
po.rque anseianl".

A. CNBB divulgo.u,as
normas aprovadas pelos bis

pos, em sua recente Assem

bléia-Geral, para a celebra

ção da missa, nas quais é

recomendado. o. uso. da arte

cênica, "como. campo. prio
ritário na renovação litúrgi
ca" e que não. se limite h

"arquitetura, ornamentação
e vestes".
Embo.ra advirta os diri-

gentes, para que não. passem

da "rigidez rubrical � íno

vações' descabidas", o. doeu-
lh "

mento. aconse a um pou-
CO de imaginação. criadora,
além de uma revisão. da

linguagem empregada" de

clarando. que "há toda uma

reeducação. a ser feita, para
que se chegue ao. uso. opor
tuno de maior liberdade da

al"linguagem corpor e os

fiéis não. fiquem muito.

tempo' imóveis durante. as

celebrações.
O costume de celebrar a

missa quase exclusivamente

nas igrejas e horórios fixos

é passível também de uma

reforma diante da 9, as

dimensões eclesiásticas do.

ministério.". "co.mplexidade

Sobre a transmissão. da
missa pelo. rádio. e televisão,
o. documento - que diz ser

"indispensável" a prepara
ção. técnica de liturgos e a

iniciação. litúrgica de técni
Co.S - adverte que "só urna

liturgia preparada adequa
damente poderã atingir os

objetivos a que se propõe
um esforço neste campo. da
ação. pastoral",

As normas sobre as cele
brações eucarísticas, que
vão. fazer parte da série
"documentos da Z", estão.
já impressas com c)' tftuló
de "pastoral da eucaristia"
(edições paulinas).

buindo muita ímportância a

esses bens - afirmou, - Já

me perguntaram muito. so

bre isso. Esse problema terá

que ser .reso.lvido. através de

novas consultas ao. Itama

raty.
Wang Pen-Tso. revelou

ainda que entregou ao. chan

celer Az eredo da Silveira
uma carta de apresentação.
assinada pelo. chefe da mis

são. chinesa que compareceu
à última assembléia geral das
Nações Unidas. Antes de ir

ao. chanceler, o. encarregado.
de negócios da China foí

recebido. pelo. chefe do. ceri

moníal do. Itamaraty, embai
xador André Mesquita, que
-lhe expôs quais são. os vei

culos e imóveis que estão. à

disposição da embaixada da

China. Também o. convidou
a Incorporar-se ao. corpo di- .

plornãtíco na cerimônia
ocorrida à tarde, de cumpri
mentos natalinos ao. presi
dente Ernesto. Geisel.

Os 12 funcíonãríos chine- crever, e adquiriu' alguns
ses que vieram a Brasflía cadernos e lápis.
montar a embaixada de Pe- Também em agosto;
quím dividiram-se ontem em alguns membros da missão.
três equipes. O encarregado. diplomática que reatou as

de negócios, Wang Pen-Tso ,' relações díplornãticas com

manteve o. primeiro contato 0.0. Brasil estiveram no. mes

co.m ochanceler Azeredo da mo. supermercado percor
Silveira, enquanto. outro rendo. todas suas secções.
grupo. fez compra de mate- No. Itamaraty, um diploma
rial burocrãtico e um tercei- ta comentou o. episódio.
ro tentou estabelecer comu- observando que os chineses
nícação telegrãfica com a devem ter se entusiasmado.
China. Apenas um funcíonã- com a estrutura de um su

rio. permaneceu' no. hotel, permercado. Recordou que,
do.ente. e m agosto, quando, na pro.·

O encontro com o. minis- gramação oficial da missão.
tro das Relações Exteriores diplomática, incluiu-se urna

.foí reservado. e durou 20 visita ao. centro. comercial
minutos, À saída, o. encarre- Iguatemi, Em São. Paulo, a

gado. de negócios foi aborda- iniciativa não. causo.u tanta.
do. por um correspondente emoção quanto. a visita es

da agência soviética de notf pontânea ao. supermercado.
cias Tass, que lhe solícítou \ Três carros do. Itarriaraty
uma entrevista. Wang Pen- continuam à disposição do.
-Tso pediu então. ao. intér- grupo, devendo. ser utiliza
prete que o. acompanhava dos pelos funcionãríos chi
para explicar ao. correspon- neses até que adquiram via
dente que a entrevista não. tura para a embaixada ou

será possível. aceitem o.S cinco veículos

Enquanto. o. encarregado que pertencíam à embaixada
de negócios comparecia ao. de Taiwan. Após o. encontro

Itamaraty aco.mpanhado. que teve com o chanceler

apenas de um intérprete, Azeredo. da Silveira, o encar

o.utro grupo., co.mpo.sto. po.r regado. de negócios disse que
quatro funcio.nário.s chine- nada fo.i decidido. sobre a I

ses,dirigiu-se ao. super- incorporação. dos bens da
mercado. Jumbo, onde representação. da China Na-

. arío.to.u pteço.s de algumas cionalista à embaixada de
mercadorias; entre as quais Pequim.
geladeira e máquina de es- - Parece que estão. atri-

O juiz Benjamin do. Rego Monteiro, do. Piauí, denun
ciou a existência de "um trabalho sorrateiro para derrubar
o. desembargador João de Deus Lima da presidência do.
Tribunal Eleitoral" e apontou esse movimento como

causador da crise ,que paralisou o TRE, atrasando os

resultados oficiais das eleições de 15 de novembro,
Depois de superada a, crise, com a volta dos juízes a

plenãrio, na última terça-feira, o. Tribunal recomeçou suas

atividades com duas sessões diárias - pela manhã e ã
noite como forma de' julgar mais de 300 processos em

atraso. e a fim de fornecer, em tempo. hábil, a relação dos
eleitos a pedido. da própria Câmara Federal e da Assem-
bléia Legislativa. ,

Benjamin do. Rego. Monteiro Neto considerou o. fím da
crise no TRE "uma vitória de nós juízes", -principalmente
pela substituição, dentro em breve, do procurador Osmar

Rodrigues de Carvalho., por ele apontada como "principal
peça para o. plano daqueles que desejavam a cabeça do

presidente João de Deus Lima". Este - segundo. ainda o

juiz Benjamin - foi também um dos maíores responsáveis
pela crise, só po.rque aceitou o. jogo. do procurador em.

função. do. grupo. que queria a "sua degola".
A complacência do. desembargador João de Deus Lima

na condução. da crise foi tão flagrante que o escrivão.
Waldemar Sanes, de Alto. Longá, trot'o.u seu nome com o.

do. advogado Manoel Veloso. e intimou-o, por ofício, a

comparecer àquela Comarca por sentença do. juiz Augusto.
Falcão. Lopes. Ao. ler a intimação, o presidente do TRE
sorriu e propositadamente desculpou-se: "Não posso. com

parecer porque já fui chama4o. a Brasília pelo. Presidente
do. TSE".

Brasil importa vacinas para
'campanha contra ameningite

Carneiro quer revisão

das leis imobiliárias
o senador Nelson Cameiro (MDB-CE) saudou ontem as novas

medidas governamentais no ·campo da política habitacional,
acrescentando, porém, que "el� serão incompletas' se a ação
governamental não rever também as altas taxas cobradas pelÇls
agentes finanéeiros". , .

Afirmando que nessa hora de mudanças, só se,ouvem as sugestões
dos empresários do setor imobiliário, disse o senador Nelson
Carneiro que é-preCiso olhar também para o lado do mutuário, "essa
triste figura criada pelo sistema financeiro de ha:bitação, que é quem
arca com todo o ônu,s, com todos os juros do aumento do preço do
material de éonstrução".

Disse o senador Nelson Carneiro que entre as sugestões partidas
dos empresáriOS existe uma de particular importância, porque atinge
em cheio a legislação trabalhista. Trata-se da proposta feita pelo
engenheiro Marcos Tamoio deque se bloqueie 0 Fundo de Garantia

por Tempo de Serviço de todo otrabalhdor que atras:,u duas,

prestações da casa própria.
'

Esper9 que, o presidente Geisel não leve em consideração esse

tipo de proposta que faz parte daquele mundo fantasmagórico de
juros, c.orreção monetária, aumento de Upcs e do crédito devedor,
que a ação governamental vem agora destruir. O êxito das medidas

governamentais somente o tempo eaprática dirão se são suficientes

para restaurar a: �J1ança dos que sonharam obter um dia"através
do BNH, uma casa pr�pria, por modesta que fo(s'é - acrescentou.

O Ministro. da Saúde,
Paulo de Almeida Machado,
afirmou o.ntem, em São.

Paulo, que além da enco

menda de 60 milhões de
doses de vacina h França, o
Brasil poderá impo.rtar o.u

tras do.ses, em número sufi
ciente 'para imunizar to.da a

população durante a co.m

panha nacio.nal co.ntra a

meningite a ser desencadea
da em janeiro..
Bastante abatido., o. Mi

niStro evito.u dar entrevista
mais demo.rada em Co.ngo
nhas, justificando. que saira
de Brasl1is para o enterro
de um amigo. em Presidente

!Pru�"f1Ilte. Ele pas.:>g� �� t,ar;: J
de no Hospital Oswl,lldo
Cruz para submeter-se a

mais um "chek-up" e h
noite paraninfo.u a no.va

Í\lrrna de fo.rmando.s da Fa
culdade 'de Higiene da Uni

ve�idade de São. Paulo. no
anfiteatro. dll Cidade Uni
versitária.

Segundo. adiantou Pauio.
de Almeida Machado, o

Governo Federal utilizará

do próximo. mês, o.S dado.s
epidemiológicos com pro
priedades para as áreas de
maior irlcidência da do.ença,
mas garantiu que to.do.s;. o.S
brasileiro.s serão. imunizado.s
com as vacinas' que estão.
sendo impo.rtadas.

- Os fabricantes enfren
tam problemas da eno.rme

procura pelas vacinas e .!Ião.
estão.' podendo. cumprir' o.S

prazo.s de. entrega, nem

atender a enco.mendas supe
riores a 10 milhões de do-

veu diverso.s co.mponentes
tóxicos encontrados nesses·

pro.dutos no.s últimos
I

anos". ASSOCIACÃO CATARINENSE DE PROPAGANDA
- Co.mo é Co.nstante o

uso. de novos so.lventes, adi
tivos e constituintes em in

seticidas, essa co.nüssão. de-,
senvo.lv� atiVidade perma
nente, de ro.tina, identifi-

cando. elemento.s químico.S
considerado.s no.civos h saú

de, friso.u Almeida' Macha
do, esclarecendo. as medidas

ses po.r mês, explico.u para to.madas pelo. seu Ministério.
justificlll' os possíveis atra- co.ntra' o.S perigo.s do.s inseti-
sos na distribuição do. me-

cidas' t d t
dicamento.. ,apo.n a os recen. e-

" '.. ,', mente po.r )'uma' pesqulSa
., .. .g;M_Vll�tI:O..,$. SaJ,1,de",!e-':_L feita-' '110 '''Rio· 'Uraridk do.
velo.u arnda que o. Go.verno S 1
está exercendo vigilância

'

u.

constante sobre o.S insetici- ------------�--------------------'-------------------------------------.:-,

das doméstico.s que o.fere
cem perigo. ã saúde da po
pulação. "Uma Co.missão
técnica permanente para
tratar do. ass�to já prescre-

,CONVITE
A Associação Catarinense de Propaganda .convida todos os associados

para ·assistirem h()j� às 20 horas no auditório da Celesc a apresentação

dos filmes selecionados no 10. Festival Publicitário, realizado no iníc io

deste ano no Rio de Janeiro.
...

.
""

. .,

I '

.. J

como critério.

distribuição. das
contra �leningite,

para a

vacinas
a p_artir

BAZAR ,JEAMEE
Artigos para presentes - confecções - novidades

grande sortimento.
AGRADECE A PREFERÊNCIA E DESEJ�
UM FELIZ NATAL E PRÓSPERO,ANONOVO.
R ua Coronel Pedro Demoro, 2100 - Loja 5 (pr6ximo
ao Detran) - E,streito - Florian6polis - Santa Catari
na.

,.

UNltEXTIL,
Mas, águas passadas nao movem moinhos.

Recupere o tempo' perdido.
Deixe seu dinheiro crescer e aparecer em

Caderneta de Poupança.
Um futuro mais tranquilo para você.

Procure a sua,agencia da
Caderneta de Poupança.

Milagre? Macete?
Nada disso.

Bastava, que você pegasse uma nota de cem

e fosse 'depositando, todo mês;em Caderneta
de Poupança.

E tudo porque, graças aos juros ou

dividendos, mais c.orreção monetária, esses seus

cem cruzeiros iriam engordando, crescendo,
multiplican·do. Com garantia do Ooverno,
através dos4'esouros e do BNH.

Se você tivesse começado a depositá-los.
nos últimos seis anos, por exemplo, sabe quanto
teria hoje? .---

, Sete, mil e duzentos?
Nada disso.

Dezesseis mil, quatrocentos e oitenta e seis

cruzeiros e noventa e dois centavos.

Com a vantagem adicional de você poder retirar
quando e quanto quiser.

União Industrial Textil SA

AVISO AOS ACIONISTAS
DISTR IBU IÇÃO DE BON IFICAÇÃO

Comunicamos que, em cumprimento ao deliberado pela
Ass�mbléia Geral Extraordinária de 30 de maio de 1974,
estarao ã disposição dos Senhores Acionistas a partir de

23 de Dezembro aS cautelas correspondentes l\s aç�
,Preferenciais "A'; (Pessoa Jurídica) e Pref�renciais "B" e

Ordinárias (Pessoa Física), resuliantes da b'Jnificação na'

proporção de 12% do capital subscrito em 31 de dezem

bro de 1973, nos seguintes endereços:
UNITEXTIL

UNIÃO INDUSTRIAL TEXTIL S.A.

GB - Av. Alm. Barroso, 90, grupo 717
,

SP - Rua Benjamin Constant, 156, grupo 606 - S.

Paulo
CE - Av. R�cife, 298, Fortaleza

GEFISA S.A. C ORRETORA DE C�MBIO
E VALORES MOBILIÁRIOS

'GB - Rua da Quitanda, 187
Sp. Praça Padre Manoel de Nóbrega, 16 - 60. andar

S. Paulo
Fortaleza, 20 de dezembro de 1974.

DIRETOR FINANCEIRÓ - ADMINISTRATIVO

Aqui
Caderneta.
de Poupanca
- onde seu dinheiro cresce e aparece.

�-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------_j

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Brasil vai produzir
papel destinado à

fabricação'de dinheiro
, /

Dentro de dois anos o

Brasil não terá mais necessi-'
dade de importar papel' fili
granado para fabricação de

dinheiro, com a entrada em

produção, em 1976, da fá
brica da Campafil de Pa pel
Filigrana S,A.,j em Aracaju.
Inicialmente 1.300 tonela
das por anb da linha de pa
pel para dinheiro e 2.320
toneladas/ano de outros ti

pos de papel de segurança
e stafão assegurando as ne

cessidades da Casa da Moe

da, tanto em quantidade
como' em qualidade e pre-

.

ços, já que o custo do pro
duto nacional lhe dará con

dições de competitividade.
Tendo no sisaI a sua princi
pal fonte de matéria-prima,
a fábrica ,da Ca mpafil, que
há mais de 20 anos atua no

setor corno fabricante de

papel de embalagens e má

quinas 'para a indústria de

papel, será mais uma alter
nativa· para essa cultura,
que tanto representa para a

economia do Nordeste. Os

papéis com filigrana de se:

gurança que a nova indús
tria vai produzir poderão
ser usados para os mais di
versos fins, como letras de
câmbio, ações de debentu
res, títulos de dívida 'públi
ca, apólices de seguro; che

ques e especialmente para a

impressão de papel moeda.
EQ'u!PAMENTO .

O equipamento da fábri
ca será cerca de 70 por
cento nacional e _��r,
cento importado do_Japã�,
que fornecerá também a

tecnologia - atualmente' a
mais sofisticada que existe -

nesse campo. Os' equipa
mentos de origem estrangei
ra montam a 2,6 milhões.
de dólares. O projeto apro
vado pela Sudene prevê a

aplicação de recUFSOS totais
da ordem de Cr$ 54 mi

lhões, sendo Cr$ 37 mi
lhões (capital social) de re

cursos próprios (dos acio
nistas fundadores e oriun
dos da captação de incenti

vos) e Cr$ 17 milhões pro
venientes de financiamentos
de bancos oficiais.

I·

, '

'; .

Os novos formulários do
I

,SFH ainda não chegaram
A Caixa Econômica Fe- um crédito equivalente a 10

deral de Santa Catarina por.cento dó total dos paga
ainda não recebeu os novos mentos correspondentes ao

modelos de formulários para' ano base e efetivamente
preenchimento por parte realizados, até a data da
das pessoas físicas mutuárias apresentação da declaração
do Sistema Financeiro de de rendimentos, nos prazos
,Habitação, acreditando-se fixados pela lei". Diz ainda
que os mesmos só sejam que "em qualquer hipótese
utilizados quando' da apre- o crédito não poderá exce

sentação das declarações de d e r a iI li a n t i a de
rendimentos referentes ao Cr$ 3.000,00, nem ser in-

presente exercício. ferior a Cr$ 240,00".
A informação foi presta- , Pelo d ecreto-lei, fica

da pelo gerente da carteira extinto o abatimento de que
de habitação e hipoteca da trata o' artigo 10. da lei
CEF, Sr. Miguel Digiácomo, L188, mantida no entanto à
a respeito do recente decre-, parte referente aos juros
to-lei que regulamentou os decorrentes do pagamento
novos créditos para os mu-. das prestações do Sistema
tuários do SFH. Financeiro de Habitação. O

O. novo decreto-lei esta- artigo lo. da referida lei s
beleee que "a partírdçexer- _ estabelece que "POd�r_�9. ,�]:
cício fmanceiró d'e -1.975 lci' ábatídas" da renda --'l5fúilÇ
pessoas físicas mutuãrías do. além dos juros não corrigí-.
Sis temma Financeiro de dos, 50 por cento das quan
Habitação, mediante preen- tias relativas aos reajusta
chirnento de formulário pró- , mentos das prestações dos

prio, gozarão, a título de financiamentos, e!etivamen
benefício fiscal, como res- te pagas pelas pessoas físicas
sarcimento de encargos para mutuárias do Sistema Finan

aquisição da casa própria, de ceiro de habilitação".

Sunab anuncia rigorosa
tisccúizacão em todas

as oraias de S�Catarina
I,

A Sunab vai uuciar nos primeiros dias de janeiro
operação de fiscalização em todo o, litoral de Santa

Catarina, atingindo todos os balneários, desde Morro
dos Conventos, em Araraqguá, até São Francisco do
Sul.

A irlformação é do delegado regional da Sunab,
Mário Wiethorn, acrescentando que a fiscalização irá
ser bastante rigorosa "a fim de coibir os abusos NOS

. preços de bebidas, refeições, etc, e de autuar

estabelecimentos, que não possuem relação de preços
aprovada pelo órgão ou não tenham tabela de preços à
vista do cliente".

Poderão ser constituídas dilas equipes de fiscalização
pata, exercerem fiscalização no mês de janeiro,
continuando a operação porém durante toda a época
de veraneio, tal como já é costume há alguns anos e

quando muitas autuações foram feitas,

MULTAS

Explica o Sr. Mário Wiethorn que os preços
aprovados pela Sunab estão dentro da equação "custo,
lucro, despesa - CLD _" que dá ao comerciante a

percentagem de margem deIucro.Sobre este resultado,
o comerciante pode pôr ainda mais 40% se em seu

estabelecimento não existir garçom ou 55% se tiver

garçom, sendo que os preços que fugirem a esta regra,
levarão o estabelecimento à autuação por parte da
Sunab.

Esta autuação, sob forma de multas, pode ser de
dois tipos: de penas leves-equivalente a 113 até 60 .

salários mfnimos, quando o estabelecimento não tiver

relação' de 'preços aprovada pela Sunab 0U não

apresentar a tabela à vista do cliente; de 1/3 até 100
salários míninios, quando o estabelecimento estiver
vendendo produtos além do que determina a tabela.

Assim, todos os bares, precisam ter a relação de

preços de bebidas e salgados, enquanto que os

restaurantes devem fixar os preços) nos cardápios.
Sobre a venda a preços indiscriminados de latas de

cerveja, informa o delegado que a Sunab não pode
exercer fiscalização sobre tal por ser de sua

incumbência somente regular sobre garrafas de

refrigerantes até tamanho família e sobre garrafas de

cerveja, uma vez que artigos em envolúcro de, folhas de
flandres são muito sensíveis a oscilações de preço.
Carrinhos que vendam bebidas à beira mar não estão

proibidos da atividade, porém naturalmente deverãoter
seus preços dentro da tabela.

Geisel presencia 'hoje o início de
operação de n�vo forno da Usiminas

física cuja atuação no mer
cado imobiliário caracterize
uma atividade permanente
e de fins comerciais será

equiparada a pessoa jurídi
ca pata efeitos fiscais. Com
isso, . se pretende eliminar
a lgumas distorções da legis
lação atual, pela qual uma
pessoa que faz a incorpora
ção de um prédio com cen

tenas de unidades em um

ano, não é tributada, en

quanto que outra que ven

de três lotes de terreno
num ano ainda que de pe
qU�JlO, valor unitário, está

sujeita ao recolhimento do

imposto de renda .. ,<

•

Receita 'vai mudar a
sistemática da

,

transação imobiliária

Brde aprova em 2 meses

208 projetos para se

A Secretaria da Receita
Federal já con�luh:J os estu

dos de um projeto de de
ereto-lei que V1Ú reformular
a sistemática das transações
imobiliárias, para efeito de

tributação do imposto de
renda. A ínformação é do
secretário da Receita Fede

ral, que esclarecea que o
'

projeto não elimina a isen

ção tributaria atualmente
concedida às pessoas físicas
qlle vendem imóveis even

tualmente .e sem finalidade
comercial.

,

I •

Adilson Gomes, de Oli-
veira disse que, segundo a

nova legislação" ii pessoa

O Banco Regional de do, a posição da Agência
Desenvolvimento do 'Extre- de Florianópolis cresceu

mo Sul aprovou nos últí-i
' sensivelmente em relação às

mos dois, meses. projetos de Agências de Porto Alegre e

fmanciamentos que totalí- Curitiba, "possibilitando
zam Cr$ 251.182.530,00. um maior e mais rãpido de

Desse montante , Cr $ . senvolvimento das ativida-

87.822.528,06 foram desti- des industriais e rurais do.
nados a empresas de Santa Estado" .

Catarina, enquanto que Dos 208 projetos contra

Cr$ 88.185.116,86 foram tados pela Agência de 'Flo

aplicados no Rio Grande rianópolis do BRDE de 16
do Sul e os restantes Cr$ de outubro a 17 de dezem-
75.174.885,28 destinaram- bro, 172 destinaram-se ao

se a empresas paranaenses. setor rural, 35 ao setor in-

SegUndo o Sr . .!\Iy Mes- dustrial e um à área públi
quita, diretor do SRDE em ca, este para a Prefeitura de
Santa Catarina, pelo volu- São Francisco do Sul, desti
me de fínancíamentos con- nado à elaboração do plano
cedidos no referido perío- diretor do município.

O Presidente Geisel, acompanhado de seis ministros, presidirá O alto forno no. 3 da Usiminas, com um custo de 66 milhões e

hoje, em Ipatinga, no Vale do Aço, as solenidades de início de 500 mil dólares e um volume de 2 mil 700 m3, é a primeira obra.da

operação do alto forno no. 3 da Usiminas, maior unidade do gênero fase II do plano de expansão da Usímínas (para a produção de 2
da América Latina. milhões e 400 mil toneladas/ano de aço} a ser colocada em operação

Desde ontem quando chegaram o governador Rondon Pacheco e e, com pequenas complementações, assegurará a Usina Intendente

governador eleito Aureliano Chaves, Ipatinga vive clima de festa, que Câmara produçã(\ necessária de gusa para a fase III da expansão,
deverá culminar � 9h40m de hoje, quando o "One Eleven" quando a produção de aço da Usiminas atingirá 3 milhões e 500 mil

presidencial pousar no aeroporto do município. Foi decretado toneladas/ano.
ponto 'facultativo para que a população local possa, pela primeira ' Esta nova unidade, que é parte do plano decenal da empresa,
vez, receber o presidente e sua comitiva.

.

apresentado ao ministro da Indústria e do Comércio em março de

O presidente Geisel e sua comitiva, que deverão decolar do 1970, teve seus estudos iniciais realizados a partir de fevereiro 'de)

aeroporto de Brasília � 8h30m, farão um vôo de 1h10m sendo a 197i e as obras civis em setembro de 1972. Em junho de 1973 foi
maior parte sobre território mineiro. iniciada a montagem. ,

.

Ao desembarcar �s 9h40m, o presidente será recebido pelo A Transit Semicondutores S/A, primeira fábrica de transistores r
govemador Rondon Pacheco, pelo governador eleito AUreliano com, "know-how" nacional a 'ser implantada no país, será \

Chaves e autoridades estaduais. Às 10hl0m, a comitiva se deslocará inaugurada, � 15h30rrl', em Montes Claros em solenidade que

para a área interna da Usina Intendente Câmara e, � 10h15m, serão contará com a presença dos ministros da Indústria e Comércio, do
iniciadas as' solenidades, com execução do hino nacional e Interior e das Comunicações, além do governador Rondon Pacheco,

,

descerramento de placa comemorativa. 'do deputado Aureliano Chaves e d�presidente do BNDE.
Além do ministro da Indústria e Comércio, Sr. Severo Gomes, Com uma produção prevista pata 24 milhões de transistores de'

que falará pelo presidente Geisel, deverão discursar, durante a -baixo sinal a Transit abastecerá apenas o mercatlo interno, onde o

solenidade, o presidente da Usiminas, engenheiro Amaro Lanari deficit atual é 50 por Cento da demanda. Atualmente, a indústria
Júnior, o governador Rondon. Pacheco e o presidente do BNDE, Sr. nacional de aparelhos eletrônicos e de comunicações consome cerca

Marcos Viana. de 100 milhões de semicondutores/ano. Em 1975 a empresa estará
,O presidente Geisel e sua comitiva farão uma visita � sala de produzindo transistores de potência.

el)nlF�Ae 'do, alto for!lo;"no. 5 e depois .conheçerão as demais . As ·solenidades de"1nltuguração da Transit Semicondutores S/A
instalações. *..

,

serão reàlizaàaS � 15h30m em Montes Claros. Área mineira da
Às 12 horas, o presidente Geisel será homenageado pela Usiminas, Sudene, e contarão ainda com as presenças do superintendente da

com um coquetel e, � 13 horas participará de um almoço no Grande Sudene, Sr. José Lins de Albuquerque, do Comandante, do I
Hotel de Ipatmga, ,Exército, General Reinaldo Melo de Almeida, do presidente da

Às 13h30m. o presidente Geisel, os ministros Severo Gomes, Telebrás, General José Antônio de Alencastro Filho, do

Shigeaki Ueki e Dirceu Araújo Nogueira retornam a Brasília, Comandante da 4a. Região Militar, General Antônio Bandeira, do
enquanto os ministros: João Paulo dos Reis Veloso, Euclides Quandt ministro do Superior Tribunal Militar, General Rodrigo Otãvio, d�
de Oliveira e Maurício" Rangel Reis, além do governador Rondon ,presidente do Tribunal de Contas da União, ministro Luis Otávio
Pacheco e do deputado Aureliano Chaves, seguem para Montes Galotti, do sub-diretor de comunicações do Exército, e do reitor da
Claros, onde será inaugurada a fábrica da Transit Semicondutores. .Uníversídade de São Paulo.

.

,

I
,I
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,
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Fiesc diz como lazer

uma análise de vendas
O Centro de Assistência

à Pequena e Média Indús
tria, da Federação das In
dústrias' de Santa Catarina,
em seu trabalho de atendi
mento à classe industrial,
acaba de lançar uma nova

série de cadernos e infor
mativos tecnológicos e de
larga aplicação no campo
empresarial.

Um deles é o. Caderno
de Divulgação técnica, IIIda
série "Como Fazer" e que
trata, neste número, do as-

-sunto \ "Como Fazer
_
Uma

Análise de Vendas". E des-,
tinàdo aos dirigentes de pe
quenas e médias indústrías
voltados ao setor de vendas
servindo a publicação como

fonte de soluções para esta
área.

Outro volume que está

C,ENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA,
CATARINA SIA.

CE.LES'C

C.G.C./M.F. No. 83.878.892/001

ASS EM BLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA.

sendo distribuído é o Infor
mativo Tecnológico Mensal.
Contém este número assun

tos resumidos sobre publi
cações especializadas nos

setores de Madeira, Meta
lurgia e Mecânica, equipa
mentos Elétricos, Borracha
e Plásticos. Acompanha lo
IT uma oferta detalhada de
Assessoria técnica Ja ponesa
às indústrias catarinenses,
enviado pela Confederação
Nacional da Indústria.

Por último, o terceiro
trabalho versa sobre Ergo
nomia - As cores e o Am- ,

biente de Trabalho, de au

toria do Professor Roberto
Verdussa, do Centro. Técni
co Aeroespacial de São Jo
sé dos, Ca mpos, e de larga
aplicação no campo indus
trial,

PIB da região
Nordeste

vai baixar

Ficam convocados os senhores acionistas da Centrais Elétricas de Santa Catarina'S.A. CELESC,
para se reunirem em Assembléia Geral ExtraOrdinária, a realizar-se no próximo dia 27 de
De zsrnbre de 1.974, às 10 horas, 'em sua sede social, à RUa José da Costa Moellmann, no. 129,
nesta capital, para deliberarem sobre a 'seguinte ORDEM DO DIA:

\ ,

10 .. ) - Aumento de Capital Social, no valor de Cr$ 8,481.000-,00, sendo Cr$ 1.481.000,00
. decorrente da rei nversão de dividendos obtidos do exerc(cio social de 1.9i73 e

,- Cr$ 7.000.000,00, por subscrição em dinheir6.
20.) - Outros assuntos de interesse social.

Florianópolis, 18 de Dezembro. de 1.974.

Dr" Osvaldo Moreira Douat � Presidente'
Dr. Luiz Gomes � Diretor ExecutiVo
Sr. Carlos Góes Bessa - D. Financeiro

Engo. José Corrêa Hulse' - D. Técnico

Engo, carios Alberl0 ,Reis Seara - D. de Operações.

,

INDÚSTRIA CARBOOUíMICA CATARINENSE SIA
,

C.G.C. Nº 83.881.433
ICC ..

Sociedade de Economia Mista Vinculada ao Ministério das Minas e' Energia:

AVISO 'AOS ACIONISTAS
Comunico aos Srs. Acionistas que a Assembléia Geral Extraordinária realizada em

27.11.1'974, conforme ata publicada no Diário Oficial do Estado de Santa Catarina
de 16/12/1974 deliberou o seguinte:

a) - Aumentar o capital social da Empresa de Cr$ 20.000.000,00 para Cr$
160.405.800,00, lT!�diante subscrição em dinheiro. i
b) - Em consequência do aumento de capital serão emitidas 21.060.870 ações

o{dinárias e 7.020.290 ações preferenciais as quais serão subscritas pelos atuais
acionistas na proporção de sete ações novas por cada ílção antiga, observáda a

mesma espécie das ora possu ídas. .-'
c) - O prazo para o exercício do direito de preferênéia será até 14/02/1975.,
d) - O pagamento das ações a serem subscritas será efetuado integralmentj!, no

ato de sullscrição.
e) - Os Srs. Acionistas ou seus representantes legais serão atendidos nos locais

abaixo especificados, no horário comercial, de 2a. a Ga. feira:
'

Em Florianópolis - SC. à Av . Rio Branco no. 158.
Em Imbituba - SC. à rua Manoel Florentino Machado S/No
No Rio de Janeiro - GB. à Rua México no. 11, Grupo 901.
f) - Os acionistas apresentarão os títulos de ações que possuem. Os procuradores

exibirão os respectivos instrumentqs de mandato, os quais ficarão arquivados na

Empresa. !

FlorianópOlis, 17 de dezembro de 1974
Danilo A.F. Montenegro

Presidente

este ano

o Produto Interno Bruto
(PIB) do Nordeste deverá
atingir este ano -taxas de
crescimento menores do que'
em 1973, registrando um

incremento entre 8 e 9 por
cento contra 13,1 por cento
obtido no ano passado, re
velou o superintendente da
Sudene, José Lins de

Albuquerque, durante a últi
ma reunião ordinária do ano
do

.

conselho deliberativo da
autarquia.

'Segundo ele, esta queda
de crescimento do PIB nor
destino --'- em torno de qua
tro por cento - se deve; em
grande ,parte, ao declínio
que se registrará na taxa de
incremento do setor agríco
la, que, em face dos danos
causados pelas enchentes
que assolaram a região no

primeiro semestre, deverá se
t situar em 3 por cento, quan
do em 1973 b seu cresci�
mento foi da ordem de 12
por cento.

De acordo com as estima-'"
tivas apresentadas pelo supe
rinteNdente da Sudene, em

1974 o setor irldustrial nor-
.

destino deverá crescer em

pelo meNOS 15 por cento e o

de serviços entre J° e 11

por cento. Deste modo, con
clui-se que só o setor secun
dário apresentará taxáS d.e
irlcremento superiores � do
ano' passado, quando regis·
trou 13,7 por cento. O setor
de serviços cresceu 13,5 por
cento em 1973 e, assim
como o agrícola, como já se

v.iu também, descrescerá
este anq.

Nos meses de janeiro e fevereir.o .o mund.o
nã.o fecha para balanç.o. Os que trabalham continuam

comprand.o, c.onsumind.o,; quem está e.m

férias, gasti, mai.s ainda.
Se você não anunciar nesse perí.od.o, suas vendas
cairão, a imagem da sua empresa perderá presença.
Lembre-se, sempre qu'e houver b.oca para falar
existirã.o .ouvid.os para .ouvir, .olh.os para enxergar.
Quem continua 'anunciand.o, não pára de vender.,

;J�' ,

� comunicação & marketing �da,

C.olaboraçã.o c.om .os jornais e emiss.oras de rádi.o e tv, catarinenses
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Renato (BESC) e Ra ui (Cupido) 'estão convocados

'Seleção
ficará concentrada

em Lages
A partir do próximo dia

ois de janeiro a seleção
atarinense de futebol de

Ião estará concentrada em

ges e. treinando, �iari�
ente visando as elimínató

ias da chave sul do campeo
ato brasileiro da modalida

e, juntamente com os Esta,
bs de São Pa ulo, Pa rana

'0 Grande do Sul, nos dias

,la e 11 próximos.
·Já com todos os convoca

os incorporados, aprovei
ando o término do carnpeo
ato estadual Ida modalidade
o último domingo, a sele
ão dirigida pelo técnico
swaldo Olinger estará trei
andá diariamente no Ginã
ia .de Esportes Iv o Silveira

visando disputar nas elimi
.natórias uma das duas vaga:'>
à final do campeonato brasi
leiro de futebol de salão.

-

Os adeptos do salonismo
de 'Lages estão bastante mo

tivados para esta promoção
da Federação Catarinense de
Futebol de Sa lão,juntamen
te com o Conselho Munici
pal de Esportes e a Liga
Atlética Região Serrana. O
interesse dos dirigentes la
geanos é principalmente de
vido _à convocação dos atle
tas Alvaro, Oneda e Kingo
do G .E. Hélio .Morítz.

Os dirigentes estão inclu
sive providenciando algumas
melhoras no Ginásio de Es
portes Ivo Silveira

..

Automobilismo----------

O últi"" m."U .t.roo ....,.,

teste do

Copersucar
o último teste de pista

om o Copersucar- Fittipal
i poderá ser. feito hoje à

rde, em Interlagos, se o

ernpo permitir (e stá cho
endo em São Paulo desde o

ício desta semana) e se

mbém todas as modifica
ões que recebeu forem

provadas, disse Wilson

ittipaldi Júnior, que ficou
urante todo o dia' de
ntem na fábrica. Emerson

ittipaldi também deverá

ilotá-Io, para ajudar Wilsi
o nos últimos acertos.
O piloto explicou' que

odos os trabalhos destes
ltimos dias têm se concen

ado'no carro número' um,
om o 'qual correrá o Gran
e Prêmio da Argentina, no
ióximo dia 12 de janeiro,
ois pretende levá-lo em

ndições de competir. O
úmero dois, que será o

serva, só ficará totalmente

onstruído, depois que a

uipe retornar ao Brasil.
Se o teste, de hoje, a

artir das 13 horas, permitir
Ue todos os acertos sejam
eitos, a equipe encerrará os

\
preparativos no Brasil, só
voltando a testar o carro na

pista, na Argentína.nos dias

3, 4 e 5. O caminhão que
transportará os dois carros

àquele país, sairá de São
Paulo no próximo dia 27 ou

28.

Emerson Fittipaldi, que
tem acompanhado na fãbri
ca os trabalhos no Coper
sucar-Fittipaldi, ainda não

viajou para o Guarujá, onde
descansaria até o final deste

mês, pois quer participar di
retamente dos testes de pis
ta. O piloto está otimista

quanto ao acerto do carro,

principalmente agora que
foram colocados o novo mo

tor e uma nova caixa de

câmbio.

� �ID
Moda Jovem

FLORiANÓPOLIS ITAJAI

...... i-- ... -

PHI11PPI &. elA.
a casadoconstrutor

GRAN·DE PROMOÇÃO das
farnosas tintas CORAL e

YPIRANGA. Agor,a .

Com 150/0 de de$conto.

bo,ozezma
Pomada e solução
reSolve o seu

problema de pele,
Contra acnes, jcravos,'
espinhas, eczemas
e ulcerações simples.

Vinte e sete federações manifestaram-se
a favor da candidatura do almirante Heleno

· Nunes para presidente da CBB, e de José
Hermírio de Moraes para vice-presidente:
No-manifesto que enviaram à entidade, as
federações a firmam que reconhecem O·

almirante Heleno Nunes pelo seu passado
desportivo um candidato à altura de assu

mir as elevadas responsabilidades de presi
dente da CBD.

O Internacional de Porto Alegre, p�dirá
uma permissão especial do CND para
realizar algumas partidas na Europa sem

observar o intervalo obrigatório de 48
horas entre um jogo e outro, durante a

excursão que fará por gramados da Bélgica,
Turquia, Itália; Espanha, França e Portugal
no início do ano.

A excursão será promovida pela rede de

hotéis, "Nateur Internaciorial", da Bélgica,
· que acertará um total de 15 a 18 jogos para
o hexacampeão gaúcho. O Internacional
ganhará uma cota de 1 O mil dólares por
partida (Cr$ 73 mil aproximadamente).

Jogar em campo seco, onde possa desen
volver melhor seu futebol à base de toque
de bola, leve, é a esperança do Palmeiras

para a decisão do campeonato paulista,
domingo, contra o Coríntians. Para seus

jogadores, o campo molhado favorece ao

adversário, mas o técnico Osvaldo Brandão
acha que tal não aconteceu quarta-feira e

sua equipe tem chance:

- O Coríntians foi o primeiro a não

concordar com o adiamento do jogo, .por
que seus dirigentes achavam que a equipe
ganharia no campo molhado. Mas tal não

· aconteceu, o Palme.iras impôs seu )utebol.
Mas se não chover no fim-de-semana, nossa ..

equipe terá mais condições e dificilmente
deixará escapar a vitória, embora essa

também seja uma partida difícil. Psicologi
camente, acredito mais no Palmeiras.

I \

O ESTADO -

SrNTESE
o técnico Silvio Pirllo manteráamesma

equipe que empatou quarta-feira para a

decisão de domingo, contra o Palmeiras, '

começando. com Adãozinho na ponta
esquerda. A delegação retomou ontem a

Águas de Lindóia e após o almoço houve

revi�o médica, não tendo sido constatada
nenhuma contusão grave entre os titulares.

Hoje, haverá treinamento tático.
.

Na análise do treinador, em relação ao

jogo de quarta-feira; o Coríntians compor
tou-se bem, superando a tese de alguns de

que a falta de experiência seria fator

importante para a vitória do adversário.Ele
acha 'que o Palmeiras foi quem ficou
realmente nervoso e partiu para à violência.

Taticamente, não haverá modificações, o
esquema de jogo será o mesmo, mas Riveli

no poderá descer um pouco mais, caso

Adãozirlho tenha melhor atuação.
Um cheque de Cr$ 'ÔÜ mil foi o primei

ro prêmio que os jogadores do Bahia

receberam pela conquista do bicampeona-
, to, dinheiro oferecido por um conselheiro
do clube, já que a quota arrecadada no

jogo, será para o pagamento dos salários

atrasados. O treinador Paulo Amaral não.

sobre o assunto.

O Atlético só poderá ficar com Dario -

.

que insiste em afirmar que, fora do clube

em que se consagrou, nada mais lhe interes

sa, nem mesmo ser escalado para todos os

jogos pelo Flamengo - se a direção do

clube carioca resolver comprar Vantuir,

que por sua vez parece não ter dado sorte

no Rio.

Disse o presidente do Atlético, Nelson

Campos, que aguardará um pronunciamen
to do Flamengo até o final do mês - o

contrato de empréstimo termina no dia 3.1
- quando então se poderá conversar com

calma sobre o assunto, o que não pode
acontecer antes em virtude dos problemas .

eleitorais do Flamengo e do campeonato
mineiro, que tomou todo o tempo útil da

direção atleticana.
Os jogadores integrantes .da seleção pau

lista de basquetebol, qde disputará o tor-.

neio de ano novo, entre os dias 17 e 30

deste mês, na Argentina, treinaram ontem

pela segunda vez, orientados pelo técnico'

Pedro Genevicius. O embarque para Buenos

Aires será no dia 26.

. Segundo portaria assinada pelo ministro
participou das comemorações porque Mário Henrique Símonsen e publicada pelo
ontem cedo regressou ao Rio. Os jogadores Diário Oficial, as apostas da Loteria Espor-
entram de férias hoje. - tiva, a partir do próximo ano - dia 5 de Tanto para os componentes da equipe

janeiro ) sofrerão um aumento: o valor brasileira, Como para os da equipe argenti
unitário da aposta passará de Cr$ 1,00 para na, "o empate" é o resultado mais provável
Cr$ 1 ,50, com direitoaoduplo que passará de hoje, pois dificilmente Villas perderá
para Cr$ 3,00, sendo estaa aposta mínima para Ma ndarino, o mesmo ocorrendo com

e a máximserá de Cr$ 162,00. . Koch e Cano. A decisão provável para eles.

Segundo informações prestadas pela di- será domingo, com a partida de Duplas.'
reção da Loteria Esportiva, todos os jogos O capitão da equipe- brasileira, Ivo Ri

do teste 215 estão confirmados para o beiro, disse que os tenistas do Brasil estão

domingo. Os jogos do campeonato portu- realmente tranquilos e muito
.

guês e italiano terão início às 15 horas bem preparados. Nos treinos de ontem,

(hora local), correspondente às 11 horas de jogaram Thomas Koch x Edison Má ndari]
Brasília, enquanto que os jogos do certame no, durante duas horas, mas apenas com a

espanhol' serão iniciados às 16h3�m (hora preocupação de aprimorarem as jogadas .

Para conquistar o bicampeonato, o

Bahia disputou 25jogos, obtendo um saldo

realmente compensador: 13 vitórias, 11

empates e apenas uma derrota - para o

Fluminense de Feira, por 1 a 0,!l0 primei
ro turno -, tendo marcado 36' gols e

sofrido 18.
Faltam apenas 11 dia s para o término

do contrato de empréstimo de Dario ao

Clube Atlético Mineiro, mas até hoje a

direção do clube não tinha nenhum pro
nunciamento do Flamengo ...... que ainda

. não se decidiu pela compra de Vantuir -

I
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Uma oportunidade rara

no campo dos negócios
acaba de ser criada.

A ALUSUD - Alumínio
do SulSIA iniciou sua

implantação e está
captando íncentívos fiscais
da área ICM - Fundesc.

Mas você tem pouco
tempo para se decidir.

janeiro de 1975. Não perca
essa chance de aplicar-na
única indústria do sul do
país que se dedica à
extrusão, anodização e

beneficiamento de perfis
de alumínio.

A ALUSUD,está
localizada no município de
Tubarão, no Km 342 da
BR 101, em 11.000 m2 de
itrea construída, num
terreno de 170.000m-, As
obras de construção civil--

já foram iniciadas e seu
término está previsto.para
julho de 1975.-Também já
foi adquirido nos Estados
Unidos um conjunto de
prensa para extrusão no
valor de um milhão e meio
de dólares, com capacidade
de 2.000 toneladas.

Numa área de 170.000 m 2,
adubada com incentivos
fiscais do ICM, está
germinando uma

_

empresa que dará ótimos
lucros.

Quando da entrada em

operação (dezembro 1975),
seu faturamento mensal'
será de Cr$10.000.000,OO.
Mas para aplicar seus

de Madrid), correspondente às 12h3Om em

Brasília.
Ainda de acoro com informações da

direção da Loteria Esportiva, o jogo no. 1,
'Benfica x Sporging, no Estádio da Luz, será
televisado diretamente para o Brasil, pela
TV-Tupi e sua rede de 22 emissoras.

Com á realização de duas partidas de

simples .: Thomas Koch x Ricardo Cano e

Edison Mandarino x Guillermo Villas -

tem início hoje, às 19 horas, no ginásio do

Ibirapuera, a série semifinal eliminatória da

zona sul-americana de tênis, válida pela
Taça Davis, que será disputada até domin
go, entre o Bràsil e a Argentina.

Os tenistas das duas equipes estão tran

quilos e ontem, durante todo o dia, pratica
mente encerraram seus preparativos, pois
hoje de manhã e à tarde apenas baterão
bola para se descontraírem. Para o público,
que tem comparecido aos treinos em bom

número, ::essa etapa do torneio está muito

equilibrada, pois de um lado a Argentina �_

tem Villas, e de outro o Brasil tem Koch,
ambos em excelente forma;'.

f

Os lucros vão deslizar
suavemente para o seu
·bolso cada vez que
janelas e portas de
alumínio forem
empurradas.

�.

.

Por isso, aproveítamos
para lembrar aos
contribuintes do leM' que
o prazo para opção dos

i

incentivos fiscais,
referentes aos depósitos
anteriores a 16 de julho de
1974, encerra-se em 16 de

incentivos do IeM na

ALUSUD não é preciso ser.

âmbicioso. Basta ser
inteligente. Um empresário
inteligente jamais deixa de
fazer um bom negócío.

Cada ação da ALUSUD
representa um

Investimento tão forte
quanto o material que
ela vai produzir.

.

lill[JO(JD
ALUMINIO DO SUL S_A_.
Considerado, pelo Govêrno do Estado,
de relevante interesse para a economia
de Santa Catarina.
Resolução nº 518 de 16/05/74 do Fundesc.

Estas são as instituições financeiras
autorizadas a captar os Incentivos
fiscais da ALUSUD:

Morítz S/A - Corretora de -Câmbio e

Títulos - Rua Felipe Schmidt, 58
con]. 306, Ione 3746 - Flortanópolís

• I

Provalor Sociedade Corretora de
Câmbio e Valôres Ltda. - Rua Tenente
Silveira, 21 - tone 2965· Florianópolis
Besc Dístríbuídora de 'I'ítulos e '/al.ores
Mobílíários S/A - Rua Deodoro, 17
Iones 2525/3060 - Floríanópolís
Manchester S/A Corretora de Câmbio e
'I'ítulos - Rua do Príncipe, 330 . tone 2662
-Ioínville

....

Alpha Dístribuídora de Valores
Mobílíártos Ltda. - Rua 9 de Março, 506
Ienes 5335 a 5338 - Joinville
Indiana Distribuidora de Títulos e
Valores Mobiliários Ltda. - Rua 7 de
Setembro, 483 - Ione 22·0087
Blumenau

I
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Por�ug,uesa diz
que paga 80

'

mil
porMarcos

I,

Uma notícia que não deixou os dirigentes e muit
menos a torcida do Figueirense satisfeita foi o interesse da
Portuguesa de Desportos na aquisição do ponteiro direito
Marcos, que terá o seu contrato terminado no próximo
dia 31.

Não é novidade para ninguém que os torcedores do
Figueirense esperam contar com Ma rcos para a próxima
temporada, elegendo o jogador como o ídolo do time, '

fazendo inclusive esquecer a Tião Marino. Todavia, não
'será fácil a manutenção do atleta na equipe devido ao seu

passe ,,·l Q mil - ser considerado caro para as condições
atuais do Figueirense. Há quem diga que existe uma lista
correndo I entre os altos torcedores do clube visando
arrecadar condições para a compra do jogador.

Agora, com o interesse da Portuguesa de Desportos em

, pagar 80 mil cruzeiros, a vista pelo passe do atleta,
dependendo 40 desinteresse do Figueirense; a preocupação
do clube dirigido por José Mauro da Costa deve ter ficado
acentuada.

Tudo começou com a passagem de um' dirigente
paulista por Florianópolis e presenciou o jogo entre'

Figueirense e Palmeiras, onde Marcos fez dois gols e ainda
uma atuação destacada contra o Avai, atendendo a

indicação do jogador Ra tinho, atualmente radicado em

São Pa ulo e que deverá trazer de volta ao América o

atleta Dirceu, que se encontra em litígio com o tteinador
Otto Glória da Portuguesa de Desportos.

. O presidente do Figueirense está tentando de todas as

formas fazer com que as disputas finais do campeonato
estadual sejam ainda este ano, pois até 31 de dezembro o

time dirigido por Lauro Búrigo poderá contar com

· Marcos, que anteriormente havia manifestado desejo em
·

permanecer no clube da capital, torcendo inclusive para
,

que os dirigentes comprem o seu passe.
A exemplo de Marcos, se as finais forem disputadas

ainda este ano, o Figueirense poderá contar com todos os

titulares, assim como Nelson, que segundo Ortiga, seu

empréstimo termina a 15 de fevereiro. Pinga que também
está sem contrato, deverá acertar com o clube ainda esta

semana.

O maior problema do Figueirense parece ser'mesmo
Luiz Everton. A proposta do jogador é de 30 mil
cruzeiros de luva e quatro mil mensà1, p que não está
sendo é!ç�itQ pela diretoria do clube, mas .tudo ainda

poderá ficar definido esta semana. Quanto a Jaci e Elton,
Ortiga disse que também não vai haver problema, devendo
acertar tudo com o Juventude. A propósito o presidente
do Figueirense deixou claro que se possível for, poderá
emprestar todo. o seu plantel ao Juventude que vai

disputar um grande torneio durante os festejos da "Festa
da Uva", em Caxias do Sul.

Enquanto isso .a diretoria do Figueirense está

aguardando' a decisão da Federação Catarinense de
Futebol referente as datas. da disputa do campeonato
estadual. Enquanto isso o plantel continua se preparando
e ontem fez revisão médica, sauna e massagem,

Caramuru não gostou
'i,.' .

da "malandragem"
de �'auro,Surigo

Após assegurarem a conquista do vice-campeonato por
antecipação' diante da vitória sobre o Figueirense por lxO
no último domingo, os jogadores do Internacional tiveram

folga durante todo o dia .de ontem, e não era para menos.

Embora participasse das comemorações Roberto

Caramuru, mantendo aparente calma, não escondia ii sua

preocupação com as, próximas' partidas e principalmente
com alguns torcedores influentes ao clube que, embora o

treinador já tenha conseguido o, bastante com uma equipe
montada em cima da hora, ainda criticam o trabalho do

técnico.
Caramuru não gostou da "malandragem" de Lauro

· Búrigo que colocou Iz alto em campo somente para

provocar e conseguir a expulsão de Gaspar, o principal
atleta do time. "Não imaginava que Búrigo fosse agir
daquela maneira. Se eu usasse da mesma forma não seria

novidade, pois o meu time é inferior ao dele. Ma s em se

tratando de uma 'equipe de bom padrão técnico como o

Figueirense, acredito que não seria preciso, agir desta

forma". A,·,,,1,'é'�!' .

Ontem o treinltaôr recebeu a solidariedade de alguPS!i.;
•."·�f;\·v·�;� .,·t�-;'�;

dirigentes e torcedores do clube, a respeito de boatos que '"

visam destruir o seu trabalho. Falando sobre o Figueirense
Caramuru

.

disse que está pensando seriamente 'no esquema
tático que irá usar na próxima partida. O treinador do Inter

pretende armar um sistema e!p,einlá do adversário e não

acredita muito na competência de Lauro Búrigo para fugir
do seu esquema, a exemplo do que aconteceu na partida
realizada em Florianópolis, quando o time de Lages
dominou todos os setores de campo.

O treinador está consciente que a melhor jogada do

Figueirense é através de Marcos, na ponta direita. Mas para
isso ele, dispõe de um excelente lateral, o Eduardo,
afirmando ser este o melhor preparo físico do plantel e isso

já ficou evidente em' Florianópolis quando Marcos não

reeditou as suas melhores atuações.
Além de Marcos, um outro' jogador-que preocupa mais

ainda a Caramuru é Pinga, alegando que o Figueirense joga
todo em sua função, bloqueando inclusive a meia-cancha.

quando 'entra .pelo meio ou se revezando com Marcos pela
ponta direita. "Agora eu já conheço melhor o

Figueirense destas duas partidas e ainda dos "tapes"
observados pela televisão."

Ressaltou Caramuru que já está consciente do esquema
que vai armar em cima do Figueirense ria próxima partida.
"Lauro Búrigo que não fique tranquilo pois ele vai se

incomodar muito mais ainda. E não é o fato dele provocar a
expulsão de Gaspar que o Figueirense vai ter "sopa"
naquele setor de meio-campo. Búrigo vai se incomodar
ainda muito mais, pois ele íÍão contava que eu tenho Darlan

para o próximo jogo, um jogador que, a exemplo de Gaspar,
também sabe tudo de bola". E Gaspar, que estava ao seu

lado, endossou as palavras do treinador.

LEIAE

DIVULQU-E

O E�:rADO

'1

Avai fez festa
e deu férias
para o plantel

( Decisão
do es taduaI pode
não sair este ano,

/Com o dinheiro que so

brou da renda do jogo con-'
tra o Marcílio Dias, mais
Cr$ 400,00 doados pelo
presidente e Cr$ 100,00 de
um torcedor, o Avai anteci
pou as festas natalinàs na

tarde 'de ontem com uma

churrascada
.

de confraterni
zação e despedida para seus

jogadores.

A churrascada que co

meçou por volta das 15 ho
ras 'com o "tira-gosto" e al
gumas "caipirinhas" esten
deu-se até por volta das 19
horas, depois de os jogado
res terem se certificado de
que não havia mais carne

nem bebida.
Zezé e Machado foram

os últimos a sair do estádio
e também os últimos a jan
tar, pois estavam preocupa
dos para que nada faltasse
aos jogadores. ,

Na saída, alguns jogado
res permaneceram nas ime

diações, na esperança de
encontrarem o tesoureiro
Milton Cavalazzi e recebe-

A movimentação na Federação CatarinenSe pe
Futebol começou bem cedo na manhã de O'ntem
quando José Mauro Ortiga esteve na sede <b
entidade, a espfra de 'José Elias Giuliari, que chegou
a Floríanõpoíis somente ao meio-dia e trinta.

CO'm a presença do presidente da Federação e de
Milton Lemes dO' Prado, que estávam em Porto
Alegre acompanhando as festividades prO'gramadas
pela Federação Gaúcha, O'S dirigentes do Figueirense
acreditavam'na solução para as partidas fmais.

NO' entanto, Giuliari não pode determinar a

realização das partidas, sem antes receber urna
comunicação do Conselho Nacional de Desportos

.

devido ao período de. férias dO'S jogadores, Milto�
.

Lemes do Prado, presidente O' CRD, é quem está
encarregado -do contato com O' CND, detalhe qUe
não pôde ser definido durante todo O' dia.de O'ntem.

Mas no fmal da tarde a situação tomou novos
rumos, quando José Elias Giuliari sentiu-se mal na
sede da Federação e teve que ser internado no

Hospital dO'S Servidores, ficando assim qualquer tipo
de decisão possível, para hoje.

O problema agora deve ser resolvido PO'r Jorge
Daux Filho, vice-presidente da FCF,' juntamente
com Milton Lemes do Prado, no impedimento de
Giuliari, que está doente.

Um dos empecííhos surgidos ontem foi O' acordo
assinado pelos presidentes de Internacional e

Figueirense,' fixando as datas de 21 e 23 deste mês
- -- . � j - )

para O'S jO'gO'S decisivos, motivo, PO'r sinal, para wnà
séria discussão entre Giuliari e Nilson Fíusa
presidente da Liga d� Lages, através telefone;

'

Concretizada a impossibilidade de 'urna decisão
fmal sobre O' assunto ontem, José Mauro Ortiga
mostrou-se muito preocupado com a situação do seu

plantel, pois a maioria dO'S jogadores ficará sem
contrato a partir do fmal deste ano. Inclusive o

treinador Lauro Bürígo, cujo compromisso com o

Figueirense termina a oito de janeiro,
"Caso não possamos disputar as finais ainda este

ano - lembrou Ortiga - não sei O' que fazer. Tenho
. compromissos com folha de pagamento que esperava
saldar com a renda destas partidas. NãO' PO'ssQ
mandar meus jogadores embora com urn simples
aperto de mão e VO'tO's' de feliz Natal".

SERTE Sociedade Espírita, de 'Recuperacão Trabalho e Educacão
Sede Rural: Cachoeira de Bom Jesus - Escritório: RUIl Allan Karâec, 24 - Fone 2285 - Florianópolis

Você também pode cooperar com a Serte adquirindo seus cartões de Natal no mini-mercado montado em frente à Catedral.

Muitas vezes o que para você representa
pouco, para outros representa muito.

A Serte realiza um trabalho que só

pode continuar com a colaboração de todos.
As pessoas sob tua guarda formam uma das

maiores familias do Estado.
Ea Serte não quer que essa faml1Úl tenha

um Natal triste, sem sorrisos, canções,
abmços e presentes.

Não deixe esta data ser um dia comum.
Se você não pode dar um cobertor, dê um

sabonete, uma toalha, uma escova, o que
você f'Uder.

Leve sua colaboração à Rua Allan Kardec,24.
Os olhinhos dessa gente vão brilhar como
as luzes da sua árvore de Natal.

O ambiente era festivo e

de futebol pouca coisa foi
falada. Os jogadores esta
vam mais preocupados em

escolherem os melhores pe
daços de carne, cuidadosa
mente assada pelo massagis
ta (gaúcho) Machado e de

pegarem a cérveja mais ge- rem os atrasados. Ficaram
lada, o que tinha em abun- apenas durante uns 20 mi
dância. Ápenas Ari Pruden- nutos e .depois desistiram
te e Ba lduino deixaram a quando souberam que Ca

cerveja de lado e pediram valazzí tinha ficado até as

para o Kaloca, auxiliar de
'

16 horas, mesmo assim só

Machado, comprar duas para pagar o ordenado de

guaranás.' Ma s a· exceção Gerson: "Já que ele não
não ficou apenas para Bal- apareceu, vou embora e se

duino e Ari Prudente. Nurn Gerson quiser receber o di
canto da mesa (improvisada nheiro é só me procurar na

pelo massagista), Ismael e praia, em Ponta das Ca
Paulo .Garça preparavam nas."
cuidadosamente uma "cai-
pírinha-farrulia", a qual foi E AGORA?
aceita e "devorada" pelos Dos jogadores presentes
demais jogadores, num cur- à churrascada, talvez muito
to espaço de tempo. deles não permaneçam no'

Apesar da festa ser co- clube para a temporada de
mentada durante toda a se- 75. Se gundo comentãrios
mana e confirmada pelo no próprio clube, deverá
treinador depois da partida sair nos próximos dias uma

de quarta-feira, alguns joga- lista de dispensa- de 16 jo
dores não compareceram ao gadores.
estádio, deixando Zezé Zezé, que viaja amanhã
aborrecido', e com certa ra- para Criciúma, diz não sa

zão "nem para comer eles ber nada do futuro do clu
aparecem". be, apesar de ter contrato

.'
- �

Com uma churrascada nd Adolfo Konder. Avai encerrou o ano

verbal com o presidente.
Ele não quis comentar na

da, nem mesmo se ficará
no Avai ou não. A única
coisa que sabe, e diz, é que
viaja amanhã para Criciúma
em férias, com a conscíên
cia tranquila.

Apenas 2 jogadores te
rão seus contratos encerra
dos ainda este ano, mais

precisamente em 31 de de
zembro: Ademir e Ricardo.

O primeiro, o Avai já en

trou na Federação com pe
dido de preferência e sobre
Ricardo, continua a incóg
nita. Acontece que o joga
dor é amador e deverá ser

devolvido ao Guarani, que'
poderá dilatar seu emprésti
mo. Z.ezé deixou claro que,
caso permaneça na direção

. técnica do Avai, solicitará
ao clube a prorrogação de
contrato de Ricardo ..

I

Mas s1 você tiver um tempinho, passe lá
no dia de Natal para levar o seu abraço e o

seu sorriso.

Será um Natal muito mais feliz,

A Serte mantém 65 velhinhos e 25

crianças, mães solteiras e inválidos. Sua
colaboração,por pequena que seja, será lembrada
com muita alegria neste Natal.

Este ano não será possível fazer a coleta em

sua residência. Se você preferir mandar
dinheiro, faça-o através de cheque nominal
à Serte.

I �
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Napesca
artesanal,
aartede
.scoreviver

Sem assistência é distanciados
do progresso, os pescadores

do Sul do Estado têm na pesca o

único meio de sobrevivência.

Criciúma (Sucursal) �

Praticando uma pesca arte

sanai, restrita, ao uso de re

des, arrastões e, na melhor

das hipótéses,' a pequenas

canoas, eis" pescadores
atilltntesJ na Praia do Rin

cão, no município de Içara,
�'e da Ba. rra do Rio Araran

guá desenvolvem a arte de

sobreviver. .Isto pode ser

eKplicadá, numa análise

preliminar, pela inexistên�ia
de infra-estrutura pesqueua)
na região; pela falta de as

sistência previdênciária no

setor 'e pela baixa esco

laridade da maioria deles,

que resulta na falta de es

pecialização e conhecimen

to em outros setores de ati-

"I vidade.
Alimentando-se basica-

mente de peixe, farinha,
ovos e mandioca, o pesca

dor .percebe, ao final do

mês, a quantia média de,

150 cruzeiros, que mal lhe

proporciona o sustento da
família, na maioria' das ve

zes bastante numerosa. Pra

ticamente toda a colônica

da Praia do Ríncão pratica
,

uma pesca de subsistência,
e, "o que ganhamos com a

Cerâmica, a

nova base da
economia do'
Sul de se

Rica em jazidas, de argila, e
I caulim, a Região Sul do Esta-

�- t �Ih eompesta-pelo.municípios- ,

r de ImD!t��a, Tu�atã?, U�ssan-
ga e Criciúma vem se projetan
do corno importante polo de
desenvolvimento da indústria
cerâmica no país, produzindo
atualmente mais de 1.000.000
de metros quadrados de azule-
jos por mês.

'

Oc upando uma área cons

truida de 13.000 metros qua
drados, no Bairro de São Luiz,
em Criciúma, a Inpisa - Indús
tria de Pisos S/A., do Grupo
Leoclide Zandavalle, já efetuou,
no último dia 16, os primeiras
dois embarques de pisos esmal
tados lisos e decorados, resulta
do de experiências realizadas

,

em' suas próprias instalações ,e'
, no exterior,

,

Equipada com moderno, ma
'quinário nacional e importado,
e graças ao "know-how" impor
tado dos mais evoluídos cen

tros cerâmicos da Itália, a Inpi-
�

sa coloca Criciúma e Santa Ca
tarina come maior produtora
de .pisos nas' dimensões de 20
por 20 centímetros.

I

IBGE pesquisa
em Joinville
os hábitos
alimentares

, ' ,�Oinville (Sucursal) -, Fo]
illIclada no último sábado

.

em
J' ,

,

�mville, a pesquisa de hábitos
�entares que o Instituto Bra

sile?,o de.Geografia Estatística
es� realizando em todo o país.Visando revelar índices de con
sumo alimentar, que darão .ao

gov�rno elementos de relevante
IJliportância para a poÍíticá
econô.miCo�ocial do' país os
� ,

,18 pesquisadores - quatro
�oças e .dois rapazes -;-- visita
!ao t'
!

' � e.o dia 3 de março, 60
allu1la� Joinvilenses.li

tr
Se gundo a coorde�adora dos

Laba14os, Maria das Graç;ts
bu'nardelli, "estamos sendo

er atendidos por todas as fa-

:� Ias que já visitamos desde

la
ado, e, inclusive, muitas de-

8 chegam a preparar tudo pa
: !a a hora em que chegamos em
, su� �esidências". Em JoirÍville
&lraope .

d '11 .• '

P
squlsa as resldencJas

;�8�mana. Cada domiCIlio re

diári
la duas e até três visitas

lUict8 de 45 minutos. Os do-
hos foram sorteados previa

ien�e pelo IBGE do Rio de

q��tro, antes da vinda dos pes

�Nb�dores, pertencentes à

\ De
F - Estudo Nacional de

spesa Familiar.

ta/té ontem haviam sido visi-

to
as residências nas ruas Pedro
bo It

' •

de S" aJal, Marinho, Lobo, 7
Gu etembro, Abdon Batista e

se�tavo Richlinn. Na próxima
Visitana deverão ser iniciadas as

Pesa
as nos bairros, envolvendo

lUid
gem dos alimentos consu

lUo
Os durante o dia, assim co-
o desperdício diário.,

venda do peixe, é muito

PO\lCO, pois tem semanas
em que não conseguimos
um tostão e mais, já que o

peixe que se' consegue de
fende apenas o pão de cada
dia, pois este é o nosso

principal alimento".

Ressentindo-se da falta
de assistência previdencíãría '

ao setor, os pescadores não

possuem nem mesmo o

"consolo" da aposentado
ria, pois, vigorando um sa

lário mínimo de
Cr$ 346,00, 'apenas uma

maioria consegue descontar
os 16% para o Inps, na

condição de contribuinte
autônomo; já que têm que
estar atentos sempre para
as despesas imediatas, q,lle
restringem-se à alimentação"

Deste fato" 'decorrem
inúmeros outros, como' por
exemplo a' ansiedade com

, )

que é esperado o alcance,
pelos filhos homens, da ida
de mínima - 16 anos -'

para o registro como profis
sional, no De partarnento
Estadual de Caça e Pesca,
para uma maior ajuda fi
nanceira à família. Esta

Pronto
Socorro
explica
falhas,.

'

Joinville(Sucursal)' - A

população , j�in��pse.:�y�,!!
fazendo fre'quentê'S reclama
ções ao tumultuoso atendi
mento díspensado aos pa
cientes pelo Pronto Socorro
Hospitalar'Sâo José:

� Segundo a grande maio-,
ria, o único médico que
participa da equipe de cada

plantão de 4 horas' nã,o
consegue atender com a ra

pidez, que um pronto socor

ro devena,provocando,por
vezes, o agravamento do es

tado de saúde de alguns pa
cientes.

Além da demasiada de
mora para atendimento a

que, normalmente" todos
têm que se sujeitar, existe
um considerável acréscimo
ao tempo de espera quando
o paciente não é beneficiá
rio do INPS. Antes de qual
quer coisa, há necessidade
de ser feita moa ficha C9m

'

inúmeras informações a se

rem confirmadas antes do
atendimento e que, quase

,

sempre, colaboram para a

piora do estado de saúde
do doente.

A responsãvel pelo Pron

to Socorro Hospitalar São

Joséçirmã Alvina, contraria
estas lamentações do públi
co dizendo que "de manei
ra alguma alguém deixou

de ser atendido a 'tempo,
aqui. Pois, apesar de con

tarmos apenas com um 'mé
dico e de uma secretária na

portaria - ele. para atender
os pacientes e ela para fa

zer as fichas - sempre con

seguimos atender a �odos:
mesmo nos dias em que ha

grande movimento, o que

geralmente ocorre".

A pesca�rtesan.al proporciona uma renda mensal de apenas Cr$ 150,00, o que obriga os pescadores a restringir sua alimentação ao peixe.

ocasiao
.

é esperada não para
'que o filho passe a acompa
nhar o. pai nas pescarias na

redondeza, mas principal:
mente para que este passe a

empreender viagens .ao alto

mar, em grandes embarca
ções de empresas de pesca.

"

Nestas viagens os ganhos
são sempre bem mais altos,
pois havendo uma abundân

cía .maior do pescado, me
lhores meios para a prática
da atividade, há uma divi
são equitativa entre todos
os pescadores, que acabam

ganhando, numa só viagem,
o correspondente, as vezes,

a vários anos' de trabalho
sistemático na barra.

Mas aós filhos de pesca
dores que poderiam ou gos-

tariam de, não seguir o mes

mo tipo de .atívidade- dos

pais; as possibilidades apre
sentadas são praticamente
ínexístentes=Possuíndo ape
nas uma escola de 10;

Grau, formando turmas até
a 4a. série, aqueles que de

sejam continuar os estudos
são obrigados a' deslocar-se
até o centro de Içara, sen

do portanto díficultoso � em
razão da distância, e da

precariedade dos meios de

transporte, e também por
causa das despesas, com as

quais muito poucos podem
arcar.

Aqueles que' conseguem
manter-se estudando, con

tam com a' ajuda da Prefeí-
'

tura Municipal, que através

de convâaío com as empre
sas concessionárias, cede

passagens de ônibus, tam

.bém aqueles que se aventu

ram a proclfrar trabalho em

outras cidades, normalmen
te não muito distantes, Cri-
"cíúma, Araranguá ou Lagu
'na, mas por falta de instru

ção suficiente para enfren
tar a vida da cidade: aca
bam voltando para segui
rem um dest'ino conhecido:
o mesmo de seus pais.
'Quando encontram ativida

de, é normalmente em seto- ,

res para trabalho braçal"
tão pouco rentável quanto
a pesca. ,

Sempre à cata' de solu

ções, o pescador é por na

tureza um conformado.

Antônia dependede
Cr$ 90,00mensais

I

para sobreviver
\

"Eu aqui nasci e sei que aqui vou morrer, pois eu não

.saberia viver, e muito menos dormir sem o barulho das

ondas do mar". Quem diz isso é dona Antónia Benta do

Nascimento, 73 anos, e viúva de um pescador da região.
Tida como um mito pelo's pescadores da colônia de

Içara, dona Antonia é considerada. também Uma auto

rídade em "como viver feliz", pois apesar de .viver

sozinha,
-

e com mínimos 'recursos de;:llll' subsistêacia
transmite, segundo' aqueles que estão sempre a sua volta,
'.'amor e confiança". ,

Falando sobre o marido;ela copta que há cinco anos

vive sozinha, "meu maridoera um bom pescador, e muito

querido como pessoa. Ele só pescava para comer, e graças
a Deus conseguiu aposentar-se".

'

Demonstrando bem á vida que normalmente levam

aqueles que dependem de um pescador, ela recebe uma

pensão de Cr$ 90,00, "que é suficiente para as 'compras:

café, açúcar e alguns condimentos, pois o peixe eu ganho
dos filhos, mas a farinh,a de mandioca eu compro".

,A: GONZAGA' S.A. ENGENHARIA E INCORPORACOES IMOBILIÁRIAS

SOCIEDADE ANONIMA DE CAPITAL ABERTO, �

CGC NQ 83.873.984/001 - GEMEC RéA 220-73/144

EDITAL DE ,CONVOCACÃO
'ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente, são convidados os senhores acionistas a comparecerem à,
�.\

I

'

. I
I

Assembleia Geral lixtraordinária a se realizar no día 30 de dezembro de'

1974, às 20;00 horas" na sua sede social, à rua Arcipreste Paiva, no. 11,

nesta capital, a fim de apreciarem a sequinte ordem do dia:
I

_oi •

1. Homologação de parte do aumento do capit a I social 'autorizado pela

A.G-.Ê. de 20.10.73, no valor de Cr$ 1.�34.000,00, elevando o capital

social de Cr$ 3.132,000,00 para Cr$ 4.1566.000,00 � consequente
I

alteração do artigo 50. do Estatuto Social.

. �; Proposta 9a diretoria, com parecer favorável do Conselho Fi$c�1 para

aumento do capital socieí de Cr$ 4.666.000,00 para c-s 5;f66.000,00

mediante apropriação de reservas no valor de 'Cr$ 500.000,00 e

consequente alteração do artigo 50.� do Estatuto Social.

I

3. Outros assuntos de interesse da Sociedade. 1
FlorianópoHs, 19 de dezembro de 1974 .:

TRI,BUNAL DE, JUSTiÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇOES

Admar Gonzaga

Diretor Presidente

ASSOCIAÇÃO CATARINENSE DE, PROPAGANDA

I

'C,ONVITE
=

A Associação Càtarinense de Propaganda convida todos os associados

para assi'stirem hoj� às 20 horas' no auditório da Celesc a apresentação

dos filmes selecionados no 10. Festival Publicitário" real,izado no iníc io

deste ano no Rio de Janeiro.

,
' ,

DECISÕES DA CÂMARA CRIMINAL e m 17.12.74. I

�
RECURSOS CRIMINAIS

No. 6.63i - BLUMENAU - Rectes. Wilson Luiz de
Freitas Melro e Ca-etano Deeke de Figueiredo. Recdo. Luiz
Roberto Nunes de Athayde. ReI. Des. Marcllio Medeir.os -

,

"Deram provimento; para cassar o despacho recorrida, com
trancamento da ação penal, Unânime",

'

""" No, 6.640 - BLUMENAU - Recte, a Justiça, por seu

Promotor. Recdo. Eldo Machado Reis. Rel. des, Ary Pereira
Oliveira - "Não conheceram do reeurso.vdetermínando a

volta dos autos à Se cretaria, a fim de' ser distríbuído em sua
classe própria. Unânime".

'

No. 6.639 - CHAPECÕ - Reete. o Dr. Juiz de Direito,
ex-officío. Recdo. 'Olicio Mieno. ReI. Desa. Thereza Tang -

"Converteram' o julgamento em diligência. Unânime".
No. 6.626 - ITAIÓPOLIS - Rectes. o Dr. Juiz de

Direito, ex-officío e Lauro Zadorosny. Recda. a Justiça, por .'
seu Promotor, ReI. Des. Ary Pereira Oliveira - "Deram
provimento parcial, para reduzir a 2 anos o prazo mínimo

""" da medida de segurança,' mantidas as demais cominações da
sentença apelada. Unânime,".

'

APELAçõES CRIMINAIS
No. 12.710 - BALNEARIO DE CAMBORIÚ - Aptes.

Valdir Valdomiro Vogel, Elmo Na talício de Souza e 'Vera
Terezinha Conat. Aptla. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Des. Ary Pereira Oliveira - "Converteram o julgamento em

diligência. Unânime". '.

No. ,12.957 � DIONISIO CERQUEIRA - Aptes. e

Apdos. a 1ustiça, por seu Prometor, Oresnal Ramos e

Vivaldino )de Mello Pereira. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira -

"Deram pravimento parcial, pára' prover o da defesa,
absolver o réu Vivaldino de Mello Pereira e �mprover o da
acusação. Unânime".

No. 12;553 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Apte.
Alceno Rudi Kroth. Apda. a Justiça, por seu Promotor.

,

ReI. Desa. Thereza Tanj - "Conheceram do apelo e deram

provimento parcial ao reC)lrso, para condenar o acusado

ape!1�s p�,la contravenção do art. 32, a multa de Cr$ 1,00.
Unarume, . ,

No. 12.733 - 'XANXERÊ - Apte. Angelo Páglia. Apda.
a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira
- "Conheceram da apelação e deram provimento parcial ao
recurso, para reduzir a pena a 1 ano e 6_ meses de reclusão.
Unânime".

No. 13.006 - JARAGUÁ DO SUL - Aptê. li. Justiça,
por seu, Promotor. Apdo. Otacir Alves. ReI. Desa. 'PIereza'
Tang ,-' "Deram provimento, para condenar o réu a '1 MO
de 'reclusão e Cr$ 5,00 de multa. Unânime".

No. 12.857 - PALHOÇA - Apte. Aldo Schutz. Apda. a
Justiça; por seu Promotor. ReI. Des. Ary Pereira Oliveira -

"Negaram provimento. Unânime".

;

i
i
,1

No. 0.027 - LAGES - Aptes. José, Ja ci Farias
Pereira e Sebastião Jani Parias Pereira. Apda. a Justiça, por
seu Promotor.' Re I. Des. Marcllio Medeiros - "Negaram
provimento. Unânime". .

'no. 13.032 - 'IURVO - Aptes.' e Apdos. a Justiça, por
I seu Promotor e Antenor Dandolini. ReI. Des. Ma rcílio
Medeiros - "Deram provimento ao recurso da defesa a filfi
de anulai a ação penal a partir do aditamento da peça
vestibular, exclusive, julgando-se por outro lado,
prejudicado o recurso do Ministério Público. Unânime".

No. 13.03� '- CAMPOS NOVOS - Apte. Ildo Ramos.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Marcl1io
Medeiros - "Rejeitaram a preliminar argüida e quanto aô

" mérito, deram provimento ao recurso para fixar em 2 'anos e :c

4 meses a pena de reclusão e, multa de' Cr$ 2,00.
Unânime".

No. 12.838 - BALNEÁRIO DE CAMBO'RIÚ � Aptes. e
Apdos. a Justiça, por seu Promotor e Luizerley de Oliveira
Teixeira. Rei. Des. João dé Borba - "Converteram o

julgamento em diligência. Unânime".
'

No. 12.951 - TURVO - Apte. a Justiça, por seu

Promotor. Apdl?' Valdir Angelino Borges. ReI. Des, João de
Borba - "Deram provimento para anular o processo a

partir da citação por edital, incl�sive. Unânime'? ..

Na. 12.952 - SANTA ,CECILIA - Apte. Andr� Ponce.

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. João de Borba
- "Deram provimento"para absolyer o acusade. Unânime".

No.' 12.767 - SANTA CECILIA - Apte. Walzumiro
Millani. Apda. a Justiça, por seu Promotof. ReLo Des. May
Filho - "Deram provimento para absolver o acusado.
Unânime".:

,

'

,_

No. 13.024 - LAGES - Apte. Nilton Córdova � cedo,

Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. �ay FiUto -

\\"Negaram provime.nto. Unânime".
No. 12.720 ...:. PALHOÇA - Aptes. a Justiça, por seu,

Promotor e o Assistente do Ministério Público. IApdo.
Valmor Nicolau; Agapito., ReI. Desa. Thereza Tang -

"Julgaram prejudicado o recurso do Assistente e com
'

referência.ao da Promotoria, converteram o julgamento em

diligência. Unânime".
No. 13.020 - SÃO LOURENÇO DO OESTE - Apte.

Oswaldo Muncio Compaanoni. Apda. a Justiça, por seu

Promotor. Rei. Desa. Tltereza Tang "Negaram
provimento.' Unânime".

No. 12.980 - LAGES - Apte. Saulo Waltrick de,
Córdova. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Desa.
Théreza Tang - "Negaram provimento. Unânime".

No. 13.033 - ITAPIRANGA - Apte. Ivo Luiz
Bohnenberger. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI.
Desa. Thereza Tang - "Deram provimento, em parte, para
excluir das' condições do sursis os ítens a e b. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor ,

I

, i
,[

,

: I

I
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Furb faz em

janeiro a

segunda
chamada do

exame final
Blumenau (Sucursal)

A Fundação Universidade
á�elaborou o calendário es

colar relativo ao próximo
ano, que para o mês de ja
neiro, além da realização
do Ve stibular, prevê no

'dias 6, 7 e 8 a 2a. chamada
das provas e exames finais
do 20. período de 1974.
De 13 a 17 estão programa
das as matrículas dos aluo

I •

"

.

.

�----,---

"

do Professor.
Em novembro: dia 2

_

-

Dia de Finados; dia 15 -

comemoração da proclama
ção da República; dia 21 -

término das aulas do 20.

Felix Theiss vai a

Alemanha em 75
r

BI�enau (Sucursal)
.

- O Prefeito Fé.lix Theiss recebeu convitedo Governo'd
�e?ública Demo�rática da,A:lemanha par:visitar aquele pais, no proximo ano po
um período dé 20 dias.

s , r

A visita I do Chefe do Executivo lOCal, a
ocorrer provavelmente no mes de maio ou
junho, deverá ser aproveitada para manter
contatos nas áreas culturais e desportivas'
nas principais cidades' daquele Pa ís. No
programa de visitas constará a cidade de
Hasselfeld, onde nasceu o Dr. Hermann'
Otto Blumenau.

.

O Prefeito Félix Theiss deverá estender
sua visita também a República Federal da
Alemanha 'onde renovará os contatos COm
indústrias interessadas em estabelecer.se
em Santa Catarina e, particularmente, em
.»lumenau.

nos classificados no Con
curso Vestibular,' no hora
rio das 9 às 12 horas e das
14 às 19 horas.
. Ainda para o mês de
)a!!-erro,_ o calendário tem a

seguinte programação; dia
17 - último dia para a

apresentação de atestado de
vagas em outras escolas; de
20 a 30 - m�trícula dos
alunos veteranos, de acordo.
com o seguinte cronogra
ma: dia 20 - Direito, dia
21 - Direito e Pedagogia,
dia 22 - Pedagogia, e Le
tTa§_, dia 23 - Letras e En
� .iharía, dia 24 - Admi
nistração de Empresas,
Ciências Biológicas, Ciên
cias Contábeis e Química,
dia 29 - Ciências Contá
veis, Química, Economia e

I

Matemática. No mesmo pe-

ríodo destinado à matrícula
dos alunos veteranos, a

FURB atenderá os pedidos
de transferência.

Em fevereiro: dias 4 e 5
_ pedidos de transferência
de um curso para outro,
dentro da FURB; dias 6 e

7 _ pedidos de transferên
cia de outras escolas para a

FURB; dias 13 e 14 _ Ma
trícula de diplomados em

curso superior; dias 20 e 21
_ requerimento solicitando
mudança de turma ou tur
no em disciplinas; 24 e 25
._ Exames' de suficiência
complementares ao Concur
so Vestibular.

Em março: dia 3 _ iní
cio das aulas; dia 21, _ co

lação de grau do curso de
Direito; dias 27; 28 e 29 _

interrupção das aulas pela

guês, Língua Estrangeira e

Complementos de. Física;
de 22 a 25 _ matríc ula pa
ra o 20. período, inclusive
para os iniciantes do curso

de Engenharia Civil 2a. tur
ma; dia 28 _ transferência
de um curso para outro
dentro da FURB; dia 29 -

requerimento solicitando
mudança de turma ou tur
no em disciplinas.

Em agosto: dia 10. _

início das aulas do 20. se

mestre letivo; dias 29 e 30
- eleições para os Diretó
rios Ac adêmicos e órgãos
colegiados das Faculdades.
Em setembro: dia 2 _ co

memoração da fundação de
Blumenau; dia 7 _ come

moração do dia da .Inde
pendência. Em outubro: dia'
.15 - comemoração do Dia

Semana Santa; dia 31 "7

fim do prazo para cancela
mento de inscrições em dis
ciplinas do 10. período leti- .

voo A única data do mês de
abril incluída no calendário
é o feriado nacional do dia
21, enquanto o mês de
maio reserva para o dia 10.
a comemoração do Dia do
Trabalho e para o dia 2, a:
comemoração do Dia da
Universidade. O dia 24 de
junho assinalará o término
do 10. período letivo, en

quanto no dia 30 do mes

mo mês terão início as pro
vas e exames do 10. perío
do.

Em Julho: dia 15 _ en

cerramento das provas e

exames finais do 10. perío
do; dia 16 e 17 _ exames

de
.

suficiência em Portu-

período; dia 28 _ início
das provas e exames finais
do 20. período.

.�.. �/II,KIl"ii1. ". IIJ.' .

.................� .

: sport shirts i
i Waikiki ii.1_. . .. c _ J•
.................

,
.
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Um Estado de coisas
belas merece ser cada
vez mais visto pelas
pessoas lá de. fora.
É preciso que você
crie as verdadeiras

condições, para deixar
sempre uma reserva na próxima vinda.
O seu Estado tem pelo menos. 10:'000

, �_ .�W���W��������������������� ind�tr�sffip�sen�n�amaroa����
no mundo. Uma delas talvez seja a sua.

C? seu Estado tem praias, campos, neve e
Cidades, que vistas jamais serão esquecidas.
E elas serão vistas por gente que vem
manter contactos com a sua Indústria,
com suas praias, com seu comércio.
Gente que consome 24 horas por dia.
Na hora da opção do seu incentivo fiscal
decida-se pela Embratur da sua terra e

'

veja crescer da sua janela, o seu
investimento:

Um 'empreendimento da

ndinco Hotéis
ac 1lniSl\)o S.�.

a:
Ul

�
�

\
'!

RUA VISCONDE DE TAUNAY
JOINVILLE S.C. '

T�NENHOF
'. PalaccHotel·

\

..

•
4

.
'
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Indulto de Natal
livra lL�residiários',

em Floruüiópolls "

somente 11 presidiários, em conhecida
-

periculosidade, e os
,

f1orian6polis,. puderam pleitear reincidentes, só um presidiário

o direjto ao indulto de Natal, será beneficiado pelo indulto. Joinville (Sucursal) - Na última terça-feira, por volta das
bservados os termos do decreto Segundo o Sr. Otávio Teixeira, 22 horas, e depois de uma ''vigília'' que já durava mais deo

esídencial no. 75.076, assina- assistente do diretor Paulo Car- -

Pdf no dia 11 último pelo Presi- doso, ainda há poucos dias eram
tres meses, à Delegacia de Polícia de Joinville conseguiu

J o 'L O di" 1 d
. prender em flagrante três viciados, no momento em que

dente Geise . p oma, ao OiS os que teriam direito, mas'
ntrário dos expedidos nos um foi transferido para a Peni-

fumavam maconha. Foram presos Juran4ir do, Lago
cOos, anteriores" não prevê a tenciária Estadual de Chapecô, Gonçalves, de 29 anos; Vildes Carlos de Souza, de 18 anos;
an
mutação de pena, para reduzir por onde deverá, agora, tramitar

e o menor P.M., de 17 anos, no interior de um edifício da
CO
condenações de mais de três o seu pedido de inclusão no

.avenída Getúlio Vargas, na sobre-loja, 'onde funciona uma
as
os IimiÍluído-se apenas ao benefício. Todos' os pedidos dos oficina de conserto de motocicletas,' de propriedade do

anrdão do restante do tempo presos da Capital já se encon- primeiro, e quando faziani, todos os três, o uso da "erva".

:s presidiários que, com penas tram no Conselho Penitenciário
Há aproximadamente uIl) mês, depois de uma queixa

d até três anos, tenham, 1 data ,e devem, ser' apreciados hoje e
registrada no livro, de ocorrências e originária de UIÍl'

d� decreto, cumprido mais de terçá-feíra, sendo os atingidos telefonema, o delegado Sàul Treiss passou.' a Iocalízar as

uJJI terço das mesmas, desde que pelo indulto liberados ainda diligências que já vinha procedendo, de forma mais ampla,

jaJJI primários, de boa conduta antes do Natal.
,em torno das atividades de dois dos presos em flagrante, os

�.�rária, não tendo sido ante- Não há nenhuma presidiária a
maiores .de' idade. No dia da prisão, depois .de algumas

....
'b fi' d 6 rondas pelas proximidades do edifício, a polícia

'oIJJIente beneficiados por qual- ser ene reia a, epl Florim po-
P - li l' d lt Q aproximou-se do estabelecimento e, encontrando a porta
uer outro indulto e que nao s, pe o m u o. uanto aos
q írea d 1 d {di d

' semi-aberta, entrou no local, onde foi sentido o cheiro
eltejam incursos na area e se- rec usos os pres os o inte-

""rança.
rior do 'Estado, terão seus pedi- característico da "erva" e logo deparou com os. três, que

ó-- Ideis apreciados pelas respectivas I fumavam a, um canto. No local foram/ encontrados e.
Comarcas. Coincidindo com as apreendisdos, além de vários cigarros já prepàrados, cerca de
liberações do indulto, o C(}�e- 300 gramas de "erva", num maço de cigarros.
lho Penitenciário está intensifi- \

Os três indivfduos, rt chegada da polícia, renderam-se
cando o estudo dos pedidos de pacificamente, embora ainda tentassem esconder os cigarros
livramento condicional que lhe

e o "fumo". A polícia continua a§ investigações para chegar
.foram apresentados.] e os de

ao fornecedor da "erva" aos três, pois sabe-se que além

possível deferimento terão so-
'deles outras pessoas fazem parte do grupo de
"queimadores" ..lução tambémantes do Natal, a .

fim de beneficiar os presidiários
na ocasião das festas de fim de

,I

Na Cadeia Pública está a

quase totalidade dos presos

beneficit\dos pelo indulto na Ca

pital, em número de ,10. Não há

casO de preso que pudesse estar

eIIl condições, pela extensão da

pena, mas prejudicado .por fuga
ou reincidência. Na' Penitenciá

ria, onde a grande maioria é

constituída 'de elementos com

maiores condenações ou de re-

Esse depoimento, como os

demais, não foi mostrado I im
prensa. 'Segundo policiais, a mu
lher, com o cheque no valor de

€r$ 200,00, segunda-feira, dia
'

9, tentou descontá-lo. Antes,

ano.

.Inps v� fraude no ��po
Conceição: Porto Alegre

Através de nota divulgada
Ontem num canal de televisão de
Porto Alegre, pelo Superinten
dente Regional da Instituto, o

PreSidente do' Inps, Sr. Reinhold
Stephanes, manife�tou estar

ciente das denúncias feitas con

tra o Grupo Hospitalar Concei
ção, informando que a solução
do caso vem sendo, estudada
com cautela, para atender os

interesses dos pre'l1idenciários e

da instituição.
O inquérito que apurou su

perfaturamento 'praticado pelos
hospitais do Grupo Conceição
continua sendo investigado pelo
Centro de DisciplIDa Adminis
trativa do Inps, segundo afrrmou
o Superintendente Regional, Sr.
Túlio Barcellos.
No relatório rmal do inquéri

to, é solicitàde enquadramento
penal de Jair Boeira de Almeida
por estelionato, falsifi9-ção 'de
,documentos, ,corrupção ativa,.
enriquecimento ilícito e desaca-'
to a funcionário, e até mesmo' a
expropriação dos hospitais.
A cautela com a decisão rmal

da presic\ência do I nps está .sen
do encaminhada, e explicada
pelo fato de que o simples des
credenciamento deixará o Insti
tuto sem 50% dos seus leitos em

POrto Alegre, que estão' coloca
dos nos hospitais do Grupo Con
ceião.

A�anifestação do presidente

do Instituto, divulgada na nota,
salienta que a decisão será á que

,

melhor resguardar o interesse
dos previdenciários, sem envolvi

mento Qas disputas' de grupos

antagônicos. Por sua vez, o Sr.

Túlio Barcellos afirma que'
aguardará a decisão da presidên
cia sobre o caso, já que não lhe

compete tomar decisões no pro
blema.

Por outro lado, o ginecologis
ta e obstetra Franklin Cunha,
acusou o diretor do Grupo Con
ceição, Jair Boeira de Almeida,
de persegu{-lo li impedir seu

trabalho ;no Hospital Nossa Se

nhora da Conceição, por ter se

recusado a assinar uma, folha de

'presCrição, que estava com

excesso de medicaç,ão. Por isso,
o médico foi despedido, tendo
obtido, através de ação judicial,
uma indenização de Cr$ 10 mil.
O ginecologista é o quinto médi
co a denunciar, através da im

pr�sa, a' Jair Boeha de Abnei

da de represália contra a negati
va'em prescrever mediC31mintos
desnecessários, para pacientes
do Inps.

� �I(I,
Moda 'Jovem

FLORIANÓPOLIS I TAJAI

ARENA
ALIANÇA RENOVADORA NACIONAL

DE SANTA CATARINA
EDITAL DE.CONVOCAÇ.ÃO

A Comissão Executiva do Diretorio Regional da
Aliança Renovadora Nacional, em Santa Catarina,
Cumprindo deliberação aprováda em sua reunião de
05 de dezembro do corre'nte, nos termos dos ,seus

Esta!utos e na Le i Orgânica dos, Partidos P?I fti,c�s,
reso,lve 'convocar os Senhores Membros do Dlretorlo

Regional, com a presença da Bancada �ederal e

Estadual; para a Reunião qUe irá, se realizar ,J;lesta
Capital, no dia 03 de Janeiro de 1975, às 16,00 ,horas,
na sede do Partido, com a seguinte Ordem do, Dia: _

, ,a) Eleição do cargo vago de vogal da ComlS$ao

Executiva Regional;
,

'.
"b) Assuntos ,de Interesse Partidário.

Florianópolis, em ,17 de dezembro de 1974

JORGE KONDER BORNHAUSEN
PRESIDENTE

DIRETÓRIO REGIONAL DA ARENA

I

PreSO em' flagrante o

trio que' fumava
maconha em Joinvillel

Passat quebra direção e

se projeta no barranco
. Itajaí (Sucursal) :__ A queBra da barra de direção de um

automóvel Passat branco, noyo, na rua Silva, proximidades da ponte
sobre o Rio Pequeno, em Itajaf, na tarde de terça-feira, provocou'
um acidente em que resultaram feridas com gravidade três pessoas,
internadas minutos :

ma is tarde no Hospital Marieta Konder
Bornhausen. O Passat, placas, BB-1204, do Balneârio Camboriú,
dirigido por Ernesto André, ad ter a barra de direção quebrada,
projetou-se com violência contia um barranco do alinhamento da

rua, determinando ferimentos diversos no motorista e em seus dois

acompanhantes, Marlene Maria Silva e Charles André da Costa. As
,vítimas foram socorridas logo depois por pessoas que transitavam

pelo local., .' ,

ARROMBAMENTO

cirurgias após- t:I-cidente
" .:. ..• "... "- < � .'

,- 11\t1'lls
Os médicos dei Hospital Getúlio Vargas, do' Rio de Janeiro,

consideram gravíssiino o estado de saúde da atriz Adriana' Prieto,
que está internada .desde a manhã de ontem naquele hospital, depois
de sofrer um acidente automobilístico. O acidente ocorreu na

'esquina da avenida Nossa Senhora de Gápacabana com a tua Djalma
Ulrich, quando seu carro bateu num outro, da Delegacia de

Vigilância Sul, mas âínda não se sabe quem furou o sinal ou sé h�uve
algum defeito de sinalização.

,

Na tarde de ontem 'ela foi para a mesa de operações pela segunda
vez, tendo sofrido, inclusive, massagens no coração para conseguir
sobreviver. .--'

'

Adriana Prieto nasceu em Galegos! naArgentina, e é naturalizada
brasileira, 'tendo destacada carreira art{stiGa, iniciada no Teatro de
Arena e no"Teatro de BolsO, no Rio., Em nove anes de constante

,
atividade no cinema, fez 17 filmes, entre os quais "Palácio' dos
Anjos" e "A viúva virgem". Recebeu um'prêmio Governador de São

Pa\llo, um prêmio Moliere e diversaS citações da crítica 'como a

melhor atriz do ano.

Na tele�ão, Adriana apresentou, entre \)utras novelas, "Tempo
de Viver�' e "Ainda Agarro Esta Vizinha". Em Paris ganhou também
o prêmio Moli�re,' como a 'melhor atriz cinematográfica do ano -

passado -, marcando sua presença com' um tipo muito bem

explorado, quase nostálgico e está sendo chamada a "nova Marlene
Díetrich".

.
"

ASSOCIAÇÃO -PROFISSIONAL

DAS ,INDÚSTRIAS
DE CERÃMICA.PARA CÓNSTRUçAo

E DE OLARIA DE CRICIÚMA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A ASSOCIAÇÃO PROFISSIONAL DAS INDÚSTRIAS
DE CERÃMICA PARA CONSTRUÇÃO E DE OLARIA DE
CRICIÚMA, nos �ermos do artigo 14 dos estatutos sociais,
e ,das disposições legais em vigor, ficam, pelo preljente,
convocados os Assoéiados no gozo dos seus direitos sociais
pari! a ASSEMBLÉIA EX'TRAORDINÁRrA, a !:l1}lizar-se 'lo
dia 10 de janeiro de 1975, às 20:00 horas, na !Fede social,�
Rua CQnego 'Miguel Giácca no. 27, a' fim de deliberarem
sobre a seguinte ORDEM DO DIA:

1. Reconhecimento como Sindicato representativ& da

respllÇtivp c�tegoria econômica.
'

.

Criciúma{SC), 13. de dezembro de 1974
Wilson Fernandes lOpes�Freire Barata - presidente

Como ajovem em questão é jórnalista e',
conforme disse, calejada nos problemas que
assolam sua terra, teve oportunidade em

seguida: de testemunhar, por si própria, a

razão das queixas do povo contra as diver
sas entidades que costumam fazer buracos
- Casan, Prefeitura, etc. E, nesta ocasião,
apelou aos criadores das crateras e eleva
ções, bem como âs autoridades de outra
forma responsáveis pela eliminação dos
problemas geradores dos acidentes, para
que tenham mais cuidado, evitando os

trabalhos 'mal feitos' que muitos prejuízos
têm acarretado, quebrando peç,as de carros
e promovendo outros danos. "Quem sabe",
referiu, ela, "não seria o caso de se passar
logo �m� camada de cimentopor sobre
== incômodos buracos e sallerCl�". E
deixou o seu apelo. ,�

Garota da'motocicleta cai e

recl�ma dos buracos de Lages

TV A CORES - 22 ou 20 polegadas.
A partir de ,,',

428,00 mensais!
)º- PAGAMENTO SÓ EM FEVEREIRO!

Opala colide
com Volks elD

Barreiros e,

fere 1 pessoa
Lages (Sucursal) - Para um grande

número de usuários, como se já não bastas
se um 'confuso trâsito, enriquecido pelo
desacerto entre automobilistas e pedestres,
a, avenida Presidente Var$as, em Lages,
apresenta cada vez maior numero de "bura
cos abertos, quase crateras" e das inciden
tes elevações, 'verdadeiros "morrinhes", re
sultantes de antigos buracos que, como via
de regra, foram mal aterrados, Os acidentes
entre veículos e, veículo x pedestre, os

comuns atropelamentos, para o público e
'

para a autoridade do trânsito, são aconteci
mentos já banais. Na tarde de sábado os

que colhiam \ o primeiro sol do verão
tiveram a atenção despertada por um outro
tipo de acidente, causado unicamente pelos
numerosos "morrinhos" dos consertos de
antigos buracos, Uma jovem que cruzava

veloz o centro da cidade, em sua motocícle
ta, freando bruscamente, para não quebrar
o amortecedor, ao encontrar as elevações,
segundo ela, q_uase "acidentes geográficos",
derrapou, sozinha, e rolou pelo chão" em
bolando-se com a moto. Dos resultados,
uma mão "fora do .lugar", uma perna
esfolada e diversos acessórios (da moto)
quebrados. o maior foi o sus.to pela queda é

o espanto pela curiosidade do pessoal.
Sobre isso momentos depoís e recebendo
alguns cur�tivos, ela fazia questão de frisar

que fora socorrida por uns floríanopolita
nos que passavam pelo local do acidente,
pois os seus conterrâneos limitaram-se, de ,

longe, a olhar entre curiosos, palpiteiros e

divertidos. '

,

LEIA E ALUGAMOS' O' SEU IMOVEL E L�f.
']lA G A M O'S :ADlANTADO O PRIMEIRO'
MÊS - OS DEMAIS MEDIANTE DEPÓSITO
BANCÃRIO TAXA MÓ'oICA

.

LINHARES - CRECI 109 - 'Comasa 210 _.

FONE 3084.

DIVULGUE

O ESTADO,

Quando trafegava pela rua

Heriberto Hülse, em Barreiros,
às 23 horas de anteontem, o

automóvel 'Chevrolet, placas
AA-1925, propriedade de Ênio
Machado de Andrade e dirigido
por Telmo Bonifácio Senna,
residente na rua Germano

Wendhausen; 48, colidiu com o

Volkswagen, placas AA-5937;
dirigido pelo seu proprietário
José João Pinheir\), residente na

mesma rua Heriberto Hü1se, pro
vocando ferimentos leves na

acompanhante do motorista do

Volks, Néri Zigle Pinheiro, A,
vítima, socorrida pelo motorista
a quem acompanhava, foi enca
minhada, ao Hospital Celso
Ramos 'e medicada.

ATROPELAMENTO
Na .manhâ de' ontem, �

llh30m, o automóvel de placas
AA.:Q835, dirigido pelo seu pro- ,

prietário Alvim João da Silva,
resídentejsaa rua Vila Espírito
Santo, em Barreiros, atropelou a

a.ndaEstarCordeiroPeixoto, viúva
de 7Q anos, causandolhe feímen-
tos leves. A vítima, socorrida
por populares que transitavam

pelo local, fOI atendida no Hos

pital de Caridade.Crime do americano já
� tem suspeita detida

'polieiais �da Delegacia de

HoJJ1Íc{dios do Rio' de Janeiro

mantém presa, há três dias, em .

local ignorado dos jornalistas,
Dayse da Silva, que pernoitou
com Humphrey TOOiTIey no,

apartamento 705, da rua Rainha

lllizabeth, 540, no dia da chega
da do norte-americano e do qual
recebeu um cheque de Cr$
200,00. A informação circulou

ontem na Delegacia de Homicí

dios, quando diligências eram
feitas em vários pon tos da cida

de, por policiais daquela depen
dência que trabalham no caso.

, Segundo alguns ;}$<)rites, Dayse
já depôs ·e disse que o, cheque,
contra o Banco London, estava
datado do dia 7, sábado

(I'oomey ainda estava em

Miami), mas que �ste lhe pedira
para só descontá-lo dia' 9 ou 10.

GALER,IA

AÇÚ�AÇÚ
Sugere para o Natal uma obra do artista cata

rinense. Nada mais duradouro e valioso que a

obra de a�te. Rua ,15 de Novembro, 1176 -

Blumenau DIARIAMENTE DAS 9 às 22

'II

nos LOJAS1HM O
NATALC01·OSSAI

está sob o slqno da

TELEFUNKEN
(Produtos' eletrônicos com

(I mania de perfeição .. .)

\
,

TV DE MESA
23 polegadas.

De2:.,070,OO
por apenas

1.490,00 a vi�la!

entretanto, solicitou de um fun

cionário, de identidade desco-
\

nhecida, que ligasse para a casa

do emitente do cheque,
Toomey, para saber se não have
ria problema em sacar a impor
tância.
A comunicação foi feita, mas

na casa de' Toomey, ninguém
atendeu ao aparelho. Isso, se

gúndo informes, se, deu por vol

ta das. 11 horas
-

daquele dia, o

do encontro do corpo do ex

-vice-presidente da Pan Ameri-

cano
Na madrugada de quarta-feira os ladrões arrombaram, em Itaja{, a

Hoje, o Instituto de Crimina- fábrica de bilhares de propriedade do Sr. Daniel Fortuna, 1 rua

íístíca, que faz exames nas visce- Brusque, 1299, naquela cidade, de onde levaram certa importância
ras de Toomey, informou aos em dinheiro e uma máquina de somar. Os marginais entraram nas

'Policiais da Delegacia de Homi- instalações' da firma arrombando uma janela e, além do roubo

cfdios que a vítima, no dia .de praticado, danifiearam diversos documentos �portantes, que se

sua morte não havia ingerido . encontravam guardados em Uma gaveta.
bebida alcoólica. Entretanto,no'

,

, apartamento .da rua' Rainha Ad·
'

D • � 2Elizabeth, a empregada Clair, , ,..ana rr.eto SOTre
quando ali chegou, encontrou

'cinco copos com cheiro de

uísque, ?S"q�� foram ]3vad�,_
enquanto sé registrava verdadei
ro tumulto no im6vel, ao ser

'

encontrado o corpo.

horas.

TV DE MESA - 24 polegadas.

Apenas 99,OO mensais!

1º-- PAGAMENTO I SÓ EM FEVEREIRO!

�oom
II_M_%

·1 ' "
,70 LOJAS

DO RIO GRANDE À GUANABARA

RÁDIO PORTÁTIL
BEL-SOM
Sempre um bom programa.

De.366,OO-
por. apenas

2&5,00 a vista i

l_

FONÓGRAFO SOM-POP
Fidelidade absoluta:

De.5Q6,Ocr
por apenas359,00

,
a vista!

ou 34�DD m�nsais!
lQ PAGAMENTO
SÓ EM FEVEREIRO!
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a melhor das influências astrms deste
ano. Contentamentos amorosos, sociais
e familiares.

.

LIBRA - Dê atenção aos mais jovens e

b crianças, Tente descobrir o que está

,atrás de 'alguma dificuldade que tenha

hoje, 'pois não será natural 'que isso

aconteça, por ser o seu mais favorável
dia da semana.
ESCORPIÃO - Faça esforços para se

desobrigar dos compromissos assumidos
contando para isso com a eficienÚ
cooperação dos amigos, familiares' e de
todas as pessoas nascidas nesta fase
astrológica.

SAGITÁRIO- - Guie-se pela sua nature
za de princípios e não terá que lamentar
nada do que venha acontecer hoje que
será, certamente, por sua culpa, dia.
propício! vida familiar e aos interesses
de dinheiro .

CAPRICÓRNIO - Disponha-se a ajudar
. os outros, colaborando para a solução
dos problemas e dificuldades alheias e

terá um, final de semana muito bom,
proveitoso mesmo. Assuntos românticos
protegidos por Vênus.
AQUÁRIO - Só a vida sentimental e

matrimonial pode trazer-lhe algum bene
fício em virtude de estar atravessando o

seu Inferno Zodiacal. Não dê ouvidos a

intrigas e· notícias tendenciosas. Cuide
da saúde.
PEIXES - Se você está entre os 14 eIS,
29 e 30, 36 e 37, 44 a 45, 51 a 52 ou 59
a 60 anos, ser-lhe-á de todo conveniente
evitar novos empreendimentos e procu
rar ficar retirado e tranquilo 'para não
ter dissabores.

.Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Se for obrigado a se 'pôr
contra alguém hoje, pense duas vezes

porque deve contrabalançar a justiça
com a compaixão. Dia que lhe possibili
tará alcançar grande sucesso e muita
felicidade sentimental.

, TOURO' - Se souber usar de tato com

os
. demais, não terá nenhuma dificulda

de em atrair simpatizantes. E o seu

melhor dia da semana e um dos mais
benéficos períodos do ano em tudo que, .

se refere a você.
G:eMEOS -I Dia ideal para planejar
cuidadosamente o que deverá fazer, com

. sucesso, na, próxima semana. ES,tá con

tando com o favor e apoio de todos,
,

sobretudo dos nascidos. em Capricórnio
e dos seus familiares.
.CÂNCER - Se não puder ser o melhor
em sua atividade profissional, contente
se com um honroso segundo lugar; mas
não deixe por menos. Capricórnio, o

signo atual o ajuda a persistir, insistir e

vencer.

LEÃO - Embora não seja fácil para
você, procure temperar um pouco os

interesses de trabalho com um pouco,'
pelo menos, de distração e terá uma

sexta-feira bastante boa. Fluxo que lhe
favorece a saúde e ó amor.

VIRGEM - Bom dia para realizar
alguma coisa útil e produtiva que redun-·
de em seu benefício, dêvez que está sob

CAL
Eliclides

.

Comandolli, representante de Cal de Pedra Branco" Mo(do e·

Hidratado, comunica seu novo endereço: Rua Lauro Unhares, 185 '

Jardim Sul Brasil - Trindade.

'Entrega imediata e na obra. Os melhores preços.
Direto da fábrica. Atende pedidos para todo o Estado.

I nstituto de Previdência do Estado de Santa Catarinà

AVISO
O Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de Previdência

do Estado de Santa Catarina, de ordem do Senhor Presidente, torna público para
conhecimento dos interessados, que receberá propostas até As 15:00 horas do dia 27
de dezembro do corrente ano, para execução dos seguintes serviços:

10.) Limpeza e manutenção do EdiHcio Sede à rua Trajano no. 1;
·20.) Limpeza e manutenção do 10.,20., e 30. andar da prédio sito à rua Trajano

no.8;
30.) Limpeza e manutenção das Agências do IPESC, no interior do Estado;
40.) Prestação de serviços de Ascensoristas e Telefonistas, coriforme

especificações constantes dos respectivos editais que se encontram afixados no hall
de entrada deste Instituto, onde serão fornecidos os necessários esclarecimentos.

i Florianópolis, 16 de dezembro de 1974.
Osmar Pedr.o Nunes

Diretor de Administração

Não venderiarno� carros usados
, que causassem

'

problemas Rara você e para nós.
, ,

.

Carro usado é negócio rnuitóséno. E, por isso mesmo, levamos esse

negócio com muita .seriedade.
Quando vier comprar um carro usado em. nossa loja, você levará .. '

ur'n carro testado e revisado, Você levará. também, um certificado de qarantia. que';
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado .

Depois, você contará com assistência técnica e servicos autorizados de
.um Concession.ário de Qualidade Chevrolet '

.' ".

, Se você está procurando um bom carro usado, venha .até a r1OS$a loja.
Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem na n9ssa consciência.

.,'.

M;I;:;;.lrn.

.

Nos ternos O!{
financiamentos
de acordo com

o seu orçamento

Plantão aos

sabados e'

domingos

.

VEÍCUlOS USADOS DE QUAlIDADE

Veículos S�'A.
Av, Ivo Silveira 999

Eo.nes.;,356..6 ',2469

/

'Cinema
Darci' Costa

...'"

Seis mulheres
James Mason, Raquel Welch, James Coburn Joan
Hackett, Ian McShane,. Dyan Cannon e Richard
Benjamin: o. elenco de O Fim de' Sheila, onde o diretor
HerbertRoss mostra se sabe ou não fazer suspense.

'

MAGNUM 44 (Magnum Force) Filme policial
americano, onde Clint Eastwood volta a fazer o

personagem Dirty Harry, lançado em O Perseguidor
Implacável, de Don Siegel. O filme foi rodado na

fotogênica cidade de São Francisco. O diretor é Ted

Post, que não tem o gabarito de Siegel mas tem revelado,
I

certo gosto e aprumo para filmes desta linha, como-se
viu em Marca da Força. Censura 18. anos. Technicolor.
Wamer Bros ..São Jos� 3-7,45-9,45 horas.

.

O INVENCIVEL CAMPEÃO DE KARAT�, chinês,
com Liang Sui Loong e Wong Yuon Kuen.
Eastmancolor. Censura 18 anos. Ritz 5-7,�-9,45
horas.

O FIM' DE SHEILA (The Last of Sheila) Um jogo
mortal a bordo de um iate, do qual participam Ríchadr
Benjamin, Dyan Cannon, James Coburn, Joan Hackett ,

James Mason, Ian McShane, Raquel Welch. A reunião
no iate é promovida por James Coburn, um produtor de
filmes, um ano depois da morte da esposa em misterioso
acidente de automóvel; um elenco heterogêneo sob as

ordens do diretor Herbert Ross que, por sua vez, até
hoje, ainda não se justificou. O roteiro foi escrito em

dupla, por Stephen Sondheim e Anthony PerkÍns.
Technícolor. Warner Bros. Censura 18 anos; Corai
3-8-10,horas.

,.. ,

SETE CONTRA UM - com Chang Kuan.
MACHO & F:eMEA,' com Vera Fischer e Mário

Benvenutti. Censural S anos. Roxy 2 e 8 horas.
MACHO& F:eMEA, com Vera Fischer. Censura 18

anos. Jalisco 8 horas.
.

MÃOS SUJAS SOBRE A CIDADE (Busting) de Peter.
Hyams, com Elliot Gould e Robert Blake.

.

\

LUCKY LlJ!ffi, O DESTEMIDO - desenho em longa
metragem. Censura 18 anos. Glória 8 horas.

O VALE DO CANAÃ, com Milton Rodrigues.
,Censura 18 anos. Rajá 8 horas

Lindas, lindas e são daqui mesmo apesar de índias: Lilian Vidal e Denise
Richard

\

Quando comecei a ouvir as
,

noticias daquele romance

entre o depu tado americano
Wilbur Mills e a 'bomba
argentina Fane Fax, levei um
sust� Será? Será que a

minha amiga Ana 'Fax' tinha
colocado um F na frente e

um e atrás do nome e saido

p e I a I' rum b a n d o e,

conquis tando parlamen tares
c.orações.? Nada. , Segundo
notícias provenientes" da

capital das araucárias, a Fax
em questão (qual delas? se as

duas estão em questão) lá está

começando uma- nova etapa
da sua vida: advogando.

CORUJÃO
RESTAURANTE DANÇANTE

'Especialidades: Lagosta, camarão; peixes', siri
e ostra.

Diariamente: música ao vivo.

L!agoa da Conceição em frente ao Posto.

Kika Simão (como já
disse, conhecida

lntemacionalmente
como Kaika Saimon)

foi vista assim,
escondida atrás de
tanto óculos:

tiritando de calor,
com uma indumentária
das mais, apropriadas

para enfrentar
a canícula veranesea

que aí está.

FÁBRICA DE RENDAS Ê BORDADOS
HOEPCKE S/A

CGC - 83.872.549/0001

CONVOCAÇÃO

-'

, Laura Corrêa decididamente é uma mulher incrivel: Não sei se sabem: mulher
incrivel também aumenta idade - quando muitas diminuem. E foi pra
comemorar mais um ano que a loura (na foto com a lourice coberta por
turbante) Laura recebeu uma carrada de amigos, só os mais intimos, na última
segunda prum jantarzinho. O empapuço de rango e de birita foi da pesada.
Pena que o outro dia era uma terça.
A sua amiga da foto outra não é: a maravilhosa Júlia Moellmann de Haro
(altis, já imaginaram que cruza: umaMoellmann com um de Haro? ).

<,

São convocados os senhores acionistas desta sociedade para
se reunirem em assembléia geral extraordinéria a se realizar
�s 9,00 horas do dia 30 de dezembro de-1974, �a sede social
da empresa localizada a rua Felipe Schmidt, 139 nesta cidade
de Florlanópetls, para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA .

1p. - Reforma dos estatutos sociais para aumento de capital
social de Cr$ 1.500.000,00 pará Cr$ 3.000.000,00 mediante
0' aproveitamento de reserVas livres rio valor de Cr$
500.000,00 e da subscrição de 1.000.000 de ações ordinárias
no valor de Cr$ 1.000.000,00, a serem integralizadas em

moeda corrente do pars, "

20. - Outros assuntos de interesse da sociedade.
Florianópolls, 10 de dezembro d'e.1974

José Matusalém Comelli
Diretor Presidente

HOEPCKE DO' COMÉRCIO S/A
CGC - 83.873.265/0001

CONVOCAÇAO
São convocados os senhores acionistas. desta socieda
de para se reunirem em assembléia geral extraordi
nária, a se realizar às 9,00 horas �o dia 28 de dezem
bro de 1974, na sede social da empresa localizada a

.rua Deodoro, no. 2, nesta cidade de Florianópolis,
para deliberarem sobre a seguinte

ORDEM DO DIA
10. - Reforma dos estatutos sociais para aumento do
capital social autorizado de Cr$ 6.009:000,00 para
.Cr$ 10.000.000,00

.

20. - Outros assuntos de interesse da sociedade.
Florianópolis, 13 de dezembro de 1974

José Matusalém Comelli
Diretor Presidente

!
í
,.

"

i
,
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Zury

sarnento, Sa ndra Pinto e o

médico João Baptista
Bonnassis.

-x

Cumprimentamos a Ionice

Nascimento pela sua bri

lhante formatura no Cur

so Técnico Magistério, do

Instituto Estadual de Edu

caçã@. Em sua residência

Ionice recebeu um grupo

de amigos para comemo

rar o acontecimento.

-x-

Ontem os Funcionários da

Empresa Eri1edau� estive

ram reunidos 'no Clube

Náutico Veleiros da Ilha,

.para um jantar de confra-:

ternização. O fundo musi

cal durante o j arítar foi

do pianista Sidney Noceti

e seu conjunto.,
-x-

Fomos informados que

foi classificada como a lo

ja melhor decorada, com

motivos de Natal, Ma gazi-
- ne Hoepcke. A bonita de

coração é perfeito' traba-

-x-

Chegando - Pelo vôo da

Transbrasil chegou ontem

-

a nossa cidade procedente
do Rio onde foi hospede
do majestoso Scheraton

Hotel, o Diretor Presiden
te da Empresa Emedaux,
Sr. Luiz Elias Daux.

�x-

Papillon, é um nome no

alto_c5mércio do Rio. Em

Copacabana existem 3

bem montadas boütíques,
que atendem' com invejá
vel cavalheirismo. Nas

- I

boutiques Papillon são en-

contrados os mais requin
tados' objetos de decora-

'ção, perfumes, roupas e

produtos de maquilagem,
sendo que tudo é artigo
importado. A Direção das

Papillons, está a cargo da

bonita sra. Catarina e o

conhecido decorador Do- -

minique.
-x-

A simpática e elegante
sra. Laura Natividade

Maia, deixou o Rio por

alguns dias e veio a nossa

cidade visitar amigos e fa

miliares. A conceituada

sra. Brodt atende os clien

tes de Natura, no Querên
cia Palace Hotel e institu

to de beleza Eles e Elas.

-x-

Em Lages - No Parque
Verde, na última semana,

Diretores e Associados do
Serra Clube da cidade de

Lages, estiveram reunidos
para um almoço de con

fraternização. ,A promo

ção encerrou as atividades

do ano 74 do Seria Clube

de Lages.
-x-

Ao, gerente do Turismo

Bradesco 'em nossa cidade,'
Ronaldo Wa ltrick, nossos

agradecimentos pelo sim

pático cartão que estamos

recebendo.

Casamento - Em cerimô- '

Iho da elegante senhora

nia muito íntima recebe- Ruth Hoepcke da Silva.
rão hoje a bênção do ca-

-x-

Casa - O jovem casal,
Lea e Le vi Meirelles, está
bastante preocupado com

a decoração de sua, nova
residência, no Bairro Chie,
que é Coqueiros. o casal
Meirelles foi visto visitan

do, a loja do arquiteto
George Von Hoff, à Av.

Othon Gama D:Eça.
-x-

Em Canasvieiras - Elcy e

Antônio Boabaid, em su�
confortável casa de vera- ,pianista, já está de regres

neio em Canasvieiras, re- so ao Rio, onde reside:
ceberam amigos para um' -x-

almoço. Entre os convida-
-

Natura - Chegando hoje
dos do casal estava o sr. e de Porto Alegre a compe

sra. Dr. Cesar Guimarães, tente esteticista e assisten

sr. e sra. Dr. Seara Junior te dos produtos de beleza

e sra. Zilma Se ara. Natura, Marta Brodt. A

-x-

A Escola de Formação de

Oficiais da Polícia Militar

do Estado, em solenidade

hq e, receberam espadim
de Aspirante, a Oficial. A

turma Coronel Humberto

Vieira Lima, terá como

Patrono e Paraninfo, Go
vernador Colombo Macha

do Salles e Governador

Arthur Carlos "Gherardt

Santos, do Estado do Es

pírito Sa nto.
, -x-

O simpãtico casal Ibrahim

Felipe Simão, em sua: resi- ,

dência recebeu um grupo
de amigos pará com ele

gante jantar, organizado
por Manolo'S, comemorar
a colação de grau de seu

filho Antônio Felipe, na

Faculdade de Medicina da

Universidade Federal de

Santa Catarina.

-:-x-'
O motorista Osní Bernar-

dino Vieira, do Hospital
Colônia Santa Tereza, re-

HANSEN DO BRASIL EM 'EXPANSÃO ,lAMBEM EM se.
. .

�
I'

Sr. Jan Zevenbergen, diretor da Ha nsen do Brasil Ltda,
no momento em que' saudava ,os convidados e

destacava a atuação de sua empresa em nosso Estado.

,

Algumas ,vezes acon.tece, de terem problemas para
entregar sua mercadoria em tempo, ao seu cliente'
bem, também para isto acreditamos ter' uma solucão:
Certo, o preço é um pouco mais alto; jnas o 'que
acham, de mandar s,eu� produtos para a Inglaterra,
atraves de Antuérpia ou Rotterdam e então

r�embaréá-Ios para mand_ar o �ontainer ao.,.eeu desti�o
final em Glasgow? Voces esta o vendo, será poupado
tempo, o que ta__mbém significa dinheiro. Em matéria
de serviços vocês estarão em melhor posição que os

outros.
, Eu ') também descobri que muitas indústrias, por

alguma razão, ainda estão vendendo em bases FOB no

Bra,si/. .E�tretanto sabemos que o, mercado em geral
esta exigindo ao menos bases C&F porto de chegada,
ou entrega direta ao importador. Pensando em termos

de administração moderna, sentimos ser necessário

diz.er: est�ja sempre um passo 'adiante dos outros, pois
assim sera bem sucedido. '

. ,Uma outra idéia é a seguinte: por que não

Juntarmos nossas forças, para podermos tirar da
situação os benefl'cios para todos; fazendo isto cedo
irão descobrir que,' juntos podemos tirar mais e

melhores resultados que cada-um agindo sozinho.
Estou a par do fato de muitos lutarem contra uma

forte concorrência, mas n'ovamente falando em termos

de administração moderna, por que não trabaJharmos

juntos em campos que não podem prejudicar aos

outros e onde os interesses de cada companhia não

entram em conflito com os interesses de outras. Isto é
'

praticável, mesmo sem prejudicar a imagem ou a

pai (tica da companhia.
'

A,creditamos que o fato de nossos serviços já
estarem aqui, e conservando a atitude de prestar bons,

serviços aos nossos cl-ientes, este novo sistema de

transportar seus produtos pelo mundo todo, venha a

, ser muito útil para suas empresas.
.

Be rn senhores, em caso de alguma dúvida, não
hesitem em contactar nosso representante, a Agência
Maritima Osny, ou eu mesmo.

Muito obrigado por sua atenção.

cebeu o título de "Fun

cionário Padrão" da Fun

dação Hospitalar de Sa nta

Ca tarina.

-x - Hoje às 18 horas, se

rá inaugurado pelo Gover

nador Colombo Salles, o

.Centro de Processamento

de Dados do Banco do

Estado de Santa Catarina,
_
localizado em prédio pró
prio, construído na Estra
da. da Lagoa da Concei-

,
I

ção. Em 730 metros qua-

drados de área
-

construída,
com sistema de ar condi

cíonado central e música

ambiente, o Centro abri

gará, de início, o Departa
mento. de Microfilmagem
e o computador 3700 da

Burroughs, um dos mais

modernos instalados no'

Brasil.

Itajaí (Sucursal) A TRANSPORTES HANSEN DO •

BRASIL LTOA, recebeu com um coquetel realizado '

nas dependências do H atei Ba Ineário Cabecudas

exportadores, autoridades e convidados de Sa nt�
Catarina. Na ocasião o diretor da empresa, Sr. Jan

Zevenbergen destacou a importância do encontro,

aproveitando para informar aos presentes o que sua

organização realiza em nosso estado:
O Grupo Hansen é especializado em transporte

"doar to doar", distribuição e armazenamento, através

devárics escritórios espalhados pelo mundo, desde a

Europa até o Extremo
_

Oriente. Devo admitir que é

um.a companhia dinâmica. que se expandiu
rapidamente .nestes últimos anos. '

-� Na segunda quinzenade Abril deste ano, cheguei a

Sao Paulo para iniciar a companhia Hansen do Brasil,
partindo do nada. Nos últimos meses, nas' áreas de São
Paulo e Rio temos introduzido nossos servicos "doar
to doar". Aproximadamente dois meses 'atrás,

Intr09uzimos o mesmo tipo de serviços nesta área.
Nós temos em mente, juntamente com as indústrias

e as autoridades portuárias locais, desenvolver o porto
de Itaja(, a fim de poder prestar serviços aos

exp�rtadores. Estou convencido. que nesta aventura
partilhada, seremos bem sucedidos e, todas as partes
Interessadas tirarão proveito dela.

O sistema de transporte que estou prorllovendo é,
na realidade bem simples. Basta nos chamar e

encomendar um container', que todo resto do

transporte, desde sua fábrica, até o destino final em

qualquer ponto do mundo, é nosso problema. Nós
,

temos, o know-how e a garantia de uma organização,
expenen.te e responsável.,

'

Em geral usamos containers de 20' que têm uma

capacidade de aproximadamente 30 metros cúbicos.

Estes containers são apropriados para qualquer tipo de

carga, tal como produtos têxteis, confecções; fumo,
madeiras e até fertilizantes.

'

,. N� vartíada. não é apenas o sistema de transporte
que e controlado por nós, mas vai um pouco além - Ao

u�ar nosso sistema. verá que há muitos pontos onde

nao só irá economizar dinheiro, mas também onde sua

organização ficará mais eficiente. '-

Naturalrilenre" não é uma questão de um dia para

Outro, mas levará algum tempo para se saber como

reorganizar o
- funcionamento de uma êompanhia.

,En�retal1to minha experiência demonstrou, que as

m�lores indústrias do mundo: converteram seus.

met?dos antiquados "

neste sistema, e neste tipo de

serviços: eles viram seus benefícios. .

FalandoJem economizar dinheiro usando nossos

serviços, vou mencionar apenas alguns. pontos como:

mat�ri?1 de embalagem, carregámento, mão de obra,

a?mlnlstração, etc. Mas também comercialmente, se

tem benefíc ias, pois nós oferecemos todos os serviços
por um preço fixo, mantido, por um período
determinado, o que significa que os seus cálculos

necessários podem ser feitos com maior, segurança, ou

em outras palavras, sua penetração no mercado

estrangeiro é mais forte. '

Uma outra vantagem é o fato de nós podermos
e�tregar seus produtos diretamente no endereço de seu

cliente, o que significa que estará a frente de outros
I

que· cont�uam usando, métodos antiquados de

�xportação. Como podem -ver, têm muitos argumentos
e ven da a seu favo r. \

-x�

A simpática sra. Nilza Sá'
;;;:;:

Freire, residente no Rio,
está passando férias em

nossa cidade. A sra. Sá

Freire, na capital catari

nense é hóspede do
.

e I e

gante casal Nildes e Carlos

Alberto Moreira Ma ia.

-x-

Ao Comarldante Geral da
-

Polícia Militar do Estado,
Coronel Renato Júlio

Trein e Oficiais daquela
corporação, os agradeci
mentos deste simpático
colunista pelos cartões de

boas "festas que estou re

cebendo.

Luiz, um' gaúcho
radicado em nossa

cidade, proprietário
__ da Trapo Boutique

sem
. '

Juros
(

MODAS: No sul do País .

Sobressai a Modelar como

o mais completo Magazine de

confecções femininas-
mascul inas--juvenis

exclusividades das marcas

mais famosas -e para este

natal paqarnentos facilitados
sem sobrecarqa de quaisquer juros. I ;<

"
•
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REVENDEDOR

AUTORIZADOPECAS E V�fCULOS LTOA.

ESTQºl,J�J?!;_ vr: ICU LOS

FUSCÃO - Branco Lotus
FUSCÃO - Vermelho
FUSCÃO - Amarelo .•.
1300 - Vo/melho .•..

• 1300 - Branco • • • . • .

VARIANT - Vermelho •

CORCEL COUPE - Branco Everest
CORCEL GT - Branco-Nevasca
CHEVETTE - Rosa Pantera

DOpGE .1800 - Azul

· .1972
· .1972
· .1972

. 1967

.1967

.1970

. 1973

.1973
· .1974
.'.1974

PoSSUIMOS TODA A LINHA vW 1975 EM EXPOSiÇÃO
VEICULOS US,'\DOS DE QUALQUERMARCA .

R.-GÃs'pAR DUTRA - 90 ESTREITO.
FONES - 6::f12 - 6628 - 5632

Florianópolis.
.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS .LIDA.
Av. Rio Branco. 53 - Fone 3966

1 Brasflia • . 1974:
. 1 Fuscão 1500 1972
1 Fuscão 1500 1971
1 Sedan 1300 1972
1 Sedan 1300 1970

C ARIONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis-

"

,

C. RAMOS SA ENTENDE' DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA t

DE VOLI(SWAGEN OK"
VEfCULOS USADOS I

TIPO: COR: ANO:

15.00 - Ocre Marajó ,' 1974
1500 - AmareloColonial , 1972
1500 - Branco Lotus 1970
Variant - Branca ( 1973,
TL 2 portas - Azul Niágara ; 1973
1300 - Branco 1973
1300 - Azul Caiçara 1974
TL 4 portas - Branco : 1974

Oisp0n19S de motores 1300, 1500"é 160e
"lOVOS ou

.

recondicionados à base de troca

.1'"

GATAO AUTOMOVEIS
"Francisoo Tolf'ntino, 13 - Fone 2980': '

C ORCE L CUP�LÚXOBRANCO '. OK

VOLKS 1300 - BRANCO . OK'
VOLKS 1300 - BRANCO .1971
VARIANT - BRANCA .1971

DKWBELCAR-JÓIA .196"

Compramos o seu 'carro a vista

� JÉN�IROBA .��AUTOMOVEIS .LTOA.�
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FQNES: 4673 - 2952
OPALA VÁRIAS CORES 1975
OPALA VÂRIAS CORES , 1974
.OPALA CUPÊ LUXO

"
1973

OPALA CUPÊ ESPECIAL. 1973
CHEVETTE VÁAIAS CORES 1975
CHEVETTE VÁRIAS CORES 1974
DODGE 1.800 VÁRIAS CORES : 1975
DODGE "SE" VÁRIAS CORES õ 1975
DODGE 1.800 1974.
CORCEL "GT" 1972
CORCEL LUXO : 1972
VARIANT " , .. 1972

NÃO FECHMj.OS PARA ALMOÇO
.

L'
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

_

Financiamentos até 36 meses
'

COMERCIAL BEIRA MAR VEICUles e REP"ES'ENTAÇÔES lTOA.

Av,. Ftubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte), 210
Fone - 4377

\bl!<s 1300 ZERO
Brasflia Vermelha Rubi
Volks 1500 Amarelo
Volks 13,00 Branco

, Volks 1500 Vermelho
Vai ks 1300 Bege
Volks 1300 Azul

.1975

.1974

.1Q73

.1973
,,1972
.1971
.1970

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTE DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS.

RUA: �AL. GASPAfi OUTRA - ESQ. AFON;iC
PENA fone 6597

.__ ESTREITO:..�PQl!�__

VEICULOS NOVOS�
CHEVROLET OPALA - SR,;NCO EVEREST
CHEVE"nE - BRANCO EVEREST
CHEVETTE -- VERMELHO VINHO
CORCEL STD - BRANCO, NEVASCA
'CORCEL' LUXO - VERMELHO CADMIUN
CORCEL LUXO - AMARELO OURO
VARIANT - PRETA,

OK
OK
OK
OK
OK
OK

'. OI<
VEICULOS USADOS'.!

DODGE 1800 - VERDE AMAZONAS
'

.1973'
VOLKSWAGEN 1500 - VÁRIAS CORES .1973

CORCEL LUXO - AZUL TURQUESA
\

.1972

Veículos õi( e usados de qualquer marca

da linha Nacional:' ;':'��

::ALFREDO DA SILVA
'e

CELSO WIGGERS,
ADVOGADOS

: �v.sas)crve.is, - criminais - trabalhistas
Aluguel - compra - venda

, administração de imóveis.
.

'"

Rua dos Ilhéus, 22 cj. 8 - Ed. Jorge Daux - Fpúlis
J\v. Preso Kennedy, 73 - Campinas - S. José,

,

BELISSIMA CHACARA
No município oe Balneário Camboriú, próximo ao'

Hotel Plaza Itapema, com 150.000 metros quadrados,
próximo da praia. Tendo boa casa, com água encana

da, luz e força,' árvores frutfferes, plantações, .:barra-'
cões para criação de frango, estábulo de vaCH. Ótima,
pastagem. Preço Cr$ 450.000,00. Metade de entrada

e saldo facilitado.

Tratar fone 4128.

,..---------1------------------------�------------------�

�------------------------------------------�-j .

,ESCRITORIO .DE ""ADVOCACIA.
Artigos para presentes - confecções - novidades

grande sortimento.
AGRADECE A PREFERÊNCIA E DESEJA
UM'FELlZ NATAL E PROSPERO ANO NOVO.
R ua Coronel Pedro Demoro, 2100 -: Loja 5 (pr6ximo
ao Detran) -;- Estreito

- Florian6polis - Santa Catari-
na.

EMPRESA

SANTO ANdO DA GUARDa

THALES BROGNOLl JOSÉ ANTÓNIO DARÓS
CPF: 007.819.919 CPF: 164.108.409

CARLOS Z. RAMOS ANA MARIA REITZ
CPF: 004.165.179 estagiária CPF: 167.670.129:

DIREITO DE PROPRIEDADE: Despiljo - P�$e�órios ::.:'
Inventários - Usucapião. .

COBRANÇAS
ASSIST[;NCIA A ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO'

:, DE EMPRESAS.
.

"

RUA: José Cândido 'da Silva no. 721 - 10. andar -,

�ESTREITO - FONE - 6616

BAZAR JEAMEE

Fnne bL�b.

� '[A.PMINISTRADORA DE I�O't�I'S,;
I�_I, ', S,AO_FRAt!CI�CO �JDA.'

Rua Deodoro, 11 - Fone 3795'
CRECI-252

IM(>Y�IS·P1\R_ê.AlUGÀ1l
,EO. VISCONDE' DE OURO PRETO - Apto com 2.e 3
qtos., sala, cozinha, banheiro, área de serviço, c/ ou

s/dependência de 'empregada, çj ou sem garagem.
ED. JORGE DAUX

Apto de luxo, com 3 qtos, sala, cozinha, área de serviço,
dependência de empregada e garagem e

,

RUA ANACLETO DAMIANI/ 23
Apto com 3 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço e

entrada p/carro. '

ED. CI.DADE FPOLlSjAPTO 503

Apto com 3 qtos, 2 salas, 2 banheiros, cozinha, área de
serviço, dependência de empregada.
EO. ANITA GARIBALDI �

Apto com 2 qtos, sala.tcozlnha, banheiro, área de serviço,
completamente mobiliado.

�

ED. A. COELHOI APTO 605
Apto com 3 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço e �
dependência de empregada.
ED. CARLOS TAULOIS
Apto com 1 qto, sala, cozinfi�, 'banheiro, área de serviço.
Completamente mobiliado.
ED.ITAGUAÇU:
Apto com 2 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço e

garagem.
CASAS
RUA PROF. 'BAYER FILHO/ 247
Casa com 2 qtos.jsala, cozinha, banheiro e garagem.
RUA FRITZ MULLER/55 COQUEI ROS
Casa c/3 qtos, sala, cozinha, banheiro, área de serviço,
dependência de empregada, abrigo p/carro.rqulntal murado. '

RUA GU!?TAVO BARROSO/ 231
Casa com 3 qtos, com armãrlos. embutidos, 1 sala, jardim .

. de inverno, dispensa, dependência de empregada, garagem,
. área coberta, persianas em todas as janelas. l\Ios fundos um '

depósito de madeira com Churrasqueira, qto e pomarzinho. .

•
..- o,," . 'l.

r---------------�--------------------------�II
I'.

'VENDE.:.SE

Dra. MOEMA DESJARDINS

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 15 às 19horas, no Ediffcio CEISA, rua
Jerônimo Coelho, 14, esquina Felipe Schrnidt, 80.

andar, Conjuntos 801 e 802 - fone 3683 - Florianó

polis

EXTINTORES CONTRA INCÊNDIO

Sul �ecas

Recarga

': CRECI-31 - Fones 25-48 e 20-82
,Rua Marechal Guilherme, no. 5

.(horário comercial)
,

COQUEI ROS -' Praia das Palmeiras

Casa mista _; frente p/o mar - 70m2.
terreno 10 x 30
Preço: Cr$ 60.000,00

Coqueiros - Praia dá Saudade
Apto c/garage - todo sintecado - 100m2.
Preço entrada: Cr$ 30.00.0,00 - Saldo financiado

Coqueiros - Praia da Saudade - Zona Comercial
Frente p/o asfalto - parte construfda
Área 420mi- Preço a combinar

JURERÊ - A 200m do mar -lote com 450m2 .

Preço: Cr$ 30.000,.00
VENDE-SE LOTES - Próximo ao Balneário Camboriú

de Frente p/o mar

Financiados até 20 meses.

CENTRO :._ Zona comercial - 2 frentes
Conselheiro Mafra e Francisco Tolentino
Preço: Cr$ 1'50.000,00

CENTRO - Área 7.000,00m2.

EDITAL,DE CONVOCAÇÃO
O Presidente do Clube de Caça, Pesca e Tiro "COUTO DE

MAGALHÃES", convoca seus associados para Assembléia
.
Geral.
ASSUNTOS:
1.- Eleição da Nova Diretoria
2.- Prestação de Contas do Exerc(clo
LOCAL: \

Escola SENAC - Rua SilVa Jardim 5.0 - Prainha
DIA': 27/deze.,mbro/74
HORAS: 20:00

Florianópolis, 18 de dezembro de 1974.
João Ca rios Nunes Mota

Presidente

Venda

kua Ur. Fulvio Aoueci, �ib

V.Sa. deseja construir, vender ou comprar seu imóvel?
'Procure-nos para uma visita sem compromisso, e teremos o

máximo prazer em ajudá-lo a realizar seu sonho. Possuímos
planos de financiamento para pagamento em até 240'meses.
Para melhor servi-lo, mantemos em nosso quadro de funcioná
rios uma equipe de técnicos especializados para qualquer tipo

.

de projeto em construção civil.
CONSTRUTORA E IMOBI LlÁRIA JOWI LTOA.
Av. IVO SILVEIRA No. 4.501 - FONE 64-63. I

CRÉCI17.

EM .CRICIUMA

�IMOVEL É UMA OUESTAO DE. BOM' SENSO-
MOCABEL - Administradora e Corretora de Imóveis

.

Ltda, CRCI-50
' .

ADMINISTRA, COMPRA E VENDE O! SEU

IMÓVEL,. DANDO-LHE TODAS AS GARANTIAS.

Advogados. a in\eira disposição para sanar qualquer
problema de locação, transmissão e compra de
imóveis.

Informe-se no Ed. Dias 'Velho .: 10. andar - sala
I

.109/110.

-Terreno no centro para área lndustrlal. 5.oo0m2, com área
coberta de alvenaria e estrutura metálica.

.

Tratar à rua cei. Pedro Benedet, 161 - fone 22.08.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIA

São convocados, nos termos do Art. 16, parágrafo 10.
dos estatutos, os sócios efetivos da SOCiEDADE ESP(RITA
DE RECUPERAÇÃO, TRABALHO E EDUCAÇÃO - SER
TE - para em Assembléia .Ordinéria, a realizar-se dia 27 'do
corrente, na sua sede à Rua Allan kardec, no. 24, às 2.0 .

horas, com a seguinte'ordem do dia:
- Apreciação do balanço do exerc(c ia 1973/1974 e
- Contas da Diretoria.

Florianópolis, 13 de dezembro de 1974.
La uro da Silva Santos

Secretário Geral

I

Grande firma 'atacadista de papéis para im

pressão e embalagem está admitindo vi�antes
para ri Interior de Santa Catarina. Conhecedo

res do ramo.

Enviar curriculum para a Caixa Postal:

30755 - São Paulo.

TELEFONE
Compra-se Telefone no Estreito, tratar pelo fóne
6674

r

VIAJANTES

ENGENHEIRO CIVIL

Estação Rodoviária de FloriahóPoliS
! Fones: 21-72 e 36-82 •

De Florianópolis para Porto Alegre:
Passando por Ilaguna, Tubarão, Criciúma, Araranguá,
Sombrio, Sta. Hosa e Osôrio,

.

6:00 - 8:00 .:... 10:00 - 12ÍlO - 14:15 - 18:00 - 20:00-
24:00 horas.
De Florianópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 -

14:15 - 14:30 - 15:00 - 15:30 - 16:15 - 17:30 - 18:00
- 20:00 e 24:00 horas.
De Florianópolis para Criciúma:
6:00 - 7 :00 - 8':30 - 12:00 - 13:00 - 14:15 - 15:00-

40:00 e 24:00 horas.
De Floríanõpohs ii Laguna:
6:00 - 6:30 - 10:00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas, I
De Florianópolis para Imbituba:
6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - 17:00 e e 18:30 horas.
De Florianópolis para Imaruí:
Rs 16 :45 horas.
De Florianópolis para Lauro Müller:
ás 14:30 horas via Tubarão.

'

Carro Leito para Porto Alegre 'e Tubarão Bs 22:15 horas.
DIRETO Florianópolis - Porto Alegre, Sem Escala 22:00

,

\ ,

horas.

Precisa-se de um para fiscalizar obras hidráulicas
nas imediações de Blumenau e Rio do Sul, com

expediente integral ou não.
Dá-se preferência para quem possa residir em uma

dessas cidades.
Tratar no horário comercial em Curitiba, Estado

do Paraná, � Rua Marechal Deodoro, 727, com os

Drs. Raul ou LOYQla. Telefones: 22-0570,.23-1725
ou 24-3343..

APTftCENTRO EDF.STA.CATARINA

TERRENO DE PRAIA
, .

NA TRANQUILA PRAIA DE RIBEIRÃO, VENDE-SE
ÓTIMO TERRENO COM PRAIA PARTICULAR.
FRENTE 27 M X 400 DE FUNDOS.
POSSUI FRUTAS E UMA CASA (ANTIGA) PREÇO
= Cr$ 35.000,00 (A COMBINAR). '

TRATAR NO EDF. 'DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
PELO FONE 3537 - REGIS IMÓVEIS
CRECI 142.

EDITAL DE CONCORRÊNCIA,
Em cumprimento a exigências legais e determinações do

Conselho de Representantes desta Entidade Sindical de

Segundo Grau, a Secretaria da Federação dos Trabalhadores
na Indústria da Construção e do Mobiliário tolo Estado de

Santa Catarina, com sede à rua dos Ilhéus nó. 8, Edifício
APLUB, 60. Andar; Sala 65, em Florianópolis, receberá

propostas para a compra deste imóvel, cujas informações
serão prestadas no local, no horário comercial de segunda a

sexta-feira.
As ofertas de cernora, não poderão ser Inferiores àquelas

constantes do laudo de avallaçâo em poder da Diretoria,
bem como as propostas serão para pagame�to à vista. '

As propostas deverão ser apresentadas por escrito, em

envelopes lacrados, em uma única via, até as dezoito horas

do dia 14 de janeiro de 1975.
. Serão elas abertas às dez horas do dia 15 de janei ro de

1975, na presença dos interessados.
'

Caso as propostas não atenderem aos interesses da Entl

dade, serão rejeitadas e comunicado aos proponentes esta

rejeição.
Florianópolis, 19 de dezembro de 1974
ADOLFO FREYGANG - Presidente.

ÓTIMO APARTAMENTO COM QUARTO, SALA, COZI
NHA, BANHEIRO, AMPLA ÁREA DE SERV:IÇO FECHA
DA E GARAGEM.
ÁREA CONSTRU(DA 90,00m2.
PREÇO Cr$ 130.00.0,0.0.
TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e :17 OU
FONE 3537.
REGIS IMÓVEIS CRECI 142.

, ,CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma, casa I com 5 ' quartos, 3 banheiroS,

sala, copa, cozinha, dependências de empregada,
garagem, mobiliada, para os meses de janeiro e feve
reiro .

Tratar à rua Erminio MUes, 28 - Bom Abrigo.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Dodge, modelo 1800, ano 1975, motor no. 18830234, chassis, no.
8028981, placas L.A-5993, pertencente ao sr, M,arco Anté\"lio Geib,

MERCADÃO DAS LOUCAS
Onde você pode comprar cristais, porcelanas, pelo
melhor preço da praça.
Mercadão das Louças - Rua Cons. Mafra, 67 (Quase
ssquina com 7 de Setembro) .:... Florianópolis.

CLUBE RECREATIVO 12 DE SETEMBRO
,

EDITAL DE CONVOCAÇAO' .:
Ficam pelo presente, Convocados todos os' membros efeti

vos do Conselho Deliberativo deste Clube, para uma reunião
extraordinária em sua Sede Social, no dia 23 de dezembro.
com in(cio previsto para as 20:00 horas.

LUIS MORAIS
Presidente do Conselho Deliberativo

-

\'

. GRANDE ÁREA DE TERRA
SITUADA AO LADO DA ÁREA INDUSTRIAL DE

SÃO JOSÉ COM 870m DE FRENTE PARA A BR-l01-
CONTENDO 395.000 M2.
pREÇO AT� 30/12/74 -os 6,00 M2.

,

TRATAR COM MAURO REGIS NO EDIFICIO DIAS
VELHO, SALAS 16 e 17 DURANTE' O HORÁRIO CO

MERCIAL, OU PELO TELEFONE 3537 EM QUAL.QUER
HORÁRIO .

._____----:J
I

'

) ;

JUfZO DE DIREITO DA SEGUNDA VARA
CIVEL DA CAPITAL.

EDITAL DE PRAÇA - EXTRATO
Venda em primeira �raça no dia 20 de fevereiro de

1975, âs 11 horas (valor superior ao da avaliação).
Venda em segunda praça no dia 04 de março de 1975,
ls 11 horas. (a quem mais der)"
Local: EdifCcio do Forum, � rua Duerte Schutel, no
11.
Processo: 'Ação Executiva no. 4476, �ovida pelo Bitn
Co do Estado de Santa 'Catarina S/A. contra Luiz Fer

nando Capella Jorge, Luiz Felipe Jorge e Philippi .Jor
ge.
Bens: Metade ideal do imóvel sito � rua Herm�n Blu
menau no. 23, nesta cidade, constituCdo de uma casa

de alvenaria e respectivo terreno, devidamente regis
trado âs fls. 240, do livro 3V, sol;» no. 20322, em data

,de 21.3.62, no 10. OUcio de Registro de lmõvels des
ta Capital.
Avaliação: Cr$ 20.000,00 (vinte mil cruzeiros).'

Florian6polis, 04 de dezembro de 1974. :

PROTÂSIO LEAL FILHO
Juiz de Direito da 2a. Vara CCvel.

JAI R JOS� BORBA
Escrivão

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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A,Acaresc mostra com sua horta padrão o que o chão da ilha pode
,- I

dar. Desde que se plante.
/

,

-,

Apesar da Ilha
não se resumir
ao apertado

centro comercial,
afogado entre
as duas ba(as,
seus distritos
não plantaram

nenhum cinturão
verde. As hortas

domésticas são um

hábito em desuso.

Hortas domésticas não
,-' \' /

�- mais existem -nes
'

...

;
,.;;.� .'; >� w '"

- . , ,
, ''i •. "' �i �"'�'" � �

fundos dos quintais
o custo de vida cada Vez uma laranjeira, um cajueiro,

mais elevado e a necessida- um mamoeiro, "Muitas ve

de de- alimentar-se bem su- zes no' quintal de uma fa

gerem uma-idéia, pelo me- nÍ1ii� pobre existe um li
nos para: os privilegiados -moeiro. No entanto, é co

que moram numa casa e mum as crianças destas fa

que tem um terreninho nos rrulias apresentarem sinais

fundos: cultivar uma horta. de carência de vitamina C,
Segundo a nutricionista da qual o limão é muito
Marta Wolowska Hobold, \ rico, O limão não é dado às

. chefe do Serviço de Nutri- crianças porque há a crença .

ção e Dietética da Funda- errada de que é "ácido e

ção Hospitalar, "horta ca - corta o sangue".
seira é coisa fácil de ser fei- - Muita gente pensa ain

ta, e significa melhorar a da que vitamina só é boa
dieta da [amt1ia e baratear quando comprada na far-
o seu custo". macia, sob a forma de re-

- La mentavelmente, médio. Uma simples horta
comum ver-se ao redor e caseira, no entanto, pode
nos fundos da casá apenas nos fornecer todas as vita
o chão batido; sem aprovei- minas e sais minerais de

tarnento algum. Não se que necessita o organismo,
concébe que quem tenha e esta é a melhor maneira
um quintal não procure fa- de adquirir saúde: comer os
zer uma boa horta, de onde alimentos frescos colhidos
podem ser colhidos os ali- no quintal de casa".
mentos, que além de me- O engenheiro agrônomo,
lhorar o' valor nutritivo da

'

'Guido, Amboni, da Acaresc,
refeição, emprestam aos dá todas as' dicas de como

,pratos aquele colorido tão fazer uma horta dentro de

agradável aos olhos de to- um pequeno espaço, e com

dos. grande produtividade. E dá

Grande é a variedade, de um bom exemplo: no 100.

vepetais que podem e de .Concurso Estadual de Ali
Vem ser cultivados' como mentação, realizado pela

�,alface, tomate, cou;e, repo-. Acaresc, Idalina La zarroto

lho, espinafre, pimentão, de 22 anos, do município
cenoura, ,abóbora, couve- de Ipira - região de Concór
flor, rabanete chicória ce- dia, obteve o primeiro lu-
b ' ,

ola, salsa, etc. São alimen- gar, utilizando 60 m2. de

. �os importantíssimos, como terra, e com a sua colheita

�n�es de minerais (ferro, pode preparar 365 pratos

�c�o, iodo, magnésio, pu- diferentes, para alimentação,
aSSIO), vitaminas (A, C, K) da família (de cinco pes-
e celulosê. soas) durante um ano.

FONTES DE VITAMI· COMO FAZER A HOR-
NAS I TA

f
Os I�gumes amarelos são O prímeíro passo é a 10-'

;ntes excepcionais de vita- c alização da horta, que de

c
ina A, e quando comidas ve ser perto de casa e de

,ruas 'fornecem quantidades uma fonte de água, protegi
OIunas de vitamina C. Por da dos ventos fortes, bem
ISso, qeve ser servido diaria- batida .de sol. Definido o

lUe t
'

fn e Um prato com legu- local da horta, é preciso a-

lUe '
.

ale
s .cr.us e cozidos, que são zer a 'sementeira .. Tomare-

alUllzantes do sangue e mos como base um terreno

��ntrabalançam o regim� d� 60 m2. Os canteiros de

aC'd��nes e cereais, que e vem ter-um metro de largu-
I IfJcante. ' ra, e no máximo; dez me-

de Ai�da fáceis de, plant�r e tros de comprimento.
CUIdar são um Iímoeíro. Demarcado o canteiro, é

\

preciso fazer uma proteção do canteiro definitivo).
lateral, utilizando tábuas" Neste c'fso estão a alfa
tijolos ou outro material ce, a beringela, cebola, chi
disponível: O canteiro deve cória, houve, couve-flor, pi
ser virado com uma pá de mentão, repolho e tomate.

corte, e posteriormente de- No canteiro definitivo plan
ve ser adicionada uma mis- ta-se aboborinha, acelga,
tura contendo uma parte beterraba, cenoura, espina
de terra rica, uma parte de fre, nabo, pepino, rabanete,
adubo . orgânico ou esterco salsa e vagem.
de curral.

.

A sementeira precisa dar
Feito isto, a terra deve proteção, às mudinhas nos

ser
. nov�ente

.

revirada, primeiros dias de vida, para
junto com este material. evitar sol muito forte, e po,
Depois, é preciso aplainar a de ser feíta com saco de.
mistura com a ajuda de um aníagem, ;_-':..b de bananeira

ancinho, e molha-se o can- ou de coqueiro, palha seca

teiro com um regador de ou esteira feita de taquara.
crivo' fino. Em seguida Se a quantidade de semente

abrem-se os sulcos, na fun- a plantar é pequena, uma

dura de um' centímetro, caix a de 60 cm de compri
com o auxílio de uma vara, mento por 40 cm de largu
e colocam-se as sementes. ra e dez de altura serve

A maneira de colocá-Ias bem para esta finalidade.
é a seguinte: utiliza-se Uma O caixote deve ter o

folha de papel em formato fundo furado e ter dois sar-

de funil, onde se coloca -rafos por baÍÀ�, para st\rvir
c inza seca misturada às se- de pé. A cobertura deve fi
mentes, e aos poucos, elas car acima das mudas cerca

'devem ser espalhadas nos de 40 centímetros. Para
sulcos. Terminada esta ope- tanto, faz-se um suporte. A
ração, cobre-se' a semente, cobertura deve ser retirada

peneirando sobre o sulco. aos poucos, até que a plan-
uma mistura de terra rica, ta se \costume com o meio

A seguir comprime-se ambiente. '

de leve, a terra peneirada REGAR À TARD/E
sobre a semente, usando Os canteiros -devem ser

uma pequena tábua. Fina regados diariamente, de

mente, rega-se a terra com preferência à tarde, quando
uma mistura de Aldrin PM a água chega a penetrar até
40 (facilmente encontrada o nível da raiz, sem proble
na Associação Rural ou mas de perda por evapora
congêneres) para combater ção,Finalmente, em caso

as pragas do solo (formigas, de as plantas se apresenta
grilos, etc). rem amarelecidas, rega-se
TRANSPLANTE DE com uma mistura de salitre

MUDAS do Chile, na proporção de
Se gundo informou o en- uma colher de' sopa para 15

genheiro agrônomo, no Co- litros de água, e depois dis

légio das Freiras, na Trinda- to, rega-se novamente com

de, vendem-se mudas (na:" água pura para eliminar o

base de' um cruzeiro para salitre das folhas ..
100 mudas de alface, por No combate às pragas,

. exemplo). No caso de algu- recomenda-se os inseticidas
mas espécies horticulas, que Ca rvin ou' Malotol, que sãc

precisam de transplante pa- os menos tóxicos, e no

ra melhor se desenvolve- combate às doenças reco

rem, é preciso semeá-Ias menda-se os seguintes, fun
num caixote ou num can- gicidas: Manzate, Dithane
teiro� parte (que deve re- ou Cupravite.
ceber b mesmo tratamento

...
A despesa para cultivar

esta área (de 60 m2) é de.
aproximadamente 50 cru
zeiros (sem contar mão de

obra), produzindo um total

equivalente a Cr$ 600,00
em verduras, num ano, se

gundo informou Guido
Amboni.

- Além de ser uma eco

nomia muito grande para a

família, possibilita o consu

mo de hortaliças de quali
dade, suprindo o organismo
com as vitaminas e os sais
minerais indispensáveis ao

balanceamento de Uma boa.
refeição" .

Encontraremos ferro em

cenoura, aboborinha, xuxu,
rabtnete, espinafre, agrião,
chicória e alface. Iodo em

agrião; nabo, 'rabanete e ce

bola. Cálcio em couves,
�,ião, chicória e cenoura,
Vitamina A: cenoura, -pi
mentão vermelho, batata
doce-roxa, abóbora amarela
e batata doce branca.

Vitamina Bl: abóbora,
aipim, alface, aveia, milho
verde, ervilha crua, espina
fre: Vitamina B2: espinafre
brócolis, vagens. Às frutas,
verduras e legumes apresen
tam um teor apreciável de

, vitamina C: Caju - 250mg,
goiaba-200mg, morango e

suco dê limão- 70mg, laran
ja e mamâo-dS mg, pimen
tão amarelo-Sô S mg, pi
mentão verde e vermelho-
100 mg.

A vitamina A pode ain
da ser encontrada nas fru

tas, como pêssego, tangeri
na, caqui, manga, mamão e

caju, todas de árvores fáceis
de plantar e cuidar.

Culturas

Definitivas
Colheita Espaça�ento N9 sementes Planta - se com Melhor 4!poca de

,1

ern c rn s , o/"rama uma z ra.ma olantio

11-, 80 dias 150 x 150 3 0,5 rn2 Abril-Junho

90 'dias 40 x 40 60 5 rn2 Ano todo I

,90 dias 20 x 10 4.000 10 rn2 Abril-AgOsto '160 dias 25 x 10 700 2 rn2 Ano todo
90 dias 30 x 20 60 2 m-l Ano todo
80 dias 20 x 10 1.040 2,5 m2 Ano todo
80 dias 40 x 6 4 0,1 m2 Março-Setembro
80 dias 30 x 15 100 0,5 m2 Ano todo

90 dias 20 x 20 450 4 m2 Ano todo

10Õ dias 80 x 80 35 10 rn2 Julho-Outubro
80 dias ..: 100 x 50 15 6 m2 AgOsto-Dez.
30 dias 20 x lO 120 0,5 rn2 Ano todo

90 dias 20 x 20
,

600 5 'ro2' Ano todo

70 dias 70 x 40 4 0, I mZ Ano todo
•

'--,

.

80 dia'. 30 x 30 L048 20 mZ Março-JWÍho
130 dias RO x 4,0 Z50 35 mZ Outubro-Janeiro

150 d ias 40 x 20 300 IZ mZ Março-Junho
90 dias 30 x 30 600 8 mZ Março-Junho e

iI�� -" ...... - ....� ,. �'.'" .�""'"'.��.......... -_..... - ............. - ...�.". , .. _,.... "'-;.:' , Ag08to�Janei.l'o,
100 dias 50"" 5.0

�

360 50 mZ Àno todo �

II130 dias 66 x 60 300 50 fiZ Fevereiro-Junho
100 dias 80 x 40 ' 300 40 rnZ Outubro-Janeiro

I,;50 dias 40 x Z5 600 , 5 mZ Ano todo
120 dias 60 x 60 150 20 mZ Outubro-Janeiro

to
I

100 dias 60 x 320 50 m2 Fevereiro-Junho
100 dias 80 x 40 350 20, m2 Ano todo

/

1- A'boborinha
2- Acelga
3- Ag r íão
4- Alrneir:to

5� Beterraba

6- Cenoura

7 - Ervilha
8 - Espinafre
9- Nabo

10- Pepino
II: Quiabo
12 - Rabanete

13- Salsa
14- Vazern

Culturas de
,

transplante-
15,- Alface

16- Beringela
17- Cebola

18 - Chic6ria
.

li 97��C���e �

--

20- C;'uve-flOr
21- cus
22- Mostarda
23- Pímeritão

24- RepOlho
zs , Tomate

I

FLORIANÓPOLIS '_ 1 º PLANO INTEGRADO.
--

'

DE LIMPEZA PÚB-lICA DO BRASIL

),

A Prefeitura de Florianópolis (SC) já está implantando o primeiro
<

PLANO INTEGRADO 'DE LIMPEZA PÚBLICA DO BRASIL, abran-'
'gendo a coleta de lixo, varrição e conservação de ruas, destinação final
em aterro sanitário e Usina de I ndustrializaéão de Resíduos.
É responsável pelo projeto, implantação e 'administração dos serviços e

construção da Usina o CONSÓRCIO SANICAR, formado pela SANEN
GE '- SANEAMENTO E ENGENHARIA LTDk, EMPRESA CARIOCA.
DE ENGENHARIA LTDA., e ANDERSEN S.A ..

- COMÉ.RCIO E IN

DÚSTRIA, do Rio de Janeiro.

VINHOS Georges Albert Surpresa
Algarves Grampierre .

Aliança Granja União CHAMPAGNES
Bernard Taillan Largo do Boticário Bernard Taillan
Burgomestre . Mostelro Cidra Cereser
Castelo Parreira Don Basco
Chateau Charmeton Perdiqueiro' Dreher
Chateau D'Argent Precioso Georges Albert

,

Chateau Duvalier Quinta Dumont Granja União
Chateau de La Tour Reserva do Patrão Mosseux
Dreher Santa Ursula Michielon
Michielon Saveiro Peterlongo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DaSp começa
a analisar

a água
daspraias

i I
Amostras das águas das vinte principais praias

catarinenses' estão' senda, analisadas' pelo La boratório.
Central do Departamento Autônomo de Sa úde Pública. A.
partir 'deste trabalho essas praias serão enquadradas na

classificação determinada pela portaria número um da'
Secretaria Especial de Meio Ambiente, baixada no último
dia 9.

Anualmente, o Dasp vinha realizando exames idênticos.
nas praias. Contudo, ao invés de determinar a quantidade
de coliformes fecais por litro, relação importante para que
se possa saber se a água se presta ou não para recreação, o
objetivo dos, exames se voltavam para a determinação da
quantidade de coliformes totais por litro.

Caril isso, os análises não forneciam resultados capazes
de . identificar as águas próprias e, as impróprias para
recreação.

, Exerriplicando, o chefe da Seção de Sa neamento
Ambiental do Dasp, engenheiro Arlindo Philippi disse:

- A Praia do Meio, no ano passado, apresentou como

resultado para a análise de uma das amostras colhidas nas

proximidades de um esgoto pluvial, 2400 coliformes totais
�li�. I

- A quantidade de coliformes fecais, contudo, -

acrescentou - tanto pode ser de 100, quanto de 1000. Se
for a primeira, a praia será considerada, segundo a recente
portaria, como boa. E, se. for o segundo número o

verdadeiro, será considerada suspeita, portanto, imprópria
para banho.

_

- Mas, - contínua - apesar daquela pesquisa não
fornecer dados essenciais, era aquele tipo o exigido.

I

I

'\
i

,/

COYnCap compra de boa fé,
,

.

,

garante o seupresidente
O presidente da Compa- a compra e urbanização da

nhia Me lhoramentos da Ca . quele loteamento, pois com

pital - Comcap - Sr. Nelson os recursos oriundos da
Amin, disse ontem respeitar venda dos terrenos, pode
a opinião da Câmara Muni- ríamos até partir para 'a,

cipal de Florianépolis, que aquisição de uma área para
pretende anular a venda do 'a localização da nova rodo
loteamento de Ca nasvieiras, viária da Ca pital. Dessa fOI
feita à Comcap pela Prefei- ma, a Comcap estaria agin
tura, por considerá-la "ile- do como verdadeira compa
gitl". Mas acredita .na sua nhia de desenvolvimento.
lisura.

Manoel anima o seuPresépio
cristão" mas nem sempre lhe ser

ve de meio para sobreviver, é o

marceneiro Manuel João da Silva,
.

que construiu um presépio ani
mado que está montado na rua

central do município de São Jo
sé.

Com 75 anos, a mulher de 61
e com 7 filhos, Manuel vive de"
uma aposentadoria irrisória de'
Cr$ 240,00 e dos dividendos que
obtém aleatoriamente de seu pre-

No momento em que o Natal
passou a adquirir características
quase que exclusivamente comer

ciais, roubando' O' sentido origi-
. nalmente cristão e travestindo-o

.

de figuras de papais noel, alguém
emerge em meio a este processo
e associa dois fatores essenciais
para sua vida: manter este senti- '

do religioso como sustentáculo
de sobrevivência.

Quem faz uso desse I'princíp,io

sepio vivo. Pobre e magoado, es

pera viver condignamente nesses

dias finais de ano, catando ní
queis dos visitantes de seu presé
pio vivo, que mantém há 16
anos.

ENGRENAGEM
Situado numa encosta de mor

ro, com uma rude e pobre resi
dência anexa, o presépio chama a

atenção pelos modos engenhosos
de construção e sobretudo pela
originalidade. Nos trinta metros
de comprimento se distinguem
três fases distintas da vida 'de Je
sus. Na primeira, a do nascimen
to, a movimentação das peças de
gesso 'se concatena com ritmos de
músicas natalinas oriundas de
uma radiola. Vê-se simultanea
mente a movimentação de anjos,
Isabel visitando Maria numa rústi
ca residência que tem ao longe
São José detido na busca de água
no poço. Movimentada por engre
nagens adequadas em peças roli
ças e correias localizadas no fun
do e abaixo do presépio, Reis

Magos fazem continência ao Me
nino Deus em posições de adora
ção, enquanto burrinhos afoita
mente adentram com a cabeça
pela frestra da manjedoura. As

ocupações dos pais de Jesus tam
bém aparecem perfeitamente de
finidas. José trabalha como mar

ceneiro, Maria lava roupa e tece.
A segunda fase é caracterizada
pela vida de Jesus, aprendendo os

ofícios do pai e ensinando aos

turbas. A crucificação de Je-sus,
obedece rigorosamente os escritos
bíblicos em toda sua essencia. Os
caminhos que levam aos diferen-Manoel: 75 anos, mulher, sete filhos e um presépio para sobreviver.

Três fases distintas da vida de Cristo estão no enredo do Presépio animado, do nascimento à cruz.

tes locais percorridos por Jesus
em suas andanças, são de areia,
margeados por pedras e que tem
a paisagem bfblica dos campos da
Galiléia não de grama ou capim,
mas de um filamento conhecido
como "barba de belho".

VIDAL DIFÍCIL
Sem ser engenheiro, muito

menos escultor, o marceneiro Ma -

nuel João da Silva desempenha
rusticamente as duas atividades.
Sempre de condição humilde, ex
perimentou sucessos e dissabores
numa jornada que dura 75' anos'.

"Ce ntenas de pessoas visitam
gente, mas nem sempre sabem
como 'vive o construtor da obra.
E ele vive nas mais difíceis condi
ções. Trabalho só, ganho-pouco,
muito pouco mesmo. Além disso,
preciso fazer alguns reparos na

minha casa, porque chove em to
do lugar e não tenho, dinheiro
suficiente para comprar madeira.
Fome, infelizmente não passo.
Mas vivo na mais completa po
breza", revelou entristecido. Fez
questão de 'revelar que os auxí
líes que recebeu só foram ver

bais, onde sua condição de elei
tor e a dos filhos serviram para
que promessas fossem feitas, mas
jamais cumpridas. Lembra de
uma que lhe fizeram certa vez,
mais fielmente cumprida. Foi do
Governador Jorge Lacerda, que
lhe deu 20 contos para fazer a

mudança do presépio de Blume
nau para Florianópolis. "Não
acreditava. Desci as escadas do
Pa lácio e parecia que tinham me

colocado asas. Será que é mesmo

verdade? Daí fui até à Catedral
com dois motivos: contar o di
nheiro e. agradecer a Deus".

Segundo, ele, os tempos foram
mais promissores quando estava
em Blumenau. Turistas alemães,
russos, ingleses e de outros países
da América Latina o visitavam e

deixavam bons tostões, desde
1939, quando começou 'a cons

trução e era empregado da Em
presa Industrial Garcia. Estas visi
tas lhe valeram uma recordação
enviada pelo Papa Pio XII, que
tomou conhecimento através de
um bispo italiano que visitou seu

pres�pio em Blumenau.
Mesmo assim, nem tudo se

esvai pelos caminhos do desáni
mo. "Espero conseguir o que eu

quero, cobrando Cr$ 2,00 por
pessoa. Desse modo poderei arru
mar minha casa e viver mais dig
namente com minha mulher os

dias restantes de nossa vida". En
quanto vive, pretende dividir seu

tempo
.

entre novas esculturas e

entretenimento com .centenas de

crianças que o visitam. "Além de
'me acharem parecido com seus

avós, são curiosos e querem saber
como a máquina funciona".

. .------------------------------�

Segundo o Sr. Nelson
-Amín, a compra foi efetua
da porque a Prefeitura já
havia feito anteriormente
ofertas a particulares "e

procuramos evitar que o lo
teamento pudesse servir a

especulações. imobiliárias!
uma vez que a Comcap não
visa tanto obter lucros, mas
sim o benefício do municí

pio e antes de vendê-lo fa
namos a urbanização, de
acordo com' a lei no.

1.215".

- O terceiro motivo que
nos levou a fazer o negó
cio, foi po.rque o preço era

bom e a Comcap não pode- ,

ria deixar de aceitar a ofer
ta feita pelo Executivo.

Embora sefIl ter ainda
um balanço dos livros ven'

didos Odilon se surpreen·
,

'
,

t edeu com o movimeu o

bom gosto do público, que
colaborou para elevação de

30% no índice de vendas,
Dessa maneira preten?e r�
petir a dose no pro;x1Jll
ano.

PREFEITURA BENEFI- Amín, que na hipótese de aCIADA venda ser anulada, a Co
A Prefeitura Municipal c�P, não terá nenhum p�.de Florianópolis seria bene- JUlZ o, uma vez que atéficiada com a venda do 10- momento não efetuou ne.o

teamento, porque: a Com- nhum pagamento à Pre"e'..

d d "E'
l' 1

cap tem mais e ois mi- tura. , mesmo que algurnIhões de cruzeiros à receber pagamento, houvesse' sidoda mesma. efetuado, a Prefeitura o de.
- Segundo o entendi- volveria sem maiores pro.

menta mantido - explicou blernas", afirmou..
. o Sr. Nelson Amin - parte - Quanto à Câmai�
do pagamento do loteamen-

,
achamos que ela cumpre �

to seria creditado à Com- seu papel de legítima repre.
cap e o restante seria amor- sentante da", ComUnidade,
tizado de acordo com a Estamos por ofício nos co.
venda dos lotes. locando a inteira disposiçãoPa ra a execução da tran- da mesma, para todo e
sação, segundo o .presidente qualquer esclarecimento a
da Comcap, não foi fecha- respeito da transação. pese.
da nenhuma operação de fi- jo ainda esclarecer, que a
nanciamento, "apenas o Comcap tem condições de
Besc e a Prefeitura propuse- realizar uma operação deste
rarn um financiamento à

-

vulto - 2.150 milhões de
Comcap, com o qual não cruzeiros - urna vez que o
concordamos por não vir seu capital, é de 2 milhões
ao encontro dos interesses integralizados e a Compa.
da Companhia "e por se nhia acha-se autorizada a
tratar de uma operação fi- àumentã-lo para 6 milhões
nanceira em socorro da cai- com verba prevista no orça:
xa da Prefeitura".' menta para os \próximos
ANULAÇÃO exercícios, .concluiu o Sr.
Explicou o Sr. Nelson Nelson Amin.

Nós que fomos aplicados,
pacientes e ajuizados, não
fizemos nada, não demos
&alto nenhum" (Hennann
Hesse em "O Jogo das con
tas de vidro" ; Esta breve
síntese talvez tenha sido o

estimulante para que 'ce�te
nas de pessoas preferissem
este livro, apenas lendo a

contra-capa e tornando-o,
no, balanço geral, um dos
autores mais vendidos na

Feira. Notadamente, Her
mann Hésse vende quase
todas as 'suas obras, perfei
tamente condizentes com

os pessimismos jovens mis
turados aos 'otimismos de
todas as faixas etárias.
Outras obras, como

"Médicos não choram" de
Albert R.' Greenfield; "O
senhor presidente", de Mi

guel Angel Astúrias, "Cága
da", de Gladstone O. Mársi
co; "Mão direita", de Sol
jenítsin e obras do austra
liano Morris West, como

"Sandálias do Pescador" e
.

"Advogado do Diabo", tem
sempre seu público certo,
como teve nesta Feira.

Entre autores nacionais,
Érico Veríssimo em "Olhai
os lírios do campo" , sua

mais retumbante obra lite
rãría, segundo os críticos,
obteve também vendas re
tumbantes. Em escala me

nor, José Mauro de Vascon
celos, Vinícius de Morais e

Jorge Amado, também ocu-'

pam posição privilegiada.
Os clássicos mantém sem

pre sua estabilidade, com

leves acréscimos devido a

mesa.

Em frente ao Posto"

CQm um desconto de 20%, autores clássicos e contemporâneos foram bem consumidos,

feira do Livro fecha
com o saldo de

formar (novos leitqres'
esta promoção.

SUCESSO.
Contente com a promo

ção, Odilon Lunardelli pre
tende torná-la efetiva, prin·
cípalmente depois da meti

vação "causada pelo primei
ro empreendimento. Como
o livro continua e será uma

e xcelente opção como pre
sente para qualquer pessoa.
a instituição de feiras de li

vro em épocas pré-natalinas
se revestem de ,grande imo

portância. "Acredito que ,o
público leitor de Floriano'

.polis jamais recebeu um in'

centivo, tanto dos órgãoS
públicos, das livrarias e da

imprensa escrita e falada.1'!
motivação tornou-se mal�
efetiva e o resultado esta
aí: gente de todas as idades

procurando livros diversOS

para gostos diversos, Um'

detalhe que se observa bas· ,

tante é o interesse de grap'
de número de pessoas. que

infelizmente não podem
adquirir livros por falta de

dinheiro. Me smo nessa con

dição, os livros mais antigoS
despediram-se das pratelel'
ras por preços antes inaces'
sív eis".

.

J

- Quando nos foi pro
posta a compra do lotea
mento de Canasvieiras, de

O Laboratório do Dasp analisa e classifica as águas. propriedade da Prefeitura,
não procuramos averiguar a

Ag ora, acho que será muito mais proveitosa, . legalidade da transação,
.
Após a análise inicial que será feita, o Da sp classificará uma vez que a municipal ipreviamente as praias para retornar depois de um mês

para novas análises: Isso impedirá erros que poderão ser
dade tem um departamento

cometidos na coleta das amostras, dando uma imagem jurídico idôneo e que te
errônea do balneário. por obrigação constatar a

Entretanto, as probabilidades de erro serão reduzidas condição legal daquilo que
10 máximo, pois a Se ção de Saneamento Ambiental terá o pretende vender, disse o Sr.
cuidado de realizar a ahãlíse de seis amostras de cada Nelson Amin.
praia, obedecendo rigorosamente os cuidados O presidente daComcaprecomendados para .a coleta.

Quanto a sinalização das praias, o engenheiro. Philippi apontou as diversas razões

disse: , que levaram a Companhia a
.

- A Seção de Saneamento Ambiental efetuará as adquirir o terreno.

pesquisas e entregará -os resultados ao Diretor' do Dasp. - Desde que assumimos
Dele partirão as ordens para a sinalização das praias e os

..
- prosseguiu - vinhamos rei

meios que serão empregados. vindicando para a Comcap

. -

Sensacional REVEl LLON no Restaurante "CORUJAO".

/

Carnaval espa-nhol .eom GONZALO 'CORTEZ (o Mister Granada) e
carnaval brasileiro com o "TRIO SERENO' VOCALISTAS".,", .i ' .,

Passe um fim de ano diferente. Reserve com antecedencia a sua

-"RESTAURANTE CORUJÃO - Lagoa da Conceição -

Encerra-se hoje a Feira
do Livro, promovida pela
Livraria Lunardelli, iniciada
no dia 20 de novembro.
Experiência pioneira na ci-.

dade, o sucesso se manteve
dentro da expectativa, tan
to dos promotores como

do público. Além disso, es-
, sa motivação propiciou o

. aparecimento e divulgação
de novos autores, principal
mente o catarinense A.
Sanford de Va sconcelos co

mo o livro "Carrossel", em
que aborda o tema da mar

ginalização urbana, baseado
em experiência própria nes

se campo social.

O utros autores foram
devidamente escolhidos pe
lo público, em geral de
bom gosto. A feira do li
vro encerra hoje, às 1 S ho-

.

raso Mesmo assim, continua
tendo 'boas opções nas pra
teleiras. A Livraria, em seus

dois locais, na rua Deodoro
e Vitor Meirelles,. estará
aberta até terça-feira, às 18
horas,

SELEÇÃO DE AUTO-
RES

.

"Estes meninos que par
tiram têm para mim, apesar
de tudo, alguma. coisa de

imponente, assim como o

anjo rebelde Lucifer tem

certa grandiosidade. Talvez
tenha feito uma coisa erra

da, podemos admitir que
cometeram um erro, .rnas

seja como for, fizeram algu
ma coisa, realizaram algo,
ousaram dar um salto, e é

preciso coragem para isso.

\ Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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(Õ -��O -, �assa Fria:, �m curso. Pressão

At,m,osfenc� Media: 1004.4 m�lbares. Temperatura
media do dia: 24.1 graus centigrados, caindo sensi
velmente à noite.,�midade ,relativamédia: 82.,0 por
cento. Estado médio do Ceu: Cumulus, Stratus de
meio encoberto a claro intermitente. Estado médio
do tempo: Com chuvas leves e passageiras'no Pla-

'

nalto, e chuviscos esparsos e passageiros no Litoral.
Ventos de rajadas., �stad.o mé�io geral do Tempo
no Estado: Com rápidas instabilidades, passando a

Estável (o sol chega ao solstício-sul às 22h52m de
amanhã, quando começa o Verão-llstronômico).
Previsão: Ar Seixas Netto. I

'

, '�
USIMINAS EM EXPANSÃO - O Presidente Er- ,

neste Geisel esteve ontem, em Ipatinga, MG, onde
em companhia do Governador Rondon Pacheco e

outras autoridades, assistiu as solenidades de en

trada em operação do terceiro alto-torno da Usina

Intendente Câmarã da Usiminas, A noite regres
sou à Brasflia, '�ferecendo com D, Luci um jantar .

à todos os Ministros, ao Vice-Presidente da Repú
blica' e ao Governador do Distrito Federal, que'
estão acompanhados de suas mulheres.

1

I
'-------------�-----___/

a aumento
,

tues os
\. '

, .
- :-

sco etivo
I

S
"

o Conselho Interministerial"de priços deverá se-pronunciar
dentro em breve sobre o pedido de 'aumento de 30% nas tarifas

\
.

-
.

dos transportes coletivos urbanos de Florianópolis, já
encaminhado Aquele órg�o pela Prefeitur�.

. .

I
J

'·,íf/; ",1.1 t;.
<,

,
-

Governó lança,
plano pecuário

� que.(define a,

política da,'
I

'

carne .no País"

/

f!I1" O hábito de dar e receber presentes estimula o movimento do comércio que aumenta de intensidade às v�spe�as do Natal (Página 12)7
'\

\

Levantamento diz
'que o Vale do
I tajaf padece de

"

muitas doenças

Será dada
a largada
para a

« corrida
do, Ouro»

I",íf/;"" 2.
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EUA provocarão
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I

amaior corrida do
( .

-

.

ouro'do século
Os especuladores e investidores norte

americanos deverão iniciar, a partir de

primeiro de janeiro próximo, a maior "cor-'
rida do ouro" deste século. Em consequên
cia, os principais negociantes de ouro da

Europa vêm se preparando para essa data,
quando os cidadãos dos Estados Unidos
serão legalmente autorizados a possuir a

comercializar ouro pela primeira vez em 41
anos.Contudo, os corretores prevêem que
haverá um período de calmaria.

A incerteza sobre as proporões -da

procura norte-americana vem mantendo
tensos os mercados de Londres te Zurique,
os dois maiores do mundo. Mas de uma

coisa os corretores londrinos estão certos: a

procura terá que ser satisfeita pelo Tesouro
dos Estados Unidos, ou pela Afríca do Sul
ou ainda pela União Soviética, este os

'

maiores produtores do metal.
A oferta tem se mostrado tão reduzida

em Londres que o preço subiu para 67',50
dólares a -onça sobre a cotaão de dois de

janeiro último, e inclusive registrou uma

história alta de 191 dólares e 192 dólares
em Zurique: em 18 de novembro. A partir
de então, o valor do ouro tem oscilado
entre 180 e 189 dólares ii ona.

PROCURA E ESTIMATIVAS
O Tesouro norte-americano colocará a

venda dois milhões de onças no dia 6 de
janeiro, mas, esse volume é considerado
ínfimo, diante da procura esperada. As
estimativas sobre a procura giram em torno
de um mínimo de 12 inilhões de onças, no
decorrer de 1975, e cerca de 25 milhões de
onças, nas primeiras operações de venda
nos Estados Unidos.

No entanto, alguns corretores europeus
entendem que muitos norte-americanos

adquiriram ouro.ilegalmente durante mui-

, tos anos, mantendo o metal guardado em

caixas-fortes de bancos da Europa. Al guns
deles podem ter pago .apenas 36 dólares a

ona do metal. E, agora vendendo o ouro

terão a oportunidade de obter lucros
extraordínãríos-Porérn os corretores espe
ram que isso ocorra. Dizem que não há
razão para vender o ouro de imediato, após
tantos anos de posse ilegal, se o preço logo
poderá subir a 200 ou 300 dólares, confor>

I me prevêem os ministros sul-africanos e os

corretores europeus,/

.A principal dúvida entre muitos correto-
'

res é se.' os produtores sul-africanos e

soviéticos continuarão vendendo a maior

parte de sua produção em Zurique e 20 por
cento em Londres. A União Soviética
realiza suas operaões principalmente atra
vés/de Zurique, 'embora, este I�O; segundo

.

dados do Departamento do Comércio dos
Estados Unidos, os soviéticos tenham ven

dido. cerca de 545 mil onças aos Estados
Unidos. -,

'

LEILÃO'
Um alto funcionário do Departamento,

do Tesouro dos : Estados, Unidos disse
ontem que os governos estrangeiros não
poderão adquirir ouro que será posto em

leilão pelo governo no próximo dia seis de
janeiro. /.

_

. , ,

, Levantou-se a questão sobre a possibili
dade de governos estrangeiros participarem
do leilão do dia seis, quando o sub-secretã
rio do Tesouro, Jack Bennett, disse estar
ainda vigente uma proibião .internacional
no 'sentido de que çs governos não podem
adquirir ouro .a preos superiores ao oficial,
suscitando argumentos contrários e especu-
ladores.

.

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA I

llNI'vERSIDADE FEDERAL' DE-- SANTA CATARINA

,., .-" ...

I

COM.UNIC,ACÃo.' .

A Oomissão Especi'al de Licitação de Obras', designada ;Ia Portaria no. 334/74 do'Re'itor da
Universidáde Federal de Santa Catarina, para julgar a Concorrência Pública no. 04/74 relativa ao

processo no. 16.752/74, tendo examinado a documentação pertinente a Habilltação.Prellrnlnar,
apresentada pelas firmas participantes e, tendo apurado sua regularidade, declara como
"HABILITADAS" as firmas abaixo rélaclonadas, as quais poderão de acordo com o edital de
licitação, apresentar proposta-no pr6ximo dia 27-12-74, & 15,00 noras. E para ciência de
todos os interessados publica a presente declaração, determinando sua di\tu'lgação.,

,

NO'ME DAS FIRMAS HABILITADAS
Construtora Cimenti Cousandier Ltda.
Farid Surugi S.A. Engenharia e Construções
B H EngenhariaS,A.'

/

Taba S.A. Empreendime'ntos
\ Flerian6polis, 18 de dezembro de 1974.

Edison Flávio de Macedo
Presidente

A empresa norte-americana nicações. As soluções que este
Internacional Telephone and" laboratório encontre permitirão

·

Telegraph (ITr) anunciou on- ao Ohile uma melhoria na quali
tem ter, feito um acordo com o. dade de vida dos povos em toda.
governo chileno pelo qual rece- a América.Latina".
bem à indenização de 125 mi- Segundo 'fontes chilenas, o

lhões e 200 mil dólares pela acordo foi feito depois de ser

,/ expropriação da Companhia encontrada uma soluão favorá-
Telefônica Chilena, Mas, por vel paraa companhia, através de'
outro lado, a ITT revelou que uma-comissão independente dê>
pretende investir 25 milhões de árbitros indi6adá .pela Associa-
dólares na constituíão de uma ão Americana de Arbitragem,
empresa, juntamente com o go- A comissão manteve a recla
vemo chileno, e que operará um mação da ITT a respeito do
centro de pesquisa. seguro da Overseas Private Invest-

'O' presidente da companhia ment Coporation _(O'PIC). A

nl'rte-ame.ricana, Harold OPIC, uma dependência do go
Geneen, disse através óe uma vemo dos Estados Unidos, havia
declaraão publicada ontem ,nó denegado a I:eclamaão,da ITr:,
Chile que "estamos satisfeitos baseando-s€ no fato de que a

com o acordo e principalt'lente empresa· não tinha cumprido
devido ao fato de se ter .encon- com os requisitos necessários
trado uma solução justa para um para reclamar a indenização.
.problema pendenté há tanto' E os árbitros disseráin que a

tempo. AI ém disso, a instalaão ITT tinha pleno. direito de pedir
e a contratação inicial de pessoal ao 'governo 'norte-americano

· para um centro de investigaões
.

para proteger seu in�estimento
·

na zona de Santiago pennitirão de 153 milhões de dólares no
a ITT aplicar todo o seu conhe- Chile. Segundo a ITT, a comis�
cimento tecnológico para ajudar, , são rejeitoú as acusações de su

o gove!!l<'> chileno a resolver post'?S atos reprováveis pratica
problemas de nutrição e. eomu- dQS pela companhia no Chlle.

\ Governo argentino manda
fechar mais três jornais

'o governo argentino fechou A decisão dó governo sur-

onteJIl, .por tempo indetermina- preendeu os meios jornalísticos, O tenente-coronel René Lopez Leyton,do, os jornais "Crônica" e "La inclusive os dois jornáis atingi-
Calle,,1 \l ordeI,lou a a,preensão dos pela medida. As redações um dos líderes de unia fracassada rebelião·
de suas edições;

.

de "Crônica" e "La Calle", ao J1?ilitar contrl} O governo bolivian0 de
A_ "Crônica" edita um ma- serem indagados sobre seu fe- al H B S

A

fi- . ,gener ugo anzet., uarez, pos, 1m esta
tutino e dois vespertin9s. e já chamento, responderam da

,..restava nas ruas quando os de- mesma forma: , semana. a 'seis meses de clandestinidade
eretos foram baixados.v .

"Ainda nem sequer sabemos - entregandq-se' As forças de segurança do
O decreto ordenando o fe- que fomos fechados". regime.chamento de "La Calle" diz Ontem mesmo, horas antes /

que, "da leitura dessa publica-
/ dos decretos serem promulga! Lopez, 'segundo uma dec1araão por ele

ção" e analisando-se "o teor dos, a Chancelaria argen,tina fo- assinada ê divulgada ontem, decidiu,acabar
com que apresenta as not(cias ra consuLtada sobre se a campa- com sua resistência clandestina ao regime e

. referentes ao terrorismo e' a nha do "Crônica" de alguma
Subversão''', depreende-se que forma estaVa interferindo com aceit0u ,0 confinarÍHmto em algum' ponto
faz a "apologia do terrorismo" a po�ítica oficial de Ministério, do país, que lhe, foi imposto a título de

·

e "difama as forças de seguran, a. respeito das Ilhas Malvinas. . -

ça/e a atuação dos órgãos do Um porta-voz do Ministério res- puruçao.,
governo, aos quais coloca no· pondeu, que isso não acontecia. No documellto, Lopez, de aproximada
mesmo plàno dos que, Ílicita e Não é a. primeira 'Vez que a mente 40 --anos de idade, anuncia 'que
Criminosamente, pretendem rigorosa, medida imposta aos.

d d resolveu entregar-se "por vontade própria", destrui,! nosso modo de vida". dois jornais e aplicada es e a

O decreto de fechamento subida do peronismo ao poder. ao Ministério. do Interior, em troca da
do "Crônica" diz que "o referi- Anterionriente, e mesmo quan- l ibertaão para seus companheiros que par-do J·ornal'... está desenvolvendo do o.Presidenfe' Juan D. Peron .'

ticiparam da revolta de 5 deJ·unho passado.ativa campanha na quál se arro- .estava vivo, outros órgãos da

ga poderes de convocar cida- esquerda perpnista. e porta- Na madrugada desse dia, um grupo de
dãos para a defesa do tenitófio' vozes da esquerda foram fecha-'. jovens oficiais amotinou-se com o objetivonacional" desrespe�itando ,a dos. "

'
.

.

Constituição da Argentina. I O jornal ,"El Mundo" foi o
'

,

"Por outro lado, com esta primeiro a ser fechado, em 12

pregação" interfere nos traba- de março dest� ano. Havia súr
lhos normais conduzidos pelo gido em 1973, quando o gov.er
Poder Executivo Na cional me- rio ainq,a era exercido por'Hec
diante a intêrvenção dosrespec- í tor J. �ampora,. eleito em 11

tivos ministros, pertUrbando as de março d� mesmo. aI?-0' .Cam- .

referidas negociações. Esta sedi-
.

para assul�uu a Ilresldencla em
i

ciosa conduta pretende súplan· 2� de mala de, 1973 e renun-

. tar os órgãos natu'rais de reple- C1?� e� 13. de Julho, para pe�
sentação do povo argentino; '�Itrr a ,real1Zaç�o',�e novas elel-.
com' a justificativa de uma cau- çoes:_ que pOSSibilitaram a as-_

sa nobre, .evidentemente, enco- censao, �e Peron em. set�mbro.
brindo urna atitude que tende a: Da lista de pu�licaç,oes de

desmantelar qualquer into legal e�querda fechad��, Jornais e re

de reivindicação que o governo VIstas;, ��ram Re�pues�a �o
persegue com patriótico esfor- pular, El Descamlsado, El

ço". Peronista", "Causa Peronista",
- "Militância" 'e, fmalmente, o

jornal "Notícia''',' fechado em

-.....28 de agosfo último,
Em militos desses casos, as

autoridades alegaram que tais

publicações infringiam as leis
. que, taxativamente, proibem
mencionar grupos guerrilheiros
por seu' próprio nome.

CENTRAIS, ElÉTRICAS DE SANTA
CATARINA S/A.

C.G.C./M-F. No. 83.878.892/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINARIA.

Ficam convocados lOS senhores acionistas da Centrais Elétricas d�Santà Catarina S.A. CELESC"
para se reunirem em Assembléia Geral Extraordinária, ii realizat-se no próximo d,ia '27 de
De zembro de 1.974, às 10 horas, em sua sede social, à Rua José da Costa Moellmann, no. 129,
nesta Capital, para deliberarem sobre' � seguinte ORDEM DO' DIA:
10.) - Aumento de Capital Social, no valor de Cr$ '8.481.000,00, sendo Cr$ 1..481.000,00
decorrente da reinversão de divídendos obtidos 'do exercCcio social de 1.973 e

Cr$, 7,000,000,00, �or subscrição em dinheiro.
20'.} - Outros assuntos de interesse social.

- Florianópólis, 18 de Dezembro de 1.974.
Dr. Osvaldo Moreira· Douat +- Presidente
Dr! Luiz, Gomes - Diretor ExecutiVo
Sr. Carlos Góes Bessa - O, Financeiro

Engo. José�Corrêa' Hulse ::_ D. Técnico. (

Engo, Cijrlos Alberto Reis Seara - D. de Operações,

·1

o Diretor do Departamento de Administração Geral do Instituto de p,revidência
do Estado de' Santa Catarina, de _ordem do Senhor Presidente, tOrna público para

conhecimento dos interessados, que receberá propostas até ls 15:00 horas do dia 27

de dezembro do corrente ano, para execução dos seguintes serviços:
10.) limpeza e manutenção do EdiHcio Sede à rua 'Trajano no. 1;

,

20.) Limpeza e manutenção d� 10.-,20., e 30. ándar do prédio sito à rua Trajano
.

nOo/8; ,".
,

30.) Limpeza e manutenção das Agências do IPESe, no interior do Estado;
40.) 'Prestação -' de serviços de Ascensoristas e Telefonistas, cOriforme

especificações constantes dos respectivos editais que. se enc:ontram afixados no hall

de entrada deste Instituto, onde serão fornecidos os necessários esclarecimentos.
Florianópolis, 16 de dezembro de 1974.

Osmar Pedro, Nunes
Diretor de Administração

I nstituto de Previdência do Estado d'e Santa Cá-tariná

AVISO

'-

As solenidades na Espanha, ontem, em honra a Carrero.

-, Franquistas .acusam
Arias Navarro
de "traidor"

'

Durante as homenagens
ao ex-primei ro-mirústro

'

Luís Carrero Blanco, assas
'sinado há um ano, extremis
tas da direita espanhóis, cha
mando o atual premier Car- ,

los Atias Navarro de "trai
dor", concitaram o príncipe'
Juan .Carlos de Bourbon a

assumir o cargo.
O grupo de 200 pessoas,

aos gritos de "Frana assas

sina", também' tentou inva
dir {embaixada desse país,
mas foi repelido pela poh-:
cia. A manífestaão irrom-
,peu depois que os veteranos
de guerra da facão fran
quista na guerra, civil espa
nhola descobriram uma pla
ca na rua onde Carrero Blan
co foi morto por uma bom-,
ba, em dezembro.de 7,3.

Os, manifestantes tam-'
bém atacaram a ETA, orga
nizaão guerrilheira basca
acusada de assassinar Carre
roo . E tentaram entrar na

igreja onde se encontravam
Atias Navarro e o cardeal
Vicente Enrique y Taran
con,' conhecido como "ribe-.
-ral", gritando: "Tarancon al

paredon", ,

Contudo, de um modo'
geral, a Espanha permane
ceu tranquila para reveren

ciar o almirante assassinado.
O chefe do governo, .gene
ralíssimo Francisco Franco,
não apareceu em público
nem participou de qualquer
cerimônia no túmulo de seu

velho e fiel colaborador, per
to do Palácio de EI Pardo,
em Madri.

.

Novogoverno
etíope irnplorüará

o socialismo
o governomilitar da Etiópia prometeu ontem erradicar a

pobreza e analfabetismo e transformar o país africano num

'Estado socialista, corri um único partido. No mesmo

comunicado o governo delineou-os planos para o controle
estatal de tudo que seja considerado básico e vital' ao
bem-estar da nação, inclusive, indústria, terra, recursos

naturaís e mineração. "A exploraão do homem pelo
homem está' completamente proibida - ressalta Q

comunicado
.

O governo explicou que todos os etíopes
devem possuir terras; aparentemente por meio' de

cooperativas, mas, não entrou 'em detalhes; Al gurnas
empresas particulares continuarão a' funcionar mas sob o

controle do governo para assegurar sua utilidade a nação. À
tecnologia e o capital estrangeiro poderão ingressar no paí�.

Além disso, a única organizaão política vai se 'cha1nar o

Supremo Conselho Progressivo.

ITT diz quanto 'vai
receber do Chile

O temor do sequestro '.

Itália, motivou uma nOVa Ú�:de sugestões para presentes d
natal que vão desde cães de
guarda até dispositivos eletx' �

. .

d Onl·
cos mspíra os no "age'
007". nte

"Consiga um cão alsaeian
para o Natal", diz um anún/

I· d
- lO

numa aja e caes de Milã
Não resta dúvida de qUe

o,

ofertas são dirigidas aos emp
as

sários e industriais, atemot"
te·

. lZa·
dos pelos 43 sequestro- aCOnte.
cidos est� �o, pedindo resgate,

As indústrias eletrônicas
. por seu lado, colocaram à ven:
da micro transmissores e di�poSi.
tivos que eItJitem sinais e 'PO.
dem ser ocultados em caixas d
ti'

e

osforo,s ou, no sapato, penni. ,

tindo a polícia lastrear o .para.,
deíro da vítima. Importado� na'
sua maioria da 'Inglaterra, Os
dispositivos têm os mais varia..

dos preços, chegando a CUstar
até milhares de dólares. 1

Os italianos reeorrem tam.
bém às companhias de seguro
que oferecem apólices para co.
brir a quantia exigida por hipo.
téticos sequestradores.: Alguns
resgate� têm atingido milhões
de dólares.

Medo do
sequestro

vira neurose
.na Itália

Venezuela promoveu'
o bloaueio e agora,

vai reatar com 'Cuba
A Ven\zuela, que há 13 anos promoveu a expulsão de

Cuba' da Organização 40s Estados' Américanos, anuricíoú
"ontem o início de negociações com o governo de Fidel
Castro pará .reatar relações diplomáticas. ,,-

O chanceler Efrain Schacht, que divulgou a notícia,
não informou a data provável pafa o reatamento, más deu
a entender que poderá ser dentro de "poucas semanas". O
embaixador' venezuelano na ONU, Simon Alberto 'Em Roma, atrizes ComoConsalvi, recebeu instruções para adiantar todos os,. Audrey Hepburn e Cláudia Car.
:preparativos necessários à abertura' de embaixadas em dinalle viajam' com guarda.ços.
Caracas e Havana. tas, dá .mesma forma que mui..

, Segundo fontes diplomáticas, "não é improvável" que tos industriais. Geralmente os

Cuba assista I à próxima reunião de chefes de governo dos mandam bu�car os fílhos nas

países das Antilhas, prevista para o próximo mês, em escolas. A Mondiápol e a Citta·

Caracas, Puerto Espana ou Georgetown. '. dini dell'Ordine são, duas agên·
- A Venezuela não se opõe à participação de Cuba _

cias particulares que oferecem
proteção. servindo-se de veíc uafumou Schacht, em conversa informal, pouco depois de. los blindados e homens forte.formular o anúncio. A reunião dos chefes de governo será
mente armados. "I�to indica",assistida por Barbados, Trinidad e Tobago, Ha iti, Guiana, segundo um socíólogo de Mi.

República Dominicana, Jamaica e Venezuela. Todos eles, Ião, "que o povo não maisêon.
a exceção da Ve nezuela e República Dominicana, mantém fia na justiça do Estado e na

relações com Cuba. política".

Alfons;n alerta sobre á
, \

._,f�legal;iação do fascismo"
O dirigente do setor esquerdista da

União Cívica Radical (principal partido
oposicionista da Argentina) Raul Alfonsin
atacou asperamente o governo peronista,
assinalando o. perigo que represéntaria "a
legalização do fascismo mediante eleiões a

cadaquatroanos'", .'
'

Alfonsin, de 48 anos, tem divergido do
chefe do partido, Ricardo Balbin, na toma-

"

da de atitude em relação ao governo. Ainda
que partidário do .díãlogo. e de irrestrito
apoio a legalidade i;constitucional, tem
salientado que o radicalismo deve criticar,
com mais energia, os "desvios antídemocrã- VIOL�NCIA
ticos e reacionários" existentes no g<;>verno. I

Segundo Alfonsin, o 'radicalismo não \ Por outro lado, guerrilheiros d� Exérci-
participa de nenhuma "aventura golpista". to Revolucionário do Povo, trotzk:ysta,

. Mas advertiu "sobre a possibilidade de um atacaram ontem um posto policial, ferindó
autogolpes� que talvez nem sequer precise gravemente um agente e fugindo com todas
ser realizado, porque pode-se legalizar o as armas que havlâ no local ..
fascismo com eleições de quatro em quatro A operação foi em Villa Cortstituicion,
anos". na província de Santa Fé; os policiais

O TRlpÉ DA·DIREITA tentaram' resistir e no tiroteio o oficial
Alfonsin acusou setores da. direita pero- Júlio Diaz

.

ficou, gravemente ferido. às
nista que estão no governo de' "terem guerrilheiros conseguiram dominar os de-
montado um tripé que torna 'difícil o �ais policiais e fugiram com as ann'as do
exercício da demo<;racia no país". Identifi- destacamento.

C0U estas três bases como sendo constituí.
das pela lei).qe associações profissionais, a

segurança estatal e a polítioa de difusão e

informação,
Na sua opinião.r a lei de segurança do

Estado, "aprovada com a desculpa da . I

guerrilha, ameaa os que lutam pela demo
cracia no país"? Quanto aos meios de.
difusão, nada mais fazem do que "esconder
do povo a realidade e impedir as críticas da
oposição", e para tanto todos os canais de

/

tel evisão foram estatizados, concluiu
Alfonsin.

Chefe dà revolta na Bolívia
entrega-se às forças de Banzer

de _ "mudar o esquema" de governo e

instaurar, um regime,' aparentemente de

tendência cehtro-esquerdista.
ApóS o ,fracasso do movimento, os 24

oficiais envolvidoS foram mandados para a

,reserva e os líderes desterrados. LQPez foi

para a Argentina de onde continuou agindo
através de coinunicados em que criticava o

governo. Ambosyoltaram ao país clandesti·
name'1te. Salmon foi preso e mandado para
uma distante região que faz ftonteira com

o Brasil. Lopez, ao que p,arece, consegu�u
refugiar-se por algunt meses até que re�ol·
vim se entregar. \

'.

Lopez disse que sua atitude foi,provoca·
da por "uma irresporisável e mal-intencio,
nada campanha de rumores" que vi,nculava
seu nome "a uma série de contatos de

caráter subversivos e para libertar· seus

camaradas comprometidos com os aconte
cimentos de cinco de julho" ...

, Assassinato de um coronel faz

ressurgir' a guerrilha no Uruguai
:. '. '

.

O assassinato do coronel Ramon Tra

bal, adido militar da embaixada uruguaia·
em Pa, ris, por .uma "brigada. internacional .

R::),ul Sendic", levanta uma pergunta: a

guerrilha urbana está ressurgindo no Uru

guai?
O .

nome da brigada é o do falecido
líder e' fuhdador do mpvimento Tupama
ro, ,que convulsionou o Uruguai entre

1968 e 1972� quando as Forças Armadas
intervieram' em massa até exterminar vir
tualrr'iente toda a organização.

.

Os observadores, entretanto, indicam

que o assassinato pode provocar uma vio
lenta repressão contra as células guerrilhei-

ras que ainda possam existir no país, poiS
será redobrado o' esforço militar para loca·

lizá-Ias 'e eliminá-las.
. CE.ÍTICAS À FRANÇA
'Em mensagem à nação, o presidente

. \ , França,Juan Maria Bordaberry criticou a .

.

.

e�
dizendo que é "um dos p�íses que a

bal
lhem o terrorismo internacional. TIa .

foi o primeirp chefe militár morto ��
exterior por possíveis Tup�maroS. ,

"

arD' :l'a'Ur}lguai, os guerrilheiros assassIl1a� da
fios oficiais. Trabal havia sido cnefe (

.

Inteligência e foi �onsiderado um dos r::
ponsáveis pelo ê,x.ito da campanha con r

os Tuparríaros.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'Dib diz que,
Arena deve

participar
,

das decisões
do Governo

-:
Na opinião do Sr. Dib Cherem,

o próximo ano
Jai oferecer uma extraordmária\

oportunidade para que,a Arena venha a,

r ocupar realmente o seu

'papel na vida
política nacional.

O deputado Dib Cherem, 40., Secretá
rio da Câmara dos Deputados, disse on

tem nesta Ca pital que "a Arena não POdE
ser apenas um partido solidário, mas um

partido que participe- das decisões do Go

vemo", e que essa' participação, que não

pode ser vista no sentido fisiológico ou

das reivindicações pessoais,' "deve Ser ati

va" na consciência de selj o porta -voz das

reivindicações pessoais junto ao Governo".
O parlamentar acentuou que "pela cir

cunstância de que a, Arena é o partido
que dá respaldo ao Governo isto não quer

significar necessaríamente que ela cumpra
apenas um papel de solidariedade, pois
um partido político deve ser um organís
mo de pensamento e de ação".

Depois de salientar que o ano de 1975
\�vai oferecer uma e�traoFdinária oportuni-

. \ \. .

dade para que a Arena ocupe realmente o

seu\ papel na vida política nacional", o

deputado Dib Cherern frisou que a união

'e (> fortalecimento do partido é a tarefa
que se impõe neste período' de após elei

ções. "Os eventuais resultados negativos do

pleito de 15 de novembro não abalaram a

Arena"; acrescentou. "Num pleito políti
co.os partidos devem se submeter à decio

são das urnas, e é muito natural que o

resultado não seja sempre aquele espera- ,

do. Temos repetidos exemplos nos Esta

dos Unidos 'ou na Grã-Bretanha em que' o

�artido da oposi_ção derrota o partido da

situação, rnas nem por isso ele fica abala

do. São fatos normais numa democracia, e

sobretudo no bí-partidarismo".
- O pleito de 15 de novembro propor

cionou na verdade algumas lições que a

Arena deve aproveitar para fortalecer as

'suas bases, tendo em vista principalmente
as futuras eleições e os \ acontecimentos

políticos do próximo ano: eleição dos di

retórios municipais, e do diretório regio
nal. O grande objetivo deve ser a união e

o fortaletimento partidário.' O que se, di-

zia ser urna colcha de retalhos de antigas
agremiações partidárias deve se tornar efe

tivamente num partido coeso, com idéias
-

próprias e com programa a cumprir. Não

deve haver simplesmente uma preocupa
ção quantitativa. O partido precisa estar

plenamente consciente de uma responsabi
lidade a desempenhar.

REFORMA POLiTICA
O parlamentar disse, que será oportuna

uma revisão, do sistema político com in

trodução de algumas reformas, visando o

aperfeiçoamento do regime. "Acho que a

implantação do voto distrital trará como

principal vantagem a eliminação de lutas

internas entre correligionários durante os

pleitos. Por outro lado, a' influência do

poder econômico pode ser confinada. Paia
uma experiência brasileira,' o sistema mais

adequado poderia ser aquele preconizado
'pelo senador Gustavo Capanema: um mis-'

to de voto .majoritário e voto proporcio
nal".

Outro instituto político ;que merece

um reexame, segundo acentuou, é o da

sub-legenda: "A sub-legenda foi criada
para .uma fase de implantação dos partida
políticos, os quais cqnvocaram políticos de

diferentes tendências a compor os seus

quadros. Decorridos mais 'de 'oito anos da

vigência do AI-2 e consequentemente da

criação dos atuais partidos, é preciso que
se reexamine com toda a profundidade a

conveniência' ou não da manutenção das'

sub-legendas nas eleições majoritárias. Há

urna fort'e corrente na cúpula ar�nista na

cional que defende a eliminação de uma

sub-legenda (o atual sistema permite duas,
totalizando três candidaturas), e .outra que
advoga a sua total eliminação. Se enten

dermos que há mais uma etapa a vencer

para atotal unificação partidária, é razoá

vel a sustentação da primeira hipótese: e

numa segunda etapa, a eliminação total da

sub-legenda" .

Maurício Schulmann e Colombo Salles assinaram o convênio.

,I '

,

' ,

Schulmanl1:BNH já aplicou
Cr$l bilhão em"S.Catárina

, ,

o presidente do Banco investia no setor de sanea

Nacional da, Habitação, Sr. mento básico, referindo-se

Maurício Schulmann, visí- aos sístemas de esgotos.
tou ontem pel a prin e ira - E agora, continuou,
vlJl a Capital depois de in- depois de aderirmos ao Pla

vestido no cargo para assinar nasa, podemos dar início a

com o Governador Colombo estas obras que se fazem

Salles convênio que assegura necessárias e que são execu-

,

ã Casan recursos da ordem tadas em todo o País em
.

de Cr$ 258�063.380,OO pa- ritmo jamais visto.
ra executar obras de am- GOVERNO ATENTO

plíação e implantaão de' 'Após celebrarem o con

sistemas de coleta e dis- vênio, o presidente do BNH

posição fínal de esgotos arrolou uma série de medi

sanitários
.

em dez cidades das que. o órgão que dirige
catarinenses. O ato foi reali- vem adotando no setor habi

zado no Palácio dos Despa- tacionaI e de saneamento

ehos e contou com a pre- básico, afirmando que "é

sença de 8 prefeitos muni- preciso ser otimista quanto

cipais das 10 cidades benefi- ao futuro, pois que para isto

ciadas, presidente do Tribu- existem boas razões e o Go,

.nal de Justiça 'secretários vemo está cada vez mais
"

bl "A
assessores do BNH e do a!ento ao pro. �ma .. s�-
Governo do Estado, além da - CI edade 1;rasileua, con�
diretoria da Casan. nuou, está cada vez.mais
Procedendo a assinatura consciente da complexidade

do convênio, que permitirá da qile�tã.o �a casa, e cadã

� Companhia Catarinense de vez mais inclinada a coop�
Aguas e Saneamento im- rar de. todas � formas p�a
plantar" sistemas de esgotos que seja re.s?lvl(�a na �edi�a
sanitários nas cidades de São das possibilidades nacionais,

José, Florianópolis, Joinvil- ,;,,, "<? cres��ento da eco

le, Lages, Caçador; Chapeco, norma br�ilerra, acentuou o

Itajaf, Balneário Camboríü, .sr. MaurícI? Schu�an,. que
Criciúma e Blumenau o ,se tem feito nos últimos

Secretário Paulo MüIle; de tempos a taxas surpreenden
Aguiar, dos Serviços Püblí- temente �tas que �endem a

ser mantidas, ennquece o

País tomando cada vez mais
factível a realização da 80-

ciedade justa, cujas bases VIas, o Sr. Maurício Schul- vemador
.

Colombo Salles
foram lançadas pelo Gover-. mann declarou que .na ceri- lembrou que,ao ser criada,
no". \ mônia de ontem o BN» a Casan não teve o .crédito

- Mas a casa não basta, assinava com o Estado de popular necessário, mas hoje
prosseguiu. Urge a infra-es- Santa Catarina um convênio tomou-se uma realidade,
trutura que inclui desde os que assinalava a sua contri- porque seus programas de

equipamentos comunitários buião para financiar a ins- abastecimento I de água es

a aquilo que não se vê. A talação de redes de esgotos tendem-se por todo 'o Esta
saúde é um elemento essen- sanitários nas cidades de do. Dirigindo-se ao presiden
cial na equaão que compõe' Florianópolis, São, José te Maurício Schuhnann, do
a-qualidade da vida. Joinville Lages Caçador, BNH, o Chefe do Executivo
ESGOTOS PARA SC Chapec6, ItajàÍ: Balneário afirmou que ele dedica um

Maís adiante, em seu pro- Camboriú, Criciúma e Blu- carinho especial por Santa
nunciamento, o Sr. Maurí- . menau. , 'Catarina "por todos os atos
cio Schumann referiu-se ao Lembrou que o investi-

.

que prãtlcou a frente dos
problema de esgotos, salien- mente ultrapassa a 258 mi- órgãos que dirigiu e por íssç
tando que não é desconheci- lhões de' cruzeiros e que neste ato queremos testemu
do de ninguém que os cen- deverá beneficiar uma po- \ nhar a gratidão de todos os

tros urbanos brasileiros, cres- pulaão superior a 1,6 mi- catarínenses".
ceram sem nenhum planeja- lhões de catarinenses, acres- Finalizou o Sr. Colombo
rnento, e que se expandiram centando que com este fi- Salles dizendo que o sistema '

mais' rapidamente do que se' nancíamentó o BNH totaliza que será implantado, por
poderia ter previsto. um investimento. da ordem força dos recursos transferi-

- Ainda é, infelizmente, de um bilhão de cruzeiros dos pelo BNH, talvez não
muito grande O número de em Santa Catarina.:, seja fruto para visão dos
cidades sem os serviços fun- Finalizou dizendo que "a olhos "mas constitui preo-
damentais de redes de águas �preoc�pação do G<Árerno cupaão,muito grande de
e esgotos, ressaltou. O Si ste . catarinense de dedicar recur- todos os setores urbanos em
ma Financeiro do Sanea- sos e esforços para a solução desenvolvimento e' é de
mento é a resposta do BNH dos problemas de águas e grande alcance social".
a tal problema. Do total dos esgotos, que são básicos aos

recursos investidos pelo programas de saúde pública,
Banco em toda a sua exis- só cofifíirfía "tudo o' que se

tência, cerca de 29% foram sabe e' se pensa» de vosso

empregados nós programas Estado.' Aqui se constrói
de desenvolvimento urbano, uma sociedade verdadeira-
a parte mais substancial no mente mais humana."
financiamento a ihstalações CAS;tN É REALIDADE

,

de redes de água e esgotos. Ao agradecer a visita do '-

Continuando suas pala- presidente do BNH, o Co-
cos, lembrou que Santa Ca
tarina há muítç tempo não

Aspirantes a

oticiai tazem suá,
declaração'

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA ,0.0 ESTADO

'DE SANTA CATARINA

CONVITE PARÁ MISS\A DE. 7 º DIAEm' 'solenidade que contou com a presença do' Governador
I Colombo Salles e de outras autoridades civis e militares, realizou-se

na manhã de ontem, no Centro de Instrução Policial Militar, na
,

Trindade, os atos de declaraão de aspirantes a oficial da Polícia
, Militar - turma de 1974 e a condecoraão dos agraciados com a

Medalha do Mérito Anita Garibaldi e Medalha Militar de Serviços
Prestados.' ,.
A SOLE,NIDADE

'

-,

A cerimônia teve início' com a leitura do boletim especial da
Polícia Militar alusivo a data, seguida da passagem do estandarte da

ESCOla de Formaão de Oficiais a turma de 1975. .

Depois de devolverem os espadins de aluno oficial, a nova turma
de aspirantes a oficial, integrada por 11 aspirantes da Polícia Militar
'de Santa Catarina e nove ao Espfrito Santo, receberam as espadas
das mãos de suas madrinhas e prestaram o juramento de estilo. O

,aspirante Michiel Pedrosa Bassul, lo. colocado da turma, recebeu
sua e,spadii do Governador Colombo Salles.
OS ASPIRANTES

.

São os' seguintes os militares que foram declarados aspirantes, na
manhã de ontem: Polícia Militar do Estado do Espírito Santo -r

Antônio Sérgio Loureiro Barroso, Hermann Antônio da' Silveira

Neto, 19uatemi Coutinho, José Simplfcio Neto, Marcelo Haddad

Borges da Fonseca Michiei Pedrosa Bassul, Newton Roberson Maia,
Sérgio Hermes Birr�elo Lemos e Valter Nunes Batista.

Da Polícia Militar de Santa Catarina - Aliatan Silveira,
Bernardino Carlos Franco Mota, Dejair Vicente Pinto, Eriel Ivo

Bahniuk, Oscar Manoel Bernardes Paulo César Peter, Paulo Della

:iustina, Rione Jumes, Roberto pikler Baesso, Sadi �nastácio Lanhi
Vanderlei de Souza. ' J
Na Oportunidade, o orador da turma, ,aspirante_Newton Roberson

MiUa, depois de falir do ideal dos policiais militares e agradecer aos
mestres que tiveram, disse: "Daqui a pouco estaremos a,frente de
uma fração policial militar. No decorrer do exercício de nossas

funõ�, não nos esqueçamos nunca da razão da ex�tência dos,
organISmos policiais. Nossa missão é a defesa dos m teresses da

SOCiedade. Esta deve ser encarada como realmente é, e não como

�ost:u'�amos que fosse." E, dirigindo-se aos seus colegas, concluiu_ -

o eXlto assinala o início da nossa vida policial-militar. Que a razao,
o bom senso a perseverana e a firmeza de propósitos nos dêem
� d" / dn IÇões de chegar ao seu fmal, certos de haver atrac\l o m�m
porto seguro."

"

MENSAGEM ,

S
Na impossibilidade da presença do Governador Arthur Gherardt

an�os, do Espírito Santo ,e, paraninfo da turma, o chefe de seu

Gabmete Militar leu na ocasião a mensagem que dirigiu aos novos
liSPU:

" ,

d"' "N nhantes, na qual numa de suas passagens, izm: e mn povo
POderá Construir � seu f�turo se llie subtraírem a indispensável
segurana ao exercício normal de su'as atividades."

,

E Complementou _" vai a mensagem .de minha confiança a

ess
•.• " .

f
a nova turma de futuros oficiais, que, estou certo, sera m�� uma

�ange de brasilidade a tomar posição, como tantas outras lelp0es de
aços, nas clareiras que se abrirem a grandeza deste PaiS, para

��Ptimento da missão de cada qual, eml busca da perpetuação dos

���sos destinos da Nacionalidade".
"�"D,ECORADOS '

"

F' ", P
\ tad

'

oram agraciados com a Medalha de ;:,erV1ços res os, em

pra!' ,.t ilitar
Te

a, por 20 anos de bons servios, o,s segullltes m es.:

Il nente-Coronel Luiz Gonzaga de 'Souza, 10. Sargento Herbert

IUtnentrit e o 20. Sargento Leoni Miguel Ventura.
li Medalha de brone, por 10 anos de servios ao'Major José Manoel

"ola_sco, Capitão Valdir Pacheco Filho, Sub-Tenente Valdemar
rere -'

J
-

G '_-t
l �a Carpes e os Sargentos Angelq KalI, Paulo oao ou�,
eraCl Lídio Duarte, José Maria Filho e Vidal Euzébio da Rosa.

A Mesa Diretora da Assembléia Legislativa de Santa Ca tarina convida

as Exmas, autoridades e o povo para a missa de 70. dia que será

celebrada no dia 22; às 20.00 horas, na Capela do Colégio Catarinense,
éill memória do deputado

,C,ARLOS BUCHELE-
,
\

Florianôpolis, 19 de dezembro de 1974.
OEPUTADO ZANY GONZAGA
1 Presidente

Militares de Santa Catarina e do Espírito Santo prestaram o juramento solene.

Besc .já opera 'com computador
o ,Grupo Financeiro Besc

inaugurou ontem o mais recente
centro de processamento de dado�doEstado, composto por um sistema de

computação de aparelhagem
Burroughs - 3.700-B, tetceirà geração.
A solenidade de inauguração, no

Ba irro de ltacorubi, foi presligiada
pelo Governador Colombo Sa lles e

'dirigentes de várias empre�s
públicas e privadas, direta ou

indiretamente interessádas
no empreendimento.

Ao dirigir-se aos presentes,
o Presidente do Banco do Estado
de SanJa Catarina, Lauro Linhares,
revelou que a instituição que preside

é uma realidade, como é todo o grupo Besc.
"Foi um pensamento tomado fato que se,

'

concretizou em ato, voltado para
toJos os clltarinenses que ajudam o

.

progresso deste Estado".
,

Constantemente report�do-se ao Governo
do Estado e a expressividade do momento

I

para novo impulso na máquina administra<tiva
e empresarial, Lauro Linhares acentuou

que o Besc atua em todas as áreas
do desenvolvimento, acompanhando

os objetivos da estratégia
desenvolvimentista do,Estado.

CONVITE ,PARA MISS-A

DE 7º DIA
A Direção Regional do Movimento Democrático Brasileiro de Santa

Catarina e a Liderança da Bancada do M.D.B. na Assembléia Ld9is1ativa
convidéilnl seus membros, filiàdos, correligionários e os amigos do

DEPUTADO, CARlOS'BUCHELE
/

para, a missa de 70. dia que será celebrada em memória daquele
ilustre companheiro', no dia 22, às 20 horas, na Çap�la do Colégio
Catarinense, sita â rua Esteves Júnior.

.

Florianópolis, 18 de dezembro 'de 1974
Deputado Dejandir Dalpasquale

Presidente
Deputado Luiz Henrique da Silveira

Líder do M.D.B.
.

=
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Cartas
MENSAGENS

. /

Relacionamos abaixo as

mensagens enviadas a o
ESTADO, ao mesmo tempo
em que as retribuímos com

votos de um Feliz .Natal e

Próspero Ano Novo: Federa
ção da Agricultura do Estado
de Santa Catarina; Ministério
da Agricultura - Coordenado
ria Regional; Sociedade Brasi
leira de Autores, Compositores
e Escritores de Música; Rádio
e Televisão Cultura S.A.; Servi
ço 'Autônomo Municipal de

Água e Esgoto de Brusque;
Cooperativa Central Agrícola
Vale Ltda - Itajaí; 630. Bata
lhão de Infantaria; Secretário
da Administraão do -Estado;
Engenheiro Haroldo P.Peder

neiras, diretor geral da Comis
são de Energia Elétrica de San
ta Catarina; Hoepcke Veículos,
S.A.; Construtora e Imobiliária
Bercaton Ltda; Empresa Brasi
leira de Correios e Telégrafos;
Federação dos Trabalhadores
na Agricultura do Estado de

Santa Catarina; Livraria Lunar
delli; Conselho Regional e o

Sindicato dos Economistas do
Estado de Santa Catarina;
Arno Seara e Familia.Restau
rante Lindacap; Vva J.. Cardo
so Bittencourt - Produtos Ali
mentícios Nelida Ltda; Ivoram
Palace Hotel; Banestado S.A.;
Sociedade Rádio Araguaia de

Brusque; Colégio Catarinense;
Ipesc - Agência regional de

Blumenau; Secretaria da Re
ceita Federal; Instituto Nacio
nal de Previdência Social; -

Santa Catarina - superinten
dente regional; Comunidade
'Ca tólica Nossa Senhora -da
Graça - São Francisco do Sul;
Fábrica de móveis Belo Lar de

_
Braz Fidelis da Silva -- Brus

que; Mario Cesar de Souza; In
dústria de Embalagens Plásti-'
cas Canguru Ltda. - Criciúma;
Ce ntrais Elétricas de Santa
Catarina - Joinville; Prefeito
Municipal de Camboriú - Gil
berto Américo Meirinho;
Comissão Executiva para
Co ns tr�ção da Tr�ve-ssia
Continente Ilha; Delegado de
Estatística do IBGE - José
Beck Lourega; Colorado Rádio
e "Televis; S.D.M, CARLOS
GOMES; Grupo'Financeiro
Besc; Henrique Manuel Prisco
Paraíso, Secretário da Saúde;
Instituto de Audição e Terapia
da Linguagem; Secretaria dos.
Serviços Sociais .; Ceittro de

Oportunidade de Emprego;
Madepiso, Ind. Com. e Repres.
Ltda.; Presidente do Ipsc; Es
cola Básica de Demonstração
"Lauro Muller" professor.
Lucas de Jesus, Diretor geral;
Prefeito Cesar Morítz, Empre
sa Brasileira de Infraestrutura

Aeropoftuaria - Aeroporto
Hercílio Luz; Assocíação Cata
rinense de Criadores Bovinos;
Irmã Petronilla Kaefer, Direto
ra da Escola Profissional Femi
nina Dr. Jorge Lacerda; Asso
ciação Comercial e Industrial
de Itajaí; Instituto Brasileiro

de Desenvolvimento Florestal
- Itajaí; Transportes Hansen
do Brasil Ltda., Jan Zevenber

gen; Santa Helena - Constru-
,

ções e Empreendimentos Imo
biliários Ltda; Odair Gercin'a
da Silva, Diretor do Departa
mento Estadual de Geografia e

Cartografia; Paulo Mello Men
des de Carvalho; Secretário de

Segurança e Informações;
Ecnani de Abreu Santa Rita,
Secretário dos Transportes e

Obras; Camara Municipal de

Lages; Sindicato, dos Trabalha
dores nas Indústrias Metalúrgi
cas Mecânica e de Material Elé-
trico de Lages.
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Caminhos perigosos
Os catàrinenses por certo estão

bem lembrados do quanto o Es
tado esperou para ver a rodovia
BR-101 asfaltada em todo o seu

percurso. Foi. uma história que
a travessou anos, ganhou capítu
los 'extras' para finalmente, depois
de muitos apelos, tornar-se a rea

Jidade por todos esperada 19ri9a e

'pacientemente..
,

Atualmente a estrada corta to
do o litoral catarinense, prestan
do inestimáveis serviços ao, Esta
do e' dando a sua significativa
parcela de contribuição para o

desenvolvimento estadual, como
v ia de escoamento que é de gran
de parte do que aqui se produz.
Entretanto; para que ela fosse'
conclu ida,. foram necessários es

forços por parte de muita gente.
Dezenas de campanhas de opi-.
nião pública se realizaram, com
os -apelos se sucedendo' de gover
no para governo,\seguidos de pro-

messas quase nunca cumpridas.
Até que, com a instalação do pri
melro governo revolucionário, o
quadro foi se alterando. As má
qu inas surgiram, os contratos

passaram a ser fielmente observa
dos e o asfalto, finalmente, co
meçou a aparecer ao longo de to-
do o seu. traçado. ,

Com a inauguração da obra,
.
feita em duas etapas pelo ex-Pre
sidente. Ernflio MédicI, a rodovia
passou á receber um tráfego cada
vez mais inteaso, com o desloca
mento para ela de grande parte
dos veíc ulos que até então se uti
lizavam da BR-116. Tal circuns
tância fez com que a rodovia lito
rânea fosse pouco a pouco se de
teriorando. até chegar- ao estado
em que atualmente se encontra.

Quem' hoje se utiliza .da
BR-101 . não pode se déscuidar
nem um momento. Um sem nú�
mero ,de .buracos - alguns deles

"

verdadeiras crateras - e outros de
feitos põem em

I
risco a vida dos

usuários dessa estrada, que está a

reclamar a adoção de providên
cias urgentes por parte do 160.
Distrito Rodoviário Federal, ór
gão encarregado de sua conserva
ção.

O momento para a realização.
dos reparos não pode ser mais
oportuno, tendo em vista á sensí
vel diminuição do tráfego,--'p,h:"ti)�,
cada pela 'rachadura da ponte so
bre o Rio Biguaçu; que, dentro
eJ'Q breve deverá ser substituída
por uma nova que -está

.

sendo
'construída ao lado, encontrando
se em fase final de conclusão. \

Os catarinenses esperam que a

já prometida recuperação da
BR-101 não se transforme na

mesma "novela" que carácte
rizou a construção dessa 'impor-
tante rodovia._

,-' .

,
,

't ,,' �.... l'

"

'Ônibus�"v�i'��ment'â�:��h%_::,,,-

,
<, ,�, .l.,,� ',.' � ..

_
....�, � t..,,;, �/ ... a�:"-�i,":

.

;;,'., ',i} 'r
.....

�
_-"

... '
J �,'

•

\

. ., "

.<:,-'1

.;.. ;';;' .P'.�'"
-

>

'--;-.

f
__

.c

:-I"

.'

A-Itália que eu. vi
3. De Gênova à Bolonha . em cada porta de saída uma cidade

Quando o trem alcança aproxima- - histórica e cultural, como o de asa -

damente a cidtlde 'da Piacenza, cidade ,que -nos conduz a Spezzta, o do Abe

esparrfmada às margens do rio PÓ, tone qúe nos leva a Lucca, o do Por
célebre principalmente pela praça dita retta que nos desemboca em Pistóia.
dos "Cavalli" com duas enormes está- Distanciamo-nos dos ,rios, delicio
tuas equestres,· obra de Farnesi, sen- sas torrentes de águas prdteadas salti
te-se que· a região montanhosa da tando entre pedras e despencando nu

Eml1ia-Rpmanha· começa a distan- ma infinidade de' cascatas. Rios pres
ciar-se. Por aqui devia passar a históri- suros de alcançar o Pó ou o Adriáti
ca Via Emz1ia, obra -do construtor ro- co. Rios que· na Emz1ia - ROinanha
mano Lépido Emz1io e por aqui tam- nãQ, são conhecidos por "fiume" mas
bém_ deve ter havido a maior resistên- rio mesmo: Rio Trebbia, rio Faro, rio
cia aos longobardos, pois. Romanha Nore, rio Pa naio, rio Reno. -

prende-se a Romania em opOsiçãó à
Longobardia. Percorre-se, então,. a Fugimos como que de patamares
parte meridional, da grande. plurifor- atuftldos de videiras, pereira!:i emaciei-\

me, planície padana. ras que "deixam entrel'er entre pitzetas
Na, velocidade do trem deixa-se pa- de um verde hum'ano as típicas casas

ra trás aos pouCÇJS
.

e gradativamente de dois, andares :dos colonos.
' ,

os Apeninos, cujos cimos: amone,' E enquanto nossa mente se alimen
Falterona, Funaiolo, atufam no azul ta de alturas, patamares e águas çris
seus cucurutos de forma arredondada talinas� o trem em sua velocidade vai
e completamente nua de vegetação. devorando distâncias, povoados, vilas

Ficam para trás vales que se espre- e cidades e um vácuo imenso e angus
mem entre montanhas deixando-nos tioso apossa-se de nossa alma. A his-

,
-

tória, a tradição e a arte galopam a

nosso lado e não as podemos reter na

pupila. E não podemos desamarrar do
pulso o tempo 11,15 horas de 7 de
março de 1973 o trem chega a Bolo·
·nha.

Então é esta a antiga cidade dos
etruscos, a Félsina, rebatizada pelos
romanos de Boionia porque habitada
pelos bárbaros galos-boi, depois Bono
n/a pela bondade dos "boi" e numa

,

palatização Bolonha?

A bagagem atrapalhadeira espera
na cabine mas uns homenS de azul:
"bon giorno, avete bisogno? (bom
dia, tendes necessidade? ) se lmcarre�
gam dela. Os "fachini" são a expres
são da honestidáde e; da finesse. O
sorriso azul que acolhe o embaralha
do viajeiro que chega ao incógnito.
Foi no Alexander Hotel que nos ins

talamos��

As responsabilidades
do futuro-Governador

.Marcilio Medeiros Filho
A estas alturas, em Brasilia, o Senador Antônio Carlos Konder Reis certamente

, estará pensa,;do nas modificações que terá de fazer nos.seus planos políticos depois
da vitória que o MDB obteve nas eleições em Santa Catarina. E claro que o futuro
Governador tem razões de sobra para se preocupar com os resultados do pleito. Em

. primeiro lugar porque sua própria liderança saiu seriamente abalada dó epiSódio
.

dada a vinculação que estabeleceu entre a candidatura ao Senado do Sr. Ivo Silveir�
e o veredito popular à sua escolha comaGovernador do Estado. Em segundo lugar
porque encontrará pela frente uma Assembléia onde disporá de reduzida maioria
numa bancada ondealgumas frustrações e ressentimentos estão a indicar que'faltard
unidade, aumentando o poder de barganha dos deputados que não se alinham,na
mesma órbita politica, .Por outro lado, sem embargo das demais Circunstâncias
internas e -extemas que influiram nos resultados das eleições, a realidade é que o

esquema das lideranças tradicionais armado pela direção da Arena para o pleito do
dia 15 sofreu contundente revés, não se vislumbrando maiores possibilidades de vir
a ser ressuscitado para recompor a estrutura política do futuro Govemo. Dele
pode-se dizer que não.ficou pedra sobre pedra, embora esta verdade possa parecer
bastante dolorosa para quem, durante.décadas, recebeu a sagração popular no
exercício de' lideranças afé então incontestadas" Este é 0\ quadro real com que se,

. /'. \

depara o Senador Konder Reis na ante-sala do poder. O Partzdo com i!> qual se

dispôs a governar e a quem atribuiu, _
a responsabilidade da mediação entre a

expectativa -popular e o Governo deu nestas eleições uma demonstração de que não
goza de boa vitalidade e que está a exigir Uma terapia intensiva se quiser assumir o
papel que -lhe estaria destinado .apartir de-lS de março. Cabe '

agora ao Senador
Konder Reis suportar no Governo o pesado ônus de um Partido que fez desaguar
nas últimas eleições o acúntulo de erros que foi armazenando em todos.estes anos,
tarefa que assume- proporções gigantescas se levarmos em conta as dificuldades que

s� prenunciamdiante dos problemas internos que estão prestes a eclodir novamente,
'quer pelá frustração dos derrotados, quer pela pressão fisiológica que exercerão
sobre o Governador eleito alguns dos salvados do incêndio.
" A primeira oportunidade objetiva que se abrirá para o SenadorKonder Reis com .

vistas'à recomposição da;Arena dar-se-á pouco depois da sua posse, quando estarão.
- sendo reorganizados os diretórios municipais do Partido em todo 9 Estado e, logo a

seguir,.o próprio diretório regional. Numa tentativa preliminar, poderá o

Governador.eleito dar início a esse trabalho no momento em que tiver de escolher
.

os seus.futuros auxiliares, oportunidade em que se criarão condições para medir a

temperatura 'dó, Governo que se instala a 15 de março no que diz respeito à

execução dos' seus propósitos politicos., Será aí que sua habilidade e sua visão

'política sofrerão' a primeira dura prova após as eleições, podendo-se então avaliar
até que ponto os 'resultados deste pleito influirão nos rumos do futuro Governo.
Mais que nunca deverá o Senador Konder Reis recorrer à sua imaginação criadora,
submetendo-se .ao desafio com quê o espreitam de perto o MDB e mais de perto
ainda os seus correligionários. da Arena. Ficou provado que a vida pública/de Santa
Catarina necessita-de uma urgente revitalização e a demonstração mais eloquente
dessa verdade foi dada pela manifestação das urnas. O MDB, apesar dos percalços
que enfrentou até hâspouco, soube estimular o acesso. de novos valores ao primeiro
ipiano da politicae o resultado disto foi o aplausoêleit'oral. Na Àrena isto nãO' vl?m
acontecendo e reside neste detalhe fundamental uma das 'causas da senilidade

'precoce que sobre ela se abateu em menos de dez anos ae existência em Santa
Catarina. O Senado-rAntônio Carlos Konder Reis/precisa encarar esta situação.com
toda a cruel reaíidade e'!l que ela' se apresenta. As 'eleiçôes do dia 15 tiveram a

virtude inexcedível de desnudar dma realidade que, se permanecia oculta diante da
,

-, \ - .
,

- ,

boa-fé' de alguns e da honestidade de propósitos de outros, passou a ser mostrada
em toda a sua dimensão pará quem tem olhos para ver. É necessário que alguns
conceitos que vigoraram até há pouco sejam reconsiderados e que esta realidade seja
humildemente reconhecida pelos que sobre ela se enganaram Somente com isto e

.

com "a disposição firme de um comando pronto para intervir onde seja preciso a
._

'Arena e,ncontF_ará o
- caminho da. reabilitação. O Senador Konder Reis possui uma

'experiência é uma noção da vida pública que o credenciam amplamente a se

- desincumbir dessa missão, Para tanto, porém, precisará ter ao seu lado, no Governo.
e. no Partido com o qual pretende, governar, valores cuja presença representem essa

revitalização antes que seia tarçle, pois as eleições municipais de 1976 e as estaduais
- de 1978 não lhe darõo muito tempo para imaginar - e conseguir encontrar .;

fôrmula mais' realista e eficiente,
.

I _!! ./

Informação Geral
�

CRESCIMENTO
Sem exegeses de ordem eminentemente

política ou sociológica, é realmente impres
sionante o crescimento da leganda do MDB
em Santa Catarina: nas eleições de 66 o

partido obteve 42,53% dos votos válidos na
-> legenda federal j em 70 esse número cresceu

em 115,55% e neste último 15 de novem

bro o crescimentm foi de 207,iS%. Á le

genda estadual, sendo o voto vinculado,
não é menos impressionante.

PLACAR
A Câmara rejeitou o veto do Prefeito

ao artigo 20. do projeto de lei no. 1.334 -
disciplinando a venda dos lotes de proprie
dade da Municipalidade em' Canasvieiras -

com um placar que não deixa margem a

dúvidas: 14 a 2.
Como se vê, uma goleada protegida pela

artilharia do voto secreto, mas que nem

por isso retira o mérito ou a razão' de
. quem a tem.

I

A Câmara dá a Cidade um exemplo
marcante de zelo pela coisa pública.

DOM PEDRO ALEIXO
A perseverança do Sr. Pe dro Aleixo em

criar i, PDR só é comparável ao mitológico
espírito guerreiro de um personagem de
Cervantes - o intirlíorato Don Quixote de
La Mancha. Seu fiel escudeiro na empreita,
da, o General Luis Guedes, um dos- chefes
militares a comandar a Revolução de 1964.
Em Belo Horizonte um Comitê foi funda
do especialmente para colher assinaturas e

o projeto do partido prevê a sua dissemina
ção\por outras capitais brasileiras_.

O Partido De mocrático Republicano
prctende c,oncorrer já nas eleições muniçi
pais de 1976.

FERIDA
Em Bras 11ia , ainda sangram feridas are

nistas, como esta do Senador Milton Ca bral
(Arena-SP): "Lamentavelmente o partido
não vem exercendo seu papel de co-respon
sabilidade no Governo. Aliás, o Governo
nunca foi efetivamente Arena, apesar de
sempre ter sido eleito por ela".

VITÓRIA SALUTAR
Reeleito, e portanto vacinado contra

ressentimentos, o Sr. Jarbas Passarinho che

ga a admitir que a vitória emedebista "foi
salutar para o sistema bi-partidário e um

passo a mais rumO a abertura democrática
do país". "Agora sim - afirmou - o bi
partidarismo vingou porque temos agora re

presentações sensivelmente iguais, exceção-

feita ao Senado. Isto vai revitalizar o deba
te e o prestígio parlamentar".

A mesma opinião tem o Deputado Fe
deral Herbert' Levy (Arena-SP), que acha
"um bem" o fortalecirnento da Oposição.
Enquanto os pronunciamentos militares
merecem o aplauso da Oposição, os arenis'
tas se escusam,de responsabilidades aplau
dindo Os adversários.

Na natureza, como na política, nada se

perde, nada se cria, tudo se transforma -

assinaria Lavoisier,
A FÓRMULA DE FREYRE
O Senador Da, niel Krieger classificou de

"esdrúxula" a tese do sociólogo Gilberto
Freyre, segundo a qual os governos Federal
e 0,5 'dos Estados deveriam articular um

movimento de coalisão, oferecendo ao

MDB a mpla participação em postos admi'
nistrativos, "para capitalizar a simpatia da
extensa faixa da população que nas últilllas
eleições sufragou os candidatos da Oposi'
-ção",

Entende Krieger que após a derrota ca-·

be a Arena reestruturar-se. e lutar para con

solidar sua posição de partido majoritário,
chamando os jovens para a vida política;
"O que a Arena precisa" - afirmou - "e

formar novas lideranças e não capitular
após perder a primeira batalha". "-

Estranho que a proposta de coalis�S
tenha partido logo de Gilberto Frerre, cUJO
ideário Arenista, encomendado no governo
Médici, foi 'considerado uma peça mais que
retrógrada - fossilizada.

.

USBÓA A MIL
Quem chegar a Lisboa dos dias que

correm não pode deixar de levar um susto,:
além da parafernália de passeatas e collll-

cios de mil partidos de direita e de esquer
da, os cinemas e as peças teatrais decidiram
atualizar-se, no gênero pornô, já em franca
decadência nos demais países' da Europa
ocidental. Assim, o português que aturou

30. anos de um salazarismo repressi�o.�
hipocritamente pudico, está tirando a bam

[Ja- da miséria: as filas que engarrafam a

Cidade, se não são espectadores de al�um
comício, circunavegam m torno das bilhe
terias d,e cinemas q!_ie mantêm em cari"O último tango em Paris", de Bernar o

Bertoluccij "Laranja Mecânica", de Stanley
Kubrickj e "Deep Throap", cuja maior eS'

trela é Linda Lovelace.
Ai ,meu Jisus!
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Presidente �e;sel inaugura
.

um novo forno da Usiminas

Brasil vai
.

criar

investimento

com o Kuweit
A míssão brasileira que

ultimou as negociaões ini

ciadas pelos Ministros Reis

Velloso e Shigeak.i Ueki com
o Governo do Kuwait, retor-
nau ontem ao Brasil, anun-

.

ciando que as negociações
chegaram a bom termo, com
assinatura de um protocolo
relativo a constituião, em

futuro próximo, de 1!IIla

companhia de investimentos
árabe-h rasileiro.

Os integrantes da missão,
chefiada pelo presidente do
Banco Nacional do Desen

vol�imento Econômico

(BNDE), Marcos Pereira

Vianna, esclareceram que a

companhia terá um capital
inicial de US$ 40 milhões,
que 'será subscrito, metade

pelo BNDE e a outra me

tade pelas companhias de
irivestimento do.Kuwait.

,

rRO�ERTO LAPA PlRES
,

flL ".
.

ADVOGADO
Ru� Feli�&�n;Ídt. 21 c..;

..

70; andar - safa 706. '

� :i.I§_�. 'Di� Vel��) .�

� �I[I f.)

. MocÍa Jovem
FLORIANOPOLlS ITAJAI

M.trtz: (Sede Própria) CRICIÚMA •.5. c.

.

\
• f

Nossa. organização de transportes, orgu�

Ihosa de manter uma clientela prcgressl-
.

'
.

va, em to.do o estado, vem através-deste

"jornal, agradecer a confiança nepcsltada
durante o transcorrer do ano que se finda,• I

bem como desejar a todos os seus amigos .'
/

e usaártes boas festas e\ prosperidade no
. • I

==

ano vindouro.

/

1-

Expresso Cresciumense
" \

Com. 'de Transportes limitada.
.=
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o Ministro da Agricultura Alysson
.
Paulinelli divulgou ontem a política
nacional para a pecuãriaque ini se

desenvolver durante o quadriênio 75/79

Governo lant:aoProgramaNacional
para aPecuáriaBovinadeCorte

O Presidente Ernesto Geisel inaugurou Usiminas acentuou que "Os graves proble-
. companhia de

ontem, na presença de quatro'ministros, o mas energéticos. que hoje afligem o mun-

alto forno no. 3 da Usiminas, capaz de do afetam drasticamente a indústria
elevar a produção da empresa a 2 milhões siderúrgica".
300 mil toneladas anuais de aço, superan-" .

- A marcha dos nossos altos-fornos
do em mais de 50% a atual produção foi, durante este ano, altamente prejudi
conjunta da CSN (Companhia Siderúrgica' cada, tanto pela triplicação dos preços de
.Nacional), Usiminas e Cosipa. carvão metalúrgico importado, como, pior

Quatro discursos marcaram a soleni- ainda, pela sua escassez e pelas manipula-
dade: no primeiro: o presidente da Usimi- ções de mercado que tornaram letra mor-

nas anunciou, tendo em vista a crise de ta nossos contratos de fornecimento. Fe-
energia, a possibilidade de aproveitamento lízmente, a situação está agora sob centro
dos gases combustíveis que serão gerados le e assim podemos, iniciar cofi\ tranquilí-
pela usina na produção 'de mais de 1 mi- dade a operação deste grande alto-forno.
lhão. de toneladas de aço anuais, e, no Revelou o engenheiro Lamari Júnior
último, o ministro Severo Gomes disse que os gases combustíveis, que serão gera-
que, no começo de 1975, serão realizadas dos na usina e que devem ser aproveitados
as concorrências para compra de equipa- econonúcamente, representam um enorme,

mentos destinados ao terceiro estágio do potencial de energia, com poder calorífico
plano siderúrgico nacional. equivalente' a 22% de todo o gás que o

O Presidente Geisel, que desembarcou Brasil receberá da Bolívia.
às 9h40m., no aeroporto de Ipatinga, foi Discursando' em seguida o Sr. Marcos
recebido pelo governador Rondon Pache- Pereira' Viana anunciou que o BNDE que
co, pelo futuro governador Aureliano Cha- evoluiu do papel inicial de financiador o

ves e pelo presidente da Usiminas, enge- setor siderúrgico para maior acionista de
nheiro Amaro Lanari Júnior. algumas de suas maiores empresas -:- entre

Em comitiva, desclocou-se até a usina as quais a Usiminas - dentro em breve
Intendente Câmara. Inicialmente, ouviu a voltará a ser apenas o seu banqueiro.

'

execução do Hino Nacional, descerrou - A siderurgia sob controle governa"
uma placa alusiva à inauguração e se diri- mental, disse ele, assumiu dimensões que
giu ao palanque, "onde discursaram o eng. induziram o governo a dar-lhe tratamento

Lanari Júnior, o presidente do BNDE, orgânico' e estrutural compatível, o que
Marcos Pereira Viana, o governador Ron- conduziu à criação da Sidebrãs, sob cuja
don ,Pacheco e o Ministro da Indústria e, égide o setor se desenvolverá de forma
Comércio. acelerada e harmônica e ajustado às exi-
Em seguida, o General Geisel subiu as gêncías do crescimento industrial brasílei- Membros da rnis�ão in-

escadas do alto forno, acendendo a venta- ro. \ .Tormaram também que foi
neira no. 13, enquanto o presidente da Garantiu o presidente do BNDE que firmado pela Petrobrás coo-
Usiminas fez soar o gongo que marcou o nunca faltarão recursos para projetos que, trato de suprimento de óleo
início da sopragein e a consequente entra, como o do alto forno número 3, apresen- _.

,

por três anos, em bases fa-
da em operação do forno. A solenidade tem tal relevância para-a economia.
foi encerrada com a visita da comitiva à I - Em particular, no setor siderúrgico, varáveis é em quantidade
sala de comando de operação automática o BNDE vem mantendo uma atuação alta- que atingirão; a partir do

e/às demais instalações do alto forno. mente estimulante, atribuindo-lhe tal prio- segundo semestre de 1975,
A sua construção demandou, em 22 ridade que, em certa época, chegou a ser' o sêxtuplo das quantidades

meses, 62 mil metros cúbicos de concreto, caracterizado como o banco do aço. Em- atualmente supridas pelo
26 mil toneladas de refratários e 18 mil bora as aplicações do BNDE tenham di- \ Kuwait ao Brasil.
toneladas de estruturas metálicas e equipa- versificado nos últimos anos, procurando
mentos, dos quais 26% foram fabricados . oferecer a outros setores a mesma dínâmi- ;

l1R<.,P�J�. Foram' fett.os ,lnve,s�imJntgs, __.clt: . >' ca,8ue ,\�WRf�stou >a: siderurgia, 'p, forralecí- i
! Cr$ .465 milhões, sendo Cr$ 300 milhões menta da produção de aço continua a ser

gastos no país e Cr$ 165 milhões no Ja- um dos seus objetivos básicos. Em termos

pão. O Banco Mundial e o Bid Financia- de participação relativa, os investimentos
ram Cr $ 220 milhões, enquanto que em siderurgia permanecem constantes,
Cr $ 245 milhões foram provenientes de apesar de

-

o total de aplicações vir quase
recursos próprios e do BNDE.

. duplicando de ano a ano.
.

O a lto-forno, de características tecnoló- ' O presidente do BNDE disse ainda que
gicas sofisticadas, tem cerca de 100 me- a Sidebrás, o setor siderúrgico como um

tros de altura e produzirá ferro gusa sufi- todo, e a Usímínas, em p�ticular, podem
ciente pará que a Usiminas atinja, em estar' certos da continuidade do nosso

1978, a produção de 3 milhões 5.00 mil apoio não apenas' no campo. financeiro
toneladas de aço.

-'
_

'mas em qualquer área que se fizer neces-

No primeiro discurso,' o presidente da sário.
.

\

A manipulação do ICM a fim de melhorar a a) Elevação' da taxa de desfrute de modo a aumentar

remuneração ao 'produtor e' ao mesmo tempo manter o significativamente a oferta de bovinos para io abate;
preço ao consumidor no mesmo nível durante a b) Melhoria do nível de manejo ,e tratos sanitários para
entressafra e a implantação do sistema de liberdade obtenção de maior taxa de natalidade e menor taxa de

vigiada aos empresários do setor foram as principais mortalidade;
,

, -",
inovações contidas nas diretrizes básicas da política c) Melhoria do nível de alimentação, sobretudo com a
nacional para i, pecuária aprovadas pelo Conselho de

finalidade de reduzir os desníveis de oferta entre a safra e
Desenvolvimento Ec onômico e divulgadas ontem pelo a entressafra.Ministro da Agricultura, Alysson Paulinelli. Estes objetivçs, poderão, caso atingidos, determinar

. O ICM será reduzido durante a entressafra para quel,_ uma radical mudança nos padrões de oferta de carne

sem que sejam aumentados os preços para o consumidor, 'bovina, facilitando substancialmente o acomodamento das

o produtor tenha melhor remuneração
:

nesse período, ' demandas interna e externa.

quando há necessidade de maiores investimentos para se ',-

manter' o boi' gordo. Tal sistemática não implicara em IMPLANTAÇAO
Pa ra implementação das diretrizes de desenvolvimento

redução da renda fiscal para os Estados porque na safra,
tecnológico do setor, o Governo dispõe de instrumentos

quando o abate se intensifica, o ICM sofrera um aumento.
estimuladores da ação privada, quer através dos órgãosO @E decidiu extinguir o tabelamento para. as carnes
estimuladores da. ação privada, quer através dos órgãosde segunda, substituindo-o por um sistema de liberdade
executivos ligados ao Ministério da Agricultura, quer porvigiada que abrangerá todos os tipos de carne. O Conselho
meio de medidas complementares..No primeiro grupo,

���,iO�� �t!�a��:�to � d��::o�s :e���i���s'pe�� situam-se a ação de pesquisa, através da Empresa Brasileira
J \ de Pesquisa Agropecuãria, de Extensão e Fomento, através

Governo para o ,preço da \ carne,
.

que poderá ser
da Empresa Brasileira de Assistência Técnica e Extensão

modificado para 6 período. de entressafra, quando será
Rural, do Conselho de Desenvolvimento da Pecuária e do

considerada normal uma, elevação de preços. Departamento Nacional de Produção Animal, e da

Também a política de estoques regulares para a Inspeção Animal, através do Departamento Nacional de

entressafra foi modificada. A partir de janeiro de 1975, o Inspeção de Produtos de Origem Animal. Em adição aos

Governo começará a formar os estoques que poderão ser' programas gerais destes órgãos es�ecíficos, propõe-se:
distribuídos mesmo durante a safra caso haja necessidade

a) Que seja aberta uma linha de crédito, a juros
para se evitar manobras especulativas. A Cobal fará um

subsidiados, com um prazo de carência de um a três anos,cadastro de determinadas empresas varejistas, que terão a·
destinado à formação de pastagens artificiais ou

garantia' de um fornecimento regular de carne, por parte melhoram.ento das 'pastagens naturais. Tal crédito deverá
do Governo, durante o ano inteiro. .

.

ser outorgado em função do tamanho do rebanho do
As . exportações continuarão a ser estimuladas, dentro pecuarista e suficiente para cobrir apenas a formação de

do sistema de cotas concedidas as empresas que melhor se uma área adicional de pastagens, destinadas à

enquadrarem às diretrizes do Governo, a fun de se implementação de alimentação no penado seco. A relação
garantir a oferta interna da carne. A novidade é que ótima - .Cr S / (CAB/HA) - para alocação deste
poderão ser adotados impostos de exportação, caso 0 financiamento seria estabelecida em função de estudos

nível de preços externos seja suficientemente alto, sendo
'

técnicos. Sugere-se, pois, um montante.mínimo de um

que a receita fiscal reverterá para o fortalecimento da bilhão de cruzeiros para 1975 sendo mantido este mínimc

pecuária bovina, a fun d1e que todo o setor se beneficie de, para os anos subsequentes.
um mercado externo favorável.

b) Que seja diminuída a carga tributária do novilho
Ha verá, além disso, incentivos fiscais à exportação de que, abatido com um máximo de' idade de 30 meses,

alguns cortes especiais, dernarca, em embalagem especial, apresentar um peso de carcaça de, no mínimo, 200 quilos.
Essa .medida será limitada aos cortes de filé e contrafilé, A implementaçâo da medida poderia ser efetivada, com a

produtos não essenciais ao consunúdor comum e que -concordância dos governos estaduais, através de isenção
'representa apenas 8,8% do peso da carcaça sem osso. do ICM.

I

OBJETIVOS Por último informamos que o apêndice prevê para
sOs principais objetivos, definidos pelo Governo" como investimentos no período 75/79, visando' alcançar as

i, parte-de sua política de desenvolvimento tecnológico no metas estabelecidas' no. "II Plano Na cional de'
,

setor de produção de bovinos de corte, São: 'Desenvolvimento (PND).

sem
juros

I •

MODAS: No sul 'do País
Sobressai a Modelar como

sem

o mais completo Magazine de

confecções fem i n,inas
. mascullnas-juvenls

exclusividades das marcas

mais famosas, e para este

natal pagamentos facilitados

sobrecarga de quaisquer juros.
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Desabou o

prédio da

Funai em
\

Cuiabá

,
.....

,
'

"

o prédio onde funciona a

Quinta Delegacia da Funai,
em Cuiabá - um sobrado
estilo colonial, localizado a

rua Pedro Celestino número
301 -, desabou em pleno
expediente em consequência
das pesadas chuvas que caí
ram desde a tarde de anteo

cntem.Não houve perdas hu
manas mas sua ala direjta',
ficou completamente des
truída. A parte esquerda .i:

onde funciona a única loja
de artesanato indígena da
cidade, cujo estoque. atual
foi fixado em 60 mil cruzei
ros - permaneceu intacta. O

delegado Gerson (la Silva
comunicou o fato direta-:
mente a Brasília e determi
nou a imediata suspensão
dos trabalhos.

,

,O trecho entre a rua Vo-
1untários da Pátria e a Praa
da Feirinha continua inter
ditado ao tráfego, ocupado (

por soldados da PolíciaMílí
tar e Corpo de Bombeiros.
Gerson da Silva acrescentou
que as obras de construção
da sede da Quinta Delegacia
deveriam ser iniciadas em

fevereiro próximo, dizendo

que a Funai investirá cerca

.ríe 500.000 cruzeiros. O

imóvel,que será agora 'total
mente demolido, tem certo

valor histórico porque serviu
de pousada ao Marechal
Cândido Mariano Rondon,
quando de suas rãpidas pas
sagens por Cuiabá, na época
em que, desenvolveu os tra
balhos de pacificação das
várias tribos indígenas' que
habitavam o norte mategrcs-
s ense.

Depois da capotagem, IJ car;zinhão tumultuou o trânsito na Prainha na tarde de ontem,

Caminhão carregado
.

. --

em alta velocidade não vence a

curva � capota na Prainha
,

'

I

Há tempo as pessoas que moram na José

Mendes vêm' reclamando do trânsito nas

ruas da Prainha, onde os motoristas proce-
'

dem como se fosse em pista de corrida, E
isto principalmente as caçambas, que geral
mente fazem aquelas curvas em alta veloci-

, dade, com carroceria excessivamente carre

gada. As reclamações são, feitas pelos mora- '

dores que têm filhos nas escolas e temem o

perigo constante, mas, segundo, eles, até

agora n�o foi tomada nenhuma providência
pelas autoridades. Têm esperança, mesmo

assim,
-

que seja iniciada uma fiscalização
mais direta, multando os que não obede

cem as regras do trânsito ou os limites de

carga.

Quando trafegava pela rua José Mendes,
na Prainha, b 14h4Om de ontem, o cami

nlíão, placas XM-0235, de Imbituba, dirigi
do pelo seu proprietário Joaquim dà Rosa,
residente naquele município, ao tentar

fazer uma curva em alta velocidade, com a
'

,

caçamba cheia de barro, nãq conseguiu
vencer a manobra e o peso da carga fez

com 'que capotasse. O acidente causou

susto ao motorista, que saiu sem ferimen

tos, e promoveu grande confusão no trânsi

to da curva do Penhasco. Com ajuda de

uma motoniveladora que estava nas .proxí
rnidades, o caminhão foi desvírado logo em

seguida. :

RECLA�AÇÕES

I /

" ._ I
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Adriana

Prieto ainda
J '

em estado

de coma'

, Jipe colidiu na madrug�da.
com Corcel ferindo I pessoa'

• •

Quando trafegava numa travessa da rua Max

Schramm, a lh20m da madrugada de ontem, o

jipe, placas CF-0916, de propriedade do Ministé
rio da Saúde, dirigido por Ivo Adriano, residente
em Soroeaba, Biguaçu, colidiu com o autom6vel
Ford Corcel de placas AB-2337, dirigido por
Ademir Antônio, residente na rua Lauro Linha
res, causando ferimentos leves ao motorista do

jipe, A vítima, socorrida pelo motorista do outro

carro, foi encaminhada ao Hospital de Caridade e

medicada.
'

MUITOS ACIDENTES /'

O grande número de acidentes de .trânsito,
com vítimas, que ocorre na área da grande
Florianópolis, constitui a determinante da maior

movimentação do plantão da Delegacia de Segu
rança Pessoal. Não passa dia em que não sejam�
registrados dois ou três acidentes, que podemser
choques, colisões, capotagens, abalroamentos,
quedas ou atropelamentos, estes os mais comuns.

Da; trabalhos de levantamento que são proce
dídos mensalmente pela Delegacia e que servirão

de base pata, a estatística anual, considerado o

perfodo de janeiro a novembro .deste' ano, já
constam 1.020 registros de acidentes com víti
mas. Proximamente a Delegacia estará completan
do o trabalho estatístico e se terá divulgada a

situação de-ocorrência, detalhados .os índices de

incidência, como mortes, ferimentos, locais,
causas, culpas, etc.

A atriz Adriana Prieto conti
nuava, na tarde de ontem, em
estado de coma, segundo as in

formações do Hospital Miguel
Couto. Devido ao seu estado,
considerado gravíssimo pelos
médicos, ainda não 'f.oi possível
a remoão para uma casa de
saúde particular.'

Durante 4 horas a equipe de

neurocirurgia do hospital, che

fiada pelo médi�.o Oscar Fonte-
,

nelle, operou a atriz, para retirar
um coágulo sanguíneo do seu

cérebro, formado em conse

quência da fratura. Adriana está
com outros ferimentos 'graves
pelo corpo e encontra-se inter
nada no Centro de.Tratamento
Intensivo,

I
, O juiz de menores Alírio Cavalieri esteve com

, É gr1llde o número de cole-
o Governador Faria Lima, de São Paulo, mostran-

gas do meio artístico que já ' , '
'

do estatísticas sobre o recolhimento de menores

foram visitara atriz. Sua mãe",
na Guanabara e fazendo sugestões para o futuro

Anj.onieta, Prieto, em cuja com-
-r- Juizado de Menores dos dois Estados; Segundo
panhia mora Adriana, é funcio- Cavalieri mais de 50/p.or cento dos menores na

nária do Hospital Miguel C.outo Guanabara vêm do Estado do Rio, e por isso não
e sô=soube do acidente com a

podem ser encaminhados a Funabem. Com a

filha anteontem, q1fand.o lá che- fusão e a criaão de apenas um- Juizado e um s6
gou para trabalhar. órgão de recolhimento isso será resolvido, disse.

(

Juiz de Menores do Rio analisou
,

.

'com Faria Lima problema c:fo'menor:
Ele sugeriu também ao governador que o novo

Juizado não tenha aão executiva, apenas julgue;
e que outros órgãos' executem.

-

Alfrio Cavalíeri mostrou 3,.0 governador que
cidades corno São Paulo, onde o Juizado também
executa a lei mostraram que o ,sistema não dá

certo. Pediu ainda que, sejam incentivadas as

entidades c.om.o a Casa do Pequeno Jornaleiro e

do Menor Trabalhador, que poderão inclusive se
'

tornar fornecedoras de mãõ-de.bbra.

Distribuidor exclusivo

Rara Santa Catarina das lentes

de contato KR I EGE R,
importadas da Alemanha.

•

• lentes de contato Krieger
• Óculos de grau ,e esporte
• Aviamento de receitas médicasqTICA971�

-

"

• laboratório eletrêníco
• Atendimento rápido e garantido
• Preços sem concorrência

• Vendas também a prazo

Rua Felipe Schrnidt, 51
Galeria Jacqueline - Loja 2

Florianópolis

•

/

•

ESSA
\

GENTE-
'1 IVIIUDA
AI 'DI
O LIC. <,

, \

Pois o ue é um mundo
só delas, também. Ar puro.
Muito Sol. Areia à vontade.
Bastante espaço. Grama. 'Flores.
Árvores. Play grôund. Uma gostosa
piscina. E a Lagoa, por acréscimo.
É exatamente o mundo que seu

filho gosta. '-

LAGOA uti E CWaE
projeto: OscarNiemeyer

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



- Vasco está
confiante e não
muda o esquema

o Vasco não tem problemas para o Jogo de amanhã

tra o Flamengo e que decidirá o título do campeonatocon
rioca de futebol. Depois do treino de ontem cedo o

�cnico Mário Travaglini confirmou que escalará a mesma

I'pe que empatou corr, o América.
eqU _ _

-

Afirmou que nao fará alteraçoes no esquema porque, se,'
durante o ano inteiro o Vasco atuou de uma só maneira

tica, seria até incoerência, na última partida do ano, fazer

alterações na �aneira de jogar. Acrescentou que 01 Vasco
erá ofensivo, mesmo porque o empate não lhe dará o

'título.

Jouber quer o
Flamengo

mais agressivo
Na Gávea, Luis Carlos foi o único que não participou do

eino tático realizado por Jouber, dando apenas 8 voltas a6
po, a departamento médico do Flamengo confirmou

ue Luis Carlos jogará amanhã, contra o Vasco. No treino
tico Jouber visou mais o ataque procurando jogadas mais
'pidas. •

O técnico afirmou que Zico e Edson farão um

vesarnento na funão de jogadores de área. Acrescentou
e reformulou seu 'pensamento de colocar Zico mais na

ente porque acha que a ausência de Doval vai permitir
ma troca de posições entre Zico e Edson. Julinho será o

onta esquerda também com a função, segundo Jouber, de
'udar a defesa. A concentraão do Flamengo começará _

oje a tarde. Travaglini não tem problemas para escalar o time pará o jogo decisivo

Todos os jogos da
\

loteria serão amanhã
peonato português - Local: 6 - Elche x Barcelona - 10 - Sampdoria x Torino -

Estádio das Antas (Porto) - campeonato espanhol - Lo- campeonato italiano - Local:

11 horas (hora de Brasflia) tal: estídio Altabix (Elche) - Estádio Marassi (Gênova) -

Todos os 13 jogos incluí- visado' diretamente para o 3 r Guimarães x Leixões -. 12h3Om (hora de Brasília) 11 horas (hora de Brasíl ia)
dos na programação do Tes- Brasil, de acordo com iÍlfor- campeonato português - Lo- _7 - Granada x Malaga - 11 - Milan x Bologna - cam

te 215 da Loteria Esportiva mações prestadas pela díre- cal: Estádi o Municipal campeonato espanhol - Lo· peonato italiano - Local: Es

desta semana serão disputa- ção da Loteria Esportiva. (Guimarães) - 11 horas (ho- cal: Estádio Los Carrnenes tádio San Siro (Milão) - 11

dos amanhã, com os cam- A relação dos jogos do ra de Brasilia)
-

(Granada) - l2h30m (hora horas (hora de Brasília)
peonatos português e �talia- Teste no.

-

215, com seus 4 - Vitória de -Setubal x de Brasilia)
no dando início ao teste âs locais e horários já confír- Farense - campeonato por- 8 - Real Sociedad x Atlético
15 horas local - II-horas de mados é a seguinte: tuguês - Local: Estádio do de Madrid - campeonato es-

Brasilia. a campeonato es-. Domingo: Bonfim Setubal) -,11 horas panhol ,- Local: Estádio

panhol terá rrn cIO as 1 - Benfica x Sporting (hora de Brasíl ia) Atocha (San Sebastian) -

16h30m, correspondente � campeonato português - 5 - Real Madrid x Zaragoza - l2h30m (hora de Brasília)
12h3Om de Brasília. Local: Estádio da Luz (Lis- campeonato espanhol - Lo- 9 - Varese x Lazio . campeo-

O jogo no. 1, Benfica. x boa) - 11 horas (hora de
)

cal: Estádio Santiago Barna- nato italiano - Local: Estã-

Sporting COm início âs 11 Brasflia) beu (Madrid) - l2h30m dío Municipal (Varese) - 11
horas de Brasflia, será tele- 2 - Porto x Boavista - cam- (hora de Brasílía) horas (hora de Brasflia)

12 - Juventus x Cagliari
campeonato italiancl- Local:
Estádio Municipal (Turin) -

-' 1 horas (hora de Brasília]
13 - Fiorentina x Internazio
nale - campeonato italiano -

Local: Estádio Municipal
(Florença) ! 1 horas (hora
de Brasília)

Imprensa

escolheu os

melhores

A imprensa esportiva de
ernambuco escolheu os

\

estaques do ano, onde a
'

õnica foi a unanimidade em

9 por cento dos escolhidos,
avendo dúvida apenas
uanto ao treinador Fan

oni, do, Náutico e Dante
i anchi do Ferroviário ven.

endo este último pelo exce

nte trabalho com uma

odesta equipe que conse

iu chegar em terceiro lu
r na competião ganha pe-
Náutico e que colaborou

om' a maioria dos jogadores
ara a seleção do ano:

Neneca (Náutico), Orlan
o (Santa Cruz), Lula (Es
orte), Sidc1ey (Náutico),
?isinho (Esporte), Juca
how/ (Náutico),' Vas
oncelos (Náutico), Dedeu

áUtico), Jorge Mendonça
áUtico), Zé Carlos (Santa
ruz), Lima (Náutico).
Tiveram menção h0I1!0-

o: Levi (Santa, Cruz), Para
uaio (Náutico), Wilton

��ta Cru) e Lula (Ferro-
o.

Craque do ano: Juca
how (Náutico).
Revelação: { Luis Carlos

Ferroviário). .

Técnico: D�te Bíanchi

Ferroviário).
Pre�idente: João 'Caixero

Santa Cruz).
Diretor de Futebol: Se-.

astião Orlando (Náutico).
Desportista: -Rubem Mo

eira. "

/

,CAL -

,.

,

Euclides Comandolli, representante de Cal de Pedra Branco, Moído e

Hidratado, comuni?a seu novo endereço: Rua Lauro Linha1"es, 185 -

Jardim Sul Brasil - Trindade.

Entrega imediata e na obra. Os melhores preços.
Direto da fábrica. Atende pedidos para todo o Estado,

/

A. GONZAGA S.A. ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS
- I

SOCIEDADE ANONIMA Df éAPITAl ABERro

CGC NQ '83.873.984/001 - GEMEC RCA 220-J3/144

EDlrAl / DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDlNÁRIA

� \

Pelo presente, são convidados os senhores acionistas a comparecerem à
, \

Assembl�ia Geral Extraordinária a se re�lizar no dia 30 de dezembro de
\

1974, às 20,00 horas, na-sua sede social, à ruaArcipreste Paiva, rlf). 11,
\

nesta capital, a fim de apreciarem a sequinte ordem do dia:

1. Homologação de parte do aumento do capit a I social aJ-torizado pela
A.G.E. de 20.10.73, no valor de Cr$ 1.5,34.000,00, elevando o capital

social de Cr$ 3.132,000,00 para Cr$ 4.S66.000,OtJ e consequente
\

alteração do artigo 50. do Estatuto Social.

2. 'Proposta d� diretoria,' com parecer favoráveli do C�selho Fiscal para

aumento do capital social de Cr$ 4.666.000,00 para Cr$ 5.166.000,00

mediante apropriação de reservas no valor de Cr$ 500.000,00 e

consequente alteração do artigo 50. do Estatuto Social.
\

3. Outros assuntos de interesse da Sociedad�.
Florianópolis, 19 de dezembro de 1974.

Admar Gonzaga

Diretor Presidente

Itajaí(Sucursal)- Em solenidade realizada com a presença de autoridades
e convidados.especiais, a direção do HIPER MERCADO-VITÓRIA

inaugurou sua filial do Balneário- Camboriú.
No flagrante aspecto da solenidade inaugural, vendo-se o diretor

.

,

presidente da organização itajaiense descerrando a fita inaugura!,
juntamente com o prefeito Gilberto Américo Meirinho. A partir de agora a

população di? Balneário Camboriú passa a ser bem

servida com a inauguração da filial do HIPER MERCADO VITÓRIA.

.

-
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Decisão será Federação
programou
torneiomesmo no

Morumbí
Cinco clubes - América, Esab,

Sete de Setembro, Valeriodoce e

vilá Nova - partícíparâo de 12

de janeiro a 2 de fevereiro do

torneio Imprensa
\

programado
pela Federação Mineira de Fute
bol para manter. as equipes em

atividade. O torneio será dispu
tado em rodadas duplas no está
dio Independência as arquiban
cadas serão vendidas a Cr$ 10
mas as mulheres pagarão apenas.
CIS 5 enquanto que as crianças
de cinco a 12 anos não pagarão
ingresso. A renda líquida de
cada partida serâ dividida, logo
após a sua realização' na propor
ção de 60% para o clube ven

cedor e 40% para 'à equipe per
dedora.

Após' rigorosa vistoria no gramado, a diretoria do São
Paulo liberou o estádio do Morumbi para a partida -de
amanhã a tarde entre Palmeiras e Coríntians, pela decisão
do campeonato paulista. Se o tempo estiver bom, a renda
poderá passar de Cr$ 1 milhão, o dobro da de quarta-feira
última, quando as duas equipes empataram de 1 a 1 no

Pacaembu,
.

-

Os ingressos serão colocados a venda amanhã de manhã,
com os seguintes preços: numerada superior, -Cr$ 50;
numerada ínferíor, Cr$ 40; arquibancada, Cr$ 15; cadeira
cativa, 'Cr$ 15; geral, c-s 5; menores credenciados, Cr$ 3,
e militares (fardados, Cr$ 1. Os ingressos podem ser

encontrados nas sedes dos dois clubes (Palmeiras' e

Coríntians), Federação Paulista, Galeria Prestes Maia e no

próprio estádio doMorumbi, a partir das 9 horas.
�--------------------------------------------------------------�

Veículos S.A.
Av. Ivo Sil�eira 999
EQn.l1S: 356e: - i4f?R

Não venderíamos carros usados
.' / 'que causassem ..

problemas para você e parancs,

Cai.o usado é negóçio muito sério. E, por isso mesmo, .Ievamos esse

negócio com muita seriedade.
-

,

.'

,

.

Quando vier comprar um carro usado em nossa loja, você levará
um carro testado e revisado. Você levará também, um certificado de garantia. que
faz do seu carro usado algo mais do que um simples carro usado.

Depois, você contará com assistência técnica e serviços autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet . _

Sé você está procurando um bon carro usado, venha até a nossa loja.
Isso nunca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência.

�IIf:;;�m.

Nos temos os

financiamentos

de acordo com

o seu orçamento

r
I

I:
I,

I

Plantão aos

sabados e

domingosI
r
I

VEÍCULOS USAOOS DE QUALIDADE
. !

I,
:

NATAL ... ANO NOVO ...
I

Um Cristo que nasce pobre .. � na humildade.

Eu vos dou um novo mandamento: que vos ameis
uns aos outros, assim como eu vos tenho amado.
Ano Novo ... novas esperanças de paz, de saúde

,

de conquistas espirituais e financeiras.

A alegria, a dor, as lágrimas de UJ74 vão

caindo no esquecimento e surgem novas lágrimas.
Que os homens unam suas �ãos para a-tuta em con-

junto no novo perfodo que surge. \

Ql'q haja alegria nos lares de nossos fregueses e -

amigos, dos nossos funcionários e colaboradores, das
autoridades civis militares e eclesiásticas, dos
nossos turistas e visitantes, são os sinceros

votos do HIPER-MERCADO VITÓRIA

MATRIZ: Avenida Marcos Konder, 227
Fones, 475 e 288 I \

FI LlAL 1 - Hua Brusque, 344 - Fone, 406 - Itajaí - SC
FI LlAt � - Ay. Central, 154 - Fone, 2120 - B. Camb,
FI LlAL 3 - Av. -7 de Set ..- B. Fazéhda Itajaí - SC
FI LlAL 4 - Av. do Est. B. das Nações - B. Camb. - SC
FI LlAL 5 - Na Cidade de Camb. à R. Lauro Müller, 40
Dep. em São Paulo - Rua lapõ. 587 - Fone 2664517
ITAJAf - Santa Catarina - BRASI L

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AS DATAS

"CND.nãQ'perinite.jagos período recesso pt saudações Desportos"
t'Giuliari: '-oi O cu/pado�
De,ixa tudo ,para a -

"

última hora�' (Jarein Arau;o)''\
A 'decis[o do Conselho curar arr��adar o máximo

Na eional de Desportos em e dentro das nossas possi
Não. homologar as datas' bilidades vamos acertar

previstas por Figueirense e com a equipe.
,Internacio.nal para decidi-

'

Como a decisão estava

rem o. campeonato deixou pu ricamente assegurada
a diretoria do clube da ainda neste ano, pelo me-'
Capital bastante aborreci- nos nos planos do clube,
da,

.

diante das circunstán- a direção. renovou o con

cias financeiras atuais. do 'trato de vários jogadores
plantel.

.

pelo período de três me-

E o vice-presidente de ses, visando somente as

futebol Jarern Araújo não disputas finais do certa
acredita que houve deslei- me. Jailson, Luiz Everton,
xo ou mesmo má fé da Pinga, Va lanera e Almir ..
Federação Catarinense de 'Sérgio Lopes foi por um

Futebol, mas admitiu que' afio e Jarem explica por-
o grande culpado foi o que: "Foi o único que
presidente José Elias Giu- não criou nenhum proble- ,

liari "que corno sempre ma para renovar. Ele fez
deixa tudo para a última uma proposta", nós fize
hora, causando ao Figuei- mos outra e' ele aceitou".
rense urna sitúação bas, O treinador Lauro Bú-
tante difícil". rigo, que para muita gente'

- Não se pode admitir não deve permanecer 'no
urna falha dessas para .clube, o' dirigente 'disse
uma Federação que dirige que o mesmo continua
os 'destinos do futebol -ca- nos planos do Figueirense.
tarinense. Culpo somente "A' menos que ele' não
a Federação pelo fato' de . queira. O contrato' del�
não �r solicitado ao CND térmínano dia 31 próxi
autorização. em tempo. mo evamos esperar a pro
Varias Federações tentà- posta. Se estiver dentro
ram o mesmo objetivo e �s condições' do clube se

conseguiram mas no nosso rá renovado. MaJ; ao que
futebol vale tudo, esta é a

, tudo indica 'ele vai conti-
verdade.' nuar conosco".

Ressaltou Jarem Araú- Embora Sérgio Lopes
jo que O· Figueirense foi o

_ tenha renovado por. um
grande prejudicado com 'ano, se La: uro Búrigo' não
isso tudo. "Foi destruída acertar com o clube 'Iberê
uma programação. finan- Rosa será '0 técnieo ime
ceira que fizemos visando diat�. "Pode ser que mais
finalmente acertar os salá
r,ios do plafltel. Cóm o

planejamento organizado
ficamos tranquilos com a

situação dos jogadores.
Mas a' FeF destruiu tudo
e agora quem mais sofre
com isso são os próprios
atletas, os

�

menO,s 'tulpa
dos"',

"Fomos obrigados a

marcar apresentação' do

plántel 'para segunda-feira.
Neste período vamos pro-

-

"

\

tarde Sérgio Lopes venha
a ser treinadGlr dó Figuei· ,

rense, mas não foi contra·
tado para esse fim."
ADAILTON

'

\

JaFe},TI deixou cJaro que:
djficilmente Luiz Everton

.

permanecerá no time em

virtude. de �star pedindo
muito alto. O jogador as

sinou' por três meses so

menté- devido a decisão.
do campeonato. Afirmou

,

o dirigente que qualquer c�pital. Mas !arem afir

jogador entre os que assi- .mou que, existe uma lista
naram contrato por três encabeçada pelo' Gonse
meses 'se interessar pela'� Iheiro Nivaldo Ma chadc
rescisão o clube concorda v isando arrecadar condi

sem nenhum problema. ções para adquirir o. joga-
E tanto 'hci -como dor, cujo nome. a torcida

,Elton - disse Jarem - já associou ao clube. "O
têm condições' de jogar a contrato dele também ter

final, pois q empréstimo rnina dia 31 - é o único
�

deles é oficioso e não ofi- empréstimo oficial - mas

cial. Quanto a Nelson, de- a n t e s- vamos conversar.
pois das festas o', Figuei- com a diretoria do rAméri-
rense vai procurar o Pal- ca. Vamos lutar, pela sua

meiras tentando um acer- permanência".
to para qU{1 o zagueiro. Atualmente não existe'

constitui no próximo anp no clube a pretensão de
na' capital. Mas a melhor dispensa ou mesmo con

notícia ficou com Adail- <tratação. Jarem pretende'
tono a proveitar da melhor ma

neira possível os jogadoresO jogador" que conti- considerados reservas, no

nua afastado das ativida- próximo ano. Como tam
des do clube foi indicado bém consta de seus planos

,para o
I.
Fluminense • da a ascensão de alguns juve-

Guanabara através, do pre- nis e para tanto está

parader Antônio Clemen- aguardando um rel�tódo
'te. Para tanto, o Figuei- do treinador Ge reino.
-rense está aguardando um "Vamos reunir a diretoria
dirigente do clube. carioca e elaborar um cuidadoso
visando o acerto. Ressal- planejamento financeiro
'tOM Jarem que o clube-vai para o próximo ano, pro-
f

- " '

acilitar , de t�das as for- curandó fazer com. que,
mas a transferência de hão aconteça as irregulari
Adailton, tanto para -o dades observadas em

Fluminense corno qual- 1974. Vamos colocar' a
quer outro Clube. "O -Pro· cabeça no lugar desta vez.

blema de Adailton com o 'fão pretendemos fazer,
Figueirense não aconteceu nenhuma contratação sem

na' .mínha gestão, mas o
, condições de pagar, n�da "

seu afastamento foi deci- será feito às pressas:'.
são da diretoria e só a ela A diretoria primeiro.
cabe concordar corh a "91- 'vai aguardar o acerto com

ta do atleta. A princípio Lauro Búrigó, para depois
acho multo difícil que is- então saber quais os -atle-
so aconteça". tas que interessam ao trei-

,

MARÇOS nador para a próxima.
/ O Figueirense vai ten- campanha. Se o Figueiren·
tar de' todas as forq:las.) se vencer o certame latem .

manter Ma,rcos nu dube., pretende armar um time

embora, o time não tenha para disputar o campeona
condições financeiras para to de 197 5 � rconsequen-
adfjuirir o passe do joga· temente com esta mesma

di, jor e entra,r no \ pareo equipe o campeonato na-

com. a Portuguesa, de Des- cionãl. Mas tudo vài de

portos, ai)1da que a prefe- pender do calendáIfio' da,
r,ência seja da equipe da C�D para o próximo ano.

", AVAr-'-----
-

-,
-
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J_ogadores ainda vão
ao' campo. Motivo:
salários atrasados

Apesar de já estarem em

férias' desde
.

quarta-feira,
após a vitória sobre o Marcí:
lio Dias, 01) I jogadores do

Avaí continuam indo diaria
mente ao estádio Adolfo
Konder. Não, para fazerem

exercícios físlcos para man-
, .

terem a fOlma e sim na

esperana de, e,ncontrarem
algum diretor do clube para I

receberem os salários atràSa

dos, pois somente algun.s es
tão com o ordenado em dia.

Até 'q�e ·os jogadores cucn-
pr�m religiosamente os ho

rários, pois tanto no perHo
.do da manhã como no da,
l' ,

tarde, eles fazem "expedien-
te" nas irnediaõeS do está

dio Adolfo Konder.

Apesar de todos os joga-

dores estarem dentes da

existência de um "listão" de

dispensas, ttue está em fase

de conclusão, todos estão
tranquilos, como já sabendo
de uma possív:el dispensa,'
pois já não chega a,ser novi

Jade de que serão 16 atletaS

'dispensados.
'>

Quanto II permanência de

Zezé na direão técnica 40 .

clube pará a próxima tem

porada, continua sendo uma
ihcó@ita. O treinador tem

contrato,verbal com o presi-
'dente e sua situaão só será

resolvida após os 'festejos de,
fim de ano. Como b traba·

lho de Zezé fqi considerado
'pelo presidente co.rno bom,
� bem provável que o "gor
do"· treinador permaneça

para.:?5.
.'(1

raso

.GRÁFICA NATAL
,

'

Precisa cJe um TIPÓ1GRAFO e um, IMPRES-,

soà ambos com experiência. '

Tratar na rua Joaquim Carneiro, 55'- Capoej-

LEIA E

DIVULGUE

-,
O ESTADO

Figue{re_nse '�,
. '" :; o

-
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Nauito churrasco
e samba, mas/

po'uco dinheiro
Até, ontem pela manhã os jogadores do Figueirense

ainda confiavam e,m ,.disputar as finais do campeona_to nas
datas previstas' pelos dois clubes. Estava tudo. preparado
para viajar ontem à tarde para La ges ,onde seri�.disputada
a primeira partida da decis,ão é0ntra o InternacionaL Mais

tarde, ao tomar conhecimento da
1
decisão' do ConseÍho

Nàci�nal de Desporto,s que não homologou as datas, os

joga�ores ficaram completamente desolados. Ma is ainda a

diretoria 'do Clube:
(

.
'

O plantel esperava' passar um fim de �no "gordo" com
o resultado financeiro da decisão, quando o clube

pretendia pagar QS ordenados ,atrasados e décimo terceiro

_salário. Diante disso os jogadores passaram a fazer planos.
para as viagens aproveitando as féti�s que iniciaram

ontem, Mas faltava p principal: dinheiro. A,ssim sendo os

atletas 'permaneceram espalhados em' grupinhos 'pelo
estádio aguardçmdo" a pr�sença de algum diretor ,para
resolver o problema. Lauro aúrigo, dentro de seu· carro
\

-

r 1

observava calado todos os' movimentos, o mesmo

aconteG�ndo com o médico Rubem Ghisi mais adiante,
, Somente Claudio' Wagner, encostado em uma das

colunas das arquibancadas explicava, calmamente ,a

situação aos jogadores. "Teriham' calma que o homem
prometeu vir-aqui a tarde".'

'

, )'
"

'

, Para quebrar a monotonia Sérgio Lopes teve a idéia de

fazer um churrasco de confraternizáção. entre. os
,

jogadores. Todos -gostaram da idéia e logo em seguida foi
escolhldo o local e o as'sador. Mas havia um detalhe.

Quem ,e ,com que d,inhei;o comprariám a carne. Alguém deu'

a Idéia de procurar um açougueiro torcedor do time. Mas

finalmente tudo, ficou resolvido� Uma cotitma entre os
.

jogado.res que dispunham de "a Igum" e ainda com a

participação ativa de Lauro Búrigo e Cláudio Wagner.
_

Já quase ao anoitecer,' enquanto o churrasco assa�a - o

gaúcho' Sérgio Lopes foi o escolhido - OIS jogad0fes
,c'onsúmiam algumas Íatiuhas de cerveja: e partieipavam de

um <:incrementado"' coro: Maroos batia um desafinado

�úrdo, Pinga na frigideira, enquanto os demais 'utili;?:avam
mesmo. latinhas de' cer.veja vazias, mas s�mpre arriscando

uma olhada 'para b local onde 'estava sendo assado 'o

churrasco' que segu'ndo Sérgi0 Lopes "vai ficar C!. fino, mas
é preciso IVocês terem calma".

. ,

A confraternização entrou pela nohe a dentro, com

1 Íarém mandando avisar a CláúdiQ Wagiler para 6 �laI1Íel
se 'apresentar na segunda-feira à tarde a fim de receb,erem
vales ..

,(

Novamente no dia de ontem, mais precisamente nó

período da manhã, a se/de 4a\ Federação
-

Catarinense de Giuliari, que fez o possível para q�� a deciSão sai.

Futebol esteve bastante mívímentada e agitada, quebrando ainda este ano, afirmava apenas que: "Fizemos o qsseassim a rotina de trabalho do supervisor Carlíto Nunes. ideveríamos fazer e estamos tranquilos. Havíamos sOlicj.ta�eA1é� de repórteres, alguns curiosos e amlpds de José Elias licença ao CND em tempo hábil, ou sej" logo no iníCio da
Ciuliarí, estavam, presentes também diretores de clubes.. fase de, classificaão. Se ele não deu, o problema não é da

I Dois assuntos tomavam conta das "rodinhas". Para alguns, Federaão Catarinense de Futebol. Se ele deu para o Rio
o assunto mais importante era saber das condiões de saúde

.

São Paul6 e Bahia, talvez seja porqu� suas decisões são ant�s
de Giuliari e para outros, interessados diretos noproblema, do Natal.
era' a resposta da CaD sobre a solicitaão da. Federação
Catarinens� de, Futebol, pedindo autorização para os jogos
fmais do campeonato estadual. E ficaram durante toda a

manhã 50nversando e 'debatendo os assuntos.

,
Giuliari apenas aguardava a decisão da CBD para retornar

a Joinville e enquanto ela não vinha, atendia, em grande
número, os telefonemas locais e interurbanos. Estava calmo.

Na parte .da tarde, o presidente da Federaão estava mais

tranquilo, pois a decisão da CBD havia chegado e os clubles
se inteirado dela. E o telex 083, que saiu do Rio
exataínente as 11h03m. e chegou na sede da FCF as

1Jh04m., passou de mão em mão e, parece que não éhegou
a causar nenhuma surpresa. Todos já esperavam 'e negativa
daCBD.·

,

. ccN." filllÍ�i
f

surpre,so.
.Já'espérava::t�

, Para Milton Lemes .do Prado, 'presidente do Conselho'

Regional de Desportos, a decisão do CND; viáCBD,�não lhe
causou nenhuma novidade, emhbra ele tivesse ratificado a

solicitação da Federaão Catarinense de Futebol. Ele já
esperava a negativa.

. .

- Em virtude da demora da resposta e pelas declaraões
do brigadeiro GerõnímoBastos aos jornais da .Guanabara,
de que-não concederia mais licença para a realização de

jogos no período' das férias, 'exceções feitas apenas a São

Paulo, Guanabara e Bahia que haviam' solicitado com

antecedência, eu já esperava que o CND não autoriaria.
Presumo que ele negou, pelo fato dos jogos do campeon.ato
catarinense, caso fosse concedida a licença, só iriam
terminar depois das festas, levando no mínimo ks 10 dias,
isto-se não houvesse problema de mau tempo.

'

Examinou alguns documentos em sua -rnesa e,. em

seguida, afirmoú que, caso houvesse necessidade, o CRD

estaria a disposião dos clubes para o registro de jogadores.
- O Conselho Regional de Desportos entra hoje (ontem)

em recesso, aguardando apenas a nomeaão, dos no.vos"

conselheiros pelo governador dp' Estado. Entretanto; se

houvesse necessidade; estaria a disposião de Figueirense e

Internacional para o registro":de/�eus jogadores, De hoje em

diante, ap,esar de recesso,' atenderemes 'somente casos

urgentes e a parte administrativa com referência ao CND.
Afirmou ainda o presjdente do CRD, que Giuliari está

sendo acusado inocentemente, pois o pr�sidente,da FCF se

empenhou ao máxim,o para que, as fmais! do campeonato
( ,

Jorge Daux

,é o novo
,

,presidente
da 'Federàção'
- Meu primeiro Iato co-
r ,

IIJ.O ,presidente da Eedet:a-

ção Catarinense de Futebol,
.

é classificar o Avaíl para a

final :e 'deixar o Figueirense.
de fora.

Foram as primeiras pala
vias, ironicamente ditas por
Jorge Daux Filho, presiden-

-

te da Federação .Catarinen
se de Futebol"logQ'que viu

'o repórter s� aproximar 'de
sua sala.,

.

Depois, 'rn'udo� .

de fisio

nomia, ficou séÍio (c oisa di,

líc il} 'e falou da sua sub'ita

posse à ,presidência da FCF.
- O que ·eu disse f'oi tu

do brincatleira, não _vai pu-
'

,'bl'icar �ada. Agora falando

sério mesmo (deu uma risa

dinha disfarçada), eu já es

perava ser um dia présiden- ,

. te da Federação, pois comb

vice, eleito que fui, não po
derja pensar' noutfa coisa.

GiuHari inclusive já havia

aventado esta possibilidãde,'
pois pensava um dia tirar

urnas férias, merecidas por
sinal. Não sabia quando éle
faria ISso, o que infelizmen
te acabou acontecendo ago
ra por motivo de doença.
Atendeu rapidamente o

telefone (um amigo cumpri-'
mentancto-o pela posse) e

falou cQíno preSidente da

FCF. Jorge Daux.' F,ilho
acha que está tudo tranqui
lo e que a' deCisão da, CBD
não foi a que ele esperava,

- FelizmeÍlte- assumo a

presidência da Federação;
num ambi�nte de absoluta
calma, pois 'não podemos
ditar leis, el sim obedecê�las

quando vem de nossos su-.

periores, Devo esclarecer'

·que apenas cumprimos oro

deRs, determinadas pelo Ór·
gão máximo. Como o CND

.

deéidiu não autorizar os jo
,gos finais durante as féria's
dos joga<!ores, só- nos resta

cumprir a' ordem recebida.
-O problema não é nosso,

embora desejasse que o

campeonato' .fosse decidido

ainda, este ano, pois sei que

flãq € 'moleza os problemas, Vítima ,de um distúrbio _ cardio-vascular e princípiO
financeiros dos clubes nesta I ·de enfar.te, José,'Elias

U

Giuliari ficou até a madrugada de

época. .

ontem recolhldo ao Hospital dos Servidores; sen�o
'Pegou um bloco de ras- atendido pelos médicos Luiz Carlos Esp(ndola· e SérgIO

cunhQ, fez algum'as anota- Francalazzi-:; '.

ções e comentou que irá Na parte da manhã, em companhia da e.sposa e filho,
t

' d' H 't 1 d t' . algunssegunda-feira a Joinville es eve aw a no. OSpl a on e nou",
t I d t Ih eletrocardiogramas. A tarde, antes de viajar para ']OlUvl�e:

�,er/r,
a

��s z
e a, es c�� foi novamente �atendido por Sérgi� Franc�lazzi., Gi�hafl

�u lan, ta e. para se � havia supera:do a crise, mas seu estado amda mspu:av�
teuar dos proble�as eXls- cuidados. k primeita. indicação' dos médicos,�fol
tentes na Federaçao e sa- solicitar-lhe descanso absoluto, que não teve 'outra salda,
ber, no' futuro, c01110 con- Tinha que cumprj.r ordens. Depois de ter resolvido todoS t',
torná-los. os problemás que envolviam,., diretamênte o seu nome, nO

,

-

.

Minha primeira deci- caso da licença da ÇBD, Giuliari telefonou ,para ,o
são, será tratar desde já das:'" vice-presidente da FCF, Jorge Daux FiIl).o, exátamente aS

datas do campeonato de '75 15h05m. Comunitav,�-lhe que a partir daquele m0rl'len�,
'e aperfeiçoar o regulamen- ele (Jorge Daux Filho) era o novo president�, �

F d
-

C' d F b I J 'El" Gluhall
'to bem como disciplinar o e eraçao atannense e ute O. ose IaS

,

bl d b 't s
havia acabado de pedir licença da presidência, cargo q7�ePrpro emd

a

eb,
ar 1

Fat�en. ocupou pela primeira' veíl em, 15 de janeiro de 19 .:
, eten o tam em conmuar. _. d

' OSOI
: , ,

"

, , cu�pnndo mandato-tampao, devIdo a morte ft
uea luta l��la_da por ClUha�1 MeU'o, Desta dat? em diante, esta é a primeira, vez q

pela aqUlslÇao da sede pro- Giuliari se afasta da presidência da FCF. ,

" . '[10pria Ida Federação. ,�ão os No mesmo, telefonema ao vice, Giuliari (faz aniversa
meus primeiros planos. ,amanhã e convidou Jorge Daux Filho para tDrnar uJII

I
,
".

f' eJII
Antes que o repórter fa- whlsky) marcou enco.ntro com ele segunda- erra'

lasse alguma coisa, pois éle Joinville e cientificou-o_do te?r: do. telex da CBD.
'to de

já foi presidente do Avaí - Por recomendaçao II!.edlca e
-

para tratamen '0
em' 73 J�rge Dau'x Filho saúde, mé licencio do cargo de pI:esidente di). Fec;leraç�e
aJirmou' categórico: Catarinense de Futeb01 por tempo indetermu:ado, ovo

"E assumo 'a agora em diante, Cito (Jorge Qa:ux, Filho) e, o II

. screve que, 'd
.

FCF'
.

'I
.

presl ente. '00.

sem VInCU o com ne-· , '

.

lta I',

,f ,
Consultou o relogIO (estava )la, hora da consU

rihianhum time e sem clube de Hospital) desp;ediu-se. de C�rlito Nunes � em cornPa. 01;
coração. Para mim, de ago- da fanlllia saiu áá Federação Catarinense de F�teb se
Ta em diante todos são onde ficará afastado, talvez até março de 75, Isto

iguais": suportar a a'usência.

�, Não fiquei surpreso
"

.

E com isso, somente no próximo ano será conhecido
campeão de 74� o.que poderá-acontecer no mês de jane.ir:
Giuliari até' já tem as datas, que no entanto poderão s

'

y. •
alteradas, d�pendendo de uma reuni�o entre os preSidentes
de InterI).ac!onal e'Figueirense. , ,<

'.

- Em princípio, c01!10 as férias terminarão -para OS dois
clubes dia 1 de janeiro e acho que há necessidade dos

'

'times se, prepararem antes pelo menos uns .15 diaS, 'o
primeiro jogo deverá ser .dia 26 de' janeiro, domingo, e o

segundo na quarta, 29 on até mesmo no dia 2 de (evereiro,
Entretanto, existe possibilidade' de mudanas de datas, isto
se os dois presidentes, agora" de comum acordo, acharem
por bem jogarem an tes destas-datas.

'

Milton Lemos do Prado aguardava a negativa do CND

saíssem ainda este ano.

- Vi pessoalmente' Giuliari solicitar a João Havelangeno
aeroporto de Porto Alegre, para que ele tratasse no Rio,
junto ao CND da autorização para � realização dos jogO!
'irntes do' fmal do ano. Afirmo que, Giuliari procurou por
todos os.meios encontrar a soluão para que. o campeonato
ficasse decidido ainda este ano.

.

O que Milton Lemes do Prado não concordou, foi com o .

acordo firmado entre os presidente do Figueirense e

Int�rnacional m.arcarido datas para os 'jogos finais sem

consultar a Federação.
- O que está errado nisso tlJdo, é os clubes fazerem um

acordo sem a ciência da FCF marcando datas para as fInais,
Isto é um absu,rd,o. Eles podem faZer acordo, mas não para
cletenninar datas, que cQmpete ex�lusivament� a fe�eraçãq;
no caso José Giuliari.

FinalizáP.do, esclare.ceu:' "O mau ni,sso \tudo é que eles s6

,pensam em termos.lie Santá Catarina e ,o CND· pensa'no
.

Brasil todo. Os jogadores merecem férias, pois são

pr:ofissionais.
"

"Me, licencio para tratamen�o de saúde"
, '

G_;uliari'
,deixa ,0 FCF.

.

Pediu licençQ

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



.Centenário
de imigração

italiana já
temprograma,
8Iumenau(Sucursal) - o da pesquisa histórica como
Instituto de Estudos Históri- a; professores' Mário Bo

cOS do Vale do Itajaí "Pro- natti, Geroge Brawne Wal

tessor José Ferreira dá ,Sil- ter Piazza, Américo S�uto e

va" segundo informações Lando Kretz. r
,

do 'seu Diretor, Professor ' ,�or outro lado, informou
Nelo Osti, promoverá, no o Professor Nero Osti, o

dia 21, às 19,30 horas, no IEHVI - que congrega pro
anfiteatro da FURB, o Jarh fessores licenciados em Bis

çamento oficial da progra- tôría e Ciências Sociais _

mação dos festeja; do Cen- �aças ao apoio financeiro
tenário da Imigração Italía-. recebido junto,as prefeituras
na bem como o lanamento' de diversos municípios tem

do' livro "Aculturação Un-
, conseguido progredir e amo

guística Numa Comunidade 'pliar" gradualmente, o, seu
Rural de Santa Catarina", trabalho, citando, ermo,

de autoria do Dr. Mário exemplo, a conclusão de'
Bonattí. obras de pesquisa sobre a

história dos municípios de
Durante o coquetel aos Rio dos Cedros, Rodeio,

presentes será apresentado o Ascurra e Nova Trento. "

cartaz alusivo das comemo- Para o próximo ano

rações - que tetp como além da fundaão da revista'
slogan "De Geraão em Ge- do Instituto, está nos planos
ração, a Confiança no Bra- do Diretor Nelo Osti, criar,
sil" - e dado o programa de em colaboração com o Ser
festejos elaborados para o viço de Turismo da Prefeitu
evento pelas prefeituras de ra Municipal de Blúmenau, -

I Rodeio,' Rio dos Cedros e um Centro de Folclore, des-,

Nova Trento, principais cen- tinado h pesquisa e ao aper
nos de imigração italiana no' feíçoamento de professores'
Vale do Itajaí. ,

nessa área:
Como parte das comemo-

, Garantindo que Blume-
rações, a serem desenvolvi- nau � o Vale do Itajaí, de,
das durante os meses de um modo geral, tem um

julho, novembro ,e dezem- grarlde potencial histórico
,

bro do próximo.ano, o Insti- para ser explorado, OSÚ
tato promoverá o I Congres- acredita que a criação' de
so Hístórico do Vale, cujo uma Faculdade de Hístôria é
temário ficará centralizado de fundamental importância
sobre a colonização do Vale para o desenvolvimento' e

do Itajaí. Do Congresso par� aprimoramento de um setor
ticiparão expressivas al!tori- .cultural, até há, pouco, mar-
dades no setor do, ensrno e ginalízado e esquecido. \

Arquiteto diz porque
,

. ". - �

,0S mun.c.p'OS �ao tem
infra-estrutura

na.

a

Blumenau lembra também osimigrantes italianos que ajudaram a colonizar S. Catarina.

.

Lepra e meningite airuia:
incidem no Médio Vale

Blumenau (Sucursal) .:Ao apresentar trá o mal.
�

o relatório de atividades do Centro de TRABALHO DINAMICO
, 'Saúde- em 1974, o médico Nlton Nasser Segundo o Diretor do Centro dé SaÓ-

,

informou .ontem que Blumenau e a região de, Nilton Nasser os trabalhos deste ano

do Médio Vaie do Itajaípossuem um alto atingiram um nível de dínamísmôínexís

índice de incidência de verminose, sífilis, tente até há alguns tempos. Para o próxi-
.·1epra, tuberculose e meningite. mo, no entanto, o 'recompletamento do

Segundo os dados fornecidos peloCen- quadro de funéionários Qe;'m a confrata
tro de Saúde, dos 9380 exames de fezes, ção de novos médicos e os planos de

�ealizados junto a 1 I escolas estaduais e instalação de mais um gabinete odontdó

10 escolas municipais foram cQ®ltatados gico atenderão todas as necessidades 10-
, \ ,

6908 casos de verminose contra 2472 de "caís. Informou ainda que reivindicou-se
,

,
,

junto ao futuro Governador do Estado,
Antônio Carios Konder Reis, a implan
tação de 4 postos de/saúde tipo "C" e 4

postos do tipo "D", nós bairros 'Garcia"
Velha e Fortaleza.

Segundo o relatório de atividades do

Centro, o Servio de Higiene da Alimen

tação e Fiscalização Sanitária realizou, 11
mil- vistorias junto aos bares e comércio
local, recolhendo 1712 quilos de gêneros
alimentícios carerites : de condições. O)
mesmo setor expediu 600, atestados de

habitabilidade, 457 alvarás', sanitãrios..
'aprovou 1'284 phl1ltas e construiu 404
novas fossas, além de habilitar 7000

.

pe;soas com carteiras de saúde.
' .

, Por', outro lado, os demais servios .

registraram o seguinte total de aten

dimentos: serviço odontológico - 8570,
higiene infantil - 6640, 'higiene pré-esc�
lar - 1620, ; seFvt(o de diagnóstico, preco-

\
ce, do câncer -, 2200 ' ( (com 20 casos

suspeitqs), higiene materna - 2200, medi

c�entos _distri�ídos _: 2ql_.256 unida

des, higiene e saúde mental - 920.
_

As campanhas de vacinação atingiram
;;:::.oos segun, tes, números: anti-variólica - 31
mil vacinas, ánti-poliomielite - 5600 vaci

nas, anti�tíficà - 9850 vacinas, anti

-sarampo -:- ,8238 vacinas, anti-tetânica -:-

1000 vacinas, além da aplicação' de 5 mn
vacinas tríplices.
, /

não-existência.

Enquanto isso, entre 2158 -exames

para o. diagnóstico de sífilis 343 acusaram

a 'presença da doença. Ainda no campo�
controle da sífilis de 400 atendimentos,
registrou-se um percentual de 6% de

/

positividade nos exames sorológicos. Nas
atividades de combate hs doenças vené

reas, o. Diretor do Centro -de Saúde
destacou a campanha contra a sarna e o

piolho, ,efetuada junto asi escolas locais.

Enquanto' isso, o Serviço de Diagnóstico
Precoce da Lepra em 89 exames encon

trou 10 pessoas portadoras do maL
-

/ I '

Em 441 pesquisas feitas sobre a pre
sença do baeilp de Kocr., 26 'apontaram.
resultados' positivos. De um modo mais

amplo, o serviço de Ab�eugrafia, emitiu
cerca de 30 mil atestados, a,o mesmo

temp'oernq.ref()r�" vaci�adas .12 mil

pessoas com BCG intra-dérmico. O total
de internamentos por casos de, tuberculo
se atingiu a 35 pessoas, enqu�rlto 53

pacientes permanecem em tratamento.
Sobre a incidência de meningite, Nas

ser informou que foram éonstatados apro
ximadament(: 200 casos, uma taxa consi

deravelmente alta. No entanto, explicou,
esses números deverão decrescer, sensivel
mente, no próximo ano, quando toda a

população blumenauense�serã vadnada con·

,

ARENA
ALIANÇA RENOVADORA NACIONAL

,DE SANTA CATARINA I

, EDITA,L DE CONVOCAÇÃO -

,.,;,. A Comissão Executiva ,do Diretór,1c' Regional da
Aliança Renovadora Nacional em Santa Catarina;'
cumprindo deliberação aprovada em sua reunião de
05 de dezembro do corrente, nos termos dos seus

Estatutos e 'na Le i Orgânica dos Partidos Polfticos,
resolve convocar os Senhores Me'mbros do Diretório
Regional, com}a presença da Bancada Federal' e_ (
Estadual, para a Reunião que irá se realizar nesta

'

Capital, no dia 03 de Janeiro de 1975, ás 16,00 horas,
na sede do Partido, com a seguinte Ordem,do Dia:

a) Eleição d,o cargo vaqo de vogal da Comissão
Executiva Regional; I _'

-'
,

b) Assuntos de Interesse Partidário.
I

'Florianópolis, em 17 de dezembro de 1974
JORGEKONDERBO�NHAUSEN

PRESIDENT,E'
,

,DIRETÓRIO REGIONAL DA ARENA

PHlllPPI &' 'CIA.
,

a casadoconstrutor

GRANDE PROMO,çló das,
famosas tintas CORAL 'e
YPIRANGA. Agora
com 15% de, de,conto.

i

Acaresc vai
contratar 50
engenheiros
agrônomos
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FIOVALE ASSINA CONTRATO COM BRDE \

Foi assitlado ontem-dia 18, entre o Banco Regional de Desenvolvim�to,do Extremo SCul e a

Fiovale S.A., - Indústria e Comércio de Fios Têxteis, o contrato parafinanciamento do projeto
de implantação desta indústria, no valor de Cr$ 21.040.679,29.

Representando o BRDE, estiveram presentes ao ato 'o Diretor, Sr. Ary Canguçu de Mesquita;
o Gerente, Sr, João de Souza Guimarães, e a Sra. Maria Aparecida Ramos Martins, advogada do
Banco. A diretoria .da Fiovale esteve representada pelos diretores, Srs. Walter Karsten, Carlos
Odebrecht e Gunar Conrado Katsten, acompanhados do Sr. Artur Carstens, do Consórcio
Planac-Planevale, autor do projeto, ,',

A Fiovale, lIue estásendo .implantada no município de Blumenau, é um empreendimento
formado pela Sociedade Beneficiadora de Resíduos Têxteis, Fábrica de Bordados e Cadarços
Haco, Malharia Diana e Malhaiia' Majú, sob a liderança da Companhia Têxtil Karsten.

O projeto, aprovado pelo Fundesc, através da resolução 580, prevê a fabricação de 2.700
,toneladas/ano de fios de algodão e exigirá iIÍvestimentos da' ordem de cinquenta milhões de

cruzeiros. A produção tem plenas garantias de comercializaÇão, pois poderá ser integralmente
absorvida pelas indústrias empreendedoraS. ':

I

Com a frnalidade de con

tratar' cerca de cinquenta
profissionais de nível suo

perior para prestar assistên
cia técnica ao agricultor ca

tarinense, a Acaresc realizou

terça-feira testes de seleção
para 101 engenheira; agrõ
nomos.

.

Os testes, realizados no

Centro de Treinamento da

Acaresc, em Florianópolis,
constaram de uma parte
teórica e outra prática. As

provas práticas constaram

de três testes reálizados a

campo sobre uso da polvi
lhadeira e calcule do princí
,pio ativo do inscrcida: jul-
gamento de suíno e plantio
de feijão. ,

'

Ontem foi re.dízado um

outro teste para selecionar
técnicos agrícolas. Os candi
datos selecionados deverão,
antes de assumir as funções
de extensionísta rural no in
terior do Estado, ,participar
de pm curso pré-serviço em

extensão rural" com dois
meses de duração, além de
um estágio prático de cam

.po. Os 101 engenheiros
agrônomos que participaram
do teste d e seleção da
Acaresc são, em sua maioria,
graduados pelas Escolas de

Agronomia do Rio Gránde
do Sul, (Perto Alegre, Santa
Maria,'Passo Fundo e Pelo

tas); do Paraná, do Ceará e

do Rio de Janeiro.

Falta comérci� para

batatinha. A,Cobala'

prefere
-c

adoParan6
\

,

/

CENTRAIS ELÉTRICAS DÊ SANTÁ
.

' .
.

, \

),

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N �
,

020/74
"

\
'-

COMUNICADO -

,

,
"

A CENTRA�S ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC comunica
aos interessados, que prorrogou o prazo de venciment� da Concorrên�ia P�blica
no. ,020/74, inicialmente previstó para o dia 07 de Janeiro de 1.975, �s 17:30
(dezessete e tril1ta) horas, para o dia 30 do mesmo m.ê�, permanecendo inalteradas
as demais disposiçõe� do Edital.

' '
'

Florianópolis, 18 de Dezembro de 1.974.

Os agricult0les de
\ Ituporanga estão novamente

preocupados com a colocação de suas safras. Desta vez é
com-a batatinha. Segundo José Antonio Duarte, que planta
e beneficia batata para a comercialização, os agricultores
colhem três safras por ano, sendo que o plantio começa em

julho e sô termina e março, e a cada 90 dias faz-em as

colheitas. Só não plantam de abnl a '[unho por ser época
imprópria.

'

Ocorre que está sendo díffcíl a venda do produto. O
Secretário da Agricultura, Glauco Olinger, afirmou que
"inacreditavelmente, um dos maiores compradoress, a

Cobal, adquire a batata no Paraná, sendo' frequente que o

produto catarinense faça um passeio até aquele Estado e
'

volte a Santa Catarina com os preços acrescidos pelo
transporte inútil, e os \ lucros de intermediação
desnecessária" .

A Secretaria da Agricultura, a Prefeitura de Ituporanga e

a Diretoria Estadual do Ministério da Agricultura estão
entrando em contato com o Ministro Alysson Paulinelli,
visando obter uma orientação que venha favorecer aos

produtores e consumidores catarinenses. I
.

é

- Ano passado a Região de ltuporanga jã- enfrento�
problema semelhante com a cebola. Segundo Glauco
Olinger, "é frequente a população' de Florianópolis
consumir hortaliças de Urubici, Santo Amaro, Curitibanos,
depois que elas passeiam até a Ceasa em São Paulo. Daí a

grand7 necessidade e a urgência na construção da Central de
Abastecimento de Santa Catarina, quando estes problemas

,: terão solução mais condizente eom os interesses dos
agricultores e das donas de casa". I

,

O Secretário disse ainda que os .agrícultores estão
oferecendo a.batata a 50 centavos o quilo, 'na roça.Depoís
de beneficiada e ensacada.vendem a 80 centavos o quilo:-

O Senador Antônio' Carlos Konder Reis manterá
audiência com o Ministro. Alysson Paulinelli, conforme'
informou o Secretãrio Glauco Olinger, quando pedirá o

apressamento da construção da €"eJ;ltral de Abastecimento

x

de Santa Catarina. O Ministro da Agricultura, por sua vez,
v

determinou ao presidente, da Cobal que acelerasse a análise
do estudo da viabilidade técnica e econômica, encaminhado
pela Secretaria da Agricultura, a fim de ser' elaborado 'o

projeto de engenharia defrnido, para que a execução do
mesmo seja iniciada em 197.5.,

'

CELESC CATARINA S/A.

Blumenau(Sucursal) ,- A 700 cruzeiros.
baixa densidade demográfi- " No entanto caso essa

ca e indiscriminado cresci- taxa de densidade até 1980
mento do perímetro urbano" atingir a 4Q. habitantes por
das cidades de Brusque, Gas- hectare, toda, a pepulação-
par, lndaial e Timbó, foram urbana poderá ser atendida
os principais motivos apon- em 100"A., em relação a 'to-

tados, pelo arquiteto e urba- dos os servios, inclusive es-

nista Luiz Carlos Toledo,' gotos sanitários, com a van-

Diretor do Centro Técnico tagem do custo "per capita"
de Organização e Planeja- ficar reduzido a menos ,da
mento (C�NPI:-AN),' como metade" ou seja 5 mil e 100

responsáveis pelo encareci- cruzeiros. Segundo Toledo,
mento dos custos e reduzido a área urbana de' Indaíal é

atendimento dos servios de cerca de 5 vezes maior do
infra.estrutur'a nesses muni- que a necessária para com-

cípios, A revelação do técni- portas a taxa de 40
co foi feita durante o I Hab/hec. Em Brusque, onde,
Seminário de Avaliação dos 'a densidade demográfica já é

Planos Diretor Físico Terri-
' maior e existe um potencial

'torial desses municípios, de infra-estrutura maior, os

realizado na sede da AsS(}. custos "per capita" atingem
,ciação dos Municípios do, em 7 mil e 400 cruzeiros, no

,Médio Vale do Itajaí. primeiro caso para diminuir

,

Na atual fase' de díagnós- para 5 mil e 100 cruzeiros,
ticos e elaboração de uma

no seguÍ1�o �aso. Para �as-,
estr�tégia de planejamento _ par a;

_

mdices respectIva
para os quatro municípios

_ \
ment� sao de 16 mil e 800

,

constatou7se que a densida- cruze�os contra 5 mil � 100

de demográfica de Brusque cruzeuos, e�quanto Tunbó
é dé 14,37 habitantes por

- o c�o matS grave '-: acusa

hectares, segllido de Indaial . �2� � e 900 cruzeuos .no
com a rnédi d 7 4 _

pnrneuo caso contra 5 mil e

qUanto Ti �, e

C'
en

100 cruzeiros do, segundo.
obtiveram mtax° ed 5as1Par Segundo ,o Diretor' do
4

as e , e
C I " ' ,

etr
, ,39 habitantes por hectare,' enp an, se os p�nm os

. respectivamente.
'

u rb a nos c ontmuarem

"Essa baixa densidade _ aumen�ando, forço�amente
�xplica Toledo _ reflete-se os eqUlpamentos de rnfra-es-

diretamente t d" ô trutura e super-estrutura e
, no cus o a 10- 'o

b
'

'fra.estrutu .
- os servIços ur anos se torna-

o ra, servIços e
rão inviáveis",eqUIpamentos urbanos, na "A partir ·dessa situaçãomedIda em "

,
.

_
que esses servt- _ salienta o técnico - tor-

Ços,sao obrigad t d
uma áre

os a
, a. e� er

,'na-se necessário promover a

� grande, dilurndo curto médio e longo prazoseus efeItos e aumentando ." I
.

nalseus'custos" E fi
-

di
o adensru;nento PORu aclO

80 ex r
. m unçao s� dos núcle'os de forma a mi- .

,
,
pIca-se o �atÇl de 9ue 'nimizar os custos de urbani-

� are�, centraIs estejam zação";'em sefVIdas em detrimento
.

da,periferia das cidades. ----------------:---------,

dajNo caso específico de In
al, caso permaneCer cons

�t� até 1980, a atual taxa

ta
nsIdade demográfica bru-'

h
de 7,4 habitantes por

c��are - e ela poderá, in�
SIve, ,dimmuiu caso o

C%SCimentQ do perímetrou
�o for maior que o da '

:��ul�ão - os custos' "per,PIta de infra-estrutura
necessa' .

'

p
nos para atender .a

?pulaão com o mesmo

�ve� do �tual, decididamen
CO lIlsaítsfatório, no que
es
nceme principalmente a

,gatos �anitários (00$) e

ts �lUviais (24%) fica-
estimados em 10 mil e

--.,__
,

BAZAR JEAMEE
Artigos para presentes ,... co�fecções - novidades -

"

grande sortimento.,' .

AGRAD:ECE A PREFE·RÊNCIA E DESEJA

UM FELIZ NATAL E PRÓSPERO �NONO\ÍO.
R ua Coronel Pedro Demoro, 2100 !.. Loja 5 (próximo'
ao Detran) - Estreito - Florianópolis -: 'Santa Catari-

Dr. Luiz Gomes
Diretor Executivo

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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VEICULOS/USADOS' .. ·.
DODGE 1800 - VERDE AMAZONAS . . . . . .1973

VOLKSWAGEN 1500 - VÁRIAS'CORES .1973

CORCEL LUXO - AZUL TURQUESA J. .1972' CERTI FICADO EXTRAVIADO

Veículos oI< e usados de qualq'uer marca
Foi extraviado o certificado de um Volskwagen 1968, Placa

AA-6213, Motor no. BF-154.049, chassis B8-481.336, 'bilhete
da linha NacíorÍaf.- .' ;�:�' I certo no. 543076 de pr'opriedade de Luiz Carlos Machado.

'- ����--�aa�--�..���.. --- �/ _

REVENDEDOR

AUTORIZADOPECA� E vEIcULaS LTDA.

ESTOQl)E DE VEICULOS

FUSCÃO - Branco Lotus
FUSCÃO - Vermelho
FUSCÃO - Amarelo .•.
taoo - Vermelho .•••

1300 - Branco • . . . • •

VARIANT - Vermelho ...

CORCEL COUPE - Branco Everest
CORCEL GT -Branco Nevasca
CHEVETTE - Rcsa Pantera ..

DODGE 1800 - Azul .....

· 19'72
.1972
· u;i72
.1967
.1967
.1970
.1973
.1973
.1974
.1974

POSSUIMpS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEfcULOS USADOS DE QUALQUER MARCA

R.-GÃs·pAR DUTRJ;\ - 90 ESTREITO

FONES - 6312 - 6628 - 5632

Florianópolis.
.'

�-J
--'--' _._

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTDA.
Av. Rio Branco. 53 - Fone 3966

1 Brasfiia
1 Fuscão 1500
1 Fuscão 1500
1 Sedan 1300
1 Sedan 1300

. \ .

-.

C ARlONI - Tradição e conceito
no ramo de automóveis.

'c. RAMOS SOA. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA \

DE vOLKSWAGEN OK"
VEICULOS USADOS

TIPO: COR: ANO:

Variant - Branca. . .
1972

Variant - Azul Pavão 1971

1500 - Amarelo Texa 1972'

1500 - Branco. . • . .
1973

1300 - Bege . . . . . •
1969

1300 - Azul Diamante. 1970 '

TL 4 POrtas - AmareldTexa .
.\ 1973

SP 2 - Verde Hippie . . . • •
1973

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
'lOVOS

.

ou recondicionados à base de troca

GATÃO -AUTOMOVEIS·
-Pr.,1icisco Tolentíno, 13 - Fone 198()

C ORCE L CUPÊ LUXO BRANCO

VOLKS 1300,- BRANCO
VOLKS 13QO - BRANCO
VARIAIIJT - BRANCA
DKW BELCAR - JÓiA
Compramos o seu carro a vista

01(
OK'

.1971
·

.1971

.1965

�___.�.:

'

.LTOA.� '1
R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952
OPALA VÁRIAS CORES : 1975

OPALA VÁRIAS CORES 1974 \

OPALA CUP� LU:xO ' r 1�73 .

OPALA CUPE ESPECIAL 1973

CHEVETTE VÁRIAS CORES , : 1975

CHEVETTE VÁR.IAS CORES :
,

1974
DODGE 1.800 VARIAS CORES � 1975

DODGE "SE" VÁRIAS CORES .. ; 1975
DODGE, 1.800 1974

CORCE L "GT" ;......................................... 1972

CORCEL LUXO ::.,: ; 1972

VAR!ANT � ,
" : 1972

NAO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÊRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCoS

Financiamentos até �6 meses

. ,\
.

COMERCIAL BEIRA MAR VEICULas -E REPRESENTAÇÕES LTDA ..

Av. Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar None).�210
Fone·- 4377

\ófks 1300·ZERO
Brasíliá Vermelha Rubi

Volks 1500 Amarelo
.

Volks 1300'Branco
Volks 1500 Vermelho
Volks 1300 Bege •

Vol ks 1300 Azul

. I.

.1975

.1974

.1973
.1973
.1972
.1971
.1970

ATENDEMOS ININTERRUPTAMENTÉ DAS 8,00
ÀS 19,00 HORAS. \

000 M3rfim�(JTÓ,€5
RUA: GAL. GASPAk OUTRA .; sso, AFON;;O
PENA fone 65.97'

ESTREITO - FPOll$�
VEICULOS NOVOS. /

CHEVROLET OPALA - SR,;NCO EVEREST
CHEVE-:l E - BRANCO EVEREST

CHEVETTE -- VERMELHO VINHO

CORCEL STD - BRANCO NEVASCA

CORCEL LUXO - VERMELHO CADMIUN
CORCEL LUXO - AMARELO OURO,
VARIANT - PRETA

1974
1972

1971
1972
1970

Ora. Maria Carmem de S. Santos Berber

Doenças na pele, couro cabeludo e unhas

limpeza de pele; depilação
Consultas no período da tarde

Consultório; Rua Deodoro,. 15 - s/202 - Fone

4138 - Florianópolis.

BEllSSIMA CHACARA
I

No mumcrpso óe Balneário Camboriú, próximó ao

Hotel, Plaza Itapema, com 150.000 metros quadrados,
próximo da praia. Tendo boa casa, com água encana

da, luz e força; árvores frutíferas, plantações, barra·0 .

cões pâ�a çriação de frango, estábulo de vacas. Õtima

pastagem. Preço Cr$ 450.000,00. Metade de entrada

e saldo facilitado.

Tratar fone 4128.

I

/

/

DERMATOLOGISTA

ENGENHEIRO CIVIL
Precisa-se de 'um para fiscal'izar obras hidráulicas

nas imediações de Blumenau e Rio do Sul, com'

expediente integral ou não. _

\

Dã-se preferência para quem possa residir em uma

dessas cidades.
.

Tratar no horário comercial em Curitiba, Estado
do Paraná, � Rua Marech,,1 Deodoro, 727, com os

Drs. Raul ou loyola. Telefones: 22-0570, 23-1725'
ou 24-3343.

-,

TERRENO DE PRAIA
.

- (

NA TRANQUILA PRAIA OE,RIBEIRAO, VENDE-5E
ÓTIMO TERI'IENO COM PRA·IA PARTICULAR.
FRENTE 27 M X 400 DE FUNDOS. '

POSSUI FRUTAS E UMA CASA (ANTIGA) PREÇO
= Cr$ 35.000,00 (A COMBINAR).
TRATAR NO EDF .: DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU
PELO FONE 3537':'" REGIS IMÓVEIS
CR,Eél 142.

CONSTRUTORA E IMOBILlÃRHA
BERCATON ,LTOA.

'CRECI45

EDITAL DE. CONCORRÊNCIA EM CRICIUMA

Terreno no centro para área, industrial. 5.000m2, com área
coberta de alvenaria e estrutura metálica.

Tratar à rua cei. Pedro Benedet, 161: fone 220l;J .

\_

;
Ru� Cei. Pedro Demoro,'1791 :..... FONE 66741

ALUGAM":"SE
'

SALA - 20. andar -.Edif. Dias Velho - R.F. Schmidt_ PI
Cr$ 720,00, '

CASA.- R. Vidal G. Pereira.,... 3 qtos - sala - copa - coz _
\

banheiro - garagem - nova - P/ Cr$ 1.000,00 .

_
VENDEM-SE \

CASA - madeira - J. Atlântico - 2 qtos - sala - coz - qto
banho - entrada p/ carro - 48m2 - Cr$ 35.000,00

•

CASA � Prai� da Caleira - alveparla -:- estilo colonial �
85m2 - 2 qtos - sala -;

coz -, A.SeN - churrasqueir� _

abrigo - 18Km de Fpoli's-
CASA - Saco dos Limões - madeira - 4 qtos - sala - cOPa
- coz - qto, banho - A.Serv - terreno - 400m2 _

Cr$ 55.000,00 _

CASA - Barreiros - 3 qtos -, sala - copa - coz -

qto
banho - A.Senl - terreno - 300m2 - Cr$ 45.000,00

•

CASA - Capoeiras - madeira - 3 qtos "". sala - copa - coz
- terreno 288m2 - Cr$ 60.000,00
LOTE - Coqueiros - Rua Pascoal Simone - Cr$ 35.000,00
LOTE - BARREIROS - Cr$ 1.000,00 sinal - saldo finan.
ciado.

.

LOTE - na Rua Irmã Bonavita - 300m2.- Cr$ 14.000,00. "

LOTE - Barreiros - 300m2,- Cr$ 10.000,00.
SITIO - Sofocaba - Bigt.'iaçu �, 200.000m2 -,2 casas de
madeira - galpão - água encanada - C/plantação de arroz
em terreno nivelado - �/700 sacas 'p/colheita
Cr$ 290.000,00 a combinar,

Em. cumprimento à exiqénclas legais e determinações do
Conselho de Representántes desta Entidade Sindical de

Segundo Grau, a'Secretãria da Federaçâo dos Trabalhadores
na· Indústria da Construçiío e do Mobiliário co Estado de

Santa Catarina, com sede à rua dos Ilhéus no. 8, Editrcio
. APLUB, 60. Andar, Sala 65, em Florianópolis, receberá
propostas para a compra deste imóvel, cujas informações
serão prestadas no locar. no 'horário comercial de segunda a

\ sexta-feira:
As ofertas de compra, não poderão ser Inferiores àquelas

constantes do laudo de avaliação em poder da Dire.toria,
bem como as propostas serão para pagamento à vista.

.As propostas deverão ser apresentadas por escrito, erh
envelopes lacrados, em uma única via, até as dezoito horas
do dia 14 de janeiro de 1975. .

Serão elas abertas às de�, horas do' dia 15 de janeiro de

1975, na presença dos interessados.
'

,

Caso as propostas não atenderem aos interesses da Enti-

dade, serão rejeitadas e comunicado' aos proponentes esta

rejeição.
.

Florlanópolís, 19 de dezembro de 1974
ADOLFO FREYGA�G = Presidente.

EM CRICIUMA '

Vende-se um terreno na praia do Rincão. Locallzaçâo:
Centro.
Tratar à rua Coronel Pedro Benedet, 161 - fone 2208.

SRAS. DONAS DE CASA'
,Domésticas super selecionadas, com referências e

garantias, -,as sras. encontrarão à rua Te nente Silveira,
56 - sala I) - 20. andar. I

, /

PRA DIVERTIR SEUS
FILHOS COM VOCÊ!

. chegou a nova coleção de livros infontis

iconte um conto
. _�um c:on'O

�.çgo-. '.

;"\ic_1je�
. IOiÔ I.nAPA�DO
t('< J;f
P' P}'

V.Sa. deseja construir, vender ou comprar seu imóvel?
Procure-nos para uma visita sem compromisso, e. teremos o

máximo prazer em ajudá-lo a realizar- seu sonho. Possuímos
planos de financiamento para paqarnento en, até' 240 meses.

Para melhor servi-lo, mantemos em nosso quadro de funcioná
rios uma equipe de técnicos especializados para qualquer tipo
de projeto em construção civil.
CONSTRUTORA E IMOBI LlÁRIA JOWI LTOA.

Av. IVO-SILVEIRA No. 4.501 - FONE 64-63.
CRECI 17.

-IMOVEl É UMA QUESTÃO DE BOM SENSO-
MOCABEl - Administradora e Corretora de Imóveis
Ltda_,_CRCI-50
ADMINISTRA, C\OMPRA E VENDE O SEU

IMÓVEL, DANDO-lHE TODAS AS GARANTIAS.

Advogados a inteira disposição para sanar qualquer
problema de locação, transmissão e compra de

imóveis.
Informe-se no Ed. Dias Velho - 10. andar - sala'

.109/110.

TELEFONE
Compra-se Telefone no Estreito, tratar pelo fone'
6674

\

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
'ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÃRIA

São convocados, nos termos d� Art. 16, parágrafo 10.
dos estatutos, os sócios efetivos da SOCIEDADE ESP(RITA
DE F!ECUP�RAÇÃq, TRABALHO E EDUCAÇÃO - SER
TE .: para em Assembléia Ordinária, a realizar-se dia 27 do

corrente, na sua sede à Rua Allan Kardec, no. 24, às 20
horas, com a seguinte 'ordem do dia:

r: Ápreciação do balanço do exerc(c io 1.973/1974 e
� Contas da Diretoria.

Florianópolis, 13 de dezembro de 1974.
,

La. uro da Silva Santos

S:�pretário Geral

VIAJ'ANTES
Grande firma- atacadista 'de papeis para im

pressão e embalagem está admitindo viajanh!s
'. para o Interior de Santa Catarina. Conhecedo-.
res do ramo ..

Enviar curriculum para a Caixa postar:
30755 - São Paulo.

_APTO.CENTRO - EDF.STA.CATARINA
ÓTIMO APARTAMENT'o COM QUARTO, SALA, COZI-

'NHA, BANHEIRO, AMPLA ÁREA DE SERViÇO FECHA-
DA E GARAGEM. ,

ÁREA CONSTRU(DA 9Q,OlJm2.
PREÇO Cr$ 130.000,00. -r:

TRATAR NO EDF. DIAS VELHO SALAS 16 e 17 OU

FONE 3537.
HEGIS IMÓVEIS CRECI 142.

\
•

;
,
.

�

VANDA DE SOWZA SALlES
40. TABELIÃO DE NOTAS E
PROTESTOS EM GERAL

EDITAL·
Pelopresente Edital, ficam intimados a pagarem dentro do prazo

legal os títulos que se acham em Csrtôrío para protesto os senhores:'

JOÃO FRANCISCO DE MELO - Rua Dr. Carlos Correa no. 54 -

Nesta. {

.JOÃO M. DE FREITAS NORONHA - Rua Nereu Ramos no. 64-

Nesta •

MANOEL EUGENIO ·BOSSLE,. - Rua Vidal Ramos no. 50F. .:

Nesta.
JOS� GOMES - Rua Virgilio Ferreira de Souza no. 45 - Barreiros.

DARIO L.DE BRITO.
• OBS: - Fica sem efeito o Edital contra H ERI'y1ANO. E. DE OLlVEI�

RA, por ter sido publicado por engano.
Florian6polis, t9·de dezembro de 1974.

Tabeliã

.'·M'ERCAD40· DAS LOUÇAS
Onde você pode comprar cristais, porcelanas, pelo
m!!lho.r preço da praça.
lMercadão das Louças - Rua Cons. Mafra, 67 (Quase
esquina .com 7 de Setembro) - Florianópolis.

OFERTA DE. FESTAS
cada livro custa Cr$14,OO
comprando 3 você leva os

4'por apenas Cr$ 12,00 em

maravilhosa embalagem
para presente)

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0784

'AVISO -,

.

O DEPARTAMENTO CEN'TRAL DE COMP.RAS torna público,

para conhecimento dos interessados que receberá propostas de fir
mas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE. 8.765

de 15.12.69, até as 15 horas nodia09 deJANEIRO de 1975, para o

fornecimento de EQUIPAMENTOS PARA LABORATÓRIO DE

CIÊNCIAS FI�ICAS E BIOLÓGICAS"., .

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, � Avenida Mauro Barnos no. 212, em'

Florian6pblis, Estado de Santa Catàrina, onde serão prestados .os
esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, em 19 de dezembro de 1974.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

CLUBE RECRE.ATIVO 12 DE SETEMBRO
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

.

Ficam pelo presente, convocados todos os membros efeti
vos do Conselho Deliberativo deste Clube, para uma reunião
extraordinária em sua Sede Social, no dia 23 de dezembro,
com in(cio previsto para as 20:OQ horas.

.

,

LUIS MORAIS'
Presidente do Conselho Deliberativo

'em cada livro uma

aventura completa!
.. .. .. .. .. .. '* ..

32 PÁGINAS
COLORIDAS!

.. .. .. .. .. .. .. ..

Nas bancas:

DEPARTAMENTO CENifRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0785

.
AVISO

O DEP�RTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados que' receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos .do Decreto GE.

.8.755 de 15.12.69, até as. 15 horas no dia 30 de DEZEMBRO de

�974, para o forneciménto de "PAPEL JORNAL". I

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO'

CENTRAL. DE COMPRAS, �,Avenida Mauro Ramos no. 212, em

Florianópolis, I;stado de Santa Catarina, onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias do Edital.

Florianópolis, em 19 de dezembro de 1974.

JOÃO JORGE DE. LIMA
Diretor Geral

aurzo DE DIREITO'DA SEGUNDA VARA
-CIVEL DA CAPITAL.

EDITALLDE P'RAÇA - EXTRATO
Venda em primeira praça no dia 20 de fevereiro de

1975, ãs 11 h\ras (valor superior ao da avaliação). .)
Venda em segunda praça no dia 04 de março de 1975,
k 11 horas (a quem mais der) •
Local: Edif(cio do Forum, � rua Duarte Schutel, no
11.
Processo: 'Ação Executiva no. 4476, movida pelo Bão.
co do Estado de Santa Catarina SIA. contra luiz Fer

nando C�pella Jorge, luiz Felipe Jorge e Philippi Jor

ge.
Bens: Metade ideal do imbvel sito � rua Herman Blu

menau no. 23, nesta cidade, constitu(do de uma casa
•

de
.
alvenaria e respectivo terreno, devidamente regis

trado as fls. 240,do livro 3V, sob no. 20322, em data
I' '

de 21.3.62, no 10. Of(cio de Registro de Imóv�is des-
ta Capital.
Avaliação: Cr$ 20.000,00 (vinte mil cruzeiros).

Florian6polis, 04 de dezembro de 1974.

PROTÃSIQ LEAL FILHO

Juiz de Direito da 2a. Vara e(vel.
JAI R JOSÉ BORBA

Escrivão

N.O 1 • MICKEY E O ROBÕ LIMPÁ·TUDO
N.o2 • TIA GERTRUDES E O LOBO BOBO

N.O 3 • LULUZINHA E o MISTÉRIO 0'0 ANIVERSÁRIO
N.o4 • COISAS QUE NÃO SÃO A MESMA COISA

-_

r

CRECI-31 - Fones 25-48 é 20-82

:R_U1iI Mar8'�hal Guilherme, no. 5

.(horário comercial)

COQUEI ROS - Praia das Palmeiras

'Casa mista - frentep/o mar � 70m2.

terreno 1.0 x 30
Preço: Cr$ 60.000,oa

Coqueiros - Praia da Saudade

Apto c/garage -r- todo sintecado - 100m2.

Preço entrada: Cr$ 30.000,00 - Saldo flnanclado
Coqueiros - Praia dà Saudade - Zona Comercial

Frente p/o asfalto - 'parte construída \

Área 420m2 - Preço a combinar
JUj;lERÊ - A 200m do mar -lote com 450m2.

, Preço: Cr$ 30.000,00
VENDE-SE LOTES - Próximo ao Balneário Camboriú \

de Frente p/o mar

Financiados até 20 meses.

CENTRO - Zona comercial - 2 frentes
Conselheiro Mafra e Francisco Tolentlno
Preço: Cr$ 150.000,00

.

CENTRO - Área 7.000,OOm2.

.

'

. GRANDE ÁREA DE TERRA
SITUADA AO. LADO DA ÁREA .INDUSTRIAL ÓE

SÃO JQS� COM 870m DE FRENTE PARA A BR-j01,
CONTENDO 395.000 M2.

PREÇO AT� 30/12/74 =Cr$ 6,00 M2.
/

TRATAR COM MAURO REGIS NO' EDIF(CIO DIAS
VELHO, SALAS 16 e 17 DURANTE O HORÁRIO CO·

. M�RCIAL, OU PELO TELEFONE 3537 EM QUALáuER .

HORÁRIO.

Estação Rodoviária de FI'orianópolis
Fones: 21-72 e 36-82

•

De Florianópolis para Porto Alegre: I

Passando por Laguna, Tubarão, Criciúma, Ararangu�,
Sombrio, Sta, Rosa e Osório. .

6:00 - 8:00 - 10:00 - 12:00 - 14:15 - 18:00 - 20:00-
24,00 horas.
De Florianópolis para Tubarão:
6:00 - 7:00 - 8:00 - 8:30 - 10:00 - 12:00 - 13:00 -

14:15 - 14:30 - 15:00 - 15,:30 - 16:15 - 17:30'- 18:00
- 20:00 e 24:00 horas.
De Florianópolis 'para Criciúma:
.6:00 -7:00 - 8:30 - 12:00 - 13:00-14:15- 1..5:00-
20:00 e 24:00 horas.

.

I,

De Florianópolis a Laguna: .

6:00 - 6:30 - 10':00 - 12:00 - 14:00 - 17:15 - 18:00 e

20:00 horas.
'

De F10rianópouJ para Imbituba:
6:30 - 9:40 - 10:00 - 14:00 - '17:00 e e 18:30 horas,
De'Florianópolis para Imam;:
!ls, 16:45 horas.
De Florianópolis para Lauro Müller:

·.ás 14:30 horas via Tubarão.
.

Carro Leito para Porto Alegre e Tubarão Ss 22:15 horas.
:()(J

DI�ETO F,lorian6pol[s - Porto Alegre,. Sem Escala 22'

horas.

EMPRESA

SaNTO aNdO Da GUARDa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Magda Sonega
(ou-seria dorminhoca)

em foto de Paulo Dutra.

Uma coluna para 'um sábado. Ou seria
-um sábado para a coluna. Nãõ sei. 'I

. .

Vejam bem: então, nessas alturas, não pode
ríamos todos estar nos mandando pruma

.
,

,pi:aia, curtir um pouco do sol de saudosa

memória, banhar os corpos "que já foram

q�entes numa de nossas quarenta .e duas

praias, cada uma mais incrível do que a

outra, com as suas águas gelada ou morna,

dependendo daonde, ·com onda ou sem, com
areia fina ou grossa? Não

pOderíamjO
. então

rolar, deixar rolar, ficar de pap@i'I;ro ar,

somente pro, ar e não pra esse louê �
e irri

tante vento que não pára de soprar e curtir

um sábado de vérão? Deixar a pele tostar,
lambuzada de óleo de 'bronzear e. nos trans
formar, subitamente num insólito bife à mi

lanesa? Pois tudo isso seria maravilhoso se o

. tempo não estivesse tão aloprado - e hoje
não passa de um sonho, apesar de estarmos

na véspera de um verão que, por mais incri
vel que possa parecer,' começa'amanhã.

'

�
. *

.

Enquanto isso, acabei de saber que a neta da
famosa espiã Matha Hari, seguindo as pega
.das. da sua famosa vovó, acabou de ser con
tratada pela mesma imobiliária para uns ser-
vicinhos extrás.;

.

..
l. '/

,

Tartare Herbes, Crotte du Diable, Camem
bert Gerard, Margotin Ail (entre muitos ou

tros), o que serão? Para os entendidos, 'não
é 'preciso dizer. Para os que, infelizmente

.

não conhecem,' trata-se, de queijos. E, final
mente já podemos encontrar os ditos, france
.ses, suíç os ou brasileiros, em Flops, Não li'
ótchimo? É 'que a cidade já tem uma Casa
de Queijos (que fica no Cais Frederico Rô

la), onde podemos nos empapuçar dos ditos
e deliciosos fromages - que é das coisas que
mais gosto. Entre muitas outras, é claro.

*

Comerci�is: o Stúdio A2 está mostrando (e
vendendo) quadrinhos franceses do século
passado, verdadeiras jóias para o Natal que já
é semana que vem. Além disso, o mesmo A2

está com umas figurinhas lindas 'lindas, orna
mentos para as árvores do mesmo Natal. E
mais: pintor.es catarinenses estão mostrando
miniaturas, todas a preços das mais. acessí
veis, que é uma ótima sugestão para presen
tes.

Segundo o Prof�ssor Seixas Neto, hoje come
ça um antipático .friozinho -que promete se

estender até O' dia, 26. Se rá possível ou o '

nosso bruxo do tempo está a se; enganar? .

Duvido. Principalmente se levarmos em con

ta que ontem já tínhamos um dia típico de
outono. Nesta época do ano? Exatamente.
Mas, qualé? Juro que' a minha paciência
esgotou e que 'não tenho saco de passar mais
um -sábado em casa, na frente de uma televi
são que não tem nada a me dizer, a me

mostrar, além daquilo que já vem' mostrando
há' anos. Acho que vou ter um;encontro com

Morpheu, esse ao menos me faz passar as

horas mais rápida e de�çjosarn� _ .

Televisão? Televisão: a Rede Tupi de Tele
visão lançará, .dentro em breve, ·no horário
da Barba Azul, uma nova- novela, o que não
-é novidade' alguma. Sai urna entra outra, é o

terrível Ciclo a que somos obrigados nos su

jeita. Essa novela chamar-se-á "Meu RiÇ_o
€ortuguês". o que, convenhamos, continua a

não ter nada demais. Agora, o mais engra

çado de tudo, prá nós catarinas, é que o

nome do personagem principal, será, nada.
mais nada menos do que Sevéro Salgado'
Sales .. : Não é engraçado? Até parece piada ...

.

*
.

Vozes gerais gerais são sintonizadas pela co

luna e dizem que umas três rádios floriano
polítanas estão.uealmente, na pior. Procurei
ouvi-las e é o que faço neste momento. E o

que ouço?
'

Esteve emFlopa.,« senhor-Aetonio-Luíz de
"Almeida Barroso. ,Quem é? Além de ser ami
go,do Celso Parnplona, o moço em questão,
é diretor da. Empresa Paulista. Atlas de Equi-.
pamentos Médícos-rôdontológicos e veio

doar, alguns dos ditos equipamentos ao Fun

do de Assistência ào- .Trabalhador Rural
(Funrural) o que, convenhamos, é digno de

registro.
,

Hoje é sábado, automaticamente amanhã é

domingo. E o jornal O Estado, que é este

que' agora lêem, está prometendo, prá'ma- .

nhâ, uma agradável surpresa: o Caderno de

Domingo, CQm editoria de Raul (em) Caldas,
filho; 'e com. a colaboração : de mil e uma.

peSsoas. Caberá todo mundo' num único ca-.

demo? A diagramação diz que sim � no

que acredito piamente, Inclusive esta coluna

(mais a do lado) estará devidámente empolei
,rada numa das páginas do dito caderno. E

mais: aguarden{ uma flesnuda, sensacional e

doce su,rpresa. Outra? O que será?
'.

Mais televisão: como presente de Papai Noel' .

os televisados' brasileiros ganharão uma coisa
que há muito venho pedindo,: Airton Rodri

gues e o seu Clube' dós Artista.s ficarão no ar

somente até o final do mês, final do ano.

E (i) mesmo aontecerá.com· Mauro ÀmorilV e

o seu 'programa Doze no Seis: dia .26 sairá
do ar'prá sempre. Graças ao Márcio Collaço,
Presidente do Clube, promotor- do moribun
,do programa. Graças a Deus.

{ E prá terminar, uma declaração de Paulo
Duarte à, última Veja, dize'ndo que a lei
so1:lr� a p�oteção dos sambaquis só é obede
cidá onde existe vigilânCia, como em São
Pauli} e no Paraná. "Em Santa Catarin� foi

uma das tragédills culturais mais horripilantes
porque era_exatamente a região mais rica

dessas jazidas pré-históricas e hoje estão irre

mediavelmente perdidas". O Padre Rohr hé
muito que já vem berrando por esse estado.
de coisas. E seus berros não têm sido ouvi-

dos - é o que parece.
.

Henry Kissinger, em. entrêvista concedida ao

I jornal árabe AI Aran, declarou que se eclodir
mais uma guerra no Oriente Médio, nada
mais terá a fazer em favor da -paz mundial:
se ·retirará. de suas atuais funções, trocará
suas andanças e, com u1lla pasta Ja mes Bondi

embai;x:o, do braço, ,e vestindo elegantes ter

nos de acrílico, percorrerá a Felipa e arredo
res eomo corretor de uma conhecida imobi-
liária Ph6a...

'.' .

*
.

I

.

$oiftlta$o�ina e'�ó 1ftoltd ano �·1fte'»l·
o Senador Alcid� Her

mógepes, Ferreira tirou

férias da figueira e l;e
mandou prá Joaquina -

o que não rinia. Parece
,

>'

que não está acreditan-
do nas previsões do Sei
xas: pois

.

as' suas nume

rosas malas estão atola
das de maiôs' de banho.
O Senador está no· Ho

tel do Menezes' e I.á fica
rá até o raiar de 1975.

. Foto: L.P. Peixoto.

S'ensacional.
.

·-x-

Martinho de Haro, o grari'
de pintor brasileiro está
,expondo suá arte na Esco
la Nacional de Belas Artes
em São Pa ulo. Os traba·
lhos, de Martinho· estão'
,sob a observação de um

júri que classificará os me; .

lhores pintores do ano de
1974. O júri está sob a-

.

presidência do Professor
Flexà Ribeiro.

-x-

Em sessão solene realízadlt
na sede .do Sindieato d0s
Trabalhadores . nas InJÚs.
trias de Santa Catarina,
sob a Presidência do Pro
fessor Guido Locks, roí en
cerrado o 180 ..êurso de vo-
calato. \

-x-

Os formandos do curso

Bioquímica da. Faculdade
de Farmácia da Universi
dade Federal de Santa Ca-

tarin�, \ comemoraram sua

colaçao de grau, coom um

coquetel> no restaurante
do Palácio ,Barriga Verde.

, Nada deixou à desejar o

bom serviço da equipe de
Heraclito.

'{

Machado
\

.

Darci Costa

.
Amanhã às 20 horas. na

capela do Colégio Catari
nense será celebrada missa
de sétimo dia, por inten

ção da alma do Deputado
Estadual , Dr. Carlos
Büchele. O Presidente da
Assembléia Legislativa do
Estado, Deputado Zany
Gonzaga. e demais Deputa
dos convidam parentes e

amigos do' saudoso .Depu
tado para este ato de fê
cristã.

.,.-x-

Casamento - Em cerímô
nia no Clube Doze de

Agosto, realizou-se quinta
feira às 19,30 horas o ca-,
sarnento de Ana Maria
Machado de Mello e Max
Cruz. A graça e o charme
de Ana Maria, melhor se

destacou • no seu vestido
de noivá, confeccionado
em cassa suíça estampado,
tendo como) véu um ar"

ranjo de delicadas flores.
O modelo 'usado por Ana
Maria era assinado por
Lenzi. Após a cerimônia,
deu-se a elegante recepção
onde os pais dos noivos, -x:....

sr. e sra. Ari 'Kardec de Ontem em solenidade no

Mello e sr, e sra. Darci Palácio dos. Despachos, '0.
Antunes' da Cruz, recebe- Governador Colombo Sal

ram cumprimentos de les, fez entrega de meda-
convidados. lhas do "Mérito Anita Ga-

-x- ribaldi" ao PFesidente dó
Em Lages, realizou-se no Tribunal' de Justiça, De
salão .nobre do Colégio sembargador Eugênio
Agrícola Caetano Costa, a Trampowiski raulois; Pre
'solenidade de formatura sidente do Tribunal de

de 10 alunos do curso de Contas do Estado Conse

Técnico Agríc ola, minis lheir o Nilton Cherem,
trado naquele estabeleci- Reitor Rober-to Lacerda,
menta. A turma recebeu, professor Nelson Teixeira

o nome' Professor José Nunes; Presidente da TE

Francisco Andersen e foi' I LESC, Douglas Mesquita e
.

paraninfo"o sr. Narbal An- Diretor 'do BRDE, Ari

drade de Souza. Os novos Mesquita.
técnicos são: Dalva Luíza

'"

�,,,cGedo, Gilberto Martins,
�,c,.. --,,"-' -x-- '--N'

Saveiros � Logo mais, a
José Aldoril dos Santos, aplaudida cantora, Neide
José Hélvio Batista, José, Ma riarrosa estará com seu

Menotti Barbosa Da mas movimentado show, no
"co, �L1ÜZ. Carlos Bonetto, badalado restaurante Sa-
Luiz Tadeu de Souza, Oli- ' ,

veíra . Pires Burg, Paulo veiros, pontb� que reune

Roberto. de Almeida e
gente da sociedade.

Zulmhr Antonio Couto; , -:-x�

Formandos da.Escola Téc
nica de Comércio de San
ta Catarina, hoje às 20
horas no Plenárío da As
sembléia Legislativa, em

soleriidade organizada pe-:
lo Diretor da Escola, Di.
Jorge José de Souza, vio
receber diploma do curso

Técnico em Contabilida
de. A turma Professora
Amélia .Helena Kinceski e

composta' dos formandos:
Alberto Constantino

. da
Luz (orador), Aflâ Helena
Machado da Silva, Anto
nio Cesar Elpo, Antonio
José Bonin, Astério Adão
Hoffmann, Ataide Manoel
Pe reíra, Carlos, César Mel
lo, Cecilia Bernadete Feli-:
pe, Daria .Tribess, Deoni
sio Koch, Edo Henrique
.Rudert Moennich, Eliza
beth Walter de Menezes,
Elvira Bittencourt, _

Fran
cisco 'Alfredo Caparelli,
Heitor Martins Junior,
Ivone de Souza Bonin,
Ivotene Costa Pacheco,

Quinta-feira em s.oienida-· João Carlos ·da Silva, Joséde no .Clube Doze de' Alcebíades de Souza, José
Agosto deu-se a colação Alexandre da Silva, José
qe 'grau dos Formandos Cardoso da Silva Filho,
em

.

Administração; .
da José Tito da Luz, Lauro

Universidade Fe deral de
,..J Esped,ito"Caramori, Lenita
�anta Catarina. Os For- Machado da �ilva, tuiz
mand9s de 1974 são: Má- .'

Henrique Alves, Lurdes
rio Cesar Goedert, "Lauro Sebold, Marcos Len�i, MaArmando D. Oliveira, José rilene Cardoso, Mário Tin
Lúci(j) Büchele, \ Itamar
\. dade Mafra, Maüza Simas

Kuhnen, Mauro Tubias da Silva, Rita de Cássia
Bene<Íet, Paulo' João de Jacquet Roberto Luiz Sil
Souza, Waldemar AviÍa va, Sérgio Severo J:.1atos,
Vilmaí Zuni'no, Raquel M... Sandra Regina Silveira
BrandI, Doris -,Dittrich,

. Bastos, Rosemar Costa

Jorge Luiz da Silva, João Furtadq, Sonia Dalva
Paulo de Souza, João Car· Vieira; Valério Bion, Verá
los da Silva, José Jaci Me- ,Lucia de Souza e Yayoi
deiros, Avelino Sardagna, Oki.
Arlete Teresa Balbil'lOt,
Antonio Carlos da Silva,
Ana Maria Pereira, Adonir
Mário Trentini, Eduardo
Hülse Althoff, Laudii
Fraric� sco Schmitz.

-x

Durante a recepção do ca

sa,mento de Ana Mluia M.
de Mello e Max Cruz; or

. ganizada pelo competente
mestr(\ .

internacional, Ma
'�ólo'S, foi notada a pre-

-x- sença dos casais, Ody Va-
Logo mais no Palácio da r,ela, Alvaro de Carvalho,
Agronômica; um grupo de Miguel' Daux, Lázaro -Bar
ser&.oras de nossa socieda- tolomeu, Carlos Alberto
.de que pertencem a Enti- Lenzi. A, senhora Ruth
dades aenefic�ntes estflrão Lenzi; estava em compa
reunidas para. um jantar nhia de sua mfia muito
Ge confratemização, oca- elegant'e Ma,ria \Therezã,
sião em que será horílena- qúe palestrava durante o

geada a Primeira Dama do 'janta,r com o médico Her·
Esta,do, senhora Da ysi C.t1io Ivo VareJa.
Werner Salles. -x-

-x-
. O . galã Gilberto Bayer \

Martins, que reside no

Rio e é proprietário de.
uma academia de ginástica
em Copacabana, está pas
sando

.

férias em'Joinvilie,
'sua terra natal.

.

-x-

Casal Bornhausen - Pro
cedente

. do, Rio chegou
ontem a Ca beçudas onde
vai passar férias em com

panhia de sua famma; o.
Dr. Paulo Konder Ror-
nhausen.

' .

-x-

Noivado - MarCOU' casa
mento com' a bonita. EÍi
zab�th Rertzetti, .no últi
mo dia 14, o paranaense
Sérgid Guerra. O aconteci
mento foi comemorado
com um jantar n". residên-

.

da dos pais da QQiva.,

Passe um fim de ano diferente. Reserve com antecedencia a. sua mesa. \

,\ f
.

.

�uRESTAURANTE CORUJÃO .... LQgop dai Conceição'�' Em frente ao Posto"
•

.
_ ,f

.

I
.

.

'. _,o

REVEl LLON' no Resta'urante nCORU·JAO"

Carna�al espanhol com GONZALO ,COR'fEZ (o 'Mister Granada)
éarnaval brasileiro com o "TRIO SERENO VOCAL'·ISTAS'"

. \

.-
.

" ,1
' !

Um Animal Chamado Homem Karatê(??? ? j, de Roberto
Mauri.

.

OS PRIMEIRO� MOMENTOS filme nacional,
terceiro longa metragem do diretor Pedro Camargo, onde,
segundo afirma, .se volta para os problemas dos jovens,
atrâvés de caminhos ainda. não explorados. Pretendeu
realizar um filme com humor, romance, amor e umpouco
de suspense. Os Primeiros Momentos, ainda segundo o

diretor, se propõe; acima- de tllg,O, a conquistar,
definitivamente

.

o gosto do público brasileiro, pelo seu

próprio cinema. Fotografado por Ruy Santos, o filme de
Pedro Camargo, tem o seguinte elenco: Odete Lara, Paulo'
Porto, Carlos Kroeber, Stepan Nercessian e Sa ndra

Barsotti, além de Cristína .Achérn em sêu lançamento.
Censura 18 anos. São José 3-7A5-9,45 horas.

UM ANIMAL CHAMADO ... HOMEM KARATÊ - ao

que tudo indica; o. título especialmente, uma autêntica
salada italiana, na área do sub-western. Craig Hill, Vassili
Karis, Omero Capana e Gillian Bray, sob. as ordens de
Robertd Mauri; Censura 16 anos. Ritz 5-7,45-9,45
�as.· I

O FIM DE SHEILA(The Last of Sheila) Um jogo de

! crimes, a bordo de um iate de luxo, em recantos variados·
-

da Côte d'Azur. Quem convida é James Coburn; os

convidados são' Richard Benjamin, Joan Haekett, James
Mason, Ian McShane, Raquel Welch, Yvonne Romaine,
esta última no papel de Shéila, O diretor He rbert Rosso
anda a procura de urna justificativa; o roteiro foi escrito

por Stephen Sondheim e Anthony Perkíns. Technicolor -

WB. Censura 18 anos. Coral 3-8-10 horas.
MÃOS SUJAS SOBRE A CIDADE, de Peter Hyams,

com Ellíot Gould e Robert Blake. -:

LUCKY' ÜJKE, 0, DESTEMIDO, desenhei em longa
metragem. Censura 18 anos. Roxy 2 e 8 heras. ,.

O ULTIMO MALANDRO, nacional, com Ivan Candido
e Suzana Faini. Censura 18 anos, Jalisco 8 horas:
\ lO INVENCIYEL CAMPEÃO DE KARATÊ, com Líang
Siu Tang, ; ., .

.

.

AS CANGACEIRAS ERÓTICAS, com Jofre Soares e

Sonia Garcia: Censura 18 anos. Gloria, 8 horas.

OPERAÇÃO CHlNA, com Lee Kung. Censura 18 anos.

Rajá 8 horas ..:
. -

• ""!J.I

�

, Omar Cardoso
, ,

e

"

ÁRIES - Trate de não olhar e preocupar-se demais com o '

'futuro, pois poderra deixar de ver seus'. atuais problemas
'e os assuntos importantes e favoráveis que, com . um,

pouquinho de boa vontade, resolverá satisfatoriamente.
TOURO -.-A determinação' é uma coisa e a teimosia é
outra, a' primeira lhe' trará compensações hoje e a segunda
só preocupações, agora e� sempre: Contudo; á melhoria
geral se fa'ra- sentir nos' próximos dias. Arrie. .,

GEMEOS - Mesmo qué esteja física e mentalmente b(m
disposto, ser-Ihe�á múito bom/fazer agora qu� está. sob li

Casa Astral que influi desfavoravelmente sobre sua saúde,
um cuidado'o exame médico geral.
(CÂNCER - É quase certo que irá precisar contar com o

,favor de alguma pessolJ, nascida em Capricórnio ou Virgem
ou Touro; por isso/use sua personalidacÍe 11Jagnêtica parc:t

. influenciá-las' em seu benefíçio pessoal.
. LEÃO - Como;, Leão sabe receber as' coisas com

natúralidade, é bom ficar- prevenido hoje com

desentendimentos provocados por pessoa de sua famma,
sobretudo se você tem algum parente nascido nesta fase
doano., -

VIRGEM -, Faça' por não
-

sobrecarregar-se de

compromissos e responsabilidades.' Esta é uma ép,9ca de
muita .atividade e, se bem que lhe seja ultra-propícia,
ser-Ihe-á conveniente exigir de si IP)lis do que possa dar ou
fazer.
LIBRA '-, Embora o períôdo matinal' e \) iníc io do'

vesperal n.ão sejam muito bons hoje, no fmaLda tarde e à
noite �s influências astrais melhorarão considerav�lp1epte,
trazendo-lhe satisfaçõe.s e co'nte1iiamentos.,
ESCORPIÃO - Não' consinta que' a sUa lealdade e

amizade por pessoa que aniversaria nesteS dias do -Sol em
trânsito por e'apricórn'i'b sofra solução de, continuidade
causada' por desentendimentos com a mesma.
SAGITÁRIO - Empregue bem este, dia para cleterminàr

c ftrmemente qual o assunto mais importante e-de resultado
'imediato a tratar, a fim de não perdei o tempo, que agora
lhe é 'preçiso pilra promover séu sucesso financeirq.
CAPRICORNIO - Este sábado anuncia-se excelente para
o relacionamento familiar, soc!g,1, amoroso ou mesmo

I, conjugal .. Procure, pelo menos à'tarde e, à noite, estar em
,

conta!o com jovens; isso o beneficiará sbbremaneiIa.
I

AQUARIO - Não veja seus. problemas do presente sob
'-- um ponto de vista errôneo; as dificuldades do momento
converter-se-ão eni favorabilidades logo depois da priI:neira
quinzena do primeiro }l1ês do próximo ano.

PEIXES - Transforme, favorecido pela influência do dia e

do signo atual, sUas fraquezas humanas ou físicas em

forças poderosas que su.a I mente eJS.traordiná'ria pode
fornecer-lhe em grande quantidade.

\ '

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dizem os psicólogos q�e presente de
Natal não deye ser privilégio das crianças. E
sustentam que o ato de troca de presentes é
um gesto integrante, do relacionamento
entre as pessoas, capaz de. garantir a boa
convivência. No entanto, a troca de presen
tes entre adultos só é observada'nas classes
que os comerciantes chamam de A e B. Os
demais não têm poder aquisitivo suficien
te para comprar presentes destinados aos

adultos da familía, O psicólogo Caetano
Fachini diz que "desejo de dar presentes
todo mundo tem, mas para isto necessita-se
deuma infra estrutura econômica".
O PresÚiente do Clu.b� dos Diretores�.
(CDL) Hamilton Adriano, proprietário da

LOllt Copacabana, Móveis, garante' que
"Natal é dia para dar presentes a

todo mundo, porque'existem dias específi
cos para dar presentes. hs crianas, lI:0s pais,
as mães. Mas o Natal éde todos".

.

Segundo o psicólogo Fachini, "o verda
deiro sentido do presente é uma doação, e

isto é, muito 'relacionado com' o campo do
amor. É a medida que se estima :uma pessoa,
que a .genté procura doar-se a ela, através
do símbolo dó objeto. Neste sentido o

presente .tem ,mais signifícado no adulto
,

que na criança",
.

OBRIGAÇAO SOCIAL "-

- Entretanto, a tendência atual I é sim

plesmente uma obrigação social o ato de
presentear os outros, e que está dentro'de'
'uma linha de, comércio e de consumo
muito intensa, dada a propaganda massífí
cante sobre a necessidade de dar presentes.
Assim, o· presente -"passa a ser obrigação e

I perde a sua cqnotação original que é a

doaão.
O", adulto t�ém gosta de dar e recebl1r

presentes. "Não creio que sej� rnfantilidac
de. Esta: é uma atitude eminentemente de
natureza afetiva. No entanto,--o limite ,do
infantil e do adulto na sua conotação
afetiva é muito' difícil de ser delimitado,
porque o afetivo não 'se prende funpamen,
talmente �_razão". -

'J"
Dar presentes no Natal, ao qu� tudo

indica, é uma atitude que é cada vez mais
adotada, entre as pessoas. Segundo o Presi
,dente do CDL, apesar de OS' preços d'e
móveis e eletrodomésticos,terem aumenta
(:lo em-cerca de 40"10 com relação ao-ano

Instituto e Etefesc
iniciam seletivo em
'clima' deVestibular

Pedido de'aumento de 30%-

,

·

para os ôni1bus' vai ao 'CIP
I A Prefeitura Municipal de Florianópolis já encaminhou
ao Conselho Interministerial de Preços - CIP -,o pedido de
aumento em 30% para as tarifas de transporte' urbano
requerido recentemente pelas empresas de transporte
urbano de FI orianópolis.

,

.

i I.

A informação foi prestada ontem" pelo Procurador Geral
da Prefeitura Ide Florianópolis, Sr. João Carlos Ramos e o

pedido, reivindicado pelas empresas de transporte urbano
da Capital Associadas, Empresa Florianópolis e Autç
'Viação Taner, já é a segundo enviado durante este ano
pelas empresas em consequência principalmente _ do
aumento do preço da. gasolina e de demais _ ins umos
necessários ao Setor.

JUSTIFICATIVAS

Ponderam os diretores das empresas que além do
.aumento do preço da gasolina" que por si só já é um

poderoso fator de maior despesa na manutenção daS'linhaíl
de ôni!>�, também o extráordinário aumento �o custo de
peas, pneus, além da mão de obra, oneraram/por demais aS,
empresas que assim somente vêem na miljaraçao do preço
das�f�wya saída para sua situação.

Há
. algum tempo tatnbém as' empresas de -transportes

concordaram na tentativa de um sensível auxílio, na

/ colocação de cartazes de propaganda, confeccionados por
duas empresas de publicidade, no interior e exterior de seus

coletivos, e que lhe rendem mensalmente certa quantia pela
. eXllosiçãQ.

.

.Segundo as empresas de publicidade no entanto, a

'lÍabilitação por parte .de lojas, indústrias �u empresas de
'seJVi_ço público para contratarem propaganda está sendoum
pouco difícil, tanto assim que poucos são os -eartazes que se
encontram atualmente no intérior dos coletivos e nem

todos também possuem os cartaies fixados em seu exterior..

I .,

anterior, o movimento: na Copacabana Mó-.
veis, '1101 mês de' dezembro, aumentou em
cerca de 80% em relaão � mesma época no
ano passado. r"Mas isto deve-se principal
mente h intensa publicidade que fizemos,
na imprensa; televisão e rádio. O que mais

procuram 'na nossa loja são eletrodoméstí
cos, e nesta época saem muitos artigos de

. decoração, coisas boas para presenteai". ,

.

PAPAI NOEL Sr. BRINQUEDOS
c "Papai' Noel: é

uma tradição de orígerís
religiosas,mas que no momento presente se'

presta muito bem para uma sociedade de

-consumo't., na definição do' psicólogo
Fachini, "E difícil definir se Papai Noel é

,

lima coisa boa ou ruim, por ser uma figura
de nostalgia para os adultos e que serve
para a fantasia da eiíança". .

.
.

� 'Papai Noel não causa trauma. âs
crianças, enquanto el� simbolizar a bonda
de e a doação. A criana gosta de todo o

tipo de estórias, e enquanto estória, a de
Papai Noel' pode ser contada, corno qual
quer outro tipo de lenda. Nos poucos à

criança vai saindo deste mundo do fantásti
co, 'porque o foco de iiiteresses vai sofren-

. do modificações", _. , _ , �
.

Mas Fachini ressalta que "antes o Papai,
Noel tinha todo um mistério, nem aparecia,
só sabíamos que ele havia passado porque

.deixava presentes. Hoje ele está mais agres
sivo, materializado, comercializado, gasto..
Antigàmente era melhor". .:

)

Quanto aos presentes, ,FachÍ1# diz que
'ié nocivo aquele que pode familiarizàr a

criança com certas a'titudes, sem que ela
- compreenda o verdadeiro significado. Neste
caso estão as armas ,de ,fogo,

.

espadas,
metralhadoras. Ou seja, mais tarde ela pode
assumir. a mes�á atitude, sem sentir receio'
ou bloqueio na repetição deste mesmo ato,
jã com as devid'as consequências".

I

,,- O bbm pre�ente é todo. aquele que, na
sua mampulação, a cri'imça possa familiari
zar-se COIJl certos comportamentos 'de co

notação social., que mais, tarde vai a�quiriL .

Neste caso estão as bonecas, quebra-cab�
ças, brinquedos mecânicos. E ainda, os que

. tenham utilidade imediata, como roupas,
livros. Enfim" devem ser dados os brinque
dos que envolvem' atividades de seriação;'
classificação e montagem, porque ajudapt a
desenvolver, o aspecto intelectl.lal.

INPS: fila (
"

menor, médicos
__

demenos
.

I

Iura as crianças ganhar presentes é uma gratificação necessária.
(

Trocar .presentes é um
velho hábito-que

'as crianças não dispensam ' I'

:, Nem como um presente de Natal as· filas do INPS
; desapareceram. As primeiras f,ro"idências adotadas após Ir .entrada

"

em vigor do Plano-ide 'Pronta �ção conseguiram somente uma
-senstvel melhora 'no' atendimento dos que procuram consultas em

médicas especializados' ou no setor de Pronto Atendimento.
.

,

Adotando um horário das 18 às 22 horas para entrega de fichas
aos que preferem' consultas no penedo 93 manhã, a

Superintendência ' Regional � do INP$ acabou com as mas no

período noturno, dos' que já apareciam de madrugada pua tomar

os seus lugares no aguardo, do atendimento a partir das 8 horas da
manhã. Acabou também cem os que vendiam lugares a preços
'nem sempre módicos, ·e recentemente organizou o sistema de,
guichês para entrega de fichas 'por setor da medicina.

Esta idéia, diz dona Maria, residente em Barreiros, ,iat� q4� foi
boa, e li gente não tem' muito problema em chegar duas horas
antes para. entrar na fila, só que ontem, quando precisei de outra

consulta, eu úâo consegui número pois já tinham distribuído todas
as fichas".

.

.

,. Perguntando a uma senhora que é a organizadora das filas e
•

tem· a' todos sempre a "resposta necessária, seja positiva ou não;
fuuitos descobrem desolados que as fichas - principalmente' as

í para atendimento no' período da manhã -, já acabaram, na

• maioria das vezes a resposta é de que, "s6 daqui há dçis dias" -pois
a preferência pelo médico ainda .dificulta, 'devido' nem todos

·

fazerem plantão todos os dias. '

, ,Se as filas para recebimento de fichas,já conseguiram se diluir
,

um pouco: continuam' grandes as filas para o -ªenriço de Pronto
Atendimento, onde funcionam médicos de clínica geral. Dizem os

segurados na fila que o que deveria aumentar era o núme�a de

médicos, "porque escolher li gente não escolhe' me-smo, então
tanto faz", e, muitas vezes "a gente só em ver a ma já desanima."

,
.

PARA MELHORAR
.

Segundo fonte da Superintendência Regional do INPS a falta
de médicos é grave, e� existem setores como de neurologia, alergia
e ortopedi�, onde só existe um médico para plantão.
Provavelmente, no entanto" em princípios', de 1975 esta situação
irá mudar com a contratação de mais médicos, ampliação gradativ,a
dos horários de atendimento e outras inovações'- sendo que no

referente ao setor de laboratório, .estuda-se e poderá se cancretizar
a instalaçi!o de lltn faboratório no ,município de São José.
�nquanto isto, já se aumentou o horário de entrega de fichas para
consulta no período da,fuanh,ã que agora .inicia às 17 horas � vai.
até as '20 horas, sem no entanto ter-se aumentado a capacidade de
atendiIÍlento para consulta.· ,

I

/
'

I C,ENTRAIS ELÉr'RICAS DE SANTA, CATARINK S.A'
\

.

I5ETOR FLORIANÓPOLIS' , ,I

� B L E_i r.. ,�

.�.
.

,i -- COMU�I(;ACÃO �, .

"

A CENTRAIS ELÉTRIC�S DE SANTA CATARINA SIA - CELESC.J AGÊNq.A
FLORIANÓPOL.IS, 'comunica' a seus consumidol:e� que; DOMINGO, dia 22/12/74; I

haverá desliga��nto de energia elétrica, nos seguintes iocais e �oráriós:
LINHA 2

' , ..

bas 6,00 lIs 10,00 horas - Alamedíl Adolfo KondeF, Frigorrfico�Hoépcke, Felip�
Schmidt até a. ruá 7 de Sete,mbro e adjacências. .

.

.
-.

v

Obs: O desligamento acima visa possibilitar os trabalhos dos nossos empregados na

co,:,serva da RD primária. 7

LINHA ESTREITO 1

Das 6,00 lIs 1,0,00 ho(as - Rua Fúlvio Adduci, a partir da Santos Saraiva �té Escola
de Aprendizes de Marinheifos, Áracy Vaz Callado, Felipe Neves, José Cândido da

.

,

Silva, Av. Santa Catarina e adjacências.
Obs: t> desligamento acima visa poss'ibilitar os trabalhos das. nossos· e!1lpregados na,

�forrria da RD prim�ria.
LINHA SÃO JOSÉ -PALHOÇA

, 7 .,_ I

Das 6,00 �s 11,,00 horas - Praia Comprida, São José, Colônia San�na, São Pedro de

Alcântara, Palhoça, En��ada de Brito, Sto Amaro, e arredores.
Obs': O desligamento acima visa possibi�itar os trabalhos dos nossos empregados na

conserva da RD primária. -

�lorian6polis, 20 de dezembro de 1974.
-A EMPRESA-

" .

CORUJÃO··'
'.

RESTAURANTE DANÇÃNTE
Espeoialidades: Lagosta, camarão, peixes, siri
e qstra.'
Diariamente: música. ao vivo.
Lagoa da Conceição em frente ao Posto.

(

_

Com quinze minutos de atraso, medida' �atro anos d� 10. Grau. Uma boa parcela
preventiva tomada pela Coordenação do sem mantida em Matemãtíca; onde quase
teste classíficatôrío, iniciaram-se as 8h15m. todos-temem por reprovações.
de ontem os testes seletivos para os candí- NORMALIDADE
datos que desejam cursar a primeira série. O Coordenador Geral; ,professor Ca�ta.
do segundo grau do.Instituto Estadual d�: BO Fachini, atendeu apenas a um caso,

Educação' e da Escola Técnica Federal de resolvido depois que .o candidato passou
Santa Catarina. Este número de candidatos .apuros. "Ele queria' ir para .o banheiro",
disputam, respectivamente 350 vagas na revelou a fiscal. .

Etefesc
'

(95Q candidatos) ê 1.200 no IEE Para a candidata Maria éIara Brazil

(para 2.180 candidatos). Bilbao, 14 anos, de Florianópolis, o teste se

Os
.
candidatos da' Escola Técnica, na' manteve dentro de' uma regularidade, ísto

grande maioria <10 sexo masculino, chega- é,· sem maiores' dificuldades para quem
.

ram cedo, muitos com material escctar na havia estudado. "AS perguntas foram bem
ínã� e buscando .a fixação de conteúdos ordenadas e compreensfveis". Expressandc
qU'e provavelmente cairiam no teste de uma tendência ,prófissional tipicamente fe.-

, Comunicação e,'Expressão, Física, Química' minina, Maria: Clará quer' cursar o magisté·
e Biqlogia. Neste estabeleciínento cada três rio, onde pretende angáriâr conhecimentos
candidatos disputam um vaga, para os para fazeF vestibular de Psicologia. Enquan·
'Cursos de técnico' em nível, médio em to meninos.e meninas já se defllliram sobre

Me�ânica, Eletrotécnica,' Agrimensur;t e ,�a futura profissão, oútros não éscolher.am
,

Edi,ficações. No IEE, a proporão candida- seu càmpo de atividade. Na�or Ml!ItinS
�o-vaga é de ap'rox�adamente 1,8 parà- ,Filho, 22 anos, ,de Florian6polis' é um

-cada uma. Os cucSqS\ oferecidos·'são Reda- exemplo. Se for classificado, as opções de

tor Auxiliar, Magistério, Laboratório, Cien- cursós no IEE qão-se enquadram na: profis-
tíflco e Habilitações. Ná Etefesc a disputa é são atual de operador de máquirias em uma

mais acirrada devido a crescente valori- Indústria dcHoalhas da cidade .

zação dos cursoS técrticos, quando em
I CRITIC�,.';_. ,

contrapósião, os do IEE não têm' um
.

' O clima de desânimo que tomará conta
mercado aberto para todos.os fOf!1ladéls. de mais da metade dos candidatos apÓS a

CL� 'DE VESTIBULAR divulgaão dos resultad�, não será. fácil de .

A preparação dO,teste 4e'oiltem obede- .

ser coritido, pru{cipa1mlmte para 00 ad'oles·
,ceu' os mesmos critérios observados pelas centes qu� pretendem obter sucessos pro-
universidades em seus/vestibulares unifica- fissionais. E o professor Júlio Wiggers, do
<.los�

!
.

IEE, Ufsc e presidente da Alísc, não deiXOU

1.

�Nas salas, todas com trinta alunos, um ilesa a política elfucacional do Estado.,
'p�rfe�to esquema �oi 'traçado n,o quad'ro ensino de 20. Grau em Santa Catariria não i
negro, inclusive com desenhos ,explicahdo o teve

<

um crescimento adequado de formas'
preenchimento do cartão IBM. As cinquen- que para uma populaão de 700 mil no 1@.

ta questões não deram tempo para que / Grau ófet(�cemos apenas 60 mil vagas· para\ , ,

candidatos terminassem antes das dez ho- ,o en�ino de 20. qrau.�' .

�. A medida que abandonavam as salas,
vários fisé� tinham a missão de orientar
sua saída. Os maiores comentários sobre as

.

questões ficaram pará ser discutidos\ no
portão da avenida Hercílio Luz. "Eu chutei

i' essa que você ,faloú", diia um deles. Na
verdade, segundo ,observação constatada
entre víírio� candidatos, quase todas as

quetões de. Física, Química e �iologia
foram, respondidas na base 'do "chute". E o

fato, assumido por 80"10 dós três,mil presen
tes nos dois estabelecimentos, se deve a

uma deficiência do.ensino de primerro grau
de quase todas 'as escolas, que não têm
estas disciplinas inc1uídai em seus currícu
los., Hoje, certamente, os chutes deverão
diminuir sensivelmente, já que todos t\ve
rarn a disciplina EstudOs Sociais (História,
Geografia e Educaão Moral e Cívica) nos

Àlém de obrigar às escolas a· efetullI�a
triagem hem 'mais acentuada que a própna
universidade, o ,problema, seguBdo WiggelS,
tem outros agravantes. "Somente )eJIJ Flo

rianópolis; nos últimos 10 anos não ho,uve
-a mínima abertura de escolas de 20. GraU.

Na região da G�at}de Florianópolis só r�sta\,
o IEE como opção no e�sino públlc�,
Estreito, Barreiros, São José e outrOS, ndao, / ti a
possuem uma escola: de 20. Grau mau

, ,

alter-pelo Governo". Acentuou que outras .

nativas, conío as eseolas particulares, nã�
se

.

correspondem com o nível econômico, :alunoS. Para ele o ensino em Florianópo s,

,qukto ao seu dimensionamento em ár:
,físicas .ou prédios escolares, se maut �

estacion�do há 10 anos, .ao :passo que a

população .escolar duplicou.
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